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سبتمبر  12إلى  10) في مقر الویبو في الفترة من PBCعُقدت ا�ورة الثامنة والعشرون للجنة البر�مج والميزانية ( .1
2018. 

أنغولا، و : الجزا�ر، من ا�ول الأعضاء التالية، 2019إلى أكتو�ر  2017وتألفت اللجنة، اعتبارا من شهر أكتو�ر  .2
)، 2019�ولومبيا (و الصين، و ش�يلي، و كندا، و ا�كاميرون، و بلغار�، و البرازیل، و بنغلاد�ش، و أذربي�ان، و الأرجنتين، و 
ألمانيا، و �ابون، و فر�سا، و إثيوبيا، وإس�تونيا، والسلفادور، و مصر، و إ�وادور، و، يةهوریة التش�يك والجم )، 2018�وس�تار�كا (و 
قير�يزس�تان، و كازاخس�تان، و اليا�ن، و إیطاليا، والإسلامية)،  -إ�ران (جمهوریة والهند، و هنغار�، و غوات�لا، و اليو�ن، و 
�تحاد الروسي، ورومانيا، و جمهوریة �ور�، و ب�، و عُمان، و ني�ير�، و المغرب، و المكس�يك، و ماليز�، و ليتوانيا، و لاتفيا، و
أوغندا، و �ر�يا، و �یلند، وطاجيكس�تان، و ، وقع)سو�سرا (بحكم المو السوید، و إس�بانيا، وجنوب أفریقيا، و س�نغافورة، و 
 ).52الولا�ت المت�دة الأمر�كية (و المملكة المت�دة، و الإمارات العربية المت�دة، و 

والبرازیل، وكندا، والصين،  : الجزا�ر، وأنغولا، والأرجنتين،ومُثلت ا�ول التالية، الأعضاء �للجنة، في هذه ا�ورة .3
، وإ�وادور، والسلفادور، وفر�سا، وألمانيا، واليو�ن، وغوات�لا، وهنغار�، والهند، وإ�ران يةهوریة التش�يك الجم و�وس�تار�كا، و 

هوریة جم و مان، عُ و المكس�يك، و ماليز�، و ليتوانيا، و قير�يزس�تان، و كازاخس�تان، و اليا�ن، و إیطاليا، والإسلامية)،  -جمهوریة (
�یلند، وطاجيكس�تان، و )، وقعسو�سرا (بحكم المو السوید، و إس�بانيا، وس�نغافورة، و �تحاد الروسي، ورومانيا، و �ور�، 

 ).40الولا�ت المت�دة الأمر�كية (و المملكة المت�دة، و الإمارات العربية المت�دة، و أو�رانيا، و أوغندا، و �ر�يا، و 

: ا�نمسا، وبيلاروس، التالية، الأعضاء �لویبو و�ير الأعضاء �للجنة، بصفة مراقبو�لإضافة إلى ذ�، مُثلت ا�ول  .4
جمهوریة ، و وبنن، والبوس�نة والهرسك، وبوروندي، و�شاد، و�وت دیفوار، و�رواتيا، وجمهوریة �ور� الشعبية ا�يمقراطية

إسرائيل، و�رلندا، إوإندونيس�يا، وهایتي، و �ا�، و جورجيا، و فنلندا، و ، يةهوریة ا�ومينيك الجم ا�كونغو ا�يمقراطية، جيبوتي، 
ا�يمن، و الس�نغال، و المملكة العربية السعودیة، و البرتغال، و بولندا، و الفلبين، و بيرو، و ��س�تان، ومو��و، و مالطا، و ا�كویت، و 
  ).32زيمبابوي (و  ،زامبياو 

 : افتتاح ا�ورةمن �دول الأعمال 1البند 

. وأشار إلى أن شهر المشاركة حب �لوفودالثامنة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية ورافتتح المد�ر العام ا�ورة  .5
أنه �لإضافة إلى لجنة البر�مج والميزانية س�تعقد الجمعيات في وقت لاحق من ذ� الشهر. وشكر حيث شهر �م،  هوسبتمبر 

فرصة لاس�تعراض أفاد أنها ميزانية. و س�نة ليست هي المد�ر العام جميع الأعضاء �لى مشاركتهم القویة وذكرّهم بأن هذه الس�نة 
ا�مو�ة الأولى من البنود سيشكل هذا �س�تعراض وذ�ر أن نية. عمل المنظمة منذ �ج�ع الأ�ير للجنة البر�مج والميزا

تضمن أیضا التعدیلات المقتر�ة �لى اختصاصات لجنة الویبو ت ، والتي رقابةا�صصة للتدقيق والالمدر�ة �لى �دول الأعمال، 
ات و�دة التفتيش المشتركة �ستشاریة المس�تق� للرقابة وميثاق الرقابة ا�ا�لية، وكذ� تقر�ر مر�لي عن تنفيذ توصي

)JIU�المراقب العام للحسا�ت في ، ). وأعرب المد�ر العام عن رغبته في أن ینتهز الفرصة ليشكر مراجع الحسا�ت الخار
الهند، وكذ� جميع فرق مراجعة الحسا�ت من حكومة الهند، ا��ن أتموا مدة عملهم لست س�نوات كمراجع �ار� 

للمنظمة ول�ور ا�ي لعبوه �لال ت� الس�نوات التي قدموها ، �لى �دماتهم القيمة اضيایة العام المنه� للحسا�ت في المنظمة
كان ا�ي ذ� الوقت وهو ، 2017�ام حيث یتم مراجعة العام الحالي �س�تمر �لال عمل المراجع الخار� وذ�ر أن الست. 
كل من توفر الطمأنينة �ام �لى أهمية عملية التدقيق، التي مراجع الحسا�ت الخار�. وأكد المد�ر العیعمل بصفة لا �زال 

لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� أعرب المد�ر العام عن امتنانه، نيابة عن الأمانة، إلى كما ا�ول الأعضاء والمكتب ا�ولي. 
الثانية من البنود مو�ة لعام ا�المد�ر اوعرض . متميزبه من عمل  ت) لما قامIODوشعبة الرقابة ا�ا�لية ( )IAOC( للرقابة

أشار المد�ر العام إلى تقر�ر الأداء و . مناس�بةس�تعراض الأداء في المنظمة، والتي كانت إيجابية و لمراجعة المالية واالمتعلقة �
ة ، أ�دهما عن الإدار ينتقار�ر منفصلإ�داد  يل محل خطيح، موضحا أنه 2016/2017لعام المو�د، أي تقر�ر أداء الویبو 
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س�تعرض جميع جوانب أداء المنظمة. � في وجود وثيقة وا�دة �تمثل هناك تحسن  المالية والآخر عن تقييم البرامج. وذ�ر أن
ما الثنائية تمثل مليون فرنك سو�سري في فترة  56بنتائج إيجابية للغایة، حيث حققت ثنائية قد أنهت فترة ال أفاد أن المنظمة و 

مليون فرنك سو�سري �س�تثناء الخسا�ر  341بلغ صافي أصول المنظمة و . ثنائيةفترة ال المس�تهدف لمن  %75�زید عن 
�شكل �ام أفاد أن ذ� يمثل في �عتبار. و إذا ما أ�ذت الخسا�ر �كتواریة مليون فرنك سو�سري  203أي �كتواریة، 

ن التنبؤ به و�ير مس�تقر. وشدد المد�ر العام للمنظمة في �الم اقتصادي ومالي لا يمك�لنس�بة مالي مس�تقر وصحي للغایة وضع 
عن الإ�رادات وفي �دیثه �لى ضرورة مواص� س�ياسة ممارسة قدر �بير من الحذر ف� یتعلق �لإدارة المالية للمنظمة. 

 �د ما �لال نتي�ة قياس�ية إلىيمثل ذ� الميزانية. و المبلغ المدرج في أ�لى من كان والنفقات، أشار المد�ر العام إلى أن ا��ل 
لطلب �لى معاهدة التعاون تصورا لالس�نوات القلي� الماضية نتي�ة للنهج الحذر ا�ي اعتمد في تحدید أرقام الميزانية، لاس�� 

�لى قد تفوق نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات أفاد أن من د�ل المنظمة. و % 75شكل � )، التي PCT�شأن البراءات (
عند النظر إلى الصورة وذ�ر أنه ا یدل �لى أهمية نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات �لنس�بة للمنظمة. تقد�رات الميزانية، مم

هناك اتجاه من الناحية المالية للنظر فقط في الحد الأدنى. ومع ذ�، لتشكيل ذ� الحد الأدنى، قد �كون العامة للمنظمة، 
أشار . و واتالس�ندار كها المنظمة من حيث الأنظمة التي تم تأسيسها �لى مهناك العدید من الأصول الهامة للغایة التي تمتل 

الية، ولا ینبغي التقليل من حجم العمل ا�ي المنظر ال أن معاهدة التعاون �شأن البراءات �مة للغایة من و�ة إلى المد�ر العام 
ة ا�ول الأعضاء �كاملها التي شار�ت ، بل ش�بكفحسب شمل ذ� المكتب ا�وليلا � به في هذا النظام. وضطلاع تم �

تلقي الطلبات ا�ولية في والتي ت بنشاط في إدارة وتنفيذ نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات بصفتها مكاتب �سلم طلبات، 
مثال للتعاون یعد �لفعل هذا أفاد أن معاهدة التعاون �شأن البراءات. و في إطار البحث والفحص ا�تمهيدي إدارات إطار 

لأدائه الجيد. وأضاف المد�ر العام أن ما یقرب من �لنس�بة عتمد �لى جميع ا�ول الأعضاء والأمانة ی ا�ولي الناجح ا�ي 
ية وا�ي هم من حيث الأثاني وذ�ر أن النظام ال العام الحالي، وهو �دد �بير للغایة. �لال طلب دولي كان متوقعا  260.000
من إ�رادات المنظمة. % 17وضعها المس�تقر ماليا هو نظام مدرید، ا�ي �شكل حوالي لمنظمة في �شكيل اأصول يمثل أ�د 

دو�  117الآن حوالي  إلا أنه هناك، �سبياعملية بطيئة  واصل ا�ول الأعضاء �نضمام إلى النظام، وهيتبي� أفاد أنه و 
ام معاهدة مرتفعاً مثل نظوذ�ر أن الأمر ليس طرف متعاقد، بعضها منظمات دولية وإقليمية تمثل ا�ول.  102مشاركة ونحو 

صبح نظاما مثيرا للاه�م مع أنظام مدرید مشترك. وأشار المد�ر العام إلى أن  152یضم ، ا�ي التعاون �شأن البراءات
سي الثالث هو النظام الرئيأفاد أن . و ةتاريخيال و ة تقليدیمتصورا من الناحية ال طلب إلى مس�توى أ�لى مما كان إمكانية ارتفاع ال

من حيث انضمام دول أعضاء �سير إلى الأمام نظام  أیضاثل �س�بة مئویة صغيرة من الميزانية و�كنه يم نظام لاهاي ا�ي 
یعود أیضا أوضح أن هذا الفائض و الإ�رادات إلى الإنفاق، وانتقل المد�ر العام من . �ليه الطلبیؤمل أن �زید �دیدة وا�ي 

عن المبلغ المدرج في % 2.6نفاق المدرج في الميزانية، لاس�� في �كاليف الموظفين، التي تقل بنس�بة قل من الإالأس�توى إلى الم 
الس�ياسة الجدیدة المتعلقة  عرضالميزانية. وفي معرض �دیثه عن مجال الإدارة المالية، أعرب المد�ر العام عن رغبته في 

تم �حتفاظ بصافي  ة،تقليدیوأفاد أنه من الناحية ال للمنظمة. موضو�ا �لغ الأهمية �لنس�بة  تمثلالتي و �لاست�رات 
والمس�تقرة، كانت هناك  ثابتةالسلطات �تحادیة السو�سریة. وعندما ابتعدت المنظمة عن هذه البيئة ال �ى حتياطيات �

خمس هو أداء هذه الس�ياسة  لتقييمالزمني المبدئي كان الأفق و �ا�ة إلى س�ياسة لإدارة است�رات هذه الأصول في المنظمة. 
�س�نة وا�دة فقط من الخبرة في الس�ياسة الجدیدة. ومع ذ�، الزمني س�نوات، وكانت المنظمة لا �زال بعيدة عن هذا الأفق 

بع المنظمة تطور السوق لمعرفة النتائج �لى المدى ا�ست�رات الناتجة عن ذ� وستتتم تنفيذ والتنظيمي تم وضع الهيكل 
م ا�قيقة للغایة للوضع ا�قيق مع أسعار الفائدة السلبية السائدة في سو�سرا. تهكر المد�ر العام الزملاء �لى إدار الطویل. وش

تجنب قد مكن من نهج الإدارة النشطة، ا�ي �شمل إدارة حسا�ت متعددة �شأن �رتيبات �اصة مع المصارف، ذ�ر أن و 
مع ا�ول الأعضاء لاس�تكشاف إمكانية الحد من تعرض المقاصة أي أ�ر سلبي. وأ�يرا، أشار المد�ر العام إلى إجراء تجربة 

مدفو�ات معاهدة التعاون �شأن البراءات لتقلبات أسعار الصرف. وأعرب المد�ر العام عن شكره ل�ول الأعضاء التي 
لأهمية �لنس�بة لمس�تقبل المنظومة. و�لانتقال إلى المقتر�ات المحددة، أشار المد�ر أمر �لغ ا ، وهيهذه الممارسةشار�ت في 

�لى نطاق واسع تم النظر في ا�طط العام لت�دید مباني المقر أفاد أنه . و لت�دید مباني المقر التكميليا�طط العام العام إلى 
وثيقة حية ذ�ر أن وثيقة ا�طط العام لت�دید مباني المقر هي و  ا�ول الأعضاء.، وتم تأسيس ا�طط أقرته في الس�نة السابقة
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هناك عنصران قيد النظر في س�ياق �قتراح قيد أفاد أن تهدف إلى ضمان أ�ذ تصور �حتيا�ات المس�تقبلية في �عتبار. و 
تلفة ومحددة إلى الس�ابة. ا�كثير من تخز�ن البيا�ت دا�ل المنظمة ضمن أنظمة مخ  نتقالالأول �عنصر یتعلق ال ، �س�تعراض

هذه عملية معقدة للغایة �مو�ة متنو�ة من الأس�باب، و�كنها �مة للغایة لأنها تتيح إمكانية خفض التكاليف �شكل وذ�ر أن 
وتخفيف مخاطر الهجمات الس�يبرانية. قدرة �لى الصمود خر للهجرة إلى الس�ابة �لأمن والالآسبب ال رتبط ��بير في المس�تقبل. و 

لم تتحقق بعد، المتطلبات من المتوقع أیضا بعض المتطلبات من حيث احتيا�ات المباني في المس�تقبل. ورغم أن هذه فاد أنه أو 
ثمرة بدورة م لجميع أم� في أن يحظى اعرض �لى ا�ول الأعضاء في المس�تقبل. وفي الختام، أعرب المد�ر العام عن نها س�تُ إلا أ

 ان �دول الأعمال شامل �لى الرغم من أنهوأضاف أوالعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية،  ا�ورة الثامنةإلا وهي للغایة، 
 س�نة ميزانية.ليست 

 انت�اب رئيس لجنة البر�مج والميزانية و�ئبي الرئيس :من �دول الأعمال 2البند 

 .2019و 2018 ا �ام�ور�يهو�ئبي الرئيس رئيس لجنة البر�مج والميزانية نصب فتتح المد�ر العام �ب الترش�ي�ات لم  .6

لبعثة ا�ائمة للمملكة ل أندرو س�تينز، �ئب الممثل ا�ائم  السفيروتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء واقترح �رش�يح  .7
 المت�دة.

 ا�مو�ة �ء.المقدم من وفد وتحدث وفد المغرب �سم مجمو�ة الب�ان الأفریقية وأید الترش�يح  .8

)، عن تأیيده للترش�يح GRULACالسلفادور، مت�دً� �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي (وأعرب وفد  .9
 ا�مو�ة �ء.قدم من وفد الم

المقدم لترش�يح ل)، وأعرب عن تأیيده CEBSوتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى ودول البلطيق ( .10
 ا�مو�ة �ء.من وفد 

أندرو س�تينز، بصفته رئيس لجنة السفير لاقتراح انت�اب �لإجماع العام إلى وجود تأیيد ساحق و أشار المد�رو  .11
أنه الرئيس، مضيفا ائبي أشار المد�ر العام إلى �دم وجود أي �رش�ي�ات لنكما . 2019و 2018�ام البر�مج والميزانية �ور�يها 

 ا الأس�بوع. ود�ا المد�ر العام الرئيس إلى المنصة.دول الأعمال �لال هذبجملائم أي وقت يمكن تناول ذ� في 

�لى العملية و�لى ملاحظاته �فتتاحية. بإشرافه  شكر رئيس لجنة البر�مج والميزانية المد�ر العام �لى �رحيبهو  .12
بر�مج لجنة البر�مج والميزانية �لى انت�ابه. واعتبر الرئيس لجنة الأعضاء أن �شكر في أولا رغبته عن الرئيس وأعرب 

أُولي لثقة التي �شرف ��اسمين وأنه س�يكو� أن العامين القادمين  ، مضيفاالمد�ر العامذ�ر والميزانية لجنة �لغة الأهمية، كما 
مواطن فخر و�كل تواضع ليكون أول عن شعوره �لالرئيس أعرب . كما عملهالمسا�دة أو دعم لجنة البر�مج والميزانية في إ�ها 

بتوجيه الشكر إلى أن یبدأ لویبو. وأعرب الرئيس عن رغبته في من لجان الجنة �رأس منذ ما یقرب من ربع قرن  �ریطاني
�شكل  في التحضير �ورة لجنة البر�مج والميزانيةوللأس�بوع، �داد � في �تها الشاق في المسا�دة التي قدم االأمانة �لى عمله

 .�ام

�ئبين للرئيس.  ةتقليدیمن الناحية ال ، للجنة البر�مج والميزانية لفالمد�ر العام ساأشار الرئيس إلى أنه، كما أشار او  .13
لمناقشات التي س�تجري في العام �لال او�رحب �شدة ببعض ا�عم �لى مدار الأس�بوع، و�لطبع �شرف أشار إلى أنه و 

ذ�، أشار الرئيس إلى أن هناك  لمرشح. ومعل هكرعن شالرئيس وأعرب تقدم مرشح وا�د �لفعل. وأفاد أنه المقبل. 
آخر ممثل موضع �رحيب �بير إذا كان هناك بذ� من ا�مو�ات الإقليمية هو تعبير عن �ه�م فإن أي منصبين، و�لتالي 

ع وكما هو الحال م لفاالمد�ر العام ساذ�ر أشار الرئيس إلى أنه، كما و �رغب في دعم اللجنة والرئيس في العمل، كنائب للرئيس. 
 .قادمةالة لحالية والس�نة ا، أي للس�نثنائيةمنصب �ئب الرئيس لفترة ال س�يكون منصب الرئيس، 
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وجود مرشح لمنصب �ئب الرئيس من مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي، وأعطى لفهمه ت إلى  الرئيسوأشار  .14
 لسلفادور.وفد اا�كلمة ل

الس�يد راول فار�اس من بعثة �رش�يح اللاتينية وا�كاریبي واقترح  وتحدث وفد السلفادور �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا .15
 المكس�يك لمنصب �ئب رئيس لجنة البر�مج والميزانية.

مجمو�ة ب�ان أمر�كا وفد وتحدث وفد المغرب �سم مجمو�ة الب�ان الأفریقية، وأعرب عن تأیيده للاقتراح ا�ي قدمه  .16
 اللاتينية وا�كاریبي.

السلفادور نيابة عن مجمو�ة وفد  ه�سم ا�مو�ة �ء، وأعرب عن تأیيده للترش�يح ا�ي قدموتحدث وفد سو�سرا  .17
 ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي.

مجمو�ة لترش�يح المقدم من وفد وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وأعرب عن تأیيده ل .18
 نصب �ئب الرئيس.دول أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي لم 

 السلفادور نيابة عن مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي.وفد وأعرب وفد الصين عن تأیيده للترش�يح ا�ي قدمه  .19

بعثة دعم الترش�يح، إلى قرار لجنة البر�مج والميزانية بتعيين الس�يد راؤول فار�اس من في إ�اطة بأشار الرئيس، و  .20
لم �كن هناك ا�تراضات وتم تأ�يد القرار المقترح. و. 1919و 2018 ثنائيةلبر�مج والميزانية لفترة ال المكس�يك �ئبا لرئيس لجنة ا

وذكرّ الوفود  ،وشكره �لى تقدمهة القادم�لال فترة الثنائية وأعرب الرئيس عن امتنانه الشخصي للس�يد فار�اس �لى دعمه 
�ئب  �لنس�بة لمنصبي ىخر أ اتيزانية، وأنه إذا كان هناك أي اه�ممرة أخرى بأن هناك �ئبان تقليد�ن للجنة البر�مج والم

 ، وسيرحب الرئيس بأكبر قدر ممكن من ا�عم.مزدحم �امبذ� لأنه س�يكون ينبغي للوفود أن تخبره ف الرئيس 

ترح رسمي �لى نصب �ئب الرئيس الثاني وأنه قد تم تعميم مقبم  تفهم أن هناك مرشحًا وا�دا �تمأشار الرئيس إلى أنه و  .21
 ا�مو�ات الإقليمية.

أن یعلن أن مجمو�ة ب�شرف أفاد أنه ، و )CEBS( وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق .22
ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق قررت المساهمة في التنوع الجغرافي والتوازن بين الجنسين في رئاسة لجنة البر�مج والميزانية 

لاتفيا، للمنصب الثاني للبعثة ا�ائمة � تراح �رش�يح الس�يدة لييني غریك، مستشار الشؤون �قتصادیة والملكية الفكریةواق
 لنائب رئيس لجنة البر�مج والميزانية.

وتحدث وفد المغرب �سم مجمو�ة الب�ان الأفریقية، وأعرب عن تأیيده للترش�يح ا�ي تقدمت به مجمو�ة أورو�  .23
 ودول البلطيق.الوسطى 

و وتحدث وفد إندونيس�يا �سم مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادي، وأشار إلى أن مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادئ، بصفتها عض .24
 لترش�يحل توازن بين الجنسين، وأعرب عن رغبته في تقديم دعمها ا�كاملالتوزیع الجغرافي العادل والم دائما في اللجنة، تفضل 

 .�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيقمجمو  وفد المقدمة من قبل

عن دعمه للترش�يح ا�ي اقتر�ه أیضا أعرب ، و وتحدث وفد السلفادور �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي .25
 مجمو�ة أورو� الوسطى ودول البلطيق.وفد 

مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى وفد وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، وأعرب عن تأیيده للترش�يح ا�ي قدمه  .26
 والبلطيق.
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 مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق.وفد وأعرب وفد الصين عن تأیيده للترش�يح ا�ي قدمه  .27

 لييني غریكالس�يدة البر�مج الميزانية ، بأن تنتخب لجنة ارسمي واقترحوشكر الرئيس اللجنة �لى ا�عم الواسع النطاق  .28
. و�لص الرئيس إلى أن القرار یبدو مقبولا 2018/1919ثنائية لجنة البر�مج والميزانية لفترة ال  لاتفيا كنائب رئيسبعثة من 

 لجميع الوفود، و�لتالي تم �تفاق �ليه.

و س�تينز أندر السفير  ،2019و 2018في �امي المزمع عقدها دوراتها ، لأغراض انتخبت لجنة البر�مج والميزانية .29
 ينغریك (لاتفيا) �ئبلييني (المكس�يك) والس�يدة  راول فار�اس خوار�س، والس�يد جنةلل  (المملكة المت�دة) رئيسا

 لرئيس اللجنة.

 �دول الأعمال اع�د :من �دول الأعمال 3البند 

 .WO/PBC/28/1 Prov.2استندت المناقشات إلى الوثيقة  .30

تنظيمه جرى و  ،WIPO/PBC/28/1 Prov.2الرئيس مشروع �دول الأعمال وأوضح أنه ورد في الوثيقة  عرضو  .31
، �نيا، اس�تعراض الأداء والمراجعة المالية، �لثا، أولا، التدقيق والرقابة وهي: المس�توىمرتفعة بموجب �دد من ا�مو�ات 

، . ویعتزم الرئيس تناول البنود وا�دا تلو الآخر2017العامة لعام ات لجنتي البر�مج والميزانية السابقين والجمعيل البنود التالية 
لجنة الویبو وفقا لخطة العمل، مضيفا أنه قد �كون هناك القليل من المرونة في ذ� اليوم حيث هناك بنود تتعلق ب 

العناصر إذا كان معدل التقدم أسرع من المتوقع. �رحيل سيتم وذ�ر أنه لمراجع الخار�. �و �ستشاریة المس�تق� للرقابة
. واس�تفسر الرئيس عما إذا كانت الوفود 4و  3البند�ن یتبعه المراجع الخار�، ، تقر�ر 6بدء من البند ال واقترح الرئيس 

 تعليقات، تم التصویت �لى القرار.أي حيث لم �كن هناك و �لى اع�د مشروع �دول الأعمال. موافقة 

 ).WO/PBC/28/1لجنة البر�مج والميزانية �دول الأعمال (الوثيقة  اعتمدت .32

إبداء بعض الملاحظات العامة قبل �نتقال إلى البند الأول من �دول الأعمال. أولا، أعرب الرئيس عن رغبته في و  .33
أن الأمانة العامة قد أ�حت ه بفهمعن ت الرئيس أعرب �لإضافة إلى الإ�اطة الشام� التي قد�ا المد�ر العام في ذ� الصباح، 

شأن بعض النقاط التفصيلية. وف� یتعلق بتنظيم �ج�ع لتقديم إ�اطات �  اضيالفرصة للمجمو�ات الإقليمية في الأس�بوع الم
الجلسات الصباحية في السا�ة العاشرة صبا�ا وحتى ستبدأ الإجراء المعتاد، و سيتم اتباع  هنأالرئيس أفاد في ذ� الأس�بوع، 
رغبة بعض الوفود في  مساء. وأشار الرئيس إلىالسادسة ومن السا�ة الثالثة بعد الظهر الى السا�ة ، الوا�دة بعد الظهر

ضافة تعليقاتها داعيا إ�ها لإ�كفاءة، �ه�م �الإدلاء بملاحظات افتتاحية أو �امة وطلب من الوفود أن تضع في اعتبارها 
 . �فتتاحية البيا�تأمام ا�كلمة �ب الحرفي للاج�ع. وفتح الرئيس السجل ا�كام� �لى 

ا والمحيط الهادئ، وأعرب عن رغبته في تهنئة الرئيس �لى انت�ابه وأعرب وتحدث وفد إندونيس�يا �سم مجمو�ة آس�ي .34
من حيث للاج�ع �داد ا�مو�ة الأمانة �لى �وفد عن اعتقاده بأن اللجنة س�تحقق النتائج المرجوة تحت إدارته. وشكر 

لجنة الویبو �ستشاریة وأعرب عن رغبته في شكر  لرقابةالتدقيق واقضا� إلى وفد تقديم جميع الو�ئق ذات الص�. وأشار ال
أعرب عن أمل ا�مو�ة في أن �تمكن اللجنة من كما والمراجع الخار� وشعبة الرقابة ا�ا�لية �لى تقار�رها.  المس�تق� للرقابة

ة ا�ا�لية. وف� یتعلق لرقاباالتعدیلات المقتر�ة �لى اختصاصات لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة وميثاق اع�د 
مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادئ عن سعادته لمعرفة أن المركز المالي للمنظمة وفد بتقر�ر مراجع الحسا�ت الخار�، أعرب 

مد�ر وفد وشكر ال .لقطاع العامالمعایير المحاسبية ا�ولية لن مع و، یتفق2017تدفق النقدي لعام ال وأداءها المالي، وكذ� 
ابة ا�ا�لية �لى التقر�ر الس�نوي لشعبة الرقابة ا�ا�لية وأعرب عن أم� في أن �س�تمر شعبة الرقابة ا�ا�لية في شعبة الرق

�لما �لتقر�ر المر�لي عن وفد توفير الرقابة ا�ا�لية المس�تق� والفعا� للمنظمة، بما ی�شى مع ميثاق الرقابة ا�ا�لية. وأ�اط ال
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ا�مو�ة إلى أعرب عن تطلع . و WO/PBC/28/6المشتركة �لى النحو المبين في الوثيقة  تنفيذ توصيات و�دة التفتيش
مناقشة ما إذا كان ینبغي للأمانة أن تقترح تعدیلات ف� یتعلق �لتوصيات المفتو�ة التي قدمتها و�دة التفتيش المشتركة �كي 

لعامي لویبو اوالمراجعة المالية، وأ�اط �لما بتقر�ر أداء  الأداءإلى مجال اس�تعراض الوفد . وانتقل فيها تنظر ا�ول الأعضاء
أن التقر�ر اس�تمر في تقديم تقييم شامل وشفاف لعلمه ب، وأعرب عن سروره WO/PBC/28/7، الوثيقة 2016/2017

الوفد . كما أ�اط 2016/2017المالي الإيجابي للمنظمة لفترة البرامجي و الأداء إلى ا�مو�ة كما أشار وفد والمالي.  يلبرامجللأداء ا
�دد �ز�دة علم یوكان من دواعي سروره أن  تقر�ر أداء الویبو،�شأن شعبة الرقابة ا�ا�لية التثبت الصادر عن �لما بتقر�ر 

. تثبتإلى تنفيذ التحسينات والتوصيات المقتر�ة في تقر�ر ال وفد عن تطلعه الأعرب البرامج التي أبلغت عن تقييم ذاتي دقيق. و 
، وأعرب WO/PBC/28/9، الوثيقة 2017ا�مو�ة الأمانة �لى التقر�ر المالي الس�نوي والبيا�ت المالية لعام وفد وشكر 

�شأن  WO/PBC/28/13الوثيقة كما أشار الوفد إلى جميع الو�ئق إلى الجمعية العامة. �ع�د عن أم� في أن توصي اللجنة 
عن أمل ا�مو�ة في أن �كون اللجنة الوفد مشاریع ا�طط العام لت�دید مباني المقر وتطلع إلى مناقشة هذه المسأ�. وأعرب 

. وف� یتعلق �لنس�بة لهافي وضع يمكنها من توجيه المنظمة حتى �تمكن من تحقيق مشاریع التكنولوجيا الس�ابية ذات الأولویة 
أن تحقق اللجنة نتي�ة أعرب عن أم� في شارك بنشاط في المناقشة و أنه سي ا�مو�ة ذ�ر وفد لأعمال، من �دول ا 16�لبند 
قطریة �اصة �كل ب� قدم تعليقات يا�مو�ة أنه س� وفد للمنهجية ف� یتعلق �لإ�رادات والنفقات. وأضاف �لنس�بة مقبو� 
 في إطار كل بند من بنود �دول الأعمال.بذاته 

تطلعه إلى �ع�د ، وعن سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، وأعرب عن رغبته في تهنئة الرئيس �لى انت�ابه وتحدث وفد .35
�ورة، وأعرب عن ل�داد الإا�مو�ة الشكر إلى الأمانة �لى عملها ا�ؤوب في ه وفد و�كما �لى قيادته لتوجيه المناقشات. 

ولجنة الرقابة ا�ا�لية �لى العمل المتواصل  ستشاریة المس�تق� للرقابةلجنة الویبو �امتنانه لمراجع الحسا�ت الخار� و 
لعبه في آلية الرقابة في المنظمة. وأشار إلى أنه من أ�ل توفير الوقت للمناقشات في ذ� ت والتقار�ر وا�ور الأساسي ا�ي 

بأن الجهود التي أعرب الوفد عن اقتنا�ه و  الأس�بوع، فإنه س�يقدم تعليقاته الموضوعية في إطار بنود �دول الأعمال ذات الص�.
 �لى مدار ا�ورة س�تؤدي إلى مناقشات مثمرة ونتائج إيجابية.معة للوفود هود ا�إلى �انب الج یبذلها الرئيس 

وأعرب عن رغبته في تهنئة الرئيس �لى انت�ابه. ، وتحدث وفد السلفادور �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي .36
و�ئق العمل إ�داد شكر الأمانة �لى جميع أعمالها في التحضير للاج�ع وكي � عرب الوفد عن رغبته في اغتنام الفرصة �أكما 

والبيا�ت المالية ثنائية وتقر�ر أداء الویبو لفترة ال  رقابةتدقيق والا�مو�ة عن امتنانه لتقار�ر ال وفد أعرب كما الخاصة ��ورة. 
النتائج إلى ا�مو�ة �رتياح أشار وفد وق رأس المال العامل والتقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة. و والمساهمات وو�ئق صند

حول الجوانب علق أشار الوفد إلى أنه س�يكما مليون فرنك سو�سري.  400المالية الجيدة للمنظمة، حيث بلغ د�لها أكثر من 
 لسلفادور بصفته الوطنية.ل وفد �من بنود �دول الأعمال، وكذ� في كل بند محدد ذات �ه�م �سم ا�مو�ة الملموسة 

وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وهنأ الرئيس �لى انت�ابه وأعرب عن ثقته في  .37
في الوقت المناسب المرتفعة ودة الجا�مو�ة الأمانة �لى إ�داد جميع الو�ئق ذات وفد شكر و قيادته القد�رة �لال ت� ا�ورة. 

تقد�ره لمراجع الحسا�ت الخار�، ا�ورة. وأعرب وفد ا�مو�ة عن  وكذ� �لى تنظيم إ�اطة إ�لامية لأعضاء ا�مو�ة قبل
ية الهامة في ضمان شفاف  مإلى اللجنة و�مته المقدمة لتقار�رهموللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة ولجنة الرقابة ا�ا�لية �لى 

 مشاركته البناءة في مناقشة كل بند من بنود �دول الأعمال.�لى وفعالية وكفاءة المنظمة. وأكد الوفد للرئيس 

أعرب كما �سم ا�مو�ة الأفریقية، الرئيس �لى انت�ابه وتمنى � كل التوفيق في مساعيه.  وهنأ وفد المغرب، مت�د� .38
وفد نتي�ة ل�ورة. وأعرب ك  س�تمكن من التوصل إلى اس�تنتا�ات بناءة الوفد عن امتنانه للرئيس �لى رو�ه المهنية التي

و�لطریقة  عن امتنانها للأمانة �لى عملها التحضيري الممتاز في الفترة التي س�بقت ا�ورة وفي الوقت المناسبأیضا ا�مو�ة 
الميزانية هي لجنة ذات أهمية قصوى بأن لجنة البر�مج و أعرب الوفد عن اقتنا�ه أ�حت جميع الو�ئق ذات الص�. و التي 

�لى �لنس�بة للب�ان النامية وأقل الب�ان نموا، نظرا �ورها الحاسم في تمكين ا�ول الأعضاء من ممارسة �ام الرقابة المالية 
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يق ق تدال بعنوان �رامج الویبو، مما یوضح �يف يمكن للملكية الفكریة �لفعل أن تعزز التنمية. وف� یتعلق ببنود �دول الأعمال 
سيسا�د �لى تحسين نتائج المنظمة الي ا�قيق الح ذ�ر الوفد أن ا�مو�ة مقتنعة بأن الضبطوالأداء المالي، ة، رقابوال
لجنة الویبو �ستشاریة لفحص، لاس�� تقر�ر المتعلقة �عمال الأبنود �دول ب �لما الوفد يسا�دها في إنجاز عملها. وأ�اط س و 

التقر�ر المالي الس�نوي و ، 2016/2017الویبو للفترة  التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة، وتقر�ر أداءو ، المس�تق� للرقابة
ا�مو�ة �لما �لملاحظات الموضوعية وفد ا�س�توري. كما أ�اط الإصلاح ر�لي عن المتقر�ر ال ، و 2017الحسا�ت لعام تقر�ر و 

ا�مو�ة الشكر إلى المراجع الخار� �لى العمل وفد . وو�ه 2017ة المالية المراجع الخار� للفتر قبل والتوصيات المحددة من 
، أنتجت الویبو 2017في �ام ه إلى أنوفد الشاق ا�ي اضطلع به وفقا لمعایير المراجعة ا�ولية. وفي هذا الصدد، أشار ال

% 44بنس�بة و  2016�لال �ام لفائض % مقارنة �50مليون فرنك سو�سري، وهو انخفاض بنس�بة  18.6فائضا قدره 
ت خدماو یةلتعاقدت الخدمااعلى ق لإنفادة ا�زلى إئيسي رجع بشكل �روأفاد أن ذ� . 2015ام مقارنة �لفائض �لال �

�عتبارها هيئة فرعية �بعة للجمعية العامة للویبو  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةا�مو�ة بأهمية وفد  وأقرلموظفين. ا
مختلف عمليات �لى هام الرقابة القيام بم وكذ�  ا�ول الأعضاءمن تحمل مسؤولية  تمكنّ كليهمانة البر�مج والميزانية لأنها ولج 

لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� ا�مو�ة الأفریقية جميع الجهود الرامية إلى دعم وفد  الویبو. ومع وضع هذا في �عتبار، أید
التي س�تمكنهّا من �ضطلاع بمها�ا بفعالية، لاس�� ف� یتعلق �لأ�لاقيات والتركيز �لى مجالات و  ،المهني �لى المس�توى للرقابة

راسخة بأن هناك ثغرات في ته القناع عن ا�مو�ة أعرب وفد معينة. وف� یتعلق �لتوزیع الجغرافي لموظفي الویبو، تحسين 
ل أمانة الویبو. ورحب بمبادرات الویبو، بما في ذ� التوعية، من أ�ل تحسين ا�تمثيل الجغرافي من المنطقة الأفریقية دا�

لاس�� ل�ول التوزیع الجغرافي ورأى أنه من الأهمية بمكان اتخاذ جميع الخطوات اللازمة لز�دة ا�تمثيل الجغرافي تدريجيا، 
أفاد أن ذ� � یتعلق بمس�تو�ت الموظفين والوظائف، من المنطقة الأفریقية. وفقصا في الوقت الراهن �الأعضاء الممث� تمثيلا 

الویبو �لى الوفد شجع و من ميثاقها.  9ش�يا مع مبدأ ا�تمثيل الجغرافي العادل كهدف أساسي للویبو وفقا للمادة س�يكون م�
أن �شنظومة الم  �لى نطاقعمل المواص� س�ياساتها وأ�شطتها لتعز�ز المساواة بين الجنسين من �لال التعجيل بتنفيذ خطة 

ا�كلمة عند س�يأ�ذ  ها�مو�ة أنوفد . وأوضح 2012�شئت في �ام ) التي أُ UN-SWAPالمساواة بين الجنسين وتمكين المرأة (
 تعليقات محددة �لى مختلف بنود �دول الأعمال.ف� یتعلق ب الضرورة 

نجا�ا كاملا في ظل قيادته القویة. وهنأ وفد الصين الرئيس �لى انت�ابه، وأعرب عن ثقته في أن ا�ورة س�تحقق  .39
الجودة. وأشار الوفد مع التقد�ر إلى أن الوضع المالي للمنظمة مرتفعة وشكر الوفد الأمانة �لى إ�دادها للعدید من الو�ئق 

الفائض بلغ ، 2016/2017الثنائية أشار الوفد إلى أنه �لال �لال العامين الماضيين. و الجيد  مس�تواهاس�تمر في الحفاظ �لى 
أفاد أنه مليون، مما یضع أساسا سل� للتنمية المس�تقبلية للمنظمة. و  202.7 اصافي أصولهبلغ مليون و  55.9التشغيلي للمنظمة 

زید من الب�ان إلى المعاهدات الم توانضم ،تم تحقيق العدید من النتائج الإيجابية في تنفيذ الأهداف �ستراتيجية التسعة
انتشارها واصل أنظمة معاهدة التعاون �شأن البراءات ومدرید ولاهاي إثبات كما تالویبو أو صدقت �ليها.  ا�ولية التي تد�رها
أن �دد الإیدا�ات في �زاید مس�تمر. وأعرب الوفد عن سروره لملاحظة أن المس�ت�دمين الصينيين حيث بين المس�ت�دمين، 

لملكية الفكریة في المنظمة تتطلب أن یلبي العالمي ل لنظام ل ة �ساهمون في النظام و�س�تفيدون منه. ورأى أن التنمية الصحي
ینبغي للأنظمة، بما في ذ� نظامي مدرید وأفاد أنه النظام احتيا�ات �دد �بير من المس�ت�دمين، لاس�� من الب�ان الناش�ئة. 

�ج�ع هذا نوقشت �لال  ولاهاي، أن تنظر في توس�يع آلية اللغة لتسهيل اس�ت�دا�ا. وصرح الوفد بأن الموضو�ات التي
يه تمن أعرب عن بناء في المناقشة و �شكل للمشاركة بنشاط و اده س�تعدعرب عن اس�يكون لها تأثير هام �لى المنظمة، وأ

 للاج�ع.الن�اح ا�كامل 

انت�ابه لتوجيه أعمال اللجنة. وشكر الوفد الأمانة �لى تجميع الو�ئق �لى لرئيس عن تهنئته لوفد الهند  أعربو  .40
أعرب عن تأیيده للبيان ا�ي أدلى به وفد إندونيس�يا �سم مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادئ. وفي معرض كما التفصيلية ل�ورة. 

�دیثه عن التقر�ر الس�نوي للموارد البشریة ا�ي أ�دته الأمانة، أثنى الوفد �لى اس�تمرار ز�دة إنتاجية القوى العام� والحفاظ 
�نس�ية في القوى العام�  118تمثيل بلاده بي� تقدر ذ�ر أنه العام� للمنظمة. و  يالقو إجمالي في �لى التوازن بين الجنسين 
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إجمالي عتقد أنه لابد من عمل ا�كثير لضمان توزیع جغرافي متوازن من حيث النسب والأ�داد في ی مازال إلا أنه لویبو، �
بعض التوصيات القيمة التي قد�ا المراقب المالي أورد لخار� ا�ي العام� للمنظمة. وأثنى الوفد �لى تقر�ر المراجع ا يالقو 

والمراجع العام للهند بصفته المراجع الخار� للویبو. ورأى الوفد أن المنظمة س�تعمل �لى تنفيذ التوصيات الصادرة عن المراجع 
الهند �لى عمل لجنة الویبو وفد  لمنظمة. وأثنىف� یتعلق بنظام مدرید وضمان الإدارة المالية السليمة لأصول الاس�� الخار�، 

�ستشاریة المس�تق� للرقابة، واعتبر أن تقر�ر مد�ر شعبة التدقيق ا�ا�لي قد قدم بعض التوصيات القيمة بما ی�شى مع 
عن تطلعه فد الو كما أعرب هذه التوصيات. تنفيذ أحكام ميثاق الرقابة ا�ا�لية، وأعرب عن ثقته في أن المنظمة س�تعمل �لى 

 إلى مداولات بناءة وذات قيمة مضافة في ا�ورة الثامنة والعشر�ن للجنة.

وهنأ وفد جمهوریة �ور� الرئيس �لى انت�ابه وأعرب عن تقد�ره لتفانيه في عمل اللجنة. وشكر الوفد الأمانة �لى  .41
�لبيان لائه �لى إدج�ع لجنة البر�مج والميزانية. وشكر الوفد وفد إندونيس�يا لاترتيب ال�داد و الإحصر لها في  التي لاا �وده

نيابة عن مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادئ. و�بر الوفد عن ارتيا�ه لقيام الویبو، �لى الرغم من �دم اليقين یؤیده �فتتا� ا�ي 
لملكية الفكریة، العالمية ل لأنظمة للى ا�نمو المس�تمر اع �رجوأضاف الوفد أن ذ� إنما بفائض.  2017إنهاء �ام �قتصادي، ب

�ود الویبو تهدف كل أن ینبغي تعز�ز �س�تقرار المالي للویبو و من أ�ل أنه ینبغي �س�تفادة ا�كام� وأعرب عن اعتقاده 
اس�تعراض شامل ومناقشة  تنفيذ الأنظمة. ولهذا الغرض، ینبغي لأعضاء لجنة البر�مج والميزانية إجراءمن هدف ال إلى تحقيق 

نظام معاهدة التعاون اع�د الویبو المالي المرتفع �لى إ�رادات ما ذ�ر أ�لاه و فضل الطرق لضمان الأداء الأمثل. و�لنظر إلى لأ
للمس�ت�دمين نه ینبغي جعل أنظمة التسجيل ا�ولية أكثر سهو� �لنس�بة أالوفد ذ�ر نظامي مدرید ولاهاي، �شأن البراءات و 

اس�تدامة الویبو وز�دة تطو�رها. ومع أ�ذ ذ� في �عتبار، رأى الوفد أنه من مصل�ة الویبو الفضلى أ�ل الحفاظ �لى من 
عن الوفد أعرب تعز�ز قدرتها �لى �دمة العملاء وز�دة �ع�د �لى تعليقات العملاء في تحدید س�ياسة الملكية الفكریة. و 

 طوال ا�ورة.المطرو�ة ضو�ات والقضا� الأخرى إلى مناقشة بناءة حول ت� المو تطلعه 

 تقر�ر لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة : من �دول الأعمال 4البند 

 .WO/PBC/28/2استندت المناقشات إلى الوثيقة  .42

ابية عن قدمت اللجنة تقار�ر كتلجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة، أشار الرئيس إلى أنه وفقا لاختصاصات و  .43
لوفود. وسلط الرئيس الضوء �لى أن الوثيقة تحتوي أیضا �لى التقار�ر قد أتيحت لكون �أنه ینبغي أن وضح أ�شطتها، وأ

، تماش�يا مع الممارسة، أنهتوصية الجمعية العامة �لإ�اطة �لما �لتقر�ر. واقترح الرئيس و التوصية العامة �شأن الموضوع، وه
التقر�ر، ثم یفتح ا�ال أمام الأس�ئ� والتعليقات. وبهذا، عرض ل الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةلجنة رئيس س�يترك ا�كلمة ل

 التقر�ر.عرض ود�اه إلى  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالرئيس إلى رئيس لتفت ا

 أدلى رئيس لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة �لبيان التالي:و  .44

إنني أقف . ، رئيس لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةابور آمون�الرئيس. اسمي س�يادة  جزیلا �كم"شكرا 
في إطار �ليه  طلاعا�ي يمكن �و �ستشاریة المس�تق� للرقابة الویبو لجنة ل هنا لتقديم التقر�ر الس�نوي أمامكم 
 .WO/PBC/28/2المرجع 

أجرت و فعلية ، عقدت اللجنة أربعة اج��ات 2018یوليو  5و 2017یوليو  7بين ما "�لال الفترة المشمو� �لتقر�ر 
اسمحوا و . فعليةالبرید الإ�كتروني للتعامل مع المسائل المل�ة بين �ج��ات ال عن طریق �دد �بير من عمليات تبادل 

 لي أن أقدم �كم موجزا مختصرا لبعض الأ�شطة الرئيس�ية للجنة.
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شعبة  التي أ�دها مد�ر ة�لى مدار الس�نة، واستناداً إلى تقار�ر النشاط الفصلياس�تعرضت اللجنة، "الرقابة ا�ا�لية: 
في تنفيذ خطة عمل الرقابة الخاصة �شعبة الرقابة ا�ا�لية. وأعربت اللجنة عن ا�ي أُحرز الرقابة ا�ا�لية، التقدم 

تي تم تحقيقها، والجودة الشام� للنتائج التي تم التوصل إ�يها. ارتيا�ا للتقدم العام في تنفيذ الخطة، والتغطية الرقابية ال
ا�ي وا�ته شعبة الرقابة ا�ا�لية �لال لتوظيف وتلاحظ اللجنة أن ذ� قد تحقق �لى الرغم من صعوبة وضع ا

 فيوشمل العدید من المناصب الشاغرة وعمليات توظيف مطو� أحياً� لبعض من هذه الوظائف. وا�ي �  ،الفترة
، وس�تة في �ام 2018�ا� تحقيق مفتو�ة، تم �سجيل خمس منها في  12كانت هناك  ،وقت كتابة هذا التقر�ر

شعبة الرقابة ا�ا�لية، �لنس�بة ل في الحالات التي تنطوي �لى تضارب مصالح محتمل و. 2016، ووا�دة في �ام 2017
بة الرقابة ا�ا�لية و�يره، وفقا لميثاق الرقابة اس�تعرضت اللجنة كل �ا� �لتفصيل وقدمت المشورة إلى مد�ر شع 

 ا�ا�لية.

�لال الفترة المشمو� �لتقر�ر، اج�ع فيدیو مع المراجع الخار� المنتهية ولایته عقدت اللجنة، "المراجعة الخارجية: 
جم� أمور، التوقيت من بين �قشت اللجنة مع المراجع الخار�، ووالمراقب المالي والمراجع العام للحسا�ت في الهند. 

. وشكرت اللجنة المراجع الخار� المنتهية ولایته �لى المراجعة 2017المتوقع لتقديم التقر�ر �شأن البيا�ت المالية لعام 
التي أجراها �لال العام الماضي و�لى مساهمته في تعز�ز الحوكمة في الویبو. وأعربت اللجنة عن سرورها لملاحظة أن 

ار� قد وضع مرة أخرى رأ� �ير متحفظ �شأن البيا�ت المالية للویبو وأثنى �لى الإدارة �شأن هذه المراجع الخ
في مناس�بتين، مع المراجع الخار� الجدید (المكتب الوطني لمراجعة الحسا�ت، المملكة واجتمعت اللجنة، النتي�ة. 

إلى الحصول �لى مد�لات اللجنة �شأن استراتيجية  المت�دة) ا�ي أطلع اللجنة �لى أ�شطة المشاركة الأولية، وسعى
مراجعة الحسا�ت وتخطيط مراجعة الحسا�ت. كما �قشت اللجنة مع المراجع الخار� التعدیلات المقتر�ة �لى 

 .ةالخارجي�لمراجعة اختصاصاتها ف� یتعلق 

ذ توصيات الرقابة، استناداً إلى تنفيموقف في كل دورة من دوراتها اس�تعرضت اللجنة "تنفيذ توصيات الرقابة: 
لاس�� مع الإدارة وشعبة الرقابة ا�ا�لية، الأساليب �قشت اللجنة والبيا�ت التي قدمتها شعبة الرقابة ا�ا�لية. 

منذ فترة طوی� وشجعت شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى إ�ادة تقييم هذه التوصيات المعلقة منذ فترة علقة التوصيات الم
 يث اس�تمرار�تها وأهميتها.طوی� من ح 

لغموض ا ل��، وتجنبو. يمثل أداء اللجنة لواجباتها المتعلقة �لأ�لاقيات تحد� أمام اللجنةمكتب الأ�لاقيات: “
وتوصي بتعدیلات ، وسوء الفهم في المس�تقبل، تقترح اللجنة توضيح دورها ومسؤولياتها ف� یتعلق بوظيفة الأ�لاقيات

 مج والميزانية �لى اختصاصاتها.مناس�بة للجنة البر�

ذات الص� �لأ�لاقيات: قمنا بمراجعة س�ياسة الحمایة من التالية �لال هذه الفترة، أجرت اللجنة المهام الرئيس�ية و "
�لإضافة إلى و�نتقام وقدمنا تعليقات واقترا�ات مكثفة، تم أ�ذ معظمها في �عتبار عند إصدار الس�ياسة ا�نهائية. 

 یتعلق بتنفيذ الس�ياسة الجدیدة، أوصت اللجنة بأن یقدم �بير موظفي الأ�لاقيات مد�لات إلى مد�ر ف�و ذ�، 
شعبة الرقابة ا�ا�لية، �شأن �يفية تحدید �الات ا�تهدیدات �نتقامية المحتم� في مر�� التحقيق و�يفية التفا�ل مع 

المالي كشف عن سرورها لملاحظة أن س�ياسة ا�  مكتب الأ�لاقيات في معالجة ت� ا�تهدیدات. وأعربت اللجنة
المالي في مؤسسات منظومة الأمم المت�دة الأخرى، تتضمن كشف �شى مع س�ياسات ا� التي توإ�لان المصالح، 

 ضما�ت كافية لحمایة السریة. شمل )، و� IPSASلمعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام (وفقا لمتطلبات ا�كشف 

لجنة الویبو : تم تعدیل اختصاصات لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�ة �لى اختصاصات "التعدیلات المقتر 
. ووفقا لما تقتضيه �ختصاصات، قامت اللجنة بمراجعة 2015آخر مرة في أكتو�ر  �ستشاریة المس�تق� للرقابة

�ركز التعدیلات المقتر�ة �لى و مانة للتشاور. هذه التعدیلات المقتر�ة مع ا�ول الأعضاء والأتبادلت النس�ة الحالية و 
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في ه وتوضي� هوتبس�يطالقسم صف وظيفة اللجنة ومسؤولياتها بهدف تحسين هيكل ووكامل للقسم (ب)،  تعدیل
ضوء التجربة السابقة. وبما أن بعض التعدیلات المقتر�ة �لى �ختصاصات س�يكون لها تأثير �لى ميثاق الرقابة 

متزامن لنظر فيها �شكل اللجنة أنه من المس�تحسن تقديم التعدیلات المقتر�ة �لى كلتا الوثيقتين ل  ارتأتا�ا�لية، فقد 
في الماضي، جرت المراجعة ا�وریة لهذه الو�ئق في س�نوات مختلفة، مما أدى إلى ومن �انب لجنة البر�مج والميزانية. 

 �دم تطابق كلتا الوثيقتين �شكل كامل.

 . "تناولهافإنني سأسعد ب بهذا أختتم ملخصي القصير. �ا، إذا كانت �ى ا�ول الأعضاء أس�ئ�، و "

�لى التقر�ر وأشار إلى أنه من أ�ل  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس عن شكره لالرئيس أعرب و  .45
العام السابق وإجراء مناقشة حول الصادر عن قر�ر رغب في التركيز أولاً �لى التفإنه �بأكبر قدر ممكن،  نقاشالحفاظ �لى ال 

أشار إلى أنه من كما والأمانة.  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالوفود لرئيس التي قد تو�ها س�ئ� الأذ�، بما في ذ� 
الجزء تم �س�تمرار في ، سيأ�ل الحفاظ �لى المناقشة �شكل منظم قدر الإمكان، بمجرد �نتهاء من الجزء الأول من المناقشة

 �لتعدیلات المقتر�ة �لى �ختصاصات.المتعلق الثاني 

�لى  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق وشكر  .46
لجنة الویبو المبالغة في تقد�ر أهمية دور ن لا يمك، مشيرا إلى أنه WO/PBC/28/2عملها و�لى التقر�ر الوارد في الوثيقة 

و�شأن وإدارة ا�اطر،  ةالماليإ�داد التقار�ر والمراجعة الخارجية، وكذ�  ةا�ا�لي رقابةفي ال �ستشاریة المس�تق� للرقابة
ُ المن تبادل المعلومات ا�مو�ة عن امتنانه لاج��ات وفد منذ عهد قریب. وأعرب أ�لاقيات الویبو أیضا  ظمت تظمة التي ن

�لما �لاقتراح الوارد في التقر�ر بأن الوفد ل�ول الأعضاء بعد ا�ورات الفصلية للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة، وأ�اط 
للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة �شأن الأ�لاقيات تتطلب توضي�ا، وكذ� التوصية �ع�د التعدیلات الجدیدة وظيفة ال

مجمو�ة ب�ان أورو� وفد التي سيتم مناقش�تها في إطار بند �دول الأعمال التالي. وأشاد و �لى �ختصاصات، ذات الص� 
وشكر رئيس  آلية التدقيق والرقابة في الویبوالنشطة في  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالوسطى والبلطيق بمشاركة 

 التقر�ر.عرض اللجنة �لى 

رد في او هو �لى التقر�ر، كما  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�سم ا�مو�ة �ء وشكر وتحدث وفد سو�سرا  .47
ا�مو�ة عن امتنانه للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة �لى دورها الأساسي في وفد . وأعرب WO/PBC/28/2الوثيقة 

ا�مو�ة وفد  أعربكما آلية التدقيق والرقابة في الویبو من أ�ل الحفاظ �لى فعالية وكفاءة وأهمية الإدارة وأ�شطة المنظمة. 
ل الأعضاء، لاس�� من �لال ا�ورات الإ�لامية، ورحب مع ا�و  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةعن تقد�ره لتفا�ل 

تحسين عملية المتابعة �شأن التوصيات وتعز�ز التعاون. وا�ي إشار إلى أنه أدى إلى بتفا�ل اللجنة مع المراجع الخار�، 
أنها  ىر المالي، التي رألتقار�ر �ست� لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةا�مو�ة عن تقد�ره لاس�تعراض وفد وأعرب 

هيئة مس�تق� �شرف �لى تنفيذ س�ياسة �ست�ر �لى مدار هناك زود ا�ول الأعضاء بضما�ت إضافية بأن ��مة لأنها 
توضيح دورها ومسؤولياتها ف� یتعلق بوظيفة �شأن  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةا�مو�ة اقتراح وفد أید و الس�نة. 
ا�مو�ة �ء أن ا�ور �ستشاري وفد  ى. ورألجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةيات وانعكاسها في صلاحيات الأ�لاق 

 هفهمأعرب عن ت للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة ف� یتعلق بمسائل الأ�لاق هو في الواقع �م للغایة ولا ینبغي إهما�، و 
في عملية اس�تعراض مشاریع و�ئق الأ�لاقيات وخطط العمل  ستشاریة المس�تق� للرقابةلجنة الویبو �أنه ینبغي استشارة ب

لجنة الویبو �ستشاریة قد�ا تأ�ذ التعليقات التي بغرض ، وضع اللمسات الأ�يرة �ليهاوالس�ياسات ذات الص� قبل 
لجنة الویبو بيانه بتوجيه الشكر مرة أخرى إلى ا�مو�ة �ء وفد . واختتم في �عتبار بصفتها �ستشاریة المس�تق� للرقابة

لجنة إلى اس�تمرار ا�ور الرئيسي والنشط ا�ي تضطلع به ه تطلعأعرب عن ، و يزتم�لى عملها الم  �ستشاریة المس�تق� للرقابة
 في آلية التدقيق والرقابة في المنظمة. الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة
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�لى تقر�رها الس�نوي وأعرب عن تقد�ره للعمل الشاق  �ستشاریة المس�تق� للرقابة لجنة الویبووشكر وفد الصين  .48
والمد�ر  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة. ورأى الوفد أن التنس�يق الوثيق بين اضيةا�ي اضطلعت به في الس�نة الم

بولا�تها. وأشار الوفد إلى أنه ضطلاع سمح للجنة �لا� ر� العام وفریق الإدارة في الویبو وشعبة الرقابة ا�ا�لية والمراجع الخا
ضطلاع بمها�ا في �ا تهفي المس�تقبل للتأكد من أنها س�تحسن طریق لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةس�يواصل دعم 

أشار إلى أنه بحلول نهایة یونيو  الرقابية و�ستشاریة. وأعرب الوفد عن رغبته في تقديم التعليقات التالية حول التقر�ر. أولاً،
ناقش مع الأمانة �يفية تحليل وتقييم صحة ت �لى أن شعبة الرقابة ا�ا�لية ة معلقة. وشجع يتوصية رقاب  180، كانت هناك 2018

وافق ی وثيقا، وشعبة الرقابة ا�ا�لية �رتبطان ارتباطاً  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�نياً، �لنظر إلى أن  التوصيات.
الرقابة ا�ا�لية ميثاق لمراجعة اختصاصاتها و  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالوفد �لى �قتراح ا�ي تقدمت به 

تقار�ر الس�نة الحالية والس�نة أشارت تعدیلات. �لثا، ما تم من في نفس ا�ورة، من أ�ل مواءمة الخاص بها �شكل متزامن 
ذ�، و�لنظر إلى �ختصاصات عن اتفاقه مع الوفد أعرب ا�ة إلى ا�عم �لى المس�توى المهني وأهميته. و الحإلى  اضيةالم

لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� �لى أنه ینبغي أن تحصل اتفق الوفد ، لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوتعقيد عمل 
 تنفيذ أعمالها بصورة فعا�.�تمكن من ني حتى المس�توى المه�لى �لى المزید من ا�عم  للرقابة

لانفتاح ه تقد�ركما أعرب عن للمنظمة، �لنس�بة وفد البرازیل �لى ا�ور الهام للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة أكد و  .49
لال مد�ر شفافية. وأعرب الوفد، من �، الأمر ا�ي یتيح مزید من ال �ج��ات المنتظمة ا�ول الأعضاء فياللجنة تجاه 

، عن شكره للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة �لى انفتا�ا و�ودها المس�تمرة لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة
 10و 9أشار الوفد إلى أنه وفقا للتقد�ر ا�اتي ا�ي أجرته اللجنة كما ورد في الفقرتين كما لتحسين وظيفة الرقابة في المنظمة. 

ا�ة بحالتقييم ا�اتي أیضا الوفد أن �س�تعراض، فقد أشير إلى مجالات التحسين في مجال الأ�لاقيات. ورأى  من الوثيقة قيد
لجنة الویبو عم �لى المس�توى المهني. وطلب الوفد المزید من المعلومات ف� یتعلق بأي اقترا�ات قد �كون �ى مزید من ا�

نه ینبغي إیلاء أطلب رأي الأمانة �شأن هذه المسأ�. واختتم وفد البرازیل بما ، كفي هذا الصدد �ستشاریة المس�تق� للرقابة
من الوثيقة، دون  21اه�م �اص �لتحسينات المحتم� ف� یتعلق �لشكاوى التسلسلية وربما الشاذة، كما ورد في الفقرة 

 المساس �س�ياسة حمایة المبلغين عن ا�الفات.

�ستشاریة الویبو للجنة عن شكره في المقام الأول أعرب ة الب�ان الأفریقية، و وتحدث وفد المغرب �سم مجمو� .50
كما أعرب عن مواص� دعم أنه یعكس دورا رئيس�يا هاما في الرقابة. رأى التقر�ر ا�ي �لى و  ،عملها�لى المس�تق� للرقابة 

الموقف ا�ي أعرب عنه �لال بيانه �فتتا�، حيث قدم ا�عم ا�كامل �لى عمل اللجنة وأكد مجددا لا�مو�ة الأفریقية 
أن اللجنة تحتاج إلى الوسائل اللازمة للاضطلاع بولا�تها، لاس�� ف� یتعلق  ا�ستشاریة المس�تق� للرقابة، معتبر الویبو للجنة 

 �لأ�لاقيات.

عن تقد�ره الوفد أعرب لعمل معه في ذ� الأس�بوع. و إلى اه تطلعأعرب عن وهنأ وفد أستراليا الرئيس �لى انت�ابه و  .51
أعرب عن سروره لرؤیة كما س�تقلين، الم براء الخشورة و الم ودورها في تقديم  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةعمال لأ

 الرقابة ا�ا�لية راضية �شكل �ام عن العدید من مجالات العمل، بما في ذ� لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةأن 
لجنة الویبو الویبو ضروري، وأن  �ىوالمراجعة الخارجية والتقار�ر المالية. واعتبر الوفد أن دور مكتب الأ�لاقيات 

لجنة الویبو تؤدي دوراً استشار� هاماً ف� یتعلق بهذه الوظيفة. ورحب الوفد �لتعاون بين  �ستشاریة المس�تق� للرقابة
لجنة الویبو ومكتب الأ�لاقيات �عم عمليات أفضل الممارسات، حيث اعتبر أن عمل  س�تق� للرقابة�ستشاریة الم 

أمر �م، مع مرا�اة الحا�ة إلى هو توفير الموارد ا�كافية للوظيفة ، أفاد أن يمثل أولویة. و�� �ستشاریة المس�تق� للرقابة
ية �بيرة �لى التنفيذ الفعال لس�ياسة الحمایة من �نتقام، ودعم الجهود نه یعلق أهم أالوفد ذ�ر الحفاظ �لى اس�تقلال اللجنة. و 

الجاریة لضمان أن یعكس نهج الویبو أفضل الممارسات. واختتم الوفد كلمته �لإشارة إلى النتائج الإيجابية التي حققتها المنظمة في 
 ات المبلغين عن ا�الفات �بر منظومة الأمم المت�دة.و�دة التفتيش المشتركة �شأن س�ياسات وممارسالمراجعة الأ�يرة الخاصة ب
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�لى التقر�ر الغني �لمعلومات و�لى عملها طوال  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوشكر وفد الولا�ت المت�دة  .52
كر أمانة الویبو �لى كما شة، الرامية إلى تعز�ز الرقابة �لى المنظم لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةبجهود وأقر العام، 
من طول الفترة الزمنية لتعيين موظفي شعبة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةقلق �لإشارة إلى اللجنة. و همةدعمها لم 

نه س�يقدر الحصول �لى مزید من المعلومات من اللجنة �شأن أس�باب التأ�ير في شغل أفاد الوفد أالرقابة ا�ا�لية، 
الوفد عما إذا كان أي من تقار�ر مراجعة �ساءل ، 2017جریت في �ام ف. وف� یتعلق بمراجعة الحسا�ت التي أُ الوظائ

أي نقاط ضعف نظامية یتعين �لى المنظمة يحدد أو  هامةسببا في إ�رة شوا�ل يمثل الحسا�ت التي اس�تعرضتها اللجنة 
شعبة الرقابة ا�ا�لية تقار�ر �شأن التقر�ر كانت قلقة �شأن الشكاوى التافهة و في وذ�ر الوفد أن اللجنة معالجتها �لى الفور. 

من حوالي س�تة أشهر في الفترة المشمو� �لتقر�ر الأ�ير إلى س�بعة أشهر. وسأل وفد الولا�ت قيق ز�دة وقت التح  حول
لاس�تكمال التحقيقات اللازمة الز�دة في الوقت عما إذا كانت تعتقد أن هذه  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالمت�دة 

ضيع أو مقدمي الشكاوى اأشار إلى قلق اللجنة �شأن المو كما �رجع �لى الأرجح إلى ز�دة هذه الأنواع من الشكاوى التافهة. 
ييم الآ�ر أن الویبو بصدد تق أعرب الوفد عن تفهمه بو یتواصلون من �لال مستشارهم القانوني الخاص. �س�ت�دمون أو ا��ن 

ربما تود المنظمة أن تنظر ف� إذا كان من المفيد تقديم المسا�دة القانونية للموظفين مثل ذ�ر أنه المترتبة �لى هذه الممارسة. و 
) من المعایير 39(الأمم المت�دة من �لال مكتبها لتقديم المسا�دة القانونية للموظفين. وف� یتعلق بتنفيذ المعيار رقم موظفي 

، سأل الوفد الأمانة عما إذا كانت تتوقع �دوث 2016وإ�ادة صيا�ة صافي أصول الویبو لعام اسبية ا�ولية للقطاع العام المح
عيار الجدید. وأ�يرا، أعرب الوفد عن الم فرنك سو�سري مع تطبيق  149مليون فرنك سو�سري إلى  311انخفاض من 
قدمت مشورة �شأن �دد من الس�ياسات المتعلقة �لأ�لاقيات �لال  ابةلجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقتقد�ره لأن 

 تعل�ت ا�نهائية �شأن مكتب الویبو للأ�لاقيات.ال عما إذا كانت اللجنة قد تمكنت من تقييم و�ساءل ، اضيالعام الم

 تقنيتوى ا�عم ال أن العدید من ا�ول الأعضاء قد ذ�ر مس�  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس وأفاد  .53
أن السؤال  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس وذ�ر بأن هذا الأمر أصبح مسأ� ذات أهمية.  إقراراللجنة، 

من الناحية �قتصادیة، مضيفا أنه ليس من المنطقي المناسب وما هو  يةكيف ا� الحقيقي المتعلق ��عم الميداني من الأمانة هو 
أفاد شخص ما بدوام كامل. و شراك هناك ا�كثير من العمل و�كن ليس كافٍ لإحيث �لى أساس التفرغ،  إشراك شخص ما

من الضروري إيجاد توازن بين احتيا�ات اللجنة و�يف يمكن تلبيتها، مع أنه  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس 
أن �یه أفكار  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس ذ�ر و لمنظمة. �لى اتجنب أن تصبح هذه �حتيا�ات عبئا ماليا 

عما إذا كان أي قد �ساءل وفد الولا�ت المت�دة أفاد أن وأنه یعمل �لى ذ�. وف� یتعلق بمسأ� التدقيق، المسأ�  ذهه حول
وأفاد أنه لا نقاط ضعف نظامية. عما إذا كان قد تم تحدید للقلق أو  اسببتمثل من عمليات المراجعة التي اس�تعرضتها اللجنة 

لجنة . ومع ذ�، �شرُت تقار�ر المراجعة �لى موقع الویبو �لى الإنترنت وشجع رئيس ذ�هناك شيء مرئي قد یقترح یو�د 
ا إذا كانت هذه المناطق �شأن ملها ا�ول الأعضاء �لى اس�تعراضها وإجراء تقييمها الخاص  الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة

. وف� یتعلق �لشكاوى التافهة وز�دة الوقت اللازم لإجراء من �دمهل�ول الأعضاء رتياح �لنس�بة منطقة �تد�ل ضمن 
وجودة بين حقوق الإجراءات القانونية الم تواز�يمثل أن هذا  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس ذ�ر التحقيقات، 

سهلا، وأكد ليس  وأفاد أن هذا الموضوعلجميع، وإيجاد طریقة لمعرفة متى كان هناك شخص يحاول إساءة اس�ت�دا�ا. �ى ا
أنه �تمثل في �لى ضرورة تو� الحذر الشدید، مضيفا أن رأیه الشخصي  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس 

ءات القانونية، حتى لو كان ذ� یعني الحا�ة إلى المزید من القوى العام� ینبغي �لى اللجنة أن �ركز أكثر �لى حقوق الإجرا
 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس أفاد الحق في الشكوى. و تجرید أن شخص من لايجوز و�كن لتحقيق، المعنية �

من السهل �سبيا إ�لاقها في مر�� التي ة تافهال شكاوى ال ن ز�دة الوقت المس�تغرق في التحقيقات لا �رجع �لضرورة إلى بأ
، إلا أنها لم �زید �لضرورة من القضا��دد إجمالي ولي. و�لى الرغم من أن هذه الشكاوى تمثل �املا مساهما في الأتقييم ال 

إ�لاقها  القضا� یتمإ�لاق القضية، وذ� �سبب حقيقة أن مثل هذه شعبة الرقابة ا�ا�لية في س�تغرقه � متوسط الوقت ا�ي 
لجنة أفاد أن دورة حياتها. وف� یتعلق بمقدمي الشكاوى ا��ن یتواصلون مع المستشار�ن القانونيين، من في وقت مبكر �دا 

یعد شعبة الرقابة ا�ا�لية خطوات بهذا المعنى، و وتت�ذ �لفعل هذه المسأ�. تناولت  الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة
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�لى یقين من أن أنه  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس أفاد الأمانة. و هو قرار قدم للناس تحدید مس�توى ا�عم الم
الأمانة س�تجري تقي� للفوائد وا�اطر المحتم� في هذا الصدد، والتي من الغریب أن �شمل إمكانية ز�دة الشكاوى التافهة، 

عما  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةذ� جزءا من المقارنة بين ا�اطر والمزا�. و�ساءل رئيس يمثل و�كن مرة أخرى، 
د�لت لتغييرات التي أُ أفاد أن المعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام. ومن �حية أخرى، لإذا كانت اللجنة تتوقع إ�ادة صيا�ة 
حقيقة من هذا المنطلق. وقد  هيللوائح الجدیدة للمعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام �لى البيا�ت المالية كنتي�ة لتطبيق ا

�قشت اللجنة المسأ� مع الأمانة وأعربت عن ارتيا�ا للتفسير الوارد. و�لنظر إلى أن هذه التغييرات �ادة ذات تغيير �بير 
المبدأ المحاس�بي. وف� یتعلق بتعل�ت مكتب إمكانية تغير لنظر إلى حقيقة في المحاس�بة �إلا أنها للغایة لأنها ذات �دد �بير، 

، فإن التعل�ت القديمة بذ� یتعلق إصدار تعل�ت مكتبية �دیدة. وف��لى �لم بأنه تم لم �كن اللجنة أفاد أن الأ�لاقيات، 
ناقشات الم  تنتظر كانت أن الأمانة ربما للرقابة لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق�رئيس وذ�ر لمكتب الأ�لاقيات لا �زال ساریة. 

، التي �يها القدرة �لى التأثير في تعل�ت مكتب الأ�لاقيات لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةحول اختصاصات 
بو لجنة الوی رئيس ذ�ر لمكاتب الأ�لاقية. ومن هذا المنطلق، �حيث أنها تحتوي �لى مسائل تتعلق �لأ�لاقيات و

 .ناسبأن هذا ا�نهج م  �ستشاریة المس�تق� للرقابة

ن أالرئيس أفاد �لى إ�ا�ته. و  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوشكر رئيس لجنة البر�مج والميزانية رئيس  .54
لمنصة للرد �لى إلى ا هانضمامشعبة الرقابة ا�ا�لية �لى تم تفویت أي شيء. ثم شكر مد�ر ما الوفود س�تنبه الأمانة إذا 

دور المراقبة ا�ا�لية، بما في ذ� التأ�ير في التوظيف. �شأن  مو�ان ينهناك سؤال أو سؤالوأفاد أن �س�تفسارات. 
بضع كلمات حول ذ�. الإدلاء ب مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية قد �رغب في ما إذا كان اقترح رئيس لجنة البر�مج والميزانية و 

�ى وفد الصين أیضا سؤال حول مراجعة التوصيات. وأ�يرا، أعطى الرئيس ا�كلمة للأمانة  يزانية أنوأ�لن رئيس لجنة الم
 (مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية).

أوضحت الأمانة (مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية) أنه ف� یتعلق �لتوظيف، هناك �شكل �ام عملية متشددة للغایة يجب  .55
، رزالمس�بق والفرز إخطار الشغور، بما في ذ� الف لاس�تكمالس�تغرق الأمر حوالي ثلاثة أشهر � في المتوسط وذ�ر أنه اتباعها. 

��، و. ر الخاصة �لمرشحينفترات الإشعا�شأن شهرا أو شهر�ن  الأمرو�ختبار التحر�ري بعد المسابقة، و�ادة ما �س�تغرق 
ثلاثة �لال تم �نتهاء من العملية في وقت مبكر یفي الواقع، في بعض الحالات، وفي المتوسط س�تة أشهر. لا تت�اوز العملية 
إخطار الشغور بين مشكلة في ، كان هناك تأ�يرات �سبب شعبة الرقابة ا�ا�ليةف� یتعلق بمنصب رئيس و إلى أربعة أشهر. 

، وانضم شا�ل الوظيفة إلى �سو�تهاد ذ� تمت القوا�د الجدیدة. و�كن بعالتي جرت �لى القوا�د القديمة والتغييرات الطفيفة 
كما تم شغل وظيفة التحقيق ، مما یعني أن جميع رؤساء الأقسام الثلاثة كانوا موجود�ن. 2018أغسطس  1في شعبة ال 

الفئة . أما ف� یتعلق بوظيفة التحقيق المحددة المدة من 2018أ�ریل  1وانضم شا�ل الوظيفة في  P3من الفئة  ةؤقتالشاغرة الم
P4 أي من الوظائف لا تو�د في هذه الحا�، و. 2018، فقد �كتملت العملية وكان ینبغي لشا�ل الوظيفة �نضمام في أكتو�ر

دث تأ�يرات. تحالأمانة أنها مجرد مسأ� اس�تثناءات في بعض الحالات عندما و�رى دا�ل شعبة الرقابة ا�ا�لية، الشاغرة 
، هناك آلية قویة للمتابعة من �لال مذ�رات ربع س�نویة مو�ة إلى المد�ر العام، ومن �لال و�لإشارة إلى معالجة التوصيات

لجنة إلى ئية تم تقديم تقار�ر اس�تثنایتابع ت� التوصيات. و�لاوة �لى ذ�، ت التي  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة
لجنة وتهتم تم فيها تغيير الجداول الزمنية أكثر من مرتين. یت التي ، لاس�� �شأن التوصياالویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة
هناك آلية  ،��وفي المقام الأول �لنظر في ت� التوصيات، لاس�� التوصيات القديمة.  الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة

ات المطلوبة في الس�ياسة أو بعض أ�شطة ، و�سبب بعض التغيير هذا الصباحقویة للمتابعة. ومع ذ�، وكما أوضح المد�ر العام 
وا�عم ا�ي �دث، لا �زال هناك بعض التوصيات المعلقة التي یتعين ) AIMS(ِالحوس�بة مثل �رقيات نظام الإدارة المتكام� 

 آلية جيدة للمتابعة.هناك �كن �لى العموم، و معالجتها. 

توصية،  180 یتعلق �لتوصيات المعلقة البالغ �ددها وذ�رت الأمانة أنه ليس �يها ما تضيفه إلى ما س�بق ذ�ره ف� .56
الأمانة  معورئيسها �لى مس�توى التعاون القائم  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةاغتنمت الفرصة لتقديم الشكر إلى و 
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ا�ول ينة التي تحتاج إ�يها الطمأن من �لالها بغرض و  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةتم �لتعاون مع التي ت والمتابعة
الأعضاء عندما یتعلق الأمر بمسائل الرقابة. وردا �لى سؤال طر�ه وفد البرازیل في وقت سابق عن فعالية التقي�ت، ذ�رت 

الأمانة أنه من الجيد دائما أن �كون قادرة �لى إجراء مثل هذه المناقشات والحصول �لى تعليقات مباشرة من ا�لس 
 ، من حيث المشاریع المس�تقبلية.لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوهو شاري والمشرف، �ست 

 .هداع�ي تم نظرا لعدم وجود تعليقات أخرى، شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار، ا�و  .57

یبو �ستشاریة "بتقر�ر لجنة الو بمضمون الجمعية العامة للویبو �لإ�اطة �لما  أوصت لجنة البر�مج والميزانية .58
 ).WO/PBC/28/2" (الوثيقة المس�تق� للرقابة

رقابة التعدیلات المقترح إد�الها �لى اختصاصات لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� لل :من �دول الأعمال 5البند 
 وميثاق الرقابة ا�ا�لية

 .WO/PBC/28/3استندت المناقشات إلى الوثيقة  .59

لجنة الویبو أن رئيس بعد أن تفهم من �دول الأعمال،  5يزانية أن ینتقل إلى البند اقترح رئيس لجنة البر�مج والمو  .60
لجنة الویبو د�ا رئيس لجنة البر�مج والميزانية رئيس و قد �شاور مع بعض الوفود �لفعل.  �ستشاریة المس�تق� للرقابة
 .WO/PBC/28/3إلى الوثيقة إلى تقديم اقترا�ه، �لرجوع  �ستشاریة المس�تق� للرقابة

�لى أن الوثيقة بها مكو�ن، أولهما التعدیلات المقتر�ة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةأوضح رئيس و  .61
 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةقتراح ورد ثلاثة أس�باب لاأ. و لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةاختصاصات 

بمزید  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةيجري الآن وصف دور ومسؤوليات  �ختصاصات. أولا،إجراء تعدیلات �لى 
محاو� لإ�ادة هي المقتر�ات وأفاد أن لجنة الرقابة. التي �ادة ما �كلُف بها من الوضوح و��ساق وفقاً �الات المسؤوليات 

متوائمة مع ميثاق الرقابة ا�ا�لية �ختصاصات  بطریقة مختلفة. �نيا، بما أن�كن الشيء نفسه یعتبر المنطوق هو الهيكلة، بي� 
التغييرات  ىسع� الأخرى. �لثا،  و�ئقمحاو� لمو��بة التغييرات في الفإن التعدیلات هي ، 2016في �ام مؤخرا ا�ي تم تعدی� 

تعلق بوظيفة الأ�لاقيات وفقا لتصور اللجنة �ورها. ف� ی  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةإلى توضيح مسؤوليات 
متابعة بعض في الأول السبب �تمثل هناك أربعة أس�باب لاقتراح تغييرات. ذ�ر أن ف� یتعلق بميثاق الرقابة ا�ا�لية، و 

موظفي الویبو ة ولائحإد�ال تعدیلات �لى نظام في الثاني السبب �تمثل التغييرات في المعایير ا�ولية للتدقيق ا�ا�لي. و 
بعض الأحكام التي أدت و�تمثل السبب الثالث في توضيح الجمعية العامة للویبو في دورتها السابعة والخمسين. عتمدة من قبل الم 

مواءمة الميثاق أو مزامنته مع �ختصاصات، التي أدت إلى في رابع �تمثل السبب الإلى تفسيرات مختلفة في الماضي. و 
 ة �لى الأ�ير.التغييرات المقتر�

 لتساؤلات والتعليقات �لى التغييرات المقتر�ة.الباب أمام الإدلاء �فتح رئيس لجنة البر�مج والميزانية و  .62

لاس�� ف� یتعلق ، �لى الوثيقةللجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة وأعرب وفد �تحاد الروسي عن امتنانه  .63
لأطراف المعنية، و�كنه أشار إلى أن التعدیلات �لى ميثاق الرقابة ا�ا�لية قد أتيحت في جميع اتجاه �شفافية وانفتاح اللجنة 

المشتركة تجري مراجعة  التفتيشالتغييرات مباشرة دا�ل صلاحيات اللجنة. وأضاف الوفد أن و�دة بعد إجراء وقت لاحق 
لصدد، أعرب الوفد عن أسفه لأن التغييرات لعمل لجان مراجعة الحسا�ت في مؤسسات منظومة الأمم المت�دة. وفي هذا ا

أنه من الأ�سب انتظار نتائج ى المقتر�ة �لى �ختصاصات لن تأ�ذ في �عتبار توصيات و�دة التفتيش المشتركة، ورأ
الخاصة بأفضل ا�رایة ، يجب مرا�اة لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة أعمال الفریق، وعند اس�تعراض اختصاصات

ؤسسات منظومة الأمم المت�دة. ومع ذ�، أعرب الوفد عن لم�ى المنظمات الأخرى في أعمال مراجعة الحسا�ت مارسات الم
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اس�تعداده للعمل �شكل بناء �لى أساس الوثيقة المقتر�ة �لى لجنة البر�مج والميزانية. ومن و�ة نظر إيجابية، أشار الوفد إلى 

أفاد أنه ا�ول الأعضاء أثناء العملية التحضيریة. و شار�ت بها العدید من التعليقات التي أن الصيغة ا�نهائية للوثيقة تعكس 
) أولا(ج) ( 3�لرغم من ذ�، هناك مجمو�ة من المقتر�ات التي لم �كن الوفد في وضع �سمح � �لموافقة �ليها، لاس�� الفقرة 

تجاه المراجع الخار�.  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة)، حيث أُشير إلى مسؤولية �لثا(ج) ( 3) و�نيا(ج) ( 3و
صلاحيات يمس �ستشاریة المس�تق� للرقابة و الویبو لجنة ل �ستشاري وضع أن هذا التوصيف یقع �ارج إطار الأى ور

ناقض �شكل �اص مع أن الصيا�ة المقتر�ة تت رأى ا�ول الأعضاء والمراجع الخار� المعين من قبلها. و�لاوة �لى ذ�، 
أن ذ�ر  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةرئيس وأفاد أن من نظام الویبو المالي ولائحته.  8.11و 8.6و 8.1الأحكام 
، و�كن ضمن الإطار �م ومراجع الحسا�ت الخار� لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالتعاون بين تعتبر اللجنة 

في الأحكام والقوا�د المالية للویبو. ، كما هو منصوص �ليه ة والوضع الخاص المس�تقل للمراجع الخار��ستشاري للجن
لجنة الویبو تقدم ": �بدیل لاقتراح الصيغة التالية هاس�تعدادن الوفد عأعرب تصحيح، و إلى التغييرات المقتر�ة تحتاج وهنا، 

المراجع الجودة المس�تق� لتقار�ر فعالية و �مج والميزانية ف� یتعلق �لالبر المشورة إلى لجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة
تخرج عن اختصاصاتها اللجنة (هـ) (�امسا) �شير إلى أن  3(د) (سابعا) و  3الفقرات أن أشار الوفد إلى . كما الخار�"

تأیيد الإجراءات المقتر�ة ف� یتعلق مسؤوليات ل  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةنحت ، حيث مُ كهيئة استشاریة
لمنظمة. و�� اصلاحيات مد�ر �ام هي � وأفاد أن تت. لأخلاقيااولي ؤ �بير مسو خلية الدا الرقابةشعبة  �رمدتعيين ب 

إلى عن تطلعه الوفد أعرب . و "... وتأیيد الإجراء المقترح"و�ذف عبارة  "المرشحين"ح إد�ال فاص� منقوطة بعد كلمة اقترُ 
 والأمانة �شأن هذه المسأ�. لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالتعاون المثمر مع الوفود الأخرى وكذ� مع 

�ستشاریة المس�تق� للرقابة لاس�تعراض الویبو جنة ل وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، وأعرب عن تقد�ره ل  .64
�لى مشاركة تعدیلاتها المقتر�ة مع  ها، كما شكر WO/PBC/28/3وثيقة �ختصاصات والميثاق �لى النحو الوارد في ال

ا�ول الأعضاء ومرا�اة تعليقاتهم. ورحب الوفد �لتعدیلات المقتر�ة �لى �ختصاصات التي تهدف إلى وصف دور 
جنة ف� یتعلق ومسؤوليات اللجنة �شكل أكثر وضو�اً و�رابطا مع مواءمة �ختصاصات مع الميثاق وتوضيح مسؤوليات الل 

لاختصاصات بإجراء مراجعة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةا�مو�ة ��كامل توصية وفد أید و بوظيفة الأ�لاقيات. 
د�لت ا�مو�ة �ء الرأي القائل بأن كلتا الوثيقتين مترابطتان وأن التعدیلات التي أٌ أید وفد في وقت وا�د. و  هاميثاق اللجنة و 

��كامل. ورحب بحيث یتواءمان قد �كون لها تأثير �لى الميثاق  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة صاصاتاخت�لى 
لجنة الویبو �ستشاریة (هـ) الجدید ف� یتعلق بمسؤوليات  3�لإیضا�ات المقدمة في القسم �لى الأخص ا�مو�ة �ء وفد 

لاقيات، وأعرب عن ثقته في أن الوصف الشامل �ور اللجنة سيسهل عملها، حيث ف� یتعلق بوظيفة الأ� المس�تق� للرقابة
�ستشاریة المس�تق� للرقابة وطرق مراجعة و�ئق الأ�لاقيات الویبو �ستشاري للجنة ا�ور ضع إطاراً واضحاً �شأن یأنه 

د�لت �لى لتعدیلات التي أُ ن دعمه ل �ء عا�مو�ة وأعرب وفد عن تنفيذها.  وخطط العمل والس�ياسات ذات الص�، فضلا
أشار الوفد إلى . ومع ذ�، WO/PBC/28/3الأول والثاني من الوثيقة رفقين الواردة في المو �ختصاصات و�لى الميثاق 

أن تقر�ر و�دة التفتيش المشتركة الأ�ير، "مراجعة س�ياسات وممارسات المبلغين عن ا�الفات في مؤسسات منظومة الأمم 
المنظمات إلى إدراج �داول زمنية صريحة في كل خطوة من خطوات عملياتها الخاصة بتقار�ر سوء السلوك و دعیالمت�دة"، 

من �دول  5ا�مو�ة �ء إضافة الفقرة التالية إلى قرار البند وفد اقترح و . 101 إلى 99في الفقرات هو ملاحظ و�نتقام، كما 
راجعة واقتراح التعدیلات �لى النحو بم لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة"كما و�ت لجنة البر�مج والميزانية الأعمال: 
حول الجداول الزمنية في إ�داد التقار�ر وعمليات التحقيق  ميثاق الرقابة ا�ا�لية للویبو بهدف تقديم توضي�ات�لى المطلوب 

لضمان معالجة الحالات في الوقت المناسب، مع مرا�اة أفضل الممارسات �لى نطاق منظومة الأمم المت�دة وتقر�ر و�دة التفتيش 
 ".�دةالمشتركة �شأن اس�تعراض س�ياسات وممارسات المبلغين عن ا�الفات في مؤسسات منظومة الأمم المت

 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وشكر  .65
ا�مو�ة وفد . ورحب أساسها استشارة ا�ول الأعضاء سلفا، واقتراح تعدیلات تم �لى ها�لى اس�تعراض اختصاصاتها وميثاق 
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 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالتي تصف دور ومسؤوليات  WO/PBC/28/3�لتعدیلات الواردة في الوثيقة 
لجنة الویبو ا�مو�ة توصية وفد وتوضح مسؤوليات اللجنة ف� یتعلق بوظيفة الأ�لاقيات. وأید �شكل أوضح وأكثر �رابطا 

للتأكد من أن أحكام هاتين الوثيقتين  ختصاصات والميثاق في نفس الوقتللابإجراء اس�تعراض  �ستشاریة المس�تق� للرقابة
ختصاصات والميثاق �ا�مو�ة الموافقة �لى التعدیل المقترح �لى وفد . ومع أ�ذ ذ� في �عتبار، أید وائمةومتة نمتزام 

للنظر في أي مقتر�ات فد عن انفتا�ه و أعرب ال. و WO/PBC/28/3في المرفقين الأول والثاني من الوثيقة  هالمنصوص �لي
 في صيغة مكتوبة.ت� المقتر�ات إلى تلقي  هتطلععن ، و وفودقد�ا التخرى قد أ

دائما تعد �لى تقر�رها والتزا�ا �لمشورة المس�تق� التي  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوشكر وفد المكس�يك  .66
أن التعدیلات المقتر�ة س�تجعل مسؤوليات اللجنة وعملها أكثر وضو�ا فيه لا شك أفاد أنه مما جزءا من مبادئ المنظمة. و 
والویبو ككل. وشكر الوفد مختلف إدارات المنظمة �لى  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوتضمن تعاو� أفضل بين 

ومواص� العمل والتعاون مع  �ستشاریة المس�تق� للرقابة، وحث مكتب الأ�لاقيات �لى ز�دة �ودهالویبو دعمها للجنة 
عن إمكانية المكس�يك أعرب وفد اللجنة. ولما كانت هناك بعض �قترا�ات من ا�ول الأعضاء لإ�راء التعدیلات المقتر�ة، 

 لتعدیلات �لى الميثاق.دعمه ل وكذ�  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةلتعدیلات المقتر�ة كما قدمتها ل  هدعم

ستراليا التعدیلات المقتر�ة �لى اختصاصات اللجنة، مضيفاً أنه یقيمّ ا�ور الرقابي و�ستشاري للجنة وأید وفد أ .67
لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� �ستشاریة المس�تق� للرقابة في جميع جوانب عملها. وأشار الوفد إلى أهمية دور الویبو 
لجنة الویبو �ستشاریة تبعه ت ات، وأعرب عن تقد�ره للنهج التشاوري ا�ي ف� یتعلق �لرقابة ا�ا�لية والأ�لاقي للرقابة

أن و�دة التفتيش المشتركة س�تقوم �س�تعراض دور لجان في إشارة إلى ف� یتعلق بمشروع التعدیلات. و المس�تق� للرقابة
�لى النظر في أي توصيات في س�تق� للرقابة لجنة الویبو �ستشاریة الم الرقابة المس�تق� في منظومة الأمم المت�دة، شجع الوفد 

مرة أخرى في ضوء ت� التوصيات. وفي غضون ذ�،  اذ� التقر�ر والنظر ف� إذا كان ینبغي إ�ادة النظر في اختصاصاته
همية �بيرة نه یعلق أأالوفد ذ�ر أعرب الوفد عن ارتيا�ه للمضي قدما في التعدیلات المقتر�ة قيد النظر. وف� یتعلق �لميثاق، 

التي تم تنفيذها ت� الأمم المت�دة و �ى مارسات الم�لى الإجراءات العاد� والفعا� المعمول بها في الویبو والتي تعكس أفضل 
والتي  �ستشاریة المس�تق� للرقابةالمقتر�ة �لى ميثاق لجنة الویبو أعرب الوفد عن ارتيا�ه للتغييرات التبعية  ،بفعالية. و��

ت� الأحكام لضمان معالجة �د�اءات �كفاءة وفعالية. وأید الوفد موقف ا�مو�ة �ء تنفيذ توضح أن ن أم� في أعرب ع
 وأشار إلى �قتراح المحدد المقدم.

لجنة الویبو وأعرب وفد الولا�ت المت�دة عن تأیيده للتعدیل و�قتراح المقدم من ا�مو�ة �ء. وشكر الوفد  .68
 دهيأی أعرب عن تالتي و �لى العنایة الواجبة واقتراح تعدیلات �لى الميثاق و�لى �ختصاصات  ق� للرقابة�ستشاریة المس�ت

أفضل الممارسات وأن معایير الرقابة في كليهما اس�توفتا كلتا الوثيقتين أن ضمن تس� اعتبر الوفد أن ت� التعدیلات .  و لها
 متناسقة.

به في إ�داد الو�ئق وكذ�  ت�لى العمل ا�ي اضطلع یة المس�تق� للرقابةلجنة الویبو �ستشار وشكر وفد البرازیل  .69
بأن اس�تعراض  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالتعليقات التي أرسلتها ا�ول الأعضاء، ووافق �لى اقتراح 

�س�تعراض المتزامن إلى إثقال �ختصاصات والميثاق ینبغي أن یتم �لتوازي لتسهيل توافقها ��كامل، شریطة ألا یؤدي 
إلا أنه اتفق عن التعدیلات المقتر�ة �لى �ختصاصات كما وردت في الوثيقة، عن رضائه الوفد أعرب . وبي� مارسةكاهل الم

بعد أن تقوم و�دة التفتيش ختصاصات أستراليا بأنه قد �كون من الحكمة العودة إلى ت� �وفد �قتراح ا�ي قدمه مع 
 المشتركة بتعميم تقر�رها.

للتعليق �لى بعض �قترا�ات المحددة التي  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةأ�اد الرئيس ا�كلمة إلى رئيس و  .70
ولاحظ مع مرا�اة التفاصيل. تصاصات خ �أشار الرئيس إلى أنه سمع بعض ا�عم لت�دیث و . وفودرحت في الغرفة �لى الطُ 
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، نظمات الأخرى، و�لتاليإلى اس�تعراض و�دة التفتيش المشتركة لل�ان مراجعة الحسا�ت في الم أشارت د الوفو الرئيس أن 
[المقب�] لو�دة التفتيش  توصياتال ضمان أن تعكس قوا�د الویبو و�يفية  حول موضوع التسلسل هناك �ساؤلفحسب فهمه، 

س�تعممه الأمانة. نص ا�ي ددة �شأن �دد من النقاط وال كان �ى الوفد الروسي بعض الشوا�ل المحذ�ر أنه . و المشتركة
لمراجعة التعدیلات  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةاقترح اتخاذ قرار بتوجيه �ء ا�مو�ة وفد ن أالرئيس أفاد وأ�يرا، 

تعليقاتهم �شأن ت� ا�الات تقديم الوفود من الرئيس طلب عمليات التحقيق. و تقار�ر المقتر�ة وتوضيح الجداول الزمنية في 
 .إ�رتهاالجوانب الأخرى التي قد �رغبون في �شأن و 

المفتش بأن اس�تعراض و�دة التفتيش المشتركة يجري �لفعل وأن  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوأقر رئيس  .71
�دم معرفة المو�د ا�ي س�يصدر أفاد أن و كل من رئيس و�ئب رئيس اللجنة. مقاب� ا�ي اضطلع �لاس�تعراض قد أجرى 

تغييرات مقتر�ة أي ، أو عرض من �دمهانتظار نتائج التقر�ر سيتم ما إذا كان  �شأن حسميمثل تحد� تحدیدا فيه التقر�ر 
تعلقة انتظار تقديم أي توصيات ذات ص� إلى الویبو لمتابعة ذ� في مر�� لاحقة. ورأت اللجنة أنه ف� یتعلق �لقوا�د الم و 
من التقر�ر لن رج جيد إلى �د ما، وأن أي توصيات قد تخوضع ، فإن المنظمة في لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةب 

ذ� هو العامل الحاسم في أفاد أن . و قتر�ةجميع التغييرات المتنفيذ بما �كفي لتبر�ر انتظار �ام كامل ل �مة �كون �لى الأرجح 
�لى  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوذ�ر بأن �ة �لى �ختصاصات في ت� المر��. عرض التعدیلات المقتر 

قضا� اس�تعداد لاس�تعراض نتي�ة اس�تعراض و�دة التفتيش المشتركة وإجراء تغييرات، حسب الضرورة، إذا كان هناك أي 
إذا كان ینبغي تعدیل فقرة القرار بما ی�شى لاس�� والميزانية، ا�ورة التاسعة والعشر�ن للجنة البر�مج �لال لمتابعة تحتاج رقابة 

�لى اس�تعداد لمواص�  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةأفاد أن وفضلاً عن ذ�، ما اقتر�ه وفد ا�مو�ة �ء. مع 
فهم أفضل لسبب إدراك الوفد أن  ) من أ�لFRRمناقشة مخاوف وفد �تحاد الروسي �شأن النظام المالي والقوا�د المالية (

�شأن هذه  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةمقابل موقف  النظام المالي والقوا�د الماليةمع  �شىلا تالتغييرات المقتر�ة 
في موجودة رسة هذه المماأفاد أن من النص،  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةف� یتعلق بإزا� ذ�ر موافقة و القضية. 

عندما تم تغيير ميثاق الرقابة  2016في �ام وتم إد�الها  ،أي خطأ في تذ�رهاف� �دا الماضي �لنس�بة لشعبة الرقابة ا�ا�لية، و 
السبب وراء هذا التغيير هو أنه �لى الرغم من أن الویبو وكا� متخصصة �بعة للأمم المت�دة و�يها �دد أفاد أن ا�ا�لية. و 

نظيرا لمد�ر الشعبة من حيث الخبرة والمعرفة  وایعتبر  لا ممن المحامين الموهوبين في مجال الملكية الفكریة، إلا أن العدید منه�بير 
لمراجعة ا�ا�لية والتحقيقات والتقي�ت. ومع أ�ذ ذ� في �عتبار، وهي افي جميع مجالات الرقابة الثلاثة  والمهارات العملية

ومسؤول شعبة الرقابة ا�ا�لية الحاضر أي شخص في لجنة �ختيار یتعامل مع تعيين مد�ر هناك في الوقت ليس 
لجنة القصد من تقديم موافقة إن الأ�لاقيات ا�ي يمكن اعتباره خبيرا في ت� ا�الات المتخصصة للغایة. وفي نهایة المطاف، 

في  العمليةالمفص� برة ضمان الجودة لموازنة �دم وجود هذه الخكآلية تعمل هو أن اللجنة  الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة
�لى اس�تعداد لأن  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةفإن مجال متخصص للغایة لم �كن موجودا في الویبو. ومع ذ�، 

شرط الموافقة، فيجب  أنه إذا أزیل�ستشير �شأن ت�ذه ا�ول الأعضاء �شأن هذه المسأ�، و�كنها ت �سترشد بأي قرار 
ت� �ارات ذات ص�، �لى الأقل يم مس�تقل و �كون لجنة �ختيار في �يان ما  إشراكمعالجة المسأ� بطریقة أخرى، مثل 

 في ت� ا�الات.قران �لى مس�توى �ارات الأ

شاریة المس�تق� لجنة الویبو �ست إلى فتح �ب المناقشات القصيرة. وأشار إلى أن رئيس عن مي� الرئيس وأعرب  .72
تناول و عرض عقد لقاء مع وفد روس�يا لمناقشة بعض الشوا�ل المحددة التي أ�رها �شأن بعض المقتر�ات المحددة.  للرقابة

لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� عما إذا كانت و�ساءل ، التدقيقالرئيس مسأ� مراجعة و�دة التفتيش المشتركة في عمليات 
ل التغييرات التي اقتر�ا وفدا أستراليا والبرازیل، رهنا بإ�ادة النظر فيها في الوقت المناسب، في أعقاب مر��ة لقبو  للرقابة

أفاد أن القرارات الصادرة عن و�دة التفتيش المشتركة والتأكد من أن القوا�د تعكس ما س�تقو� و�دة التفتيش المشتركة. و 
مجال  �شأنالعودة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�ء یطلب من اقتراح من وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة  هناك أیضا

، اقترح الرئيس تأجيل �لى النصتغييرات �اصة يهما محدد للغایة في العام المقبل. وحيث أن وفدي روس�يا وا�مو�ة �ء �
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والوفود المعنية،  اریة المس�تق� للرقابةلجنة الویبو �ستشمن �دول الأعمال لإ��ة مزید من الوقت بين ��ات هذا البند 
قام الرئيس بتأجيل بند �دول الأعمال لإ��ة المزید من الوقت و . بدعم من الأمانة توزیع �سخ من التغييرات المقتر�ةو 

 للمناقشات.

التعدیلات المقتر�ة �لى صلاحيات لجنة الویبو ، من �دول الأعمال 5س�تئناف، إلى البند �عند و�اد الرئيس،  .73
 �ننظرا لوجود مشاورات مس�تمرة حول كل من القرار أفاد أنه و �ستشاریة المس�تق� للرقابة و�لى ميثاق الرقابة ا�ا�لية. 

ن تؤ�ذ يجب أفإنه لبند �دول الأعمال هذا، وكذ� حول التغييرات المقتر�ة الأخرى �لى �ختصاصات نفسها،  ينالمحتمل
 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةفي �عتبار، وتم فتح ا�كلمة لفترة و�يزة لرئيس ا�اوف التي أعرب عنها أ�د الوفود 

 والوفود لتقديم الت�دیثات.

الروسي، أنه بعد اج�ع مثمر مع وفد �تحاد بعد أن أ�ذ ا�كلمة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةذ�ر رئيس و  .74
سيتم إبلاغ وأفاد أنه �اليا. یتم النظر فيها التي و  تراختصاكثر تفصيلاً لشوا�ل هذا الأ�ير عن صيا�ة بدی� للاالأفهم ال أسفر 

 اللجنة بأي تطور �دید.

�لى قيادة ت� العملية، واقترح إ��ة الوقت ا�كافي  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوشكر الرئيس رئيس  .75
 .لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�لموضوع إلى التشاور مع رئيس  ةهتمالم د و س�تمرار المشاورات، ود�ا الوفلا

�لى عم� التعاوني وأعرب عن أم� في إ�لاق  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوشكر وفد �تحاد الروسي  .76
 هذا البند قریبا.

مو�ة �ء، وذكرّ اللجنة بأن ا�مو�ة قد اقترحت فقرة قرار إضافية �شأن هذا البند. تحدث وفد سو�سرا �سم ا�و  .77
في ذ� الوقت حيث تم اقتراح ثلاثة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةكانت هناك بعض المشاورات مع وأفاد بأنه 

ا�مو�ة بعد �شأن هذه المسأ�. وقد  یتم استشارة لم هبعد ذ� لأنالتقدم . ومع ذ�، لم �كن من الممكن نصتعدیلات �لى ال 
أحيلت المقتر�ات الجدیدة إلى المنسقين الإقليميين الآخر�ن، ا��ن طُلب منهم تقاسمها مع مجمو�اتهم المعنية حتى يمكن الوصول 

 في اليوم التالي.موقف إلى 

تعميمه في �س�ة مطبو�ة من أ�ل اتخاذ قرار  أن هناك اقترا�ا من ا�مو�ة �ء تمأشار إلى ولخص الرئيس الوضع، و  .78
كان مماثل، و ال مرا�اة عمل و�دة التفتيش المشتركة في مج�شأن المواعيد المحددة و �شأن بعض النقاط تناول وا�ي  ،إضافي

. وقد تم تعميم ذ� �لى ا�مو�ات لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�لات اعكس مدأن یكل ذ� يهدف إلى 
أو مع وفد  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةعيت الوفود التي �يها أس�ئ� إلى الت�دث مباشرة مع رئيس الإقليمية. ودُ 

 س�يعاد النظر في بند �دول الأعمال في اليوم التالي.وأفاد أنه سو�سرا. 

من �دول الأعمال، إلى أن وفد وا�د �لى الأقل �یه بعض  5بعد اس�تئناف المناقشات حول البند وأشار الرئيس،  .79
، اقتربت اللجنة من إصدار �س�ة لفترة و�يزة من الوقتبعد المشاركة البناّءة و ا�اوف من التغييرات المقتر�ة كما تم تقديمها. 

التغييرات، اقترح  �شأنعطاء الفرصة لجميع الوفود للتشاور بعنایة لإو من أ�ل الشفافية المطلقةوأفاد أنه �دیدة من الوثيقة. 
لجنة الویبو دعى رئيس الرئيس أن تقوم الأمانة بتعميم النس�ة الأ�يرة من �ختصاصات والقرار. وبمجرد أن یتم ذ�، س�يُ 

 .�شكل مثالي قرار اع�دهاأن تت�ذ نة للج يمكن إلى تقديم المقتر�ات �شكل رسمي إلى اللجنة، و  �ستشاریة المس�تق� للرقابة

التركيز �لى الوثيقة الأولى، وهي وثيقة قرار منق�ة، للقبول. و�ه ذ�ر الرئيس أن الأمانة قد وزعت الآن وثيقتين، و و  .80
دت التي �او �ستشاریة المس�تق� للرقابة، الویبو للجنة ختصاصات المنق�ة لالأخر  اس�تعرضبمثابة فهيي الوثيقة الثانية أما 

 المذ�ورة أ�لاه.  یةتغييرات المسار ال الآن تغييرات �كميلية �لى بها وأصبح  یةار مستغييرات ب 
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أن هناك توافقا �اما في ، لشرح التغييراتوذ�ر رئيس لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة، بعد أن أ�ذ ا�كلمة  .81
للمناقشات اس�تعدادها ا�ول الأعضاء �لى مرونتها و  �ختصاصات والتعدیلات المقتر�ة �لى الميثاق وشكر حولالآراء 

تم توزیع �س�ة منق�ة من الوثيقة، بما في ذ� فقرة القرار المنق�ة، �لى ا�ول الأعضاء، شرح وحيث حول هذه المسائل. 
�شكل ) 1الجزء (اتبع في الجزء الأول من فقرة القرار (أ)، وذ�ر أنه التغييرات.  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة رئيس
تم و). 2، وهو نفس الشيء �لنس�بة للجزء (لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوجود تغييرات بعد اقتراح حقيقة عملي 
�لى تعدیلات إما قتراح لجزء (ب) وا�ي یتطلب من اللجنة مراجعة وا�نص �دید �ستند إلى اقتراح دو� عضو  إدراج

قتراح وقت للادليل التحقيق، وهذا یتوقف �لى ما إذا كانت القضية قائمة �لى أساس المحتوى الفعلي �لى ميثاق الرقابة أو 
. وقد أُدرج نص في التعدیل الأصلي المقترح لضمان إدراج مد�ر شعبة الرقابة من �دمه ا�ورة القادمة للجنة البر�مج والميزانية

، فقد تم �ذف ختصاصاتفي ت� المناقشات التي تمثل البروتو�ول العادي. وف� یتعلق �لتغييرات الجدیدة في �ا�ا�لية 
للجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� تعامل مع المشاركة المباشرة و�ير المباشرة ی )، ا�ي 2(ج) ( 3) و1(ج) ( 3القسم �ء، 

لجنة الویبو �ستشاریة . و�لنظر إلى أن العملية كانت قویة �لفعل، فإن رئيس في اختيار مراجع الحسا�ت الخار�للرقابة 
ف� و من شأنه أن یعرض المنظمة لأي نوع من ا�اطر الإضافية. مشاركتها یعتقد أن مشاركة اللجنة أو �دم لا  المس�تق� للرقابة

) نتي�ة أ�د المعایير 2الجدید (وكان الجزء ). 1الجدید ( في الجزءإلى ما كان �ليه یتعلق ببقية النص، تم إ�ادة النص الأصلي 
لجنة الویبو أن تقوم به كذ� من المدقق الخار� كون مطلو� ا�ولية لمراجعة الحسا�ت إلى لجان المراجعة، وس�ي

) مجرد 4دید (الجیعد الجزء )، و 3(الجزء المقترح في الأصلي هناك تغيير طفيف �لى النص و . �ستشاریة المس�تق� للرقابة
لجنة الویبو  )، كان التعليق لإزا� تصدیق7(د) ( 3الجزء في ودمج للنصوص ا�تلفة من الأقسام ا�تلفة للنص السابق. 

قره لجنة التنس�يق، ت�لى الإجراء المقترح. و�لنظر إلى أن تعيين مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية س�  �ستشاریة المس�تق� للرقابة
�ستشاریة المس�تق� للرقابة أن �سا�د لجنة التنس�يق في هذه الویبو ح الجدید ینص �لى أنه ینبغي للجنة فإن النص المقتر 

(هـ)، حيث لم �كن هناك تأیيد مماثل من قبل لجنة التنس�يق لتعيين  3الجزء ف� یتعلق بمسأ� الأ�لاقيات في و العملية. 
 وفصل موظف الأ�لاقيات، فقد تمت إزالته.

�ودها والتفسيرات �لى  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةسو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، وشكر وتحدث وفد  .82
من �ختصاصات، نظرا  ة كانت تفضل النس�ة المنق�ة سابقا�لرغم من أن ا�مو�أفاد أنه المقدمة �شأن التعدیل المنقح. و 

�ء تتفق مع ا�مو�ة إلا أن ، و�روح المضي قدما في هذه المسأ�، للرقابةلجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للشرح ا�ي قدمته 
 النس�ة المقتر�ة الآن.

إلى أنه �لى وأشار ا�مو�ة �ء، عن شكره للجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة أسوة بوفد وفد ليتوانيا  أعربو  .83
لجنة الویبو ة الجدیدة التي تم توزیعها وعرضها من قبل رئيس الرغم من ارتيا�ه للنس�ة السابقة، فإنه �سعده قبول النس�

 .�ستشاریة المس�تق� للرقابة

�لى الشرح  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةوأعرب وفد �تحاد الروسي عن امتنانه لرئيس و�ئب رئيس  .84
هما، والأخرى �شأن المرونة والتفهم ال��ن أظهر  كذ� للوفودكما أعرب عن امتنانه �لال ا�ورة، تم تقديمه الإضافي ا�ي 

 وأكد دعم النص المقترح.

عن كذ� أعرب للمنظمة و �لنس�بة �ستشاریة المس�تق� للرقابة الویبو وفد البرازیل �لى ا�ور الهام للجنة أكد و  .85
ر الوفد الأمانة �لى تقديمها إ�ا�ت �لى ا�ول الأعضاء. وشك لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةلانفتاح بلاده تقد�ر 
وف� یتعلق بمبنى مدرید، وافق الوفد �لى أن توفير معلومات إضافية  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة. توصيات�لى 

، س�يوفر مد�لات مفيدة لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةعن شروط البيع، �لى النحو الموصى به من قبل 
من  9أشار الوفد إلى أن التقييم ا�اتي ا�ي أجرته اللجنة كما هو موضح في الصف�ة كما اقشات لجنة البر�مج والميزانية. لمن

أیضا عن الحا�ة إلى دعم مس�توى یعبر التقييم ا�اتي أفاد أن الوثيقة �شير إلى مجالات التحسين في مجالات الأ�لاقيات. و 
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 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةإضافية ف� یتعلق �لاقترا�ات المقدمة من  �ني إضافي. وطلب الوفد معلومات
و�ساءل عن ا�كيفية التي تعتزم بها الأمانة تناول التوصيات. وأ�يرا، أشار الوفد إلى أنه ینبغي إیلاء اه�م �اص للشكاوى 

من الوثيقة دون المساس  21في الفقرة  ة المس�تق� للرقابةلجنة الویبو �ستشاریبه المتسلس� وربما التافهة، كما أفادت 
 �س�ياسة حمایة المبلغين عن ا�الفات.

�لى العمل المنجز في  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةنظراً لعدم وجود تعليقات أخرى، شكر الرئيس و  .86
عضویة لجنة البر�مج والميزانية. كما لصالح شأنها أن تعمل الأشهر السابقة للاج�ع وأثناء ا�ورة للمسا�دة في إيجاد �لول من 

 اعتمد.ي شكر الرئيس الوفود �لى مشاركتها ومرونتها في إيجاد الحلول الناجحة. وشرع الرئيس في قراءة فقرة القرار ا�

 لجنة البر�مج والميزانية:إن  .87

 :ع�د ما یليأوصت الجمعية العامة للویبو � أ)

بصيغتها المعد� رقابة، �ستشاریة المس�تق� للالویبو �لى اختصاصات لجنة لمقترح اد�الها ) التعدیلات ا1(
  ،هذه الوثيقةواردة في مرفق ا�ورة الثامنة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية، والأثناء 

الواردة في المرفق الثاني من الوثيقة �لصيغة �لى ميثاق الرقابة ا�ا�لية إد�الها  التعدیلات المقترحو ) 2(
WO/PBC/28/3. 

حسب واقتراح تعدیلات التعدیلات إلى اس�تعرض أیضا  لجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابةال و�ت و  ب)
غرض ، بلجنةت� ال ختصاصات وفقا لالرقابة ا�ا�لية أو س�ياسة التحقيق، الویبو لميثاق لإدرا�ا في �قتضاء 

مرا�اة في الوقت المناسب، مع  معالجة القضا�الإبلاغ والتحقيق لضمان تي في عملينشودة الم  ةزمنيالالجداول توضيح 
�شأن للأمم المت�دة التابعة منظومة الأمم المت�دة وتقر�ر و�دة التفتيش المشتركة صعيد �لى المتبعة أفضل الممارسات 

منظومة الأمم المت�دة" نظمات ت في م عن ا�الفاالخاصة �لتبليغ مارسات المس�ياسات و اس�تعراض ال "
)JIU/REP/2018/4 ( لجنة البر�مج والميزانية.وذ� قبل مو�د انعقاد ا�ورة التاسعة والعشر�ن ل 

 الخار�الحسا�ت تقر�ر مراجع  :من �دول الأعمال 6البند 

 .WO/PBC/28/4استندت المناقشات إلى الوثيقة  .88

التقر�ر ی�شى مع الممارسة المعتادة ود�ا الس�يد سو�رامانيان، مد�ر �ام مكتب عرض عرض الرئيس البند موضحا أن و  .89
 تقر�ر المراجع الخار�.عرض المراقب المالي والمراجع العام للهند، إلى 

 يمث� الس�يد سو�رامانيان) تقر�ره �لى النحو التالي:و مراجع الحسا�ت الخار� ( عرضو  .90

 الموقرونوفود الرئيس، الس�يدي "

ن �شرفني أ"في البدایة، أود أن أنقل تحيات وتهاني الس�يد راجيف ميهر�شي، المراقب المالي والمراجع العام للهند. 
كم اليوم، نيابة عنه، نتائج المراجعة الخارجية للمنظمة العالمية للملكية الفكریة (الویبو) عن الفترة المالية المنتهية أعرض �

الهامة ت لتوصيات والملاحظااا�ي أورد ، 2017�ر المراجع الخار� عن �ام تقر لقد تم عرض . 2017في د�سمبر 
 لعامة.الجمعية الى إ لتهلإحا لمنفص�شكل لمتعلقة بالتدقيق ا
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من  2017إلى  2012لویبو للس�نوات المالية اراجعة حسا�ت المراقب المالي والمراجع العام للهند بمتم �كليف لقد "
أكتو�ر في جنيف، المنعقدة في ن)، �الأربعين (ا�ورة العادیة العشر في دورتها بو الجمعيات العامة للوی ع�د ا حيث
الثاني لهذه رفق من اللائحة المالية والصلاحيات المنصوص �ليها في الم 8.10وفقا للمادة راجعة نطاق المویأتي . 2011

 .ئحةاللا

الصادرة عن �تحاد ا�ولي للم�اس�بين واعتمدها فریق جریت المراجعة وفقا للمعایير ا�ولية لمراجعة الحسا�ت أُ و "
وفقا لمعایير التدقيق في المنظمة ، و المراجعين الخارجيين للأمم المت�دة ووكالاتها المتخصصة والوكا� ا�ولية للطاقة ا�ریة

 من اللائحة المالية للویبو. 8.10ا�ولية للمؤسسات العليا للرقابة المالية؛ والمادة 

. وتم وضع 2017للس�نة المنتهية في د�سمبر  راجعةللم�اطر قبل إجراء عمليات المرینا تحليلاً مفصلا "لقد أج
شكل نتائج تحليل ا�اطر � و استراتيجية قائمة �لى ا�اطر لإضافة قيمة لأداء الویبو مع توفير ضمانة مس�تق� لإدارة الویبو. 

 والس�نویة. �ستراتيجيةالأساس لخطط المراجعة 

تم �نتهاء من التوصيات بعد الحصول �لى رد الإدارة �لى نتائج وتوصية.  16�لى راجعة �اصتنا توي تقر�ر الميح و "
بمثابة متابعة التوصيات المفتو�ة وتعد �سعدني أن أبلغكم بأن الویبو قد قبلت معظم توصياتنا. و . هقمنا ب ا�يالتدقيق 

دوري. واستنادا إلى المد�لات الواردة من الإدارة �شأن تنفيذ عملية مس�تمرة ويجري رصد تنفيذ التوصيات �شكل 
 37، هناك وحتى �ريخههذا العام حتى الآن. �لال توصية  36قمنا بتسویة  /أ�لقناتوصيات المراجعة الخارجية، 

 توصية مفتو�ة تتعلق �لفترات السابقة.

مجالات تتعلق �لاقتصاد وكفاءة �اصتنا ت المراجعة شمل ،�لإضافة إلى إبداء الرأي �شأن البيا�ت المالية للویبوو"
ا�الات وتمثلت وفعالية الإجراءات المالية والنظام المحاس�بي والضوابط المالية ا�ا�لية والإدارة العامة وإدارة الویبو. 

 :راجعة ما یليفي دورة المقمنا بتغطيتها التي 

 مراجعة أداء نظام مدرید -

 انةوالصيالمقر مراجعة امتثال  -

 2017: لم �كشف مراجعة البيا�ت المالية للفترة المالية كالتالي 2017رأي التدقيق �شأن البيا�ت المالية لعام وكان "
قة و�ك�ل وصحة البيا�ت المالية ككل. وبناء �لى ذ�، من حيث ا�جوهریة  هاعتبر ن عن أي نقاط ضعف أو أخطاء 

 .2017د�سمبر  31لية للویبو عن الفترة المالية المنتهية في �شأن البيا�ت الما �ير متحفظ قدمنا رأ�

 تتدفق توصياتنا منها.التي سأركز بإيجاز �لى النتائج الهامة لعمليات التدقيق التي أجریناها �لال العام و و "

عملية بيع لمبنى اتحاد مدرید، �لى  2018ینا�ر  31عن تدقيق البيا�ت المالية: وقعّت الویبو في �تجة هامة "توصيات 
مليون فرنك سو�سري، استناداً إلى تقييم من  6.2. وقد أُقيم العقار بقيمة 1974اس�تحوذت �ليه الویبو في �ام ا�ي 

تم بيع العقار المذ�ور إلى صندوق روليكس للمعاشات، ا�ي يمت� �لفعل و. 2015قبل خبير مس�تقل في أكتو�ر 
ملایين فرنك  7المتبقية التي تملكها الویبو مقابل بنایة من "المبنى" وعرض شراء ال ت بنا�أربعة من بين خمس 

 اینص �ليهمن الشروط التي سو�سري. وتم تنفيذ بيع مبنى اتحاد مدرید دون تقديم عطاءات تنافس�ية، وهو شرط 
 تم بموجبها إ�رام صفقة بيع مبنى اتحاد الظروف التيینبغي الإفصاح ��كامل عن  هالنظام المالي والقوا�د المالية. ونعتقد أن

�لى بيع مبنى اتحاد مدرید عرض عملية أوصينا بو مدرید دون اتباع عملية المناقصة التنافس�ية وشر�ا للجمعية العامة. 
 الجمعية العامة في سلس� �ج��ات التالية.
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تها أرصدوهناك �ا�ة إلى إ�ادة لم تعد تعمل. ع الخاصة یر الاحظنا أن ثلاثة مشاریع تم تمویلها من احتياطيات المشو"
مشاریع مياه بحيرة جنيف،  نهاء�ير المنفقة إلى �حتياطيات من حيث تم تخصيصها. وأوصينا بأن تعجل الویبو بإ

 السلامة والحمایة من الحریق، وتقييم �ا�تها ونفقاتها وتحویل الأرصدة المتبقية إلىمشاریع و إیه بي مباني إ�لال ومشاریع 
من أ�ل  الجداول الزمنيةتوفير ع مع یر االمشنهاء وصى بأن تضع الویبو مبادئ توجيهية واضحة لإ�حتياطيات. كما یُ 

 ع.یر المشنهاء امراقبة فعا� لإ

الأنظمة مدرید بهدف تقييم ما إذا كانت داء نظام لأعن تدقيق نظام مدرید: أجرینا تدقيقا هامة �تجة "توصيات 
توفير الخدمات لعملائه لتسجيل وإدارة العلامات الت�اریة في جميع أنحاء لتحقيق الهدف المتمثل في  مناس�بةوالعمليات 

 العالم.

عضو) تليها منطقة آس�يا والمحيط الهادئ  47لاحظنا أن نظام مدرید �یه أطراف متعاقدة �شكل �يمن من أورو� (و"
وا�د من أعضاء، وعضو ) 3ا�كاریبي (منطقة و أعضاء، ) 5والشرق الأوسط (عضوا، ) 21وأفریقيا (عضوا، ) 22(

) أطراف متعاقدة. %51(ب�ا  24ب�ا من أقل الب�ان نموا، هناك  47. ومن بين يةالشمال أمر�كا أمر�كا اللاتينية و 
اللاتينية الفریق العامل المعني �لتنمية القانونية �لى أهمية إدراج ب�ان في أمر�كا أكد ، 2016�ریل الاحظنا أنه في و

) لم يحدد المناطق الرئيس�ية IBلاحظنا أن المكتب ا�ولي للویبو (كما ومجلس التعاون الخليجي كمركز استراتيجي. 
انضمام أوصينا بأن تقوم الإدارة بصيا�ة استراتيجية و للتوسع الجغرافي ولم یضع أیضا استراتيجيات مخصصة للانضمام. 

 ليمي.لب�ان �لى أساس التركيز الإق ل هادفة 

أن معالجة الطلبات وأشر� إلى "لا توفر اللائحة التنفيذیة أي إطار زمني لاس�تكمال فحص طلبات المعاملات ا�تلفة. 
قد  2018/2019أن وثيقة البر�مج والميزانية كما أشر� إلى دى إلى �ر�كم المعاملات المعلقة. یؤ س�تغرق وقتا طویلا مما � 

نوصي بأن تلتزم الإدارة �لحدود الزمنية المحددة في وثيقة البر�مج والميزانية لعام و ملات. المعاعالجة �ددت الحد الزمني لم
 العادیة ومواص� تعز�ز �ودها لل�د من التر�كمات.معالجة الطلبات لفحص و  2018/2019

هذه من  %75أكثر من ، حيث أن من الطلبات في الس�نوات الأربع الماضية بها أخطاء %41-36لاحظنا أن و"
أشهر  4�سبب أخطاء التصنيف، وارتفعت �س�بة الطلبات �ير المنتظمة التي تمت معالجتها في أكثر من خطاء هي الأ

. وأوصينا بأن تقوم الإدارة بت�ليل أس�باب الأخطاء في 2017في �ام % 70إلى أكثر من  2014في �ام  %62من 
�، يجب �لى الإدارة �رجمة إرشادات التصنيف بلغات �لإضافة إلى ذو. اللازمة واتخاذ تدابير التخفيفطلبات ال 

 أخرى.

لم یضع استراتيجية �دمة العملاء وس�ياسات  2016لاحظنا أن مجلس �دمة العملاء ا�ي تم إ�شاؤه في ینا�ر و"
تتم  العملاء التياس�تبيا�ت أنه �س�تثناء إلى أیضا وأشر� �دمة العملاء والمعایير وأفضل الممارسات كما هو مطلوب. 

الآراء والتعليقات من ا�تمع ا�ولي متا�ا. و��، فقد لحصول �لى لغذیة الراجعة في بعض الأحيان، لم �كن نظام الت
نظام یدعمها عایير وأفضل الممارسات تضع المو �دمة عملاء محددة �شكل جيد  استراتيجيةأوصينا بأن تقوم الإدارة بوضع 

 بيا�ت، وذ� لتلبية احتيا�ات العملاء �كفاءة. كما أوصينا بأن تجري الإدارة اس�ت �نترنت�لى  قائمفعال تغذیة راجعة 
 .المقدمة لهم دماتالختحسين بهدف منتظمة للعملاء، كما هو مذ�ور في ميثاق �دمة العملاء، للحصول �لى تعليقات 

للقيام بعمليات مراقبة الجودة/  أدوات �كنولوجيا المعلومات اللازمةبلاحظنا أن آلية مراقبة الجودة �ير مدعومة و"
مراقبة الجودة بفعالية. و��، أوصينا بأن �س�ت�دم الإدارة أدوات �كنولوجيا المعلومات لتنفيذ عمليات مراقبة الجودة/ 

 محدد.دوري كما هو ضمان الجودة �شكل فعال وإجراء عملية مراقبة الجودة �لى أساس 
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بعد  لتشغي�) قد اس�تغرق �اما ونصف تقریبا MIRISسجيل ا�ولي (علومات الت مدرید لملاحظنا أن نظام  كما"
�شغيلية منذ  ت�یه مش� نظام مدرید لمعلومات التسجيل ا�ولي لاحظنا أنكما �سليمه للاختبار من قِبل المطور. 

/  2018صة مدرید الجدیدة لتكنولوجيا المعلومات في تخطط لتنفيذ منأن الویبو و  2016بدء تطبيقه من مارس 
، بما في ذ� أي نظام مدرید لمعلومات التسجيل ا�وليإجراء تحليل مفصل لأداء بالإدارة تقوم وصي بأن ن�ا  .2019

 .بذ� �روس المس�تفادة وإبلاغ الجمعية العامة�لنس�بة لإخفاقات محتم� في المساء� 

والصيانة وفقا للمعایير ا�ولية متثال للمقر تدقيق �والصيانة: أجري  المقرعن مراجعة حسا�ت �تجة "توصيات هامة 
وانب الجكل من �شمل متثال �تدقيق أن التي تنص �لى  ISSAI( 4000للمؤسسات العليا لمراجعة الحسا�ت (

الملاءمة (مرا�اة جوانب لمعایير الرسمية مثل القوانين واللوائح و�تفاقات ذات الص�) و/ أو �النظامية (�لتزام 
 المبادئ العامة التي تحكم الإدارة المالية السليمة وسلوك الموظفين العموميين).

) لنظام الإدارة AMلاحظنا أو�ه قصور في البيا�ت المتعلقة �لأصول الثابتة المس�� في و�دة إدارة الأصول (و"
نوصي بأن �س�تكمل الویبو عملية ). ومع إقرار� �لخطوات التي اتخذتها الإدارة حتى الآن، فإننا AIMS( المتكام�

 تنظيف قا�دة بيا�ت نظام الإدارة المتكام� لضمان أنها تمثل التفاصيل الفعلية للأصول.

مفقودة حسب تقار�ر التحقق الفعلي للشركات الخارجية وأن إطار تقييم ا�اطر تقنية ال  صنفاتلاحظنا أن بعض الم كما "
أوصينا الویبو بت�دید مكان و لم �كن متا�ة. تقنية ال مصنفات السليمة لل واستراتيجيات التخفيف من أ�ل الإدارة 

 .المصنفات التقنيةالمفقود وإجراء تقييم للم�اطر واس�تعراض التدابير الحالية لأمن/ حمایة صنف التقني الم 

لتعز�ز  2012لاحظنا أنه بي� نفذت الویبو بعض التحسينات، لم یتم تنفيذ �دد من توصيات تقر�ر الخبراء لعام و"
خطة مناس�بة لتنفيذ التوصيات المتبقية ویبو ضع التنوصي بأن و (الویبو). حرم إمكانية وصول الأش�اص المعاقين إلى 

 لى حرم الویبو.لتحسين الوصول الفعلي إ 2012من تقر�ر الخبراء لعام 

، أود أن الویبولإجراء مراجعة أوفدوا "وفي الختام، نيابة عن المراقب المالي والمراجع العام للهند وجميع زملائي ا��ن 
 من قبل المد�ر العام والأمانة وموظفي الویبو أثناء تدقيقنا. �رم الضيافة ا�ي شرفنا بهأسجل تقد�ر� للتعاون و 

راجع كملقد شرفنا �لعمل �ار� للویبو. راجع حسا�ت ا أكملنا مدة ست س�نوات كمأن أضيف أنن وأود أیضا"
أه� المكتب الوطني لمراجعة و المراجعة الخارجية هذه هي تجربة غنية �لمهنية. �مة �ار� وو�د� أن حسا�ت 

فریقه الن�اح في ول �أتمنى ، و �ار� للویبوحسا�ت ) في المملكة المت�دة لاختياره كمراجع NAOالحسا�ت (
 .راجعةإشرافهم �لى الم

 تقر�ر� أمامكم. شكرا �كم."عرض ن �لى إ��ة الفرصة لنا ل�الموقر أشكر الوفود و  ،ئيسكم س�يادة الر "أشكر 

لس�نوات الست السابقة من العمل �لى اوشكر رئيس لجنة البر�مج والميزانية المراجع الخار� �لى التقر�ر الخطي و  .91
التي تضمنت ردود الإدارة  WO/PBC/28/4الهام في المنظمة. ولفت الرئيس انتباه الوفود إلى النصف الثاني من الوثيقة 

 �لى بعض النقاط التي أثيرت.

 2017و لعام وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء وشكر المراجع الخار� �لى تقر�ره عن البيا�ت المالية للویب .92
�لنس�بة تم تقديم التقر�ر في الوقت المناسب وكان مصدرا هاما للمعلومات أفاد أنه . و WO/PBC/28/4الوارد في الوثيقة 

 التي قد�ا المراجع الخار�. وأشار 16ا�مو�ة الأمانة �لى ردودها �لى التوصيات الـ وفد للجنة البر�مج والميزانية. كما شكر 
وهنأ  2017�شأن مراجعة البيا�ت المالية للویبو لعام  اء إلى أن المراجع الخار� قد أصدر رأ� �ير متحفظا�مو�ة � وفد

أن بيع مبنى مدرید لم یتحقق عن طریق البيع في السوق إلى ، مع بعض القلق، كما أشار الوفدالأمانة �لى هذه النتي�ة. 
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في نهایة المطاف في ضوء تقييم للعقار قيمة جيدة ه تم التحصل �لى أن أعرب وفد ا�مو�ة عن اعتقادهفي �ين والمفتو�ة. 
فتح بيع العقار لعملية مناقصة تنافس�ية. ورحب إذا تم أكثر شفافية الأمر يمكن أن �كون كان اعتبر أنه إلا أنه العقارات، و

ذها في الوقت المناسب. وف� یتعلق إلى تنفي هتطلعأعرب عن ا�مو�ة بقبول العدید من التوصيات من �انب الأمانة و وفد 
. منتهيةأنه تم تنفيذ خمس توصيات ويمكن اعتبارها إلى ، مع �رتياح، أشار الوفد�لتوصيات المعلقة من الس�نوات السابقة، 

 تم إنجاز عمل �بير. أنه و  ،ثلاث توصيات مفتو�ة ف� یتعلق �لتقدم ا�ي تم إحرازهأفاد أن بهذا �كون هناك و 

وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وشكر المراجع الخار� �لى �ضطلاع بهذا  وتحدث .93
و�لى  ،WO/PBC/28/4التقر�ر �لى النحو المبين في الوثيقة و�لى تقديمه الس�نوات الست الماضية، ار الواجب �لى مد

ة أن تلاحظ أنه ف� یتعلق �لبيا�ت المالية للویبو عن الس�نة ا�مو� ورسر أفاد أنه من دواعي التدقيق. و ممارسة عرض نتائج 
 �لى الأمانة �شأنمجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق وفد  . وأثنىا�ير متحفظ، أصدر المراجع الخار� رأ� 2017المالية 

أعرب عن تقد�ره �كون �البية التوصيات كما التي قد�ا المراجع الخار�.  16هذا الإنجاز و�لى ردودها �لى التوصيات الـ 
لأمانة ورأى أن مجالات التحسين التي �ددها المراجع الخار� من شأنها أن تعزز الأداء الفعال للمنظمة. ل �لنس�بةمقبو� 

لاحظ أن ثلاث توصيات فقط یأن كما أعرب عن سروره ب ،ب ا�مو�ة �رغبة الأمانة في تنفيذ التوصياتي�رح أعرب عن و 
 .نتهيةالس�نوات السابقة لا �زال في طور التنفيذ بي� تم �لفعل تنفيذ توصيات أخرى أو تم اعتبارها م من 

، مضيفا أن التقر�ر كان شاملا WO/PBC/28/4وشكر وفد الهند المراجع الخار� �لى التقر�ر الوارد في الوثيقة  .94
صول لأ السليم ةالماليالإدارة نظام مدرید و�شأن نظام و�اء في الوقت المناسب وقدم بعض التوصيات القيمة ف� یتعلق ب 

المنظمة. وأعرب الوفد عن سروره لملاحظة أن الویبو قد قبلت معظم التوصيات الس�تة عشر، وأعرب عن أم� في أن تعمل 
سا�ت الخار�، لوفد إن المراقب المالي والمراجع العام للهند، بصفته مراجع الح أفاد االأمانة �لى إ�لاق جميع التوصيات. و 

أ�لى در�ة من ويحتفظ بفي جميع أنحاء العالم، محل ثناء تدقيق �تلف المنظمات ا�ولية وأنه ال �تمتع بخبرة �ریة في إجراء عمليات 
المعایير المهنية وا�كفاءة والجدارة في عم�. وأعرب الوفد عن رغبته في تهنئة مكتب المراجعة الوطنية للمملكة المت�دة �لى 

 لویبو.لار� الحسا�ت الخت�ابه كمراجع ان 

وهنأ وفد �تحاد الروسي الرئيس �لى انت�ابه وشكر المراجع الخار� �لى تقر�ره الشامل. وأشار الوفد إلى التقر�ر  .95
، وأعرب عن سروره بملاحظة أن الحسا�ت قد 2017د�سمبر  31الإيجابي �شأن حسا�ت الویبو للفترة المالية المنتهية في 

في ا��ل % 60الفائض إلى �انب الز�دة بنس�بة ذ�ر أن . و المحاسبية ا�ولية للقطاع العام مع المعایير �شىبما ی�دت أُ 
�شأن إلى النتي�ة المالية الإيجابية للمنظمة. ورأى الوفد أنه من الضروري مرا�اة تعليقات المراجع الخار� بعنایة �شيران 

لق الأمر بفترات التفتيش وتفعيل العمل لضمان مؤشرات الأداء والمحاس�بة �لى أساس الأداء المحسن، لاس�� عندما یتع
تلقي تعليقات من الأمانة ف� یتعلق �لتوصيات الصادرة عن المراجع عن �رحيبه ب الوفد أعرب المشروع. و�لإضافة إلى ذ�، 

 الخار� �شأن مختلف �تحادات.

�ع�د �لى ، وأفاد بأنه يمكن للرئيس غبته في تهنئة الرئيس �لى انت�ابهن ر لأول مرة، وأعرب ع وتحدث وفد البرازیل .96
 لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةدعم وفد البرازیل للعمل الفعال لهذه اللجنة. وأكد الوفد �لى ا�ور الهام ا�ي تلعبه 

�لى ردود ا�ول الأعضاء. وشكر الوفد الأمانة �لى تقديم  تقد�ر البرازیل لانفتاح اللجنة �لى، كما أعرب عن للمنظمة�لنس�بة 
أن توفير في الرأي بالوفد اتفق . وف� یتعلق بمبنى مدرید، لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةالتوصيات المقدمة من 

من شأنه أن  � للرقابةلجنة الویبو �ستشاریة المس�تقمعلومات إضافية حول شروط البيع �لى النحو الموصى به من قبل 
أشار الوفد إلى أنه وفقا لتقد�رات التقييم ا�اتي من �انب اللجنة في كما . في هذه اللجنةیوفر مد�لات مفيدة للمناقشات 

الحا�ة إلى دعم مس�توى یغذي التقييم ا�اتي أفاد أن لتحسين في مجال الأ�لاق. كما امجالات ، هناك من الوثيقة 9الصف�ة 
 و�يف لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابة�ني إضافي. وطلب الوفد معلومات إضافية �شأن �قترا�ات التي قدمتها 

لتحسينات في �ل�سات المتعلقة �لشكاوى �. وأ�يرا، ذ�ر الوفد أنه ینبغي أیضا إیلاء اه�م �اص هافي تناول  الأمانة رغب�
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من الوثيقة دون المساس بحمایة  21في الفقرة  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةس� وربما التافهة كما ذ�رت المتسل 
 المبلغين عن ا�الفات.

في وقت  لجنة الویبو �ستشاریة المس�تق� للرقابةتقر�ر إلى  یعود وأ�ذ �لما بأنه سوف شكر الرئيس وفد البرازیلو  .97
مع المراجعين  6البند بعد  5و 4البنود تناول ، و�لتالي سوف ی الغرفة في ت� اللحظةنة ليس في لأن رئيس اللج لاحق 

في العودة إ�يها في بند �دول الأعمال ، قد �رغب الوفد وظةبعض التعليقات الملحه �لنس�بة إلى نأالرئيس أفاد الخارجيين. و 
 الولا�ت المت�دة الأمر�كية.وهما وفدي الصين و  قائمته مع ذ� تحول الرئيس إلى المت�دثين التاليين �لىو المقبل. 

وشكر وفد الصين المراجع الخار� �لى تقر�ره الشامل و�لى الس�نوات الست من الجهود الشاقة. وأعرب الوفد عن  .98
 ناس�بةتوصيات الم أعرب عن أم� في أن یقوم فریق إدارة الویبو بتنفيذ ال ، كما تقد�ره للا�تراف والأداء الجيد للمراجع الخار�

المقتر�ة �شكل فعال. وشجع الوفد المراجع الخار� المنتهية ولایته �لى التنس�يق �شكل أفضل مع المراجع الخار� الجدید 
 لتحسين عم�.

وهنأ وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية الرئيس �لى انت�ابه. وأید الوفد البيان ا�ي أدلى به وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة  .99
الس�نوات ار �لى مدالتي قد�ا عن رغبته في شكر المراقب المالي والمراجع العام للهند �لى التقر�ر والخدمات  وأعرب �ء.

. واعتبر أن اس�تعراضات المراجع 2017لعام دققة الست السابقة. ورحب الوفد �رأي المراجعة النظيفة للبيا�ت المالية الم
جزءا هاما من هيكل الرقابة في الویبو لضمان اس�ت�دام الأموال بأكثر الطرق فعالية وكفاءة. وأ�اط الوفد �لما تمثل الخار� 

بتوصيات مراجع الحسا�ت الخار� المتعلقة بنظام مدرید، لاس�� التوصية المتعلقة �لحد من �دد الأخطاء ومقدار الوقت 
أعرب الوفد عن تقد�ره للبيان كما �د هذه التوصيات في أقرب وقت ممكن. اللازم لمعالجة الطلبات، وشجع الأمانة �لى اع

المتعلق �لضوابط ا�ا�لية و�ساءل عما إذا كان قد تم تحدید أي جوانب محددة للضعف في نظام الرقابة ا�ا�لية في �ام 
 ��كامل.لتوصيات اذه ه الأمانة ستنفذ في أن تهثق أعرب عن أ�اط الوفد �لما بعدد التوصيات التي قبلتها الویبو و كما . 2017

ورحب بقيام الأمانة بإ�داد البيا�ت المالية �لى النحو الملائم،  ،لرئيس �لى انت�ابهعن تهنئته لوفد اليا�ن  أعربو  .100
ر في ناسب. وأعرب الوفد عن تقد�ره لاس�تعداد الأمانة للنظالم شكل ل عملية مراجعة �ارجية �بإجراء المراجع الخار� بقيام و 

تحسينات مس�تمرة لجعل إجراء إلى قيام الأمانة ب هتطلعكما أعرب عن قبول معظم التوصيات التي تقدم بها المراجع الخار�، 
مثل هذه التوصيات الموثوق بها. وأعرب الوفد عن رغبته في إ�راز �دد من تناول المنظمة أكثر كفاءة وفعالية من �لال 

�دمة  استراتيجيةبأن یتم وضع  6تم التوصية إلى الإدارة في التوصية رقم أفاد أنه العملاء، النقاط. أولا، ف� یتعلق بخدمة 
بنظام تغذیة راجعة للجودة فعال وقائم �لى عملاء محددة �شكل جيد �لإضافة إلى المعایير وأفضل الممارسات، مدعومة 

تطو�ر إلى  هتطلعأعرب عن العميل و ماتها من و�ة نظر . ورأى وفد اليا�ن أنه ینبغي للویبو أن تفكر دائما في �د�نترنت
أنه قد أُوصيت فد إلى . �نيا، أشار الو 2018في وقت لاحق في �ام الخاصة �سجل مدرید هنية لخدمة العملاء الم عایير لما

ینبغي أفاد أنه ، و 8نظام مدرید بموجب التوصية �لنس�بة ل صيا�ة استراتيجية طوی� الأ�ل لتخطيط الموارد البشریة الإدارة ب 
وفقا لمراجع الحسا�ت الخار�، لم ذ�ر أنه أن یتم ذ� بما ی�شى مع تحقيق توازن مناسب بين موارد الموظفين ا�ائمة والمرنة. و 

 229أي مبلغ ، 2017�كن سجل مدرید قد وضع خطة شام� للموارد البشریة في ضوء حقيقة أن �البية نفقات الویبو في �ام 
 ىمن مجموع النفقات، كانت مخصصة للموظفين. وأقرّ وفد اليا�ن بأهمية إ�شاء قو % 68ثل ا�ي يم ك سو�سري، مليون فرن

فعا� للموارد البشریة في الویبو وأید بقوة توصية مراجع الحسا�ت الخار�. �لثا، ف� یتعلق �لاس�تدامة المالية، أشار الوفد 
نضمام أعضاء العلم �سوم الحالي بهدف جعل اتحاد مدرید یعتمد �لى نفسه بعد حول مراجعة هيكل الر  9إلى التوصية رقم 

إلى أن هيكل الرسوم لم ینُقح �لال العشر�ن س�نة الماضية، رغم أن اتحاد أشار مراجع الحسا�ت الخار� ذ�ر أن �دد. و 
التذكير بقرارات جمعيات الویبو لعام . وطلب وفد اليا�ن من ا�ول الأعضاء 2015مدرید یعمل بخسارة، �س�تثناء �ام 

ن �كون �كل اتحاد إ�رادات كافية لتغطية نفقاته لاس�� أ، 2018/2019ف� یتعلق ببر�مج الویبو والميزانية لعام ، 2017
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ورحب �س�تعراض هيكل رسوم نظام مدرید من أ�ل  9الخاصة. و��، أعرب الوفد عن رغبته في تقديم ا�عم للتوصية 
 إلى طریقة مناس�بة للمضي قدماً.الوصول 

وأعرب وفد جمهوریة �ور� عن ارتيا�ه لتقر�ر مراجع الحسا�ت الخار� ا�ي أ�ح فرصة لت�ليل مختلف جوانب  .101
أو �لى الأقل محاو� اتباع القصد ا�كامن ��كامل نه یتوقع من الأمانة أن تنفذ جميع التوصيات أالوفد أفاد مسائل المراجعة. و 

 التوصيات.وراء هذه 

به نيابة عن ا�مو�ة �ء، وأعرب عن رغبته في إبداء ملاحظتين ف� یتعلق  أُدليوأید وفد سو�سرا البيان ا�ي تم  .102
، أ�اط الوفد �لما �لرد من الأمانة وا�ي یعتبره مرضيا. 1في تقر�ر المراجع الخار�. وف� یتعلق �لتوصية تين بتوصيتين وارد

 2018/2019أولا، قدم البر�مج والميزانية لعام : ، أعرب الوفد عن رغبته في تقديم التعليقات التالية9ة وف� یتعلق �لتوصي
لنظام مدرید. �نيا، أشار نظام مدرید إلى اتجاه �لنس�بة ملایين فرنك سو�سري دون أي عجز متوقع  6 حوالي فائضا قيمته

، كما هو مبين في الوثيقة. واعتبر الوفد أنه لا یو�د سبب 2012�ام  الس�نوات السابقة اعتبارا من ارواضح وإيجابي �لى مد
 وأفاد أن الفریقمن رد الأمانة �لى هذا الموضوع. هو موضح للقلق أو الحا�ة إلى اتخاذ إجراء محدد في المس�تقبل القریب، كما 

من ورقة العمل هو واضح وسط، كما �لضرائب �لى المدى المت ةالمتعلقالمسأ� طط لفحص يخمدرید بنظام  العامل المعني
 الخاصة به.

لتقر�ر، وأ�اط �لى اعن امتنانه لمراجع الحسا�ت الخار� الوفد وأعرب  .وهنأ وفد المكس�يك الرئيس �لى انت�ابه .103
يدة . وأعرب عن رغبته في الإشادة �لص�ة المالية الج 2017ف� یتعلق �لحسا�ت المالية لعام الخار�  المراجع�لما بآراء 
، أعرب الوفد عن قلقه في ضوء النقاط. وف� یتعلق بأول هذه یود طر�ا�یه بعض النقاط المحددة التي أفاد أن للمنظمة و 

هذا الأمر یتطلب اتخاذ إجراءات وأفاد أن و�دم وجود أ�شطة لمعالجة ذ�.  الاتالز�دة المحددة في الخصوم في بعض ا�
مصروفات لوفد عن رغبته في لفت انتباه اللجنة إلى تعليقات المراجع الخار� في بند نيابة عن جميع الأعضاء. وأعرب ا

 48و 47. وكما هو مبين في الفقرتين 2016�ام بالغ مقارنة بم يمكن ملاحظتها ز�دات محددة ، حيث هناك المكافآت والتعویض
وفقاً لمراجع الحسا�ت الخار�، لم �كن ر أنه ذ�من التقر�ر، أشار مراجع الحسا�ت الخار� إلى مبلغ �بير یتم من�ه. و 

سابقا. وهنا، أعرب الوفد عن رغبته في أن یطلب من تم وضعها الحسا�ت التي قدمتها الأمانة م�ش�ية مع التوقعات التي 
الأمانة أن �س�تجيب لطلب مراجع الحسا�ت الخار� بمرا�اة قوا�د المعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام ف� یتعلق �لقوا�د 

 اقتراح أن تعكس المحاسبية للنفقات من أ�ل ضمان شفافية أفضل. ومع أ�ذ ذ� في �عتبار، أعرب الوفد عن رغبته في
فترات الميزانية تقد�رات دقيقة ف� یتعلق بعنصر الأداء للموظفين. وفي الختام، أعرب الوفد عن رغبته في تأیيد �البية 

أعرب الوفد عن امتنانه كما التوصيات الصادرة عن المراجع الخار�، لاس�� التوصيات المتعلقة بتحسين شفافية المنظمة. 
 نفيذ ت� التوصيات.للأمانة لقبول وت 

. وقد تم �لفعل تنفيذ WO/PBC/28/4ن جميع اس�ت�ا�ت الإدارة للتوصيات واردة في الوثيقة أالأمانة أفادت و  .104
التوصية المتعلقة بمبنى أ�رت �دة وفود ذ�رت بأن العدید من التوصيات وسيتم تنفيذ الباقي في الأشهر القلي� القادمة. و 

من اللائحة المالية، وهي اللائحة المنظمة  4.11امتثالا للمادة ، حيث أنه يطة للغایةمدرید، وكانت �س�ت�ابة �س� 
للاست�رات، تم �سجيل بيع مبنى مدرید والإفصاح عنه في البيا�ت المالية. وقد تم تدقيقها من قبل المراجع الخار� 

وأعربت الأمانة عن رغبتها في توضيح أن هناك وس�توضع أمام الجمعيات القادمة، �ا فقد تم �لفعل تنفيذ هذه التوصية. 
إلى أشار مراجع الحسا�ت الخار� أفادت أن اختلافا في تفسير النظام المالي والقوا�د المالية المنطبقة �لى معام� البيع. و 

�سمح س�ياسة  لاو، بيع مبنى مدرید عبارة عن صفقة متعلقة �لاست�روذ�ر أن . 5.11العطاءات التنافس�ية بموجب المادة 
كان مبنى اتحاد مدرید هو المبنى و الویبو �ست�ریة التي اعتمدتها ا�ول الأعضاء في العام السابق �لممتلكات العقاریة المباشرة. 

��، وفقا لس�ياسة و. مؤخرایده وفقا لس�ياسة �ست�ر المعتمدة دمبنى است�ري، و�لتالي كان يجب تجيمثل الوحيد ا�ي 
بأن سعر  ناسبإدارة الویبو �لى نحو م تم طمأنة ر، تم بيع مبنى مدرید. وف� یتعلق بمسأ� العطاءات التنافس�ية، فقد �ست�
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البيع ا�ي تم الحصول �ليه كان مثالياً من �لال إجراء العنایة الواجبة لسوق العقارات. وقد طُلبت �برة مؤسس�تين 
أن البيع قد ت� المؤسسات ، وقد أكدت )ADIمؤسسة إیه دي آي (و  )CBRE�يه بي آر ئي (مؤسسة مس�تقلتين هما 

، كما أشار المراجع البنایة، وكانت آ�ذة في �نخفاضأسعار العقارات في جنيف �لال الفترة نفسها كانت �رم بقيمة معقو�. و أُ 
ملایين فرنك سو�سري،  7كيان أكبر يملكها ا�كيان ا�ي اشتراها. وقد اقترح هذا ا� بنایة س الخار� �لفعل، �شكل خمُ 

مليون  5.3مليون و 6.2وهو ما یقارن �شكل إيجابي للغایة بنقطتي السعر التي تم الحصول �ليها من تقييمين مس�تقلين بقيمة 
وینا�ر  2015في أكتو�ر  )ADI) ومؤسسة إیه دي آي (CBREمؤسسة �يه بي آر ئي ( فرنك سو�سري �لى التوالي من

شمل حقيقة أن أعمال الت�دید الهامة كانت مطلوبة من قبل � القرار في عوامل الإضافية التي ساهمت الوأفادت بأن . 2016
أي �يان آخر سيشتري العقار من أ�ل �متثال للمعایير المطبقة �لى العقارات في جنيف. وكانت التكلفة التقد�ریة لمثل هذه 

مليون فرنك  1.2و 0.9بين ما يين لل�براء الخارجيين تتراوح الت�دیدات، �لى النحو المحدد في تقر�ري التقييم الخارج 
أدى �ر سابقا، كان المشتري صاحب أربعة أخماس الملكية. وقد كما ذُ و سو�سري، مما يجعلها أقل �اذبية للمشتر�ن الآخر�ن. 

عتقد إدارة الویبو أن ت من قيمة العقار في جنيف. وفي الختام، % 3تصل إلى قد الوساطة التي إلى �س�تغناء عن رسوم ذ� 
هناك  للمنظمة. وف� یتعلق بموضوع سجل مدرید، أوضحت الأمانة أن�لنس�بة موات  أمر وأنه یةهذا ثمن معقول �لنس�بة للبنا

لميزانية. وأعربت الأمانة عن امتنانها لمراجع متعلق �، وبعضها قانوني وبعضها �لطبع �شغيلي�دد من القضا� المعنية، بعضها 
جریت �لى نظام مدرید والتي قدمت ا�كثير من الإلهام �كيفية تحسين سا�ت الخار� �لى المراجعة ا�قيقة للغایة التي أُ الح 

في إبداء ملاحظتين. وف� یتعلق ببعض عن رغبتها الأمانة أعربت ، السجلالعمل. وبصفتها مد�ر البر�مج المسؤول عن 
 ينتحس، مثل الخار�، قام السجل نفسه �لفعل �تخاذ إجراءات لتنفيذ التوصياتالقضا� المشار إ�يها في تقر�ر المراجع 

هناك كان يكل الرسوم، و�لتأ�يد فتتعلق به الملاحظة الثانية أما أقل الب�ان نموا. الترويج لعضویة النظام �ى �دمة العملاء و 
مدرید وكذ� ز�دة الطلب من القطاع الخاص، نظام  إجراء قانوني يجب ا�ترامه. و�لنظر إلى الز�دة الهائ� في عبء عمل

ظام مدرید، بناء �لى موافقة الجمعية العامة، بدراسة مسأ� هيكل الرسوم في العام التالي. المعني بنس�يقوم الفریق العامل 
العام السابق، مما في الطلبات ا�ولية مقارنة �لفترة نفسها من  %18واعتبارًا من نهایة أغسطس، كانت هناك ز�دة تقارب 

 یعني أن نظام مدرید يحتاج إلى مزید من �ه�م من حيث تحسينات العمل و�ست�رات.

المراجع الخار�، ردا �لى الملاحظة التي أدلى بها وفد الصين، وا�ي تحدث عن التنس�يق بين المراجع الخار� أفاد و  .105
في  هأضاف المراجع الخار� أنو  .عملية قد بدأت قبل ذ� بفترة طوی�قبل، أن هذه ال راجع الخار� الم المنتهية ولایته والم

معظم تقار�ر مراجعة الحسا�ت للس�نوات الخمس السابقة وكذ� جميع الأوراق الأخرى ذات الص�، مع الواقع، جرى تقاسم 
�تصالات معه لازالت الماضي و ومع الإدارة. وقد تم عقد مؤتمر �بر الهاتف مع المراجع القادم في الأس�بوعقادم الراجع الم

عملية التسليم �سلاسة. وف� یتعلق �لسؤال الثاني المتعلق �لنتائج المتعلقة بنظام مدرید واس�ت�ابة الإدارة ما �سير مس�تمرة. ك
، في هذا الصدد، أعرب المراجع الخار� عن رغبته في شكر الإدارة �لى �س�ت�ابة في الوقت المناسب �تلف التوصيات

انضمام أقل و العدید من التوصيات المتعلقة بخدمة العملاء �شأن  هذا الإجراء �لفعلاتخاذ للغایة من المرضي مضيفا أنه 
و�د بأن یتم النظر في مسأ� مراجعة هيكل رسوم نظام مدرید في العام التالي. قد المراجع الخار� یبدو أن الب�ان نموا، و 

ما یتصل  بين الإدارة والمراجع الخار�، وهي�شأنها هناك قضية وا�دة فقط كان هناك اختلاف طفيف في الرأي ذ�ر أن و 
الرأي القانوني المقدم في ببيع مبنى مدرید. وقد نظر مراجع الحسا�ت الخار� بعنایة في رد الإدارة �لى التوصية وكذ� 

. واعتبر مراجع الحسا�ت الخار� أن 4.11المادة في إطار وليس  5.11المادة ورأى أن إدارة الممتلكات تندرج في إطار 
، وهذا ینطوي �لى عملية 5.11ادة س�ياسة �ست�ر الخاصة �لویبو لا �شمل بيع الممتلكات وأنه ینبغي تطبيق أحكام الم

كانت هناك عملية لو أنه ب رى فقط��ابة التي قدمتها الإدارة و لإلالآن عن تفهمه المراجع الخار� وأعرب عطاءات تنافس�ية. 
وف� یتعلق بموضوع الخبير�ن الخارجيين ال��ن قدما رأ� ا�نهج ا�ي تم اع�ده. من الممكن التحقق من تنافس�ية، فربما كان 
 2015في أكتو�ر أ�دها تم إجراء ، حيث قليلاقديمة رأى مراجع الحسا�ت الخار� أن هذه التقد�رات �شأن تقييم المبنى، 

، أي قبل �امين تقریبًا من بيع المبنى. وقد أوصى أ�د �براء التقييم أثناء تقديم تقر�ره، و�لنظر إلى 2016والآخر في ینا�ر 
والتقييم قيد �س�تعراض المنتظم وأن یتم الحصول �لى مشورة �سویقية الموقف ظل یالتقلبات في النظام المالي العالمي، بأن 
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قار. ولهذا السبب رأى المراجع الخار� أن عملية المناقصة التنافس�ية أكثر فائدة. وشكر المراجع محددة وقت التصرف في الع
 رائع.�شكل لجنة البر�مج والميزانية �لى دعمهم وتقد�رهم ا�ي سا�ده �لى الأداء ب الموقر�ن �قي الوفود الخار� الرئيس و

به معا �ضطلاع وشكرت الأمانة، نيابة عن فریقها، المراجع الخار� �لى الس�نوات الست من العمل ا�ي تم  .106
تحقيق التحسينات المس�تمرة في العمل المنجز. وللتصدي للمسأ� في لعدید من الطرق �للغایة وسا�د  اكان إيجابيي وا�

) CBREؤسسة �يه بي آر ئي (تصلت بما افي الإشارة إلى أنهعن رغبتها الأمانة أعربت ، القديمةالمتعلقة بتقد�رات التكلفة 
تلقت الأمانة في سوق العقار المحلية. و  ، في الواقع، ی�شى مع ما يحدثالأمر للتأكد من أن )ADIومؤسسة إیه دي آي (

 العامة معلومات مفادها أن سوق العقارات آ�ذ في �نخفاض وأنه من المناسب إجراء البيع.

بيع مبنى مدرید وقوع شكر الرئيس الجميع �لى المناقشة الشام� وأقر بأن هناك اختلافا في الرأي ف� یتعلق �كيفية و  .107
اللوائح. وذكرّ الرئيس بأن ا�ول الأعضاء ستتاح لها الفرصة أیضا، إذا رغبت، لمواص� مناقشة هذه المسأ� عندما في إطار 

 ىقرأ الرئيس فقرة القرار ا� أي تعليقات أخرى،لم �كن هناك حيث ية العامة. وفي ا�نهایة، و تم تقديم التقر�ر المالي إلى الجمع ی
 اع�ده.جرى 

بمضمون �ول الأعضاء في الویبو �لإ�اطة �لما اجمعيات سا�ر أوصت لجنة البر�مج والميزانية الجمعية العامة و  .108
 ).WO/PBC/28/4الخار�" (الوثيقة الحسا�ت "تقر�ر مراجع 

 التقر�ر الس�نوي لمد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية  :من �دول الأعمال 7البند 

 .WO/PBC/28/5الوثيقة إلى المناقشات  ستندتا .109

من �دول الأعمال وأوضح أن التقر�ر قد تم تقديمه إلى لجنة البر�مج والميزانية وأنه قدم نظرة  7افتتح الرئيس البند  .110
. ود�ا 2018یونيو  30إلى  2017یوليو  1 أجریت �لال الفترة المشمو� �لتقر�ر من �امة �لى أ�شطة الرقابة ا�ا�لية التي

 الرئيس الأمانة إلى عرض التقر�ر.

. وأشارت إلى أنه تم إ�داد خطة الرقابة WO/PBC/28/5وعرضت الأمانة التقر�ر الس�نوي كما هو وارد في الوثيقة  .111
�عتبار �دد من العوامل بما في ذ� تقي�ت ا�اطر وأهميتها وأ�رها �لى مع الأ�ذ في  2018لشعبة الرقابة ا�ا�لية لعام 

 26المس�توى القُطري وا�ورة الرقابية والملاحظات الواردة من إدارة الویبو وا�ول الأعضاء والموارد المتا�ة. وتمش�يا مع الفقرة 
ع القرار، تم أیضا تقديم مشروع خطة عمل الرقابة إلى (أ) من ميثاق الرقابة ا�ا�لية، قبل وضع اللمسات ا�نهائية �لى مشرو

اللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة لمراجعتها وأ�ذ المشورة �شأنها. وفي �ريخ تقديم التقر�ر، نفذّت شعبة الرقابة ا�ا�لية تماما 
تقر�ر، شملت عمليات التدقيق . و�لال الفترة المشمو� �ل 2018، ويجري تنفيذ خطة العمل لعام 2017خطة الرقابة لعام 

والتقييم التي أجرتها الشعبة ا�الات التشغيلية الرئيس�ية التالية: إدارة فعاليات الأطراف الثالثة التي تنظمها/�س�تضيفها الویبو، 
وإدارة أصول البرمجيات، والتوظيف، وشعبة اللغات، وإدارة السفر، وأ�شطة الویبو في مجال �تصالات المؤسس�ية 

اهماتها في العلامة الت�اریة للویبو وفي سمعتها، والمكتب الإقليمي لأمر�كا اللاتينية ومنطقة البحر ا�كاریبي، والملكية الفكریة ومس
)، و�نمية قدرات �ارات الملكية الفكریة، وتقر�ر التثبيت لشعبة الرقابة ا�ا�لية �شأن تقر�ر 18والت�د�ت العالمية (البر�مج 

�ا�. واعتبارا  42�ا� �دیدة وتم إ�لاق  40. و�لال الفترة المشمو� �لتقر�ر، تم �سجيل 2016/2017ثنائية أداء الویبو لل 
، س�تة في �ام 2018�ا� معلقة. ومن بين الحالات المعلقة، تم فتح خمس �الات في �ام  12، هناك 2018یونيو  30من 

 7.1ا معالجة الحالات تهالمدة الزمنية التي اس�تغرقبلغ متوسط ، 2017یوليو  1. واعتبارا من 2016ووا�دة في �ام  2017
شهرا. وفي متابعتها لتوصيات الرقابة، تواصل شعبة الرقابة ا�ا�لية إدارة التوصيات وتقديم التقار�ر �شأنها �س�ت�دام نظام 

Team Central من أ�ل م والمراجع الخار� �يهتفا�لي مع مدراء البرامج ومندو  القائم �لى الویب، ا�ي یتيح إجراء حوار
توصية ذات  96توصية مفتو�ة من بينها  180التقر�ر، كان هناك  متابعة فعا� لتنفيذ التوصيات المفتو�ة. وفي �ريخ تقديم
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من جميع توصيات الرقابة المفتو�ة.  %74ذات أولویة متوسطة. وشكلت توصيات شعبة الرقابة ا�ا�لية  84أولویة �بيرة و
لأمانة أن شعبة الرقابة ا�ا�لية قد اس�تهلت واختتمت المر�� الأولى من مشروع المعلومات الت�اریة الخاص بها، مما وذ�رت ا

یعزز تقديم التقار�ر عن التوصيات و�زود الإدارة �لمعلومات اللازمة عن التوصيات من �لال لو�ات المعلومات الت�اریة. 
لاق توصيتين دون تنفيذ، حيث قبلت الإدارة ا�اطر ذات الص�. وتتعلق أولاهما و�لال الفترة المشمو� �لتقر�ر، تم إ�

�لتعدیلات التي أد�لت �لى لائحة الموظفين المقتر�ة من قبل اللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة، للنظر في إجراء تحقيق 
روج الموظفين. وقد تم التوصل إلى نتي�ة مفادها كشرط أساسي لوضع إجراءات تأدیبية، والثانية توصية تتعلق بأتمتة عملية خ

أنه �لنظر إلى انخفاض معدل المغادرة، فإن �كلفة التنفيذ س�تفوق الفائدة المنتظرة، وقد وافقت شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى 
هنية، �لى سبيل المثال، هذا �س�تنتاج. و�لإضافة إلى أعمال الرقابة المقررة، تواصل شعبة الرقابة ا�ا�لية تقديم المشورة الم 

دا�ل إدارة تخطيط البرامج وا�تمویل �شأن أ�شطة منع مخاطر �حتيال. و�لى و�ه الخصوص، أیدت شعبة الرقابة ا�ا�لية 
إ�داد تدریب �لى الإنترنت عن "تجنب �حتيال وإساءة �س�ت�دام في الویبو"، وا�ي سيتم تقديمه لموظفي الویبو في 

، �لإضافة إلى إجراء تقييم مس�تمر �اطر �حتيال. وتواصل شعبة الرقابة ا�ا�لية 2018ثاني من �ام الفصل ا�راسي ال 
التفا�ل مع اللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة، حيث تناقش نتائج الرقابة وفوائد المشورة وا�عم المقدمين من اللجنة 

أداء شعبة الرقابة ا�ا�لية �شكل �ام وجودة أعمالها. وتحافظ الشعبة �ستشاریة المس�تق� للرقابة. و�سا�د هذا في تحسين 
�لى �لاقات عمل جيدة مع المراجع الخار� من �لال عقد اج��ات منتظمة حول التدقيق والضوابط ا�ا�لية وقضا� 

الحسا�ت �لمملكة المت�دة في  إدارة ا�اطر. كما التقت الشعبة بمراجع الحسا�ت الخار� القادم من المكتب الوطني لمراجعة
، وشار�ت خطة العمل الس�نویة وميثاق الرقابة ا�ا�لية واستراتيجية المراجعة ا�ا�لية ومذ�رات �شأن أعمال 2018مایو 

المراجعة المس�تمرة، من بين أمور أخرى، بهدف ضمان التغطية الرقابية الفعا� مع تجنب �زدواجية المحتم� و�رهاق في 
بة. وتتعاون شعبة الرقابة ا�ا�لية �شكل وثيق مع أمين المظالم ومد�ر الأ�لاقيات لضمان التنس�يق الجيد وا�عم التكميلي. الرقا

وكجزء من �ود شعبة الرقابة ا�ا�لية المتواص� في تحسين شرح وظيفة الرقابة ا�ا�لية وا�عوة إ�يها، تواصل الشعبة توعية 
العروض المقدمة للموظفين الجدد في التدریب التوجيهيي، والنشرة الإخباریة للشعبة ولو�ة  الزملاء في الویبو، من �لال

�بار المدراء، عند �قتضاء. وتواصل شعبة الرقابة ا�ا�لية السعي للحصول �لى تعليقات تابعة والعروض المقدمة للمدراء و الم 
اس�تقصاءات عن رضا العملاء بعد كل �مة. و�شير تحليل الزملاء وملاحظاتهم �لى جودة أعمال الرقابة، من �لال إجراء 

�لنس�بة  %76لاس�تقصاءات التخصيصات اللاحقة و %85نتائج �س�تقصاء المو�د إلى أن متوسط الرضا یبلغ 
 للاس�تقصاءات بعد �ام وا�د. وتقدم نتائج �س�تقصاء لشعبة الرقابة ا�ا�لية الفرصة لتقييم أ�ر أعمالها �لى التحسينات في

الأنظمة والس�ياسات/الإجراءات والعمليات. و�سا�د التعليقات الإضافية التي �رسلها الو�دات التي تم مراجعتها/ تقييمها من 
تحدید فرص التحسين. و�لال الفترة المشمو� �لتقر�ر، واصلت شعبة  لىعقصاءات شعبة الرقابة ا�ا�لية �لال �س�ت

فعال والمفيد مع المنظمات والهيئات الأخرى في منظومة الأمم المت�دة. و�لى و�ه الخصوص، الرقابة ا�ا�لية تعاونها وتواصلها ال
�شارك شعبة الرقابة ا�ا�لية بفا�لية في اج��ات التواصل الس�نویة لممثلي الأمم المت�دة المعنيين �لمراجعة والتقييم والتحقيق. 

من ميزانية الویبو. وعموما،  %0.73مليون فرنك سو�سري تمثل  5.163غ وللوفاء بولا�تها، قدمت الشعبة ميزانية للثنائية تبل
كان مس�توى الموارد البشریة والمالية كافيا لشعبة الرقابة ا�ا�لية لتغطية ا�الات ذات الأولویة العالية �شكل فعال �لى النحو 

أ�ل تقليل تأثيرها �لى أ�شطة الرقابة المقررة.  المحدد في خطط عملها. وقد تمت إدارة التغييرات في موظفي الشعبة بفعالية من
ومن أ�ل التطو�ر المهني المس�تمر، �شارك موظفو الشعبة في أ�شطة تدریبية مختلفة لاكتساب معارف و�ارات فنية �دیدة 

موظف من وكفاءات أخرى لز�دة الفعالية وا�كفاءة التشغيلية للشعبة في �ضطلاع بمهام الرقابة. وفي المتوسط، حضر كل 
أ�م من التدریب شملت الوقایة من �حتيال وا�كشف عنه، وتقنيات البحث التحقيقية،  10أعضاء شعبة الرقابة ا�ا�لية 

وتحليلات البيا�ت، وتطبيق عرض البيا�ت �لى اللو�ات، والأمن الس�يبراني، وإدارة النزا�ات، وتقييم س�ياسات العلم 
د. وبعد أن اختتمت الأمانة ملاحظاتها، راجعة المشتر�ت، والعقود والتعها�ا�لية، ومو�بتكار، وتقييم جودة المراجعة 

 أعربت عن شكرها للوفود �لى حسن اه��ا، وعن سعادتها �لإ�ابة �لى أي أس�ئ� أو تلقي أي تعليقات قد �كون �يها.

 وشكر الرئيس الأمانة �لى تقر�رها الشامل وفتح الباب لطرح الأس�ئ�. .112
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ث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، وأعرب عن تقد�ره للجهود المتواص� التي تبذلها شعبة الرقابة ا�ا�لية وتحد .113
�لتعاون مع اللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة والمراجع الخار� لتحقيق دورها الحاسم في ضمان الضوابط ا�ا�لية الفعا� 

هذا الصدد، أعربت الوفد عن شكره لشعبة الرقابة ا�ا�لية �لى تقر�رها  و�س�ت�دام الفعال للموارد في الویبو. وفي
. وأشار إلى أن التقر�ر یقدم نظرة شام� عن وظائف المنظمة، ويمثل مصدرا WO/PBC/28/5الس�نوي الوارد في الوثيقة 

راجعة ا�ا�لية في الوقت المناسب ق� للمعلومات وكذ� نقطة مرجعية طوال العام. وشجع الوفد الأمانة �لى تنفيذ توصيات الم
لأن معظم التوصيات نتجت من عمليات المراجعة ا�ا�لية وذات أولویة �بيرة أو متوسطة. ورحبت ا�مو�ة �ء بحقيقة أن 

 شعبة الرقابة ا�ا�لية اضطلعت �لأ�شطة ا�تلفة بطریقة إيجابية ومس�تق�.

الوسطى والبلطيق، وأعرب عن تقد�ره البالغ لعمل شعبة الرقابة وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو�  .114
ا�ا�لية، وقال إنه �ساهم في اس�تمرار تحسين فعالية وشفافية المنظمة. ورحب الوفد بأ�شطة المراجعة والتقييم التي جرت في 

متوسطة  84لأولویة وتوصية �بيرة ا 96توصية مفتو�ة من بينها  180ذ� العام. وأشار الوفد إلى أن الشعبة �ددت 
 الأولویة، وشجع الأمانة �لى العمل من أ�ل تنفيذها.

وتحدث وفد السلفادور �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي. وشكر رئيس شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى التقر�ر  .115
ا الشعبة مع فریقها. وأشارت و�لى العمل الهام التي اضطلعت به WO/PBC/28/5المقدم �لى النحو الوارد في الوثيقة 

من التقر�ر، وأعرب  55إلى  52الوفد إلى تقييم المكتب الإقليمي لأمر�كا اللاتينية وا�كاریبي، ا�ي ورد ذ�ره في الفقرات من 
عن تقد�ره الخاص لعمل المكتب ا�ي یقوم بتنس�يق وتنظيم وتنفيذ أ�شطة ا�عم لصالح المنطقة بما في ذ� الب�ان الناطقة 
�للغة الإس�بانية واللغة الإنجليزیة. وقد قام بتنفيذ هذا العمل موظفو الخدمة المدنية في المكتب الإقليمي بجدیة �بيرة و�لى نحو 
�ني �الي فضلا عن قدر �بير من الإ�سانية والمرا�اة للسمات الخاصة ل�ول الأعضاء المعنية الواردة في إطار التقييم كما هو 

من التقر�ر. وأقر ا�مو�ة بأنه يمكن دائما تحسين أعمالها ورأت أنه من الضروري أن �كون إيجابية  53و 52موضح في الفقرتين 
للغایة وأن تنفذ أ�شطة الرقابة والإشراف في أي و�دة دا�ل أي مؤسسة. ومع ذ�، في هذه الحا�، أعرب الوفد عن رغبته 

ا في �عتبار في أعمال الشعبة في المس�تقبل، بهدف تحسين أعمال في إ�رة بعض ا�اوف �شأن التقييم بحيث يمكن أ�ذه
الرقابة والإشراف في الویبو وضمان أن �كون للنتائج تأثير إيجابي دا�ل المنظمة. أولا، أشار الوفد �شير إلى أن ب�ان الأقاليم 

. ومع ذ�، لم تمُنح 4-2017جعية، التقييم لعام المتلقية ل�عم شار�ت بنشاط في عملية التقييم �لى النحو المبين في الوثيقة المر 
 مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي الفرصة للتعليق �لى النتائج الأولية، فقط تم تقديم تقر�ر نهائي إلى ا�مو�ة یتضمن نتائج

ومات، و�كن أیضا في المرا�ل لم یعد من الممكن تعدیلها. ورأى الوفد أنه من المهم أن �شارك ليس فقط في عملية جمع المعل
ا�ا�لية الوطنية �كل عضو وهو ما  تطلباتالم ، يمكن أن �ستند إلى هذه ا�راسةنتائج التقييم، في اللاحقة، حيث أن بعض 

يمكن أن يختلف �شكل �بير من عضو لآخر. و�لاوة �لى ذ�، اقترحت بعض توصيات التحسين الواردة في ا�راسة إجراء 
حيد من �لال البروتو�ولات التي، للأسف، �سبب العمليات ا�ا�لية التي تتبعها كل دو�، تمثل تحد� �بيرا المزید من التو 

ولن تلبي متطلبات المرونة �ى ا�كيا�ت التي یتم تقييمها. وأضاف الوفد أن إطار الأ�شطة ا�ي ینسقه مكتب أمر�كا اللاتينية 
یبو، ونتائج إدارة أ�شطة هذه الو�دات، قد تم تطبيقها �لى مكتب أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي والو�دات الأخرى المعنية في الو 

وا�كاریبي في التقييم. ورأى الوفد أن بعض النقاط التي وردت في التوصيات المقدمة إلى المكتب یتعين توجيهها إلى الو�دات 
منظّمة قدر الإمكان في المنظمة. ولم �رغب الوفد في المسؤو� في الویبو أو إلى أ�لى مس�توى حتى �كون التغييرات م�ث� و 

تقديم مزید من التفاصيل �شأن النقاط المذ�ورة و�كنه احتفظ �لحق في توجيه شوا�� بمزید من التفصيل إلى �الات أخرى 
 مق.دا�ل الویبو وأعرب عن انفتا�ه المس�تمر للمشاورات التي يمكن إجراؤها لمعالجة هذه الأمور بمزید من التع

وشكر وفد الصين شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى التقر�ر الس�نوي والعرض. وأولى الوفد أهمية �بيرة لعمل الشعبة ورأى  .116
أن الرقابة ا�ا�لية التي تتسم �لشفافية وا�كفاءة �سا�د الویبو في تحقيق أهدافها �ستراتيجية المتوقعة وتحسين الإدارة. و�لى 

شعبة الرقابة ا�ا�لية بدورها �كفاءة، �لى الرغم من القيود المفروضة �لى الموارد البشریة.  مدار العام الماضي، اضطلعت
وأعرب الوفد �شكل �ام عن رضاه عن عمل الشعبة �لال الس�نة الماضية وتوقع من الأمانة أن تنفذ التوصيات بفا�لية. 
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المركزي لإدارة التوصيات وتقديم تقار�ر عنها، ورأى ، بدأت الشعبة في اس�ت�دام نظام الفریق 2016وأشار إلى أنه منذ �ام 
توصية، أشار الوفد إلى أن  180أن ذ� مفيد لمتابعة التوصيات المتأخرة. وف� یتعلق �لتوصيات المتأخرة والبالغ �ددها 

ت المتأخرة والإدارات ذات الص� �لى تحليل هذه التوصيا ، وحث الشعبة والمدراء2013أو  2011بعضها یعود إلى �ام 
. وقال إنه يجب �ذف التوصيات �ير الصالحة. وینبغي إیلاء �ه�م وتوفير الموارد ما إذا كانت لا �زال صالحة أم لالتوضيح 

، الملكية الفكریة 18ا�كافية إلى ت� التي لا �زال صالحة حتى يمكن تنفيذها في أقرب وقت ممكن. وف� یتعلق �لبر�مج 
الخمس  استراتيجية، أشار الوفد إلى أهمية تنفيذ هذه المبادرة وأید 2030ة، هدف التنمية المس�تدامة لعام والت�د�ت العالمي

. وأعرب عن أم� في أن توفر الویبو المزید من الموارد حتى یتس�نى للمنصة بر�مج الویبو الأخضر "ویبو غر�ن"ل س�نوات
 التقدم �شكل مطرد.

�ان الأفریقية، وشكر مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى العمل المنجز والتقر�ر، وتحدث وفد المغرب �سم مجمو�ة الب .117
وهو المعلومات الإقليمية المقدمة التي �ساهم �لتأ�يد في الشفافية والإدارة �لى نحو أفضل. وف� یتعلق �لتقدم المحرز وتنفيذ 

 96توصية معلقة، من بينها  180ر�ر قيد �س�تعراض، هناك التوصيات المتعلقة �لرقابة، ذُ�ر الوفد أنه في وقت إ�داد التق
توصية مقدمة متوسطة الأولویة. وأشار أیضا إلى أنه قيل إن توصيات شعبة الرقابة ا�ا�لية  84توصية ذات أولویة �بيرة و

وصيات المعلقة من جميع توصيات الرقابة المعلقة. وطلب الوفد إیضا�ات �شأن الظروف التي أدت إلى هذه الت %74تمثل 
. و�ساءل الوفد عن ا�كيفية التي يمكن بها 2011وذ�ر أن إ�دى التوصيات ذات الأولویة الخاصة ما زالت معلقة منذ �ام 

 �سریع تنفيذ التوصيات المعلقة.

رتياح وشكر وفد البرازیل شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى التقر�ر وأكد �لى الأهمية التي یعلقها �لى عمل الشعبة. وأشار � .118
التشغيلي للشعبة. وشجع الوفد الشعبة �لى مواص� �لاقات العمل  �س�تقلالت يمكن أن تؤ�ر �لى حالاإلى �دم وجود أي 

الجيدة مع المراجع الخار� واللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة، وأید ا�ول الأعضاء الأخرى التي ذ�رت الحا�ة إلى تنفيذ 
�شأن �دمة المؤتمرات  2013. و�لى و�ه الخصوص، هناك توصية مفتو�ة للشعبة من �ام التوصيات المفتو�ة المتبقية

واللغات التي �شير إلى الحا�ة إلى تطو�ر نظام إدارة المؤتمرات. وأشار إلى أنه �لنظر إلى عبء العمل في القسم، هناك �ا�ة 
ر�ة �بيرة في قيام الویبو وا�ول الأعضاء بأعمالهم �كفاءة. إلى توفير موارد كافية للمؤتمر و�دمات اللغات، الأمر ا�ي �ساهم بد

وأشار الوفد إلى أنه، ف� یتعلق بتقييم مكتب أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي، فإن التقر�ر الس�نوي أكد �لى المس�توى المرتفع من 
أدلى به وفد السلفادور �سم مجمو�ة رضا أصحاب المصل�ة والعملاء عن الخدمات التي یقد�ا المكتب. وأید الوفد البيان ا�ي 

ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي �شأن القضا� المنهجية التي يمكن تحسينها. وفي تقييم التقييم، رأى الوفد أن التحسينات ممكنة، 
و الملكية الفكریة ، وه18مع الأ�ذ في �عتبار أنه سيتم تقييم جميع المكاتب الإقليمية للویبو. وانتقل إلى تقييم البر�مج 

والت�د�ت العالمية، وأعرب عن رغبته في الإشارة إلى أن التقييم ا�ي �ستند إليه عمل البر�مج يمكن تعز�زه من �لال 
تعميق التعاون مع المنظمات ا�ولية الرئيس�ية متعددة الأطراف و/أو �يرها من منظمات الأمم المت�دة. و�ساءل الوفد عما إذا 

في تنفيذ أهداف التنمية المس�تدامة. وفي �ين أن تنفيذ  18فرص �ددها المقي�مون لتعز�ز دور البر�مج كانت هناك أي 
يمكنه تطو�ر مبادرات �دیدة  18أهداف الأمم المت�دة للتنمية المس�تدامة هو بمثابة إس�ناد للویبو ككل، قال الوفد إن البر�مج 

ابها لبر�مج الویبو الأخضر "ویبو غر�ن"، �لى نحو ما ذ�ره مندوب الصين ومقبو� للغایة. وثمة مثال �لى ذ� قد �كون مش
 الموقر.

وأعرب وفد �تحاد الروسي عن امتنانه لمد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى التقر�ر وخطة التنفيذ �لال هذه الفترة.  .119
ختيار الموظفين من أ�ل ضمان اس�تدامة وأعرب الوفد عن رغبته في لفت �نتباه إلى توصية الشعبة �شأن تعز�ز إجراءات ا

التحسينات وز�دة الشفافية في إجراءات التوظيف. وأعرب عن أم� في تنفيذ توصيات الشعبة، لا س�� التوصيات ذات 
إلى  الص� �لأداء المتعلق �لسفر، مع إیلاء �عتبار الواجب لإجراءات الأمم المت�دة الخاصة بهذه الفئة. وأشار الوفد �رتياح

النتائج التي توصلت إ�يها الشعبة ف� یتعلق بتحسين الإجراءات الحكومية لنظام الإدارة القائمة �لى النتائج، وأعرب عن أم� 
 في أن �س�تمر هذا العمل من أ�ل التنفيذ الفعال للبرامج والمشاریع ولضمان فعالية الإنفاق.
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تم الإدلاء به �سم ا�مو�ة �ء، وأعرب عن تقد�ره لعمل الشعبة وأید وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية البيان ا�ي  .120
ورحب �لمعلومات المقدمة �شأن �شاط المكتب �لال العام السابق. وأعرب الوفد عن سروره لأن الشعبة قد تمكنت من 

 �رار�ر المتعلقة �لآمن التق�لإضافة إلى مسؤوليات أخرى. وأشار إلى أن تم إصدار ثلاثة  2017اس�تكمال خطة عملها لعام 
، وأعرب عن رغبته في الحصول �لى مزید من المعلومات حول التوصيات المتعلقة بطلبات الشراء. و�ساءل الوفد عما الإداریة

إذا كان بإمكان ا�ول الأعضاء الوصول إلى هذه التقار�ر عند الطلب. وف� یتعلق بمراجعة التوظيف، رحب الوفد �لتفاصيل 
. 2018لتوصيات الخمس الناتجة من ت� المراجعة و�ساءل عما إذا كان قد تم تنفيذ التوصية المقرر تنفيذها في یونيو المتعلقة �

وأشار الوفد، من واقع مراجعة إدارة السفر، إلى وجود مجال للتحسين في خفض التكاليف وتعز�ز الفعالية. وأعرب الوفد عن 
راجعة قيد التنفيذ وشجع الأمانة �لى مواص� البحث عن مكاسب ز�دة ا�كفاءة تطلعه إلى رؤیة التوصيات الصادرة عن الم

وتعز�ز الضوابط ا�ا�لية في مجال إدارة السفر. وأعرب الوفد عن سروره لقيام المكتب بإجراء تقييم ذاتي لأفضل الممارسات 
لخار� التالي. وطلب من المكتب تأ�يد أن في معایير معهد التدقيق ا�ا�لي و�ساءل عن المو�د المقرر لإجراء التقييم ا

التوصيات الواردة في التقييم الخار� لوظيفة التحقيق قد نفُذت جميعها. وشكر الوفد الأمانة وشعبة الرقابة ا�ا�لية �لى 
 2013عوام �ودهما الرامية إلى تنفيذ توصيات المراجعة وإ�لاقها. ومع ذ�، أشار إلى أن �ددا من التوصيات الصادرة في الأ

ما زالت مفتو�ة. وفي هذا الصدد، قال الوفد إنه یود الحصول �لى مزید من المعلومات حول الجهود  2015و 2014و
. وشجع الأمانة �لى تنفيذ توصيات المراجعة المفتو�ة الصادرة عن وصيات المتأخرة ومسؤولية المدراءالمبذو� لإ�لاق هذه الت

س�� التوصيات ذات الأولویة ا�كبيرة التي تعرّض المنظمة إلى مخاطر �بيرة كلما ظلت  الشعبة في التوقيت الصحيح، ولا
 مفتو�ة.

وشكر وفد المكس�يك مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى التقر�ر المقدم ورحب �لتوصيات المقدمة. وواصل الوفد  .121
نفيذها. وطلب معلومات إضافية من الأمانة �شأن المعلقة التي لا �زال یتعين ت  180النظر بعين �عتبار إلى التوصيات الـ 

(أ) من التقر�ر التي قيل إنها قد أ�رمت.  75التوصية المتعلقة �لتعدیلات �لى لائحة الموظفين �لى النحو الوارد في الفقرة 
وقعت في المنظمة،  وطالب الوفد بمزید من المعلومات ف� یتعلق بمتابعة �الات المضایقة، بما في ذ� التحرش الجنسي، التي

 من أ�ل توفير فهم أفضل �كيفية إجراء هذه التحقيقات وإذا ما كانت هناك إدارات أخرى منخرطة.

وشكر وفد اليا�ن مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى تقر�ره المفصل ا�ي یقدم لمحة شام� عن أعمال شعبة الرقابة  .122
 المناس�بة لمعالجة التوصيات التي قدمتها الشعبة.ا�ا�لية. ورأى الوفد أن الأمانة ستت�ذ الخطوات 

وشكرت الأمانة (مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية) ا�ول الأعضاء �لى تقد�رها لعمل الشعبة الأمر و�شجيعها ا�ائم.  .123
ورحبت الأمانة �لملاحظات وبعض القضا� التي أ�رها المندوبون وشرعت في الإ�ابة �لى الأس�ئ� وا�د تلو الآخر. 

اللاتينية وا�كاریبي �لى تقييم مكتب أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي، وأعربت عن وأشارت الأمانة إلى تعليقات مجمو�ة ب�ان أمر�كا 
تقد�رها لوجود مجال للتحسين في المنهجية المس�ت�دمة في التقي�ت، وأكدت أن شعبة الرقابة ا�ا�لية تتبع �شكل صارم معایير 

ة التعاون والتنمية في الميدان �قتصادي. و�لى و�ه ومعایير التقييم المتبعة �ى منظم فریق الأمم المت�دة المعني �لتقييم
الخصوص، �اولت الشعبة الحصول �لى أكبر مشاركة ممكنة من �البية أصحاب المصل�ة. و�لال التقييم، تم �تصال بخمس 

في  37و من أصحاب المصل�ة الوطنيين في �ولومبيا 33عشرة بعثة دائمة مقرها جنيف، وثمانية مكاتب للملكية الفكریة، و
دو�  20من أصحاب المصل�ة الوطنيين من  33في �رینيداد وتو�غو. و�شكل �ام، فقد اس�ت�اب  63المكس�يك و

للاس�تقصاء الوارد في التقر�ر. وبعد ذ�، أشارت الأمانة إلى التوصيات نفسها، وقالت إنها تقع في نطاق مس�ئولية المكتب 
س�يعالجها بعنایة شدیدة. و�ا، أعربت الأمانة عن تقد�رها لضرورة إشراك أكبر �دد الإقليمي لأمر�كا اللاتينية وا�كاریبي ا�ي 

ممكن من أصحاب المصل�ة، �كنها أشارت إلى أن إ�داد التقر�ر مرتبط بوقت العملية. وف� یتعلق �لمشاركة، أشر�ت الأمانة 
 تقديمتم ت، لسياساوالتوجيهية دئ المباثاق وافي المي  الموضحا للإجراء فقبفا�لية أصحاب المصل�ة في جميع المرا�ل. وو

لوضع ء المكتب الفرصة للإشارة إلى أي ثغرات في اعطاوإللتعليق عليه التقر�ر إلى مكتب أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي دة مسو
ية وا�كاریبي �لى الفعلي �لى النحو المبين. و��، هناك فرصة عندما یتم إ�داد مسودة التقر�ر لأن �رد مكتب أمر�كا اللاتين 
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أي شيء یعتبره �ير تمثيلي. وأ�اطت الأمانة �لما �لتعليقات التي أدلى بها وفد الصين �شأن أ�شطة �ر�مج الویبو الأخضر 
"ویبو غر�ن" في موا�ة الت�د�ت العالمية للملكية الفكریة.. وأشارت الأمانة إلى التعليقات التي أدلى بها وفد الولا�ت 

، وأكدت أنها �س�تطيع تقديم مزید من المعلومات عن طلبات الإداریة �رالمتعلقة �لآر�كية �شأن التقار�ر الثلاثة المت�دة الأم
الشراء �شكل منفصل، وعن ماهية هذه المسأ� و�يفية معالجتها. وأوضحت أنه من المقرر إجراء التقييم الخار� التالي للجودة 

، بعد دورة مدتها خمس س�نوات. وتقوم شعبة الرقابة ا�ا�لية أیضا بإجراء تقييم 2019لأغراض المراجعة ا�ا�لية في �ام 
ذاتي للجودة كل �ام وفقا للمعایير. وقد نفذت الشعبة جميع التوصيات الثلاثة عشر المنبثقة من التقييم الخار� للجودة 

المعنية من �لال فریق مركزي، وأضافت أنه یتم  لوظيفة التحقيق. وقالت الأمانة إن هناك عملية منتظمة بين الشعبة والبرامج
عقد اج�ع انفرادي مع كل وا�د من مدراء البرامج مرتين في الس�نة لمحاو� التعجيل بتنفيذ التوصيات. و�لإضافة إلى ذ�، 

�ورات الس�نویة الأربع یتم تقديم تقر�ر إلى المد�ر العام وإلى اللجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة كل ثلاثة أشهر. وفي جميع ا
للجنة �ستشاریة المس�تق� للرقابة، یتم اس�تعراض تنفيذ التوصيات من قِبل اللجنة ویتم دعوة مدراء البرامج المعنيين لتوضيح 
أي قضا� وتحدید الوقت ا�ي سيس�تغرقه تنفيذ هذه التوصيات. و�� هناك عملية قویة للغایة لمتابعة التوصيات. وردا �لى 

 �رالمتعلقة �لآطر�ه وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية، أكدت الأمانة أن ا�ول الأعضاء �يها حق الوصول إلى التقار�ر سؤال 
عند الطلب. وف� یتعلق بمسأ� التحرش الجنسي، أبلغت الأمانة اللجنة أنه ف� یتعلق بتلقي الحالات، فإن هذه  الإداریة

لنظام الإداري للموظفين، وأن أي شخص في المنظمة �تمتع �لحریة في الإبلاغ عن �الات الإجراءات تخضع بدقة للميثاق وا
العمل التحرش ويمكن أن یظل مجهولا. في �الات النزاع، تقوم شعبة الرقابة ا�ا�لية بإ�ا� الأمور إلى اللجنة �ستشاریة 

علومات حول هذا الموضوع للوفود المهتمة بعد الجلسة المس�تق� للرقابة لطلب المشورة. وقالت إنه سيتم توفير مزید من الم
 العامة.

 في أهداف التنمية المس�تدامة. 18وطلب وفد البرازیل أد� إضافية حول �يفية مساهمة البر�مج  .124

 وأكدت الأمانة أنه يمكن تقديم هذه التفاصيل بعد ا�ورة إذا كان هذا مُرضيا للجميع. .125

 ثنائي بعد �ج�ع. وأكد الرئيس أن العرض س�يعود �شكل .126

 �رالمتعلقة �لآو�ساءل وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية عما إذا كانت ا�ول الأعضاء �س�تطيع الوصول إلى التقار�ر  .127
 الإداریة.

 �رالآوأكدت الأمانة أن ا�ول الأعضاء �يها إمكانية الوصول إلى هذه التقار�ر وأنه يمكن تقديم تقار�ر كام� عن  .128
 عند الطلب. الإداریة

وأعرب وفد المكس�يك عن رغبته في �كرار سؤا� �شأن دور شعبة الرقابة ا�ا�لية ف� یتعلق بمتابعة �الات التحرش  .129
 دا�ل المنظمة بما في ذ� حوادث التحرش الجنسي وما إذا كان لها دور �م في عملية الشكاوى.

الجنسي بعد ا�ورة لأن هذا قد ینطوي �لى ا�كشف واقترحت الأمانة تقديم إ�اطة لوفد المكس�يك �شأن التحرش  .130
عن أش�ياء من الأفضل تناولها بعد ا�ورة. وأضافت الأمانة أنه ف� یتعلق بتلقي �لحالات، فإن ذ� يخضع بدقة للميثاق 

 بحيث �كون أي شخص في الویبو حرا في الإبلاغ عن المضایقة أو التحرش الجنسي في مكان العمل، و�كون �ى صاحب
الشكوى خيار البقاء مجهول الهویة. وإذا كان هناك تضارب في المصالح، فإن الشعبة س�تل�أ إلى اللجنة �ستشاریة المس�تق� 

 للرقابة لطلب المشورة. ویتم اتباع الإجراء �لى النحو المبين في النظام الإداري للموظفين وفي ميثاق الرقابة.

شعبة الرقابة ا�ا�لية بعد �ج�ع و�كنه �رغب في التأ�يد �لى أن فریق وقال وفد البرازیل إنه س�يتشاور مع مد�ر  .131
في  18التقييم لا يمكنه العثور �لى أد� كافية للرد �لى السؤال �شأن �ختصاصات التي تتعلق بمدى مساهمة البر�مج 
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من نطاق الت�ليل وینبغي النظر فيه من أهداف التنمية المس�تدامة و�يف يمكنه ذ�. وأقر الوفد بأن هذا السؤال تم استبعاده 
أ�ل التقييم المس�تقبلي للاس�تعراض. وقال الوفد إنه سيتعامل مع شعبة الرقابة ا�ا�لية في وقت لاحق من أ�ل بحث المزید 

 عن ذ�.

 وأكد الرئيس أن هناك مسألتين تود بعض الوفود الحصول فيهما �لى مزید من المعلومات �شأن موضو�ات محددة، وهما .132
 المعني بأهداف التنمية المس�تدامة. وسيتم توفير هذه المعلومات للوفود المهتمة بعد الجلسة العامة. 18التحرش الجنسي والبر�مج 

وأعربت الأمانة عن رغبتها في الإشارة، في البدایة ولمتابعة الملاحظات التي أبداها مد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية، إلى أن  .133
�شيران إلى متابعة توصيات المراجعة من  71و 70راجعة تعاوني إلى �د �بير. وذ�رت الأمانة أن الفقرتين الجهد المبذول في الم

قبل مدراء البرامج، وأضافت أن المد�ر العام یأ�ذ توصيات المراجعة بجدیة شدیدة، و�شجع �لى متابعة هذه التوصيات. وف� 
 193من التقر�ر، وأوضحت أنه من بين  14ول الوارد في أسفل الصف�ة یتعلق �لتوصيات المعلقة، أشارت الأمانة إلى الجد

من التوصيات التي كانت مفتو�ة في البدایة قد أُ�لقت، وقد تجاوزتها  %46توصية، مما یعني أن  90توصية، أ�لقت الأمانة 
عض الوقت نظرا لأنها تتطرق التوصيات الأخرى التي أضيفت بعد ذ�. وأضافت الأمانة أن تنفيذ التوصيات یتطلب أحيا� ب

إلى تغييرات في الس�ياسة وتغييرات في النظام، وهذا �انب يجب أ�ذه في �عتبار. وهناك �انب آخر یتعين النظر فيه هو 
أن بعض التوصيات تبدو �الية ا�اطر أو ذات تأثير �بير مع مرور الوقت. وقد یعطي هذا �نطباع، إذا تم النظر إليه من 

ة المطلقة، بأن التوصية لا یتم اتخاذ إجراء �شأنها وليس هذا هو الحال �لضرورة. وتبقى التوصيات التي لا �زال حيث القيم
تحظى بأولویة �بيرة �لال فترة زمنية معينة �لى نفس المس�توى العالي من الأولویة في بعض الأحيان، حتى لو تم تنفيذ 

النظر إلى التوصيات التي تظهر �للون الأحمر من حيث القيمة المطلقة، التوصيات �شكل جزئي. وبعبارة أخرى، لا ینبغي 
وإنما یتم تفسيرها بطریقة �سبية حيث أن ا�كثير منها قد مضى قُدما �لفعل. وهناك عنصر �لث �تمثل في مسأ� معایير 

شعبة الرقابة ا�ا�لية والمراجع الإ�لاق. وأوضحت الأمانة أنه تيم إیلاء ا�كثير من �ه�م لضمان وجود حوار كافٍ مع 
الخار� و�يرهم للتأكد من أن معایير الإ�لاق واضحة للغایة في البدایة بدلا من �رك هذا العنصر مفتو�ا للتأویل. وقد أ�ر 
 وفد البرازیل مسأ� تنفيذ نظام المؤتمرات التي ارتبطت بأ�د التوصيات القديمة. وهناك تقدم حثيث في ذ�، و�س�تغرق مثل
هذه التوصيات بعض الوقت للتنفيذ. وأضافت الأمانة أنه لا ینبغي أن �كون هناك ا�كثير من القلق �شأن العدد ا�كبير من 
التوصيات المعلقة، فإن هذه الأرقام سوف �رتفع وتنخفض. ويجري معالجة جميع التوصيات لأن جميع توصيات شعبة الرقابة 

منح الأمانة الوقت والمكان اللازمين �تمكينها من المضي قدما فيها. وف� یتعلق بمسأ�  ا�ا�لية قد قُبلت، وهي مسأ� �تمثل في
، أفادت بأن هذا یتعلق �لضوابط المفروضة �لى قسم المشتر�ت ف� يخص طلبات الشراء، ولا س�� الإداریة �رالآتقار�ر 

دمته شعبة الرقابة ا�ا�لية أن الأمانة �يها �لفعل ضوابط فرنك سو�سري. ویوضح التقر�ر ا�ي ق 20000ت� التي تبلغ قيمتها 
جيدة معمول بها یتم تنفيذها یدو� من قِبل موظفي المشتر�ت. و�تمثل اقتراح الشعبة في أتمتة هذه الضوابط قدر الإمكان في 

ين كفاءة العملية وتعز�ز تخطيط موارد المؤسسات في المنظمة، وليس مسأ� �دم امتثال. ویعُد هذا مثالا نموذجيا لتحس
الضوابط في نظام المنظمة. ویعُد هذا بمثابة تطو�ر في نظام الإدارة المتكام� �س�تغرق بعض الوقت. وف� یتعلق �لسؤال ا�ي 

، أعربت الأمانة عن رغبتها في اللجوء إلى ا�ول 34طر�ه وفد �تحاد الروسي �شأن السفر �لى النحو المبين في الفقرة 
من السفر هو للمسافر�ن من أطراف �لثة، مما یعني أن هذا �شمل العدید من ممثلي  %80اء لمسا�دتها. وأفادت بأن الأعض

ا�ول الأعضاء ا��ن یذهبون إلى اج��ات ومجمو�ات عمل مختلفة. وقد أرسلت الأمانة مذ�رة شفویة تطلب من ا�ول 
من موظفي  %20ة من أ�ل احتواء التكاليف. وأن الأمر لا یتعلق بنس�بة الأعضاء المسا�دة في ا�ترام هذه المواعيد ا�نهائي

الویبو، حيث تم اتخاذ تدابير �لفعل، وتبدي الأمانة صرامة شدیدة مس�بقة في ا�ترام "قا�دة مقدما قبل أ�م". وقالت الأمانة 
�لى وفورات ا�كفاءة التي لا �زال إنها س�تكون ممتنة للغایة إذا أعيدت المذ�رة الشفویة إلى العواصم من أ�ل الحصول 

 منشودة.

 ونظرا لعدم وجود تعليقات أخرى، قرأ الرئيس فقرة القرار التي اُعتمدت. .134
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أ�اطت لجنة البر�مج والميزانية �لما بمضمون "التقر�ر الس�نوي لمد�ر شعبة الرقابة ا�ا�لية" (الوثيقة  .135
WO/PBC/28/5.( 

 )JIUعن تنفيذ توصيات و�دة التفتيش المشتركة (تقر�ر مر�لي  من �دول الأعمال 8البند 

 .WO/PBC/28/6استندت المناقشات إلى الوثيقة  .136

من �دول الأعمال، وهو التقر�ر المر�لي عن تنفيذ توصيات و�دة التفتيش المشتركة، الوارد  8وافتتح الرئيس البند  .137
ر�لية السابقة التي قدُمت إلى لجنة البر�مج . وأشار إلى أن هذه الوثيقة �كمل التقار�ر المWO/PBC/28/6في الوثيقة 

والميزانية لتزوید ا�ول الأعضاء �لجدید حول التقدم المحرز في تنفيذ التوصيات المعلقة المو�ة إلى الهيئات التشریعية للویبو 
مة للأمانة لتقديم البند . وأعطى الرئيس ا�كل2018إلى مایو  2010والناتجة من آراء و�دة التفتيش المشتركة �لال الفترة من 

8. 

، 2017إلى  2010المقدمة إلى ا�ول الأعضاء �شمل الفترة من  WO/PBC/28/6وأوضحت الأمانة أن الوثيقة  .138
حيث تقدم نظرة �امة عن �ا� التوصيات التي تو�ها و�دة التفتيش المشتركة إلى الهيئات التشریعية للویبو. وذ�رت الأمانة 

الأ�ير المقدم إلى ا�ول الأعضاء �شأن نفس الموضوع، أصدرت و�دة التفتيش المشتركة �سعة تقار�ر أنه منذ صدور التقر�ر 
تتصل س�بعة منها �لویبو. وقد تمت الإشارة إلى التقار�ر الجدیدة في التقر�ر المر�لي بصفتها هذه، مع عرض مس�ت�دات الحا� 

 �سلط الضوء �لى التغيير بدءا من فترة التقر�ر السابقة. وأشارت المس�تمدة من التقار�ر الصادرة في الس�نوات السابقة والتي
، ورهنا بتصدیق ا�ول الأعضاء ف� یتعلق �لتوصيات الواردة في هذا التقر�ر، 2018الأمانة إلى أنه اعتبارا من منتصف مایو 

ن جميع التوصيات الأخرى كوس�يكون هناك توصية وا�دة فقط مو�ة إلى الهيئات التشریعية للویبو وس�تظل معلقة، وس�ت
. و�لطبع، س�تكون هناك توصيات �دیدة عندما تصدر اس�تعراضات �دیدة یتعين أن یتم تقديم تقار�ر �شأنها إلى قد أ�لقت

لمتطلبات تقديم التقار�ر من  2017ا�ول الأعضاء في العام التالي. ولم تبدأ بعد التوصية المفتو�ة المتعلقة �س�تعراض �ام 
نحين �بر منظومة الأمم المت�دة لأنها تخضع لإطلاق العملية من قِبل مجلس الرؤساء التنفيذیين. واعتبارا من شهر �انب الما

والخاصة  2010منذ �ام  291من جميع التوصيات الصادرة عن و�دة التفتيش المشتركة البالغ �ددها  %84مایو، تم تنفيذ 
 %1، وعملية التنفيذ، مع بقاء �س�بة %6و �دم قبولها، وقبول ما �سبته أخرى، أو �دم ملاءمتها أ %9�لویبو، مع إ�لاق 

و�دة فقط قيد النظر. وأ�يرا، أعربت الأمانة عن رغبتها في �سليط الضوء �لى أنه، �لإضافة إلى رصد توصيات المعلقة ل
ش المشتركة واس�تقصاءاتها ، فإنها تواصل عملها لتيسير وتنس�يق الردود �لى اس�تبيا�ت و�دة التفتيالتفتيش المشتركة

ومقابلاتها ف� یتعلق �لاس�تعراضات الجاریة والجدیدة. وتمش�يا مع �ر�مج عمل و�دة التفتيش المشتركة، أشارت الأمانة إلى 
وجود �دول موجز في الوثيقة �زود ا�ول الأعضاء بهذه المعلومات. ومن المقرر إصدار ثمانية تقار�ر في ذ� العام �لى أن یتم 

. وف� یتعلق �كل تقر�ر، قدمت و�دة التفتيش المشتركة 2017س�تكمال ثلاثة تقار�ر من ت� التي تم إصدارها في �ام ا
صلاحيات �كل منظمة مشاركة للتعليق �ليها، وطلبت استيفاء اس�تبيان موسع، وإجراء المقابلات المطلوبة مع الموظفين 

ودة تقر�رها لمعالجة أي أخطاء واقعية. وأكدت الأمانة أنها �الجت كل المسؤولين، وأ�يرا، طلبت تقديم تعليقات �لى مس
اس�تعراض �دة مرات في مرا�ل مختلفة في دعمها للعمل ا�ي تقوم به و�دة التفتيش المشتركة. وقالت إنها س�تقدم في ا�نهایة 

ء التنفيذیين، لتجميعها في الوثيقة معلومات عن آراء الویبو الرفيعة المس�توى �شأن التقر�ر بمجرد صدوره إلى مجلس الرؤسا
 ا�نهائية التي صدرت إلى الجمعية العامة للأمم المت�دة.

 وشكر الرئيس الأمانة وفتح �ب الأس�ئ� أو التعليقات �لى العرض أو التقر�ر. .139

وصيات وشكر وفد سو�سرا الرئيس وأ�ذ ا�كلمة نيابة عن ا�مو�ة �ء. ورحّب الوفد �لتقر�ر المر�لي عن تنفيذ ت .140
. ورحّب الوفد بحقيقة أنه حتى منتصف مایو و�دة التفتيش المشتركة التي سا�دتهم �لى فهم التقدم المحرز في �ود الأمانة

والخاصة �لویبو، مع إ�لاق  2010�دة التفتيش المشتركة منذ الصادرة عن و  291من جميع توصيات  %84، تم تنفيذ 2018
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فقط قيد  %1ا مع إبقاء ما �سبته ويجري تنفيذه %6ل تم قبو�، ومقبو�ير  أخرى، أي أنها ليست ذات ص� أو 9%
لم یتم بعد قبول  قتضاء وأعرب عن دهش�ته لأنهوتوقع الوفد اس�تمرار تنفيذ توصيات و�دة التفتيش المشتركة حسب � النظر.

المبلغ الإجمالي بدلا من  المتعلق بـ "مدفو�ات JIU/REP/2012/9من تقر�ر الو�دة التفتيش المشتركة  3التوصية 
�س�تحقاقات". وفي الواقع أقر الوفد بأن الأمانة اتخذت تدابير لتحسين ا�كفاءة المرتبطة �سفر الموظفين وأشار إلى أنه �سره 

 تقديم تفسيرات إضافية حول السبب في أن اع�د هذه التوصية لن �ساهم أكثر في كفاءة �كاليف السفر.

سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وشكر الأمانة �لى إ�داد الوثيقة وتحدث وفد ليتوانيا � .141
WO/PBC/28/6  التي تمكن ا�ول الأعضاء من رصد تنفيذ توصيات و�دة التفتيش المشتركة. وأعرب الوفد عن سروره

إلى  2010ن الفترة من �ام من توصيات و�دة التفتيش المشتركة ذات الص� �لویبو من التقار�ر الصادرة ع %84بمعرفة أن 
منها وهي قيد التنفيذ، وما  %6اعتبرت �ير ملائمة أو �ير مقبو�، ولم یتم قبول سوى  %9قد نفُذت، إلى �انب  2017

 فقط قيد ا�راسة. وشجع الوفد الأمانة �لى مواص� عملها �شأن التوصيات المتبقية. %1زالت �س�بة 

. 2018المس�ت�دات عن �ا� تنفيذ توصيات و�دة التفتيش المشتركة في مایو وشكر وفد الصين الأمانة �لى تقديم  .142
وقال إن �ا� التنفيذ مرضية �لنس�بة لوفد الصين. وأشار الوفد إلى اقتراح الو�دة �شأن المساهمات الطوعية. وأشار أیضا 

ت�د�ت التي توا�ها منظمات الأمم من تمویل الویبو، التي لا توا�ه نفس ال  %3إلى أن المساهمات الطوعية لا تمثل سوى 
المت�دة الأخرى؛ و��، أعرب عن أم� في أن ینظر مجلس الرؤساء التنفيذیين في المس�تقبل في �حتيا�ات ا�تلفة 
من وال�ذج الت�اریة ا�تلفة للمانحين ف� یتعلق بإ�شاء أي معایير مشتركة في المس�تقبل. وأشار إلى أن إبداء المرونة مطلوب 

جميع الأطراف. وشجع وفد الصين الویبو �لى توفير المعلومات ذات الص� للجهات المانحة للمساهمات الطوعية. وأید الوفد 
أیضا وضع �د زمني في س�ياسة السفر، وأشار إلى أن اختيار شركات الطيران الرخيصة لر�لات المسافات الطوی� أكثر 

�نتقالات. ومن أ�ل تحقيق ا�كفاءة في العمل والسفر، رأى الوفد أنه من كفاءة، �اصة عندما �كون هناك ا�كثير من 
الأفضل اختيار ر�لات طيران مباشرة. وأعرب عن اعتقاده بأن تنفيذ توصيات و�دة التفتيش المشتركة �سا�د �لى عمل 

فيذ التوصيات ذات الص�. وأید الویبو وإدما�ا في إطار الأمم المت�دة. وأعرب وفد الصين عن أم� في أن تواصل الویبو تن 
في التقييم، أن تأ�ذ في  الوفد أیضا مواص� الأمانة تقديم التقي�ت و�س�تعراضات للتوصيات المعلقة، وأشار إلى أن �ليها،

 �عتبار خصوصية المنظمة وا�ترافها.

ت الوفود ف� یتعلق �س�ياسة وأ�اط وفد المكس�يك �لما بتقر�ر الأمانة وأعرب عن رغبته في �كرار وتأیيد اقترا�ا .143
السفر الخاصة �لمنظمة. وقال الوفد إن و�دة التفتيش المشتركة أوصت �لت�لص من السفر جوا �لى ا�ر�ة الأولى �لى 

نطاق شامل لجميع الموظفين �لى مس�توى منظومة الأمم المت�دة. وأوضح أن هذا تدبير تم تنفيذه من قبل وكالات مختلفة. ود�ا 
 يك الأمانة إلى النظر في هذه الممارسة.وفد المكس� 

وأعرب وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية عن تقد�ره لأ�دث تقر�ر عن �ا� الویبو ف� یتعلق بتنفيذ توصيات و�دة  .144
. وأعرب الوفد عن سروره لقيام الویبو بجهود حثيثة لمعالجة التوصيات 2010التفتيش المشتركة التي یعود �ريخها إلى �ام 

نفيذ ت� التوصيات ذات الص� �لمنظمة. وأشار إلى أن توصية و�دة التفتيش المشتركة �شأن س�ياسات السفر في وت 
إذا لم �كن الهيئات التشریعية لجميع مؤسسات منظومة الأمم المت�دة قد فعلت ذ�  منظمات الأمم المت�دة تنص �لى ما یلي: "

والسماح �س�ت�دامه فقط  2019لجميع فئات الموظفين و�ير الموظفين بحلول ینا�ر �لفعل، فإن �ليها إلغاء سفر ا�ر�ة الأولى 
عندما �كون در�ة ر�ال الأعمال �ير متوفرة". ورأى الوفد أن الأمانة ربما �سعى للحصول �لى توضيح حول ما إذا كان 

" من النقطة الرابعة 2والتوصية الغرض من التوصية يجب أن �شمل أیضا رؤساء المنظمات؛ و�لتالي، اقترح الوفد �ذف "
 من القرار المقترح. 10في الفقرة 
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وانضم وفد البرازیل إلى الوفود الأخرى في الإعراب عن تقد�ره لعمل الأمانة في تنفيذ توصيات و�دة التفتيش  .145
ن "اس�تعراض ، تحت عنواJIU/REP/2014/2المشتركة. وف� یتعلق �لتوصية الواردة في تقر�ر و�دة التفتيش المشتركة 

الإدارة والتنظيم في الویبو"، أشار الوفد إلى أن وضعها قد تغير إلى "منفذة" بدلا من "قيد التنفيذ" ا�ي كان موجودا من 
قبل. و�شير هذه التوصية الصادرة عن و�دة التفتيش المشتركة إلى أن الویبو �س�تعرض إطارها الخاص �لحوكمة وكذ� 

ز قدرة الهيئات الرئاس�ية �لى توجيه ورصد عمل المنظمة. وأوضح وفد البرازیل أن تقييم التوصية الممارسة الحالية بهدف تعز�
�شير إلى مناقشات حول عملية الإصلاح ا�س�توري التي جرت في العام السابق عندما وافقت ا�ول الأعضاء أیضا �لى أن 

البرازیل إلى أن عملية الإصلاح ا�س�توري لم تنته وأنها لا تقوم الأمانة بتعز�ز �ود التواصل مع ا�ول الأعضاء. وأشار وفد 
�زال في انتظار دخولها �يز النفاذ. و�لتالي، قال الوفد إنه ليس متأكدا حقا من أنه يمكن أن یوافق �لى النظر في هذه 

�دة التفتيش المشتركة �شير ليس التوصية �عتبارها "منفذة"، لأنها لا �زال �نتظار التنفيذ. وأشار الوفد أیضا إلى أن تقر�ر و 
فقط إلى عملية الإصلاح ا�س�توري و�كن أیضا إلى �ا�ة ا�ول الأعضاء إلى التوصل إلى اتفاق لوضع نظام فعال لتقديم 
تقار�ر عن تنفيذ توصيات أجندة التنمية ورصدها وتقييمها. وأفاد بأنه لم یتم ذ�ر هذه المسأ� في تقر�ر الأمانة. وطلب الوفد 

 لومات إضافية ف� یتعلق بهذا الأمر.مع

ود�ا الرئيس الأمانة إلى الرد �لى بعض أس�ئ� محددة طرحتها ا�ول الأعضاء وو�د �لعودة إلى اقتراح الولا�ت  .146
 المت�دة الأمر�كية �شأن توصية السفر �لى ا�ر�ة الأولى التي أ�رتها الوفود الأخرى.

حول توصية السفر. أ�دهما عن التوصية المتعلقة �لسفر �لى ا�ر�ة وشكرت الأمانة الرئيس وطرحت سؤالين  .147
الأولى والآخر یتعلق �لمسأ� المتعلقة بمدفو�ات المبلغ الإجمالي والتي تعود إلى �دد من الس�نوات. وأشارت الأمانة إلى أنها قد 

أكثر ا�الات مراجعة، حيث قدمت مدا�لات سابقة �شأن هذه المسأ�، مشيرة إلى أن السفر كان �بر س�نوات من 
أجریت س�تة أو س�بعة اس�تعراضات حول هذا الموضوع من قبل مختلف الهيئات الرقابية. وأصرت الأمانة �لى أنه من المهم 

النظر في التوصيات لتقييم ما إذا كانت منطقية أو �ير منطقية، وما إذا كانت مناس�بة أو عملية، وما إذا كانت ذات ص� 
وأكدت الأمانة أن الویبو تنظر في السفر بصورة شام� لضمان تحقيق المنظمة لأفضل فعالية ممكنة من حيث  �لمنظمة فعلا.

التكلفة. وفي هذا المسعى، أشارت الأمانة إلى أن ا�ول الأعضاء قد لاحظت �لى الأرجح أنه في تقر�ر أداء البر�مج السابق، 
مة قد أبلغت عن ا�كفاءات التي تحققت في هذا ا�ال من حيث اس�ت�دام ا�ي �سمى الآن تقر�ر أداء الویبو، كانت المنظ

)، وإ�ادة التفاوض �لى رسوم المعاملات مع وكا� السفر (كارلسون واغونليت). وأشارت OBTأداة الحجز �بر الإنترنت (
العدید من التوصيات  الأمانة إلى أنها تمكنت من توفير حوالي مليوني فرنك سو�سري. و�لإضافة إلى ذ�، أوضحت أن

المذ�ورة في مختلف عمليات الرقابة وتوصيات و�دة التفتيش المشتركة المتعلقة �لسفر قد تم تنفيذها قبل ا�كثير من وكالات 
الویبو الشقيقة. وأبلغت الأمانة، كما ذُ�ر سالفا، ا�ول الأعضاء بأن الویبو لا تنظر إلى السفر �لى أساس مجزأ، و�كنها 

درس ما يمكن أن �كون ذا مغزى في بيئة أعمالها وما يمكن أن ینجح بأفضل شكل في نموذ�ا للكفاءة من حيث �لأحرى ت
التكلفة. وأشارت الأمانة إلى أنه إذا كانت ا�ول الأعضاء �سعى إلى تحقيق وفورات، فإن هاتين التوصيتين �يرا ذي شأن في 

، أكدت الأمانة أن التوصية طُبقت �لفعل �لى جميع الموظفين، �س�تثناء هذا الصدد. وف� یتعلق �لسفر �لى ا�ر�ة الأولى
الرئيس التنفيذي. وأشارت الأمانة إلى أن تقر�ر و�دة التفتيش المشتركة �امض ف� یتعلق بما إذا كان �شير إلى الرئيس 

خرى �بعة للأمم المت�دة، وأن العدید منها لا التنفيذي أو لا �شر إليه. وأفادت بأنها قد التقت مع ما لا یقل عن ثماني �يا�ت أ
. وذ�رت الأمانة أن تقر�ر و�دة التفتيش المشتركة �س�تثني لفائدة رؤسائها التنفيذیين �زال يحتفظ �لسفر �لى ا�ر�ة الأولى

أن منظمات أخرى الأمين العام للأمم المت�دة نفسه، مما یعني أن الأمين العام �سافر �لى ا�ر�ة الأولى. وأكدت الأمانة 
أ�دثت فرقا لرئيسها التنفيذي كما فعلت الویبو، وذ� لعدة أس�باب. السبب الأول هو أن المد�ر العام للویبو �یه �دول 

ي، ا�ي لتنفيذا رئيسهاإزاء  ر�ایةجب وا يهالمنظمة لدأن الى إلأمانة رت اشازمني مرهق عندما یتعلق الأمر �لسفر. وأ
يان ز�رة �دد من الب�ان �لال فترة قصيرة �دا و�كون �ليه العودة إلى مقر الویبو لمواص� أداء یتعين �ليه في بعض الأح 

واجباته، ثم العودة مرة أخرى في �ام أخرى. �لى سبيل المثال، كان المد�ر العام في دو� عضو في الآونة الأ�يرة، و�ليه أن 
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سا�ة، والمشاركة في اج�ع رفيع  12إلى  10 طوی� مدتها من یبدأ العمل بعد ثلاث سا�ات من هبوط طا�رته، بعد ر��
المس�توى. وأشارت الأمانة أیضا إلى أن المد�ر العام للویبو، �لى عكس العدید من الوكالات الشقيقة الأخرى، لا �سافر 

ومتى ور�ل من �ة  مصحو� بوفد مرافق �. ونتي�ة ��، �لى المنظمة واجب ضمان حصو� �لى ا�عم اللازم حي� وصل
إلى أخرى. كما أشارت الأمانة إلى أن السفر �لى ا�ر�ة الأولى یتلاشى �اليا �سر�ة، حيث إن هناك و�ات لم تعد توفر 

هذا النوع من السفر، ونتي�ة �� فإن الرئيس التنفيذي سوف �سافر �لى در�ة ر�ال الأعمال �لى أي �ال. كما أوضحت 
م سافر �لى ا�ر�ة الأولى في هذه الحالات لا يمثل �كلفة �بيرة عند النظر إلى التكلفة الإجمالية أن حقيقة أن المد�ر العا

 %20من �كاليف السفر في الویبو تتعلق بمسافر�ن من أطراف �لثة، وحوالي  %80 إلى 70 للسفر في المنظمة؛ حيث أن
بتكاليف سفر المد�ر العام. وف� یتعلق  %2إلى  %1منها لسفر الموظفين، ومن بين هذا، ربما یتعلق ما بين % 30إلى 

بعنوان  JIU/REP/2012/9من الوثيقة  3لبدل المعيشة اليومي، الوارد في التوصية  %40و %15�لسؤال �شأن �س�بة الـ 
الإجمالي  "المدفو�ات بمبالغ إجمالية بدلا من �س�تحقاقات"، فإن الفكرة الرئيس�ية، من أ�ل تبس�يط العملية، هي دفع المبلغ

مرة وا�دة بدلا من التفكير من حيث المعاملات التي يجب التعامل معها �شكل منفصل. و�تمثل معنى المبلغ الإجمالي في 
تفادي عودة المسافر�ن، ولا س�� �لى مس�توى �بار الموظفين، مع تقديم مطالبات �شأن فواتير تفصيلية لسداد التكاليف، 

لفعل ا�كفاءة من حيث التكلفة. وفي الواقع، س�تكون �كلفة معالجة هذه المعاملات أكثر من الأمر ا�ي من شأنه أن يخالف �
الأموال التي كان الموظفون سينفقونها لو كانوا حصلوا �لى مبلغ إجمالي. وأوضحت الأمانة كذ� أن تقر�ر و�دة التفتيش 

يش المشتركة عن الإنصاف، وروح المساواة، المشتركة یطرح �لفعل التوصية فقط �شروط منصفة. وتحدثت و�دة التفت 
وأساس الإنصاف، وهذا هو السبب في إزا� ا�تمييز القائم، بحيث لا �شعر الموظفون ا��ن �س�تفيدون من نفس ظروف 

 %40و %15السفر في المس�تو�ت الأدنى بأنهم معاقبَون. وأوضحت الأمانة أن �س�بة بدل الإقامة اليومي التي �زید بنس�بة 
عدل المعياري لا �زال قائمة �لفعل في الأمم المت�دة، ومطبقة �لى �ير الموظفين. و�لاوة �لى ذ�، فإن �ير الموظفين عن الم

من مسؤولي الأمم المت�دة ا��ن تمنحهم الجمعية العامة أو مجلس الأمن هذا المركز، �لى سبيل المثال رئيس أو �ئب رئيس 
)، ومفتشو و�دة التفتيش ACABQس اللجنة �ستشاریة لشؤون الإدارة والميزانية (لجنة الخدمة المدنية ا�ولية، ورئي

المشتركة أنفسهم. وأكدت الأمانة مجددا أنه في ضوء ما تقدم، لن �كون تنفيذ هذه التوصية في أفضل مصالح أعمالها. وانتقلت 
 JIU/REP/2014/2دة التفتيش المشتركة من تقر�ر و� 1الأمانة إلى السؤال ا�ي طر�ه وفد البرازیل �شأن التوصية 

بعنوان "اس�تعراض الإدارة والتنظيم في المنظمة العالمية للملكية الفكریة (الویبو)". وأوضحت الأمانة أن اقتراح تغيير �ا� 
لویبو للحوكمة التنفيذ من "قيد التنفيذ" إلى "منفذة" ورد في التوصية نفسها: "ینبغي �لى الجمعية العامة للویبو مراجعة إطار ا

وكذ� الممارسات الحالية من أ�ل تعز�ز قدرات الهيئات الرئاس�ية لتوجيه ومراقبة عمل المنظمة. وعند القيام بذ�، قد �رغب 
ا�ول الأعضاء في النظر أثناء مداولاتها في الخيارات المقتر�ة في هذا التقر�ر". ورأت الأمانة أن الجمعية العامة، في الواقع، قد 

ضت، �لى النحو الموصى به، إطار الویبو للحوكمة وكذ� الممارسات الحالية مع بهدف تعز�ز قدرة الهيئات الرئاس�ية. اس�تعر 
وأوضحت الأمانة أن هذا �س�تعراض كان موضوع العدید من المداولات والمناقشات في هذه اللجنة مع بعض النتائج 

ت من �انب الویبو لتقديم تقر�ر عن وضع تنفيذ عملية الإصلاح المتباینة. و�كن إ�دى نتائج هذه المناقشات هي تعل�
ا�س�توري، عند �ك�لها، والتي تم إجراؤها في العام السابق، وتم �كراره في ذ� العام، �لإضافة إلى تعل�ت إضافية تم تلقيها 

تم القيام به، قدمت الویبو هذه المس�ت�دات  من لجنة البر�مج والميزانية في العام السابق. وقالت الأمانة إنه �لنظر إلى ما
�شأن �ا� عملية الإصلاح ا�س�توري، وسيتم شرح ذ� في وقت لاحق �لال اج�ع اللجنة. كما شجعت الویبو ا�ول 
الأعضاء �لى اس�تكمال إخطاراتها بقبول التعدیلات المقدمة في مقتر�ات الإصلاح ا�س�توري. وبناء �لى ذ�، في هذا 

سرت الویبو التوصية بأنها تم تنفيذها. وهذا، بطبيعة الحال، هو الحد ا�ي يمكن للأمانة القيام به. وشددت الأمانة الصدد، ف 
�لى أن الأمر �رجع في ا�نهایة إلى ا�ول الأعضاء، ولا س�� ا�ول الأعضاء التي لم تقدم إخطارا بعد بقبولها للتعدیلات، والتي 

طاف عملية الإصلاح ا�س�توري بأكملها، والتي كما س�توضحه الویبو ف� بعد، تبدو أنها لا �زال من شأنها أن �كمل في نهایة الم
تحتاج بعض الوقت. وفي ضوء ذ�، و�لنظر إلى الإجراء ا�ي تم اتخاذه �لفعل، رأت الأمانة أنه من المعقول تغيير وضع هذه 

 التوصية الخاصة وتقييمها من "قيد التنفيذ" إلى "منفذة".



WO/PBC/28/15  
41 
 

 وشكر الرئيس الأمانة �لى ت� البيا�ت الزاخرة �لمعلومات والتفسيرات الشام� وفتح �ب النقاش مرة أخرى. .148

من فقرة القرار " 2وأشار وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية إلى أنه �رغب في الإبقاء �لى اقترا�ه ف� یتعلق بحذف "و .149
التفتيش المشتركة نفسها حول �يفية تطبيق هذه التوصية. وشكر الوفد لأن الوفد �سعى للحصول �لى توضي�ات من و�دة 

الأمانة �لى التوضي�ات �كنه أشار إلى أنه لا �زال هناك بعض �رتباك �شأن مضمون التوصية و�يف وأ�ن ینبغي تطبيقها. 
للاتصالات، ومنظمة الص�ة  ورأى الوفد، �لى سبيل المثال، �بار المسؤولين في منظمة العمل ا�ولية، و�تحاد ا�ولي

العالمية، وكذ� منظمة الأ�ذیة والزرا�ة للأمم المت�دة، لا �سافرون �لى ا�ر�ة الأولى، �� ربما �كونوا قد فسروا التوصية 
 �شكل مختلف أو ربما كانت هذه الس�ياسة قائمة �لفعل قبل التوصية التي اقترحتها و�دة التفتيش المشتركة. وأشار الوفد إلى

 أنه �سعى للحصول �لى توضيح من و�دة التفتيش المشتركة نفسها، وإلى أنه ما زال �رغب في الإبقاء �لى اقترا�ه.

وفتح الرئيس الباب للوفود الأخرى وطلب من وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية التأ�يد مرة أخرى �لى أن �قتراح  .150
، حيث أن JIU/REP/2017/3من تقر�ر و�دة التفتيش المشتركة " 2�شأن فقرة القرار إلى النقطة الرابعة هو �ذف "و

 هي التي تتناول السفر �لى ا�ر�ة الأولى لمسؤولي الوكا�. 2التوصية 

وشكر وفد البرازیل الأمانة �لى تقديم توضيح. ولم �رغب الوفد في وضع العبء �لى الأمانة، حيث كانت مسؤولية  .151
دیق وإ�لام الویبو حتى تد�ل �يز النفاذ. وأعرب الوفد عن رغبته في مواص� ا�ول الأعضاء هي اس�تكمال عملية التص

مشاوراته واقترح �لى الرئيس �رك هذا البند مفتو�ا ومواص� العمل ف� بعد حيث تو�د قضا� أخرى تتعلق بإطار حوكمة 
اصات اللجنة �ستشاریة المس�تق� الویبو. فعلى سبيل المثال، أشار الوفد إلى أن �دول أعمال اليوم �شمل مراجعة اختص

 للرقابة التي �شكل جزءا من إطار الحوكمة في الویبو.

وتناول الرئيس مسأ� السفر �لى ا�ر�ة الأولى، وسأل الوفود عن ارتيا�ا للاقتراح ا�ي تقدم به وفد الولا�ت  .152
. ثم اس�تفسر الرئيس عما JIU/REP/2017/3قة من الوثيمن فقرة القرار المتعلقة �لتوصيات " 2المت�دة الأمر�كية بحذف "و

والتأیيد لها من تقر�ر و�دة  1إذا كان من المقبول �ى وفد البرازیل وا�ول الأعضاء الأخرى �ذف الترحيب �لتوصية 
قا ، المتعلقة �لتعدیلات ا�س�توریة. وأ�يرا، اقترح الرئيس الموافقة �لى بقية القرار وفJIU/2014/2التفتيش المشتركة 

مفتو�ا والعودة إلى هذه النقطة تحدیدا في وقت لاحق �لال الأس�بوع، �لى نحو ما  8لمقتر�ات الوفد�ن، أي إبقاء البند 
اقترح وفد البرازیل، إذا كان ذ� مقبولا �ى جميع الوفود. وأشار الرئيس إلى أنه في �ا� التوصل إلى اتفاق، يمكنه إ�لان 

ة بعينها �عتبارها موضع �رحيب وموافقة كذ� إذا كان هذا �قتراح ینال رضا ا�ول الأعضاء. ف� یتعلق بت� التوصي القرار
وعرض الرئيس أن یعلن �فتتاحية الشام� والنقاط التي وافقت �ليها الوفود وأن یواصل إجراء مناقشات �شأن ت� 

لرئيس الباب لأیة تعليقات قد �كون �ي الوفود التوصيات تحدیدا التي یو�د �شأنها اختلافات في و�ات النظر. وفتح ا
 �لى المقتر�ات وقرأ الفقرة المنق�ة من القرار �لى النحو التالي:

 إن لجنة البر�مج والميزانية:" .153

 )؛WO/PBC/28/6" أ�اطت �لما بهذا التقر�ر (الوثيقة 1"

 ر الو�ئق التالية وبصيغتها المبينة في التقر�ر:" وأبدت �رحيبها وتأیيدها لتقييم الأمانة لحا� تنفيذ التوصيات في إطا2"

• JIU/REP/2017/9  ؛6و  3(التوصيتان( 
• JIU/REP/2017/7  ؛7(التوصية( 
• JIU/REP/2017/6  ؛6(التوصية( 
• JIU/REP/2017/3  ؛1(التوصية( 
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• JIU/REP/2016/7  ؛8(التوصية( 
• JIU/REP/2014/9  ؛3(التوصية( 
• JIU/REP/2012/9  3(التوصية( 

الإ�لال بما س�تقدمه ا�ول الأعضاء من اقترا�ات في المس�تقبل �شأن اس�تعراض إطار الحوكمة في الویبو  " ودون3"
 ؛JIU/REP/2014/2الواردة في إطار الوثيقة  1أبدت تأیيدها لتقديم الأمانة لحا� تنفيذ التوصية 

فتيش المشتركة �كي تنظر فيه ا�ول " ودعت الأمانة إلى اقتراح تقييم للتوصيات المفتو�ة التي قدمتها و�دة الت 4"
 الأعضاء."

ونظرا لعدم وجود معارضة، أ�لن الرئيس القرار المذ�ور أ�لاه. ثم اقترح الرئيس �لى الأمانة و�لى وفد البرازیل والوفود  .154
من تقر�ر و�دة التفتيش  1المعنية الأخرى أن تأ�ذ الوقت ا�كافي لإجراء مزید من المناقشة �ير الرسمية لحا� التوصية 

عن السفر �لى ا�ر�ة  JIU/REP/2017/3من تقر�ر الو�دة  2 التوصية ، وكذ� �ا�JIU/REP/2014/2المشتركة 
 الأولى.

توصيتين. وأشار إلى أن لجنة البر�مج والميزانية ليست ملزمة المسأ� المتعلقة بت� ال الرئيس إلى �اد وفي اليوم التالي،  .155
شأنهما. وذكرّ الرئيس بأن هاتين التوصيتين بقول أي شيء، و�كنه ذ�ر أن اللجنة لم تؤید الإجراء ا�ي اتخذته الأمانة � 

المقدمتين من و�دة التفتيش المشتركة تتعلقان بإصلاح السفر �لى ا�ر�ة الأولى والحوكمة، حيث لم تت�ذ لجنة البر�مج 
مقتر�ات الأمانة. والميزانية قرارا في اليوم السابق. وذكرّ كذ� بأنه قد قام بإ�لان جميع النقاط التي قبلت فيها ا�ول الأعضاء 

ثم فتح الرئيس الباب لمعرفة ما إذا كانت هناك أیة تطورات أو تعليقات أخرى �رغب المندوبون في تقديمها تحدیدا �شأن 
 هاتين التوصيتين اللتين لم تغلقا في اليوم السابق.

وتحدث وفد السلفادور بصفته الوطنية، وأشار إلى النقطة الرابعة من القرار المقترح، الواردة في الوثيقة  .156
WO/PBC/28/6 وشكر الوفد الأمانة �لى التوضي�ات المقدمة ف� یتعلق بهذه النقطة والشفافية 2( 10، الفقرة .(

و�لى و�ه الت�دید انخفاض معدل هذا النوع من الر�لات،  الممنو�ة لهذا الموضوع. واستند الوفد إلى تفسيرات الأمانة،
وانخفاض الأ�ر المالي بين اعتبارات أخرى، وف� یتعلق �كفاءة وظروف السفر، وأعرب الوفد عن رغبته في أن یدون في 

تم النظر في الوضع  السجل أنه یفضل الصيغة المقتر�ة من قِبل الأمانة. وأشار الوفد كذ� إلى أنه ف� یتعلق بهذه التوصية،
�لى أساس كل �ا� �لى �دة، مع مرا�اة مصالح ا�ول الأعضاء ومصالح المنظمة. وأفاد الوفد بأنه سوف یواصل النظر في 

 هذا الأمر والمناقشات المس�تقبلية المتوقعة حول هذا الموضوع.

 س�تمرار النظام الحالي.واعتبر وفد بيلاروس أن النظام الحالي أظهر فعاليته، و�ا أعرب عن تأیيده لا .157

�شأن الحوكمة في إطار الوثيقة  1وأشار وفد البرازیل إلى أنه �یه بعض القضا� المتعلقة �لإ�لاق المقترح للتوصية  .158
JIU/REP/2014/2.وأن هذا هو السبب في أنه طلب إبقاءها مفتو�ة ، 

في  JIU/REP/2017/3في  2التوصية  وتحدث وفد المغرب بصفته الوطنية، وأعرب عن اعتقاده بأن الإبقاء �لى .159
القرار �م للغایة، و�لنظر إلى التوضي�ات التي قدمتها الأمانة، أعرب الوفد عن رغبته في الحفاظ �لى القرار المقترح كما 

 قدمته الأمانة.

ل البنود. وف� وانتهز وفد تو�س الفرصة �تهنئة الرئيس �لى رئاس�ته لعمل اللجنة والطریقة التي قاد بها المناقشات حو  .160
أن المنظمة �يها تضمن یتعلق �لبند الحالي لجدول الأعمال، رأى الوفد أن التفسيرات والتوضي�ات التي قدمتها الأمانة 
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�س�ت�دام الأمثل والأفضل لسفر البعثات التي یقوم بها المد�ر العام. وشدد الوفد �لى اعتقاده بأن إدارة الویبو للموارد 
 بو�ه �ام. و��، أبدى الوفد رغبته في الحفاظ �لى النظام الحالي.المالية ممتازة 

 وأشار وفد الصين إلى أنه موافق �لى مواص� الحفاظ �لى س�ياسة الویبو الحالية �شأن السفر. .161

وأثنى وفد إ�ران �لى الأمانة للتوضيح المقدم. وأشار إلى أنه من الأفضل للوفد أن یؤید التوصيات التي تتوافق مع  .162
مارسة والإجراء الحاليين. وأشار إلى أن هذا الإجراء الحالي أثبت أنه كاف وأن التوصية ت�شى معه. وأید الوفد التوصية كما الم

 اقترحتها الأمانة.

وتحدث وفد إندونيس�يا بصفته الوطنية وشكر الأمانة �لى شر�ا لس�ياسة الویبو الحالية �شأن السفر وأشار إلى أنه  .163
ورأى أنه ثبت أن الس�ياسة الحالية �كفل النظام الأكثر كفاءة وفعالية ف� یتعلق �لسفر. و�� أعرب راض عن التفسير، 

 الوفد عن رغبته في الحفاظ �لى الس�ياسة الحالية ف� یتعلق �لسفر.

البت فيها في وأشار وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية إلى أنه مرتبك إلى �د ما لأنه كان یعتقد أن هذه المسأ� قد تم  .164
" سوف یتم �ذفها من القرار. وأوضح أن القلق ا�ي أ�ره وفد البرازیل �شأن الإصلاح ا�س�توري 2اليوم السابق، وأن "و

هو ما یظل مفتو�ا وموضوع النقاش. وكما ذ�ر الوفد في تعليقاته في اليوم السابق، أعرب عن تقد�ره للتوضيح ا�ي قدمته 
لوفد رغبته في تلقي التوضيح من و�دة التفتيش المشتركة، لأن التوصية المعنية تؤ�ر ليس فقط �لى الأمانة. ومع ذ�، أبدى ا

الویبو بل وأیضا �لى بقية منظومة الأمم المت�دة. وأعرب الوفد عن رغبته في ضمان أن �كون الویبو �لى قدم المساواة مع أي 
 شخص آخر ف� یتعلق بتنفيذ هذه التوصية.

أنه قد أ�لن ما اس�تطاع في اليوم السابق، وإذا كانت الوفود في موقف �سمح لها في هذه المر�� وأوضح الرئيس  .165
�لموافقة �لى التوصيات الأخرى، فهذا أمر جيد. وأشار إلى أن �دة وفود أشارت إلى تغييرات في س�ياسة السفر. ومع ذ�، 

ا كانت لجنة البر�مج والميزانية تؤید تنفيذ الأمانة للتوصية أم رأى الرئيس أن هذا لا یتعلق بتغيير س�ياسة السفر، و�كن بما إذ
لا. وأشار كذ� إلى أنه من الإنصاف القول إن س�ياسة السفر ستبقى كما هي الآن، حيث أن القرار لا ینطوي �لى تغيير 

أن توافق �لى المصادقة �لى فوري لس�ياسة السفر. وما ینطوي �ليه هو أن لجنة البر�مج والميزانية بإجماع الآراء لا يمكن 
اس�تمرار اس�ت�دام الأمانة ل�ر�ة الأولى لبعض المسؤولين، و�لتالي، ما لم توافق جميع الوفود، س�يظل القرار صامتا �شأن 

هذه النقطة. وأشار الرئيس إلى أنه لوحظ بوضوح في المحضر أن �دة وفود أشارت إلى موافقتها �لى تفسير الأمانة. ولإیضاح 
شار الرئيس إلى أن ممارسة الویبو الحالية �كمن في �دم سفر أي موظف، �س�تثناء المد�ر العام، �لى ا�ر�ة الأولى ذ�، أ

وأن ذ� س�يظل دون تغيير، وأن اتخاذ أو �دم اتخاذ قرار �شأن ت� النقطة لا یغير ذ�. وأوضح أن المسأ� قيد النظر 
رد الأمانة �لى تقر�ر و�دة التفتيش المشتركة. وأعرب الرئيس عن اعتقاده بأن تتعلق بما إذا كانت الوفود توافق أم لا �لى 

بإمكان اللجنة المضي قدما في هذه المسأ� في اليوم التالي أو نحو ذ�، و�كن مما سمعه من وفد وا�د �لى الأقل، رأى أنه 
الرئيس إلى أنه في الوقت الحالي، لا يمكن للجنة ليس في وضع �سمح � بتأیيد ا�نهج الحالي ا�ي تتبعه الأمانة. و�ليه، أشار 

اتخاذ هذا القرار. وأشار إلى أنه سعيد بمواص� المشاورات والمناقشات حسب �قتضاء. وشكر الرئيس وفد البرازیل �لى 
 لتالي.�قتراح المتعلق �لقرار ذي الص� بتوصية الحوكمة، مشيرا إلى أنه من المتوقع تقديم المس�ت�دات في اليوم ا

وأشار وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية إلى أن الرئيس أوضح ما كان �لى وشك أن یقو�، و�كنه �رید فقط الإشارة  .166
 إلى أن القرار هو أن اللجنة تؤید و�رحب بتقييم �ا� التوصية.

 وأكد الرئيس أن هذا هو رأیه وأنه لا یتعلق بقرار �شأن س�ياسة السفر نفسها. .167
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من �دول الأعمال، وأشار إلى أنه تم اتخاذ قرار �لفعل وأن اللجنة أقرت  8، �اد الرئيس إلى البند وفي اليوم التالي .168
�ددا من الإجراءات المت�ذة بموجب هذه التوصيات، وهناك توصيتان لم تقررهما اللجنة بعد. وفتح الرئيس الباب للوفود 

 لمشاركة أي تطورات �شأن هذا البند.

من تقر�ر و�دة  1 ا�مو�ة �ء وقال إنه یعمل �لى فقرة قرار منق�ة محتم� تتعلق �لتوصية وتحدث وفد سو�سرا �سم .169
، وأشار إلى أنه �لى اتصال مع وفد البرازیل. وأعرب الوفد عن ثقته في أنه س�يكون JIU/REP/2014/2التفتيش المشتركة 

 هناك اقتراح مرضٍ للجميع في هذا الشأن.

رأي مع وفد سو�سرا وأشار إلى أنهم بصدد مناقشة قرار لمعالجة مخاوف الجميع وأعرب عن واتفق وفد البرازیل في ال .170
 أم� في التوصل إلى توافق في الآراء. كما أعرب عن أم� في الإبلاغ في أقرب وقت ممكن.

ذا الموضوع وأعرب الرئيس عن امتنانه العميق لهذ�ن الوفد�ن وللزملاء والآخر�ن في القا�ة لمشاركتهم النشطة في ه .171
وشكر جميع الوفود �لى �ودها في المضي قدما. واقترح أن یتم تعميم مقترح يحظى بموافقة الأطراف المعنية في القا�ة ليتم 
مراجعته من قِبل منسقي ا�مو�ات الإقليمية، �لإضافة إلى جميع أعضاء لجنة البر�مج والميزانية الآخر�ن. وشكر الرئيس 

 یل �لى العمل �لى هذه المسأ� حتى الصباح.وفدي سو�سرا والبراز 

وفي اليوم التالي، عقب المناقشات التي أجرتها الوفود، رأى الرئيس أن اللجنة في وضع �سمح لها بتأیيد تقييم الأمانة  .172
التي �شير إلى مراجعة لإطار  JIU/REP/2014/2في الوثيقة  1لتوصية إضافية لو�دة التفتيش المشتركة، وهي التوصية 

 الحوكمة في �لویبو.

وأشار وفد البرازیل إلى أنه تم تنظيم مشاورات مع الوفود المعنية حول المسأ� المشار إ�يها في وقت سابق، وأعرب  .173
 عن موافقته �لى هذا التقييم المقدم، وا�ي یتضمن بعض العبارات الإضافية في فقرة القرار.

دون الإ�لال بما س�تقدمه ا�ول الأعضاء من اقترا�ات في المس�تقبل "وقرأ الرئيس القرار المقترح �لى النحو التالي:  .174
الواردة في إطار الوثيقة  1�شأن اس�تعراض إطار الحوكمة في الویبو أبدت تأیيدها لتقديم الأمانة لحا� تنفيذ التوصية 

JIU/REP/2014/2".  تم الإعراب عنها. أعرب الرئيس عن أم� في أن �س�توعب القرار المذ�ور أ�لاه ا�اوف التيو 

وأعرب وفد البرازیل عن تقد�ره لجهود الرئيس و�قتراح ا�ي تلاه الرئيس للتو. وأكد الوفد أنه یؤید �قتراح، مع  .175
 مرا�اة أن ذ� كان دون الإ�لال �لمناقشات التي قد تجرى في المس�تقبل �شأن حوكمة الویبو أثناء لجنة البر�مج والميزانية.

 د البرازیل �لى مشاركته والمرونة التي أبداها.وشكر الرئيس وف .176

وشكر وفد سو�سرا الرئيس ووفد البرازیل �لى المناقشات وأضاف نقطة وا�دة �شأن القرار ا�ي تمت تلاوته للتو.  .177
�ء  وأشار الوفد إلى وجود اختلاف طفيف في النس�ة التي اقترحتها ا�مو�ة �ء. وقال الوفد إن �ليه العودة إلى ا�مو�ة

 للتشاور معها لأن الصيا�ة المقتر�ة مختلفة قليلا.

ووافق الرئيس �لى منح مزید من الوقت لوفد سو�سرا، ود�ا الأمانة إلى تقديم إیضا�ات أو تعليقات �شأن ما  .178
 اقترحته الأمانة، وهو تغيير طفيف للصيا�ة كما اقترحتها الوفود.

تو �شير �لى و�ه الت�دید إلى "اس�تعراض" إطار الحوكمة في الویبو وأكدت الأمانة أن النس�ة التي قرأها الرئيس لل  .179
وأن ت� هي كلمات إضافية مقتر�ة من أ�ل الحفاظ �لى توافق النص مع نص التوصية الفعلية. ورأت الأمانة أن فقرة القرار 

 المقتر�ة تتناول أو �رصد الهدف من التوصية الأصلية المقدمة من و�دة التفتيش المشتركة.
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تحدث وفد السلفادور �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي، وأعرب عن رغبته في الإشارة إلى أنه یؤید و  .180
 الإضافات التي قد�ا وفد البرازیل وأنه یوافق �لى �قتراح �لى النحو ا�ي تناولته إليه الأمانة.

والبلطيق، وقال إن بعض أعضاء مجمو�ة ب�ان أورو� وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى  .181
الوسطى والبلطيق أعربوا عن موقفهم وقد �كون �يهم قضية تتعلق بمسائل الحوكمة، حيث أن هذه قد نوقشت �لفعل في 

تم تقديم أي الماضي وأن المندوبين لا �رغبون في مناقش�تها �شكل أكثر. و�كن الوفد أوضح أنه لن یعارض مواص� المناقشة إذا 
 مقتر�ات محایدة.

وشكر الرئيس الوفود �لى مرونتها، واقترح توزیع القرار ذي الص� في �س�ة ورقية يمكن قراءتها بعد ظهر ذ� اليوم،  .182
مع ��تراف بأن هناك مجمو�ة وا�دة تحتاج إلى مزید من الوقت لاتخاذ قرار نهائي. وقال الرئيس إنه س�يعود إلى هذا البند 

 ذ� اليوم، وطلب إرسال أي تعليقات إضافية من الوفود إلى الأمانة.بعد ظهر 

من �دول الأعمال، وهو تقر�ر مر�لي عن تنفيذ توصيات و�دة  8وبعد ظهر ذ� اليوم، �اد الرئيس إلى البند  .183
قرة ومن ثم لم یقرأها التفتيش المشتركة. وقد تم �لفعل تلاوة فقرة القرار �لى الوفود. ورأى الرئيس أن هناك إجما�ا حول الف

 مرة أخرى. وتم توزیعها �لى الوفود في �س�ة ورقية.

 ثم قرأ الرئيس القرار المتفق �ليه �لى النحو التالي: .184

" ودون الإ�لال بما س�تقدمه ا�ول الأعضاء من اقترا�ات في المس�تقبل �شأن اس�تعراض إطار الحوكمة في 3"
 ؛"JIU/REP/2014/2الواردة في إطار الوثيقة  1تنفيذ التوصية الویبو أبدت تأیيدها لتقديم الأمانة لحا� 

 وأشار الرئيس لاحقا إلى أن فقرة القرار ا�نهائي وا�كامل تنص �لى ما یلي: .185

 إن لجنة البر�مج والميزانية: .186

 )؛WO/PBC/28/6" أ�اطت �لما بهذا التقر�ر (الوثيقة 1"

 تنفيذ التوصيات في إطار الو�ئق التالية وبصيغتها المبينة في التقر�ر:" وأبدت �رحيبها وتأیيدها لتقييم الأمانة لحا� 2"

• JIU/REP/2017/9  ؛6و  3(التوصيتان( 

• JIU/REP/2017/7  ؛7(التوصية( 

• JIU/REP/2017/6  ؛6(التوصية( 

• JIU/REP/2017/3  ؛1(التوصية( 

• JIU/REP/2016/7  ؛8(التوصية( 

• JIU/REP/2014/9  ؛3(التوصية( 

• JIU/REP/2012/9  3(التوصية( 
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" ودون الإ�لال بما س�تقدمه ا�ول الأعضاء من اقترا�ات في المس�تقبل �شأن اس�تعراض إطار الحوكمة في الویبو 3"
 ؛JIU/REP/2014/2الواردة في إطار الوثيقة  1أبدت تأیيدها لتقديم الأمانة لحا� تنفيذ التوصية 

التي قدمتها و�دة التفتيش المشتركة �كي تنظر فيه ا�ول  " ودعت الأمانة إلى اقتراح تقييم للتوصيات المفتو�ة4"
 الأعضاء.

 2016/2017تقر�ر أداء الویبو للثنائية  من �دول الأعمال 9البند 

 .WO/PBC/28/7استندت المناقشات إلى الوثيقة  .187

البرامج وتحقيق النتائج التنظيمية هو تقر�ر للتقييم ا�اتي لإنجاز  2016/2017وأوضح الرئيس أن تقر�ر أداء الویبو للثنائية 
 .2016/2017للثنائية 

هو تقر�ر �دید مبسط یدعم التقر�ر السابق للإدارة  2016/2017وأوضحت الأمانة أن تقر�ر الأداء للویبو للفترة  .188
شامل وشفاف �كل المالية وتقر�ر أداء البر�مج. وفي السابق، كان هناك تقر�ران منفصلان، تم جمعهما وتوحيدهما لتوفير تقييم 

�ن من  2.14و 2.14. وتم إ�داد تقر�ر أداء الویبو وفقا للوائح 2016/2017من الأداء المالي والبر�مجي للمنظمة في الثنائية 
. وألغى التقر�ر المو�د �كرار المعلومات التي تم تقديمها في تقر�ر 2017اللوائح والقوا�د المالية التي أقرتها الجمعيات في أكتو�ر 

الإدارة المالية وتقر�ر أداء البر�مج والتقر�ر المالي الس�نوي والبيا�ت المالية، في �ين أنه �كفل �دم فقد المعلومات، مما یؤدي 
إلى تحسين ا�كفاءات وفوائد الإنتاجية، ليس فقط للأمانة و�كن أیضا لأولئك ا��ن یتلقون التقر�ر ویقرؤوه. وأشارت الأمانة 

الویبو لا �زال �بيرا �دا، وأكدت أنها س�تواصل بذل كل الجهود المفيدة لتبس�يطه من أ�ل سهو� القراءة إلى أن تقر�ر أداء 
هو تقر�ر نهایة الثنائية ا�ي قام بتقييم التقدم المحرز  2016/2017للثنائية  وتحسين العروض. وأفادت بأن تقر�ر أداء الویبو

. و�لى 2016/2017ؤشرات الأداء والموارد المعتمدة في البر�مج والميزانية للثنائية نحو النتائج المتوقعة أو تحقيقها وفقا لقياس م
هذا النحو، یقدم تقر�ر أداء الویبو نظرة شام� للغایة للأداء الفني والمالي للمنظمة. واستندت الأمانة إلى تقييم بيا�ت الأداء 

قد  %74امج، وأعربت عن سرورها بأن تصرح بأن أكثر من �كل تقييم من تقي�ت مؤشرات أداء البر  2016/2017للثنائية 
لم یتم تقييمها. وأشارت الأمانة إلى  %4منها لم یتم تحقيقها وأن  %14منها قد تحققت جزئيا، وأن  %6تحققت ��كامل، وأن 

. %2العمل بلغت  مؤشرات أداء توقفت عن 9وجود أس�باب مبررة وموثقة تفسر النس�بة �ير القاب� للتقييم. وأ�يرا، هناك 
، 2016/2017و�لإضافة إلى ذ�، أوضحت الأمانة أن تقر�ر التثبيت لشعبة الرقابة ا�ا�لية �شأن تقر�ر أداء الویبو للثنائية 

. واعتمدت الویبو �لى مدار �دة س�نوات أفضل 2016/2017یقدم ا�عم في ضمان موثوقية وأصا� تقر�ر أداء الویبو للثنائية 
تمث� في إجراء فحص مس�تقل والتحقق من صحة بيا�ت الأداء التي قُدمت إلى ا�ول الأعضاء من �لال تقر�ر الممارسات الم 

 أداء الویبو، وهي أداة للمساء� ا�اتية لإدارة الأمانة ل�ول الأعضاء من أ�ل اس�تعراض الأداء �لال الثنائية.

 وفتح الرئيس �ب الأس�ئ� والتعليقات �لى عرض الأمانة. .189

. وأوضح الوفد أن التقر�ر �سا�د 2016/2017كر وفد الصين الأمانة �لى تقر�ر الأداء التفصيلي للویبو للثنائية وش .190
ا�ول الأعضاء �لى فهم عمل الویبو �لال العامين الماضيين وأنه مفيدا للغایة. وأشار الوفد إلى أن المنظمة حققت تقدما 

من أهداف الأداء قد �كتملت، فإن هذا  %80ستراتيجية التسعة. وبما أن �لال العامين الماضيين في تحقيق الأهداف �
الإنجاز یعُد بمثابة تقدم �بير. وأشار الوفد أیضا إلى أن بعض المؤشرات لم تتحقق أو تحققت جزئيا. وطلب الوفد من الأمانة 

 تحدید أس�باب ذ� واتخاذ تدابير فعا� للمضي قُدما بهذه الأهداف.

وانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وأعرب عن امتنانه للأمانة لإ�دادها تقر�ر أداء وتحدث وفد ليت .191
. وأعرب الوفد عن ارتيا�ه إلى أن شكل التقار�ر الجدید WO/PBC/28/7، وهو الوثيقة 2016/2017الویبو للثنائية 
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أعرب عن سروره �لنتائج الإيجابية بدر�ة أكثر مما كان یتجنب �زدواجية في المعلومات المقدمة وأسهل في القراءة. كما 
من تقي�ت مؤشرات  %74مليون فرنك سو�سري. وأفاد الوفد بأن  55.9بفائض قدره  2016/2017متوقعا في الثنائية 

ه بجهود الأمانة في تحققت ��كامل وهنأ الأمانة والمنظمة بأكملها �لى هذه النتي�ة. وأبدى الوفد �رحيب 506الأداء البالغ �ددها 
تنفيذ تدابير فعالية التكاليف التي �ساهم في تحقيق هذا الأداء الإيجابي. وأشار إلى أن ا�ول الأعضاء تدرك تماما أن بعض 
المؤشرات تتأ�ر مباشرة بأ�شطة وضع القوا�د التي تندرج ضمن مسؤولية ا�ول الأعضاء. ورحّب الوفد بحقيقة أن هذه 

وات قياس�ية في أنظمة الویبو ا�ولية للتسجيل التي شهدت نموا �بيرا �لى مدار الس�نتين السابعة والثامنة الثنائية مثلّت س�ن
مثير للإعجاب �شكل �اص، إلا أن نظام معاهدة التعاون �شأن  %53�لى التوالي. و�لرغم من أن نمو طلبات لاهاي بنس�بة 

ا��ل المالي للویبو. وأعرب الوفد عن �رحيبه بحقيقة أن جميع  البراءات یظل أكبر نظام �سجيل ويحقق الجزء الأكبر من
تحت عنوان "الب�ان التي تمر بمر�� انتقالية والب�ان المتقدمة"  10مؤشرات الأداء تقریبا للنتائج المتوقعة في إطار البر�مج 

إلى رضاه عن أداء "أكاديمية الویبو" في إطار قد تحققت ��كامل. وأشاد الوفد �لعمل الممتاز ا�ي قامت به الأمانة، كما أشار 
، حيث تحظى هذه البرامج بأهمية �اصة �لنس�بة 17، و"إذكاء ��ترام للملكية الفكریة" في إطار البر�مج 11البر�مج 

وهنأ الأمانة  2016/2017لأعضاء ا�مو�ة. وفي الختام، أعرب الوفد عن سروره �لنتائج الإيجابية لأداء الویبو �لال الثنائية 
 �لى هذا الإنجاز.

. 2016/2017وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء وشكر الأمانة �لى إ�داد تقر�ر الأداء الشامل للویبو للثنائية  .192
وأوضح الوفد أن الصيغة الجدیدة لتقديم التقار�ر مفيدة للغایة. وأ�ح الجمع بين الأداء المالي والبر�مجي، إلى �انب مواءمة 

عرض التقديمي مع �ر�مج المنظمة وميزانيتها، ل�ول الأعضاء الحصول �لى نظرة �امة شام� مع تجنب �زدواجية في ال
المعلومات المقدمة. و�� فإن التقر�ر المبسط یعتبر تدبيرا جيدا لتحقيق الوفورات والفعالية ف� یتعلق �س�ت�دام موارد 

لجهود في المس�تقبل. وف� یتعلق �لأداء المالي، رحب الوفد �لنتائج المالية الإيجابية للغایة الأمانة وشجع الوفد �لى اس�تمرار هذه ا
مليون فرنك  15.1مبلغ  %269مليون فرنك سو�سري یت�اوز بنس�بة  55.9. و�لفعل، فإن مبلغ 2016/2017للثنائية 

ذه نتي�ة إيجابية للغایة، وهنأ الوفد �ليها الأمانة والمنظمة . وتعُد ه2016/2017سو�سري المتوقع في البر�مج والميزانية للثنائية 
المتوقعة. وهذا یؤكد مرة أخرى الطابع الهام لأنظمة ككل. وتعزى هذه النتي�ة إلى �د �بير إلى ا��ل ا�ي تجاوز المس�تو�ت 

عمود الفقري المالي للمنظمة. التسجيل في الویبو، و�لى و�ه الخصوص نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات، ا�ي �شكل ال
ورحبت الوفد بجهود الأمانة ف� یتعلق �لأهداف �ستراتيجية المتعلقة بخدمات الملكية الفكریة العالمية ومساعيها في تنفيذ 

بأن  الوفد عن رغبته في التذكير تدابير فعالية التكلفة التي لعبت دورها في تحقيق الأداء الإيجابي. وفي هذا الس�ياق، أعرب
ا�افع الرئيسي لإ�رادات الویبو هو الطلب العالمي �لى س�ندات الملكية الفكریة من �لال �دمات الویبو التي تعتمد بدورها 
�لى �قتصاد العالمي ونوعية هذه الخدمات وحسن توقيتها. وهذا یعني أن اس�تمرار الحصافة والحذر والفعالية في الإدارة هو 

مؤشر من  377الإيجابي في الثنائيات المقب�. وف� یتعلق بأداء البر�مج، أقرت ا�مو�ة �ء بأن المفتاح لاس�تمرار الأداء 
مؤشر منها جزئيا، ولم یتحقق  28تم تقييمها �لى أنها تحققت ��كامل، في �ين تم تحقيق  506مؤشرات الأداء البالغ �ددها 

تحققت ��كامل أداء جيدا. ورحبت الوفد �لأداء في إطار  من مؤشرات الأداء التي %74مؤشر منها. وعموما تمثل  71
الهدف �ستراتيجي الثاني، وتقديم �دمات �المية رئيس�ية في مجال الملكية الفكریة، بما ی�شى مع النتائج الجيدة للمنظمة ككل، 

ية العالمية للملكية الفكریة. ومن أ�ل والأداء المتوسط أ�لاه في إطار الهدف �ستراتيجي الرابع، وتنس�يق وتطو�ر البنية التحت 
ز�دة تحسين الأداء، شجعت ا�مو�ة �ء الأمانة �لى اتخاذ تدابير، عند الضرورة، لتلبية توقعات العملاء من حيث جودة 

 الخدمة وحسن توقيتها وضمان التشغيل السلس لأنظمة �كنولوجيا المعلومات. وأعربت ا�مو�ة �ء عن سرورها بملاحظة أن
الأ�شطة في إطار هذ�ن الهدفين، والتي �رتبط ارتباطا وثيقا بولا�تها، تحقق عموما نتائجها المتوقعة وأداءها �شكل جيد. أقرت 

ا�مو�ة �ء بأن النس�بة المئویة الهامة �سبيا لمؤشرات الأداء التي تم تحقيقها جزئيا أو التي لم تتحقق في بعض الأحيان هي 
تيجي السابع، ا�ي یتناول الملكية الفكریة ف� یتعلق بقضا� الس�ياسات العالمية. وفي هذا الس�ياق، متعلقة �لهدف �سترا

أوضحت ا�مو�ة �ء أنه سواء انضم أصحاب المصل�ة إلى مبادرات الویبو أم لا، ففي نهایة الأمر، هذا قرارهم. ومع ذ�، 
كل من قا�دة بيا�ت الویبو للبحث (ویبو ر�سيرش) و�ر�مج اتخذت الأمانة إجراءات تبعث �لى التفاؤل �شأن مس�تقبل 
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الویبو الأخضر (ویبو غر�ن). وف� یتعلق بهذا الأ�ير، رحّبت ا�مو�ة �ء �لى و�ه الخصوص بإنجاز أول صفقتين �لال 
ویعتمد إلى �د �بير  الفترة قيد �س�تعراض. وذ�رت ا�مو�ة كذ� أنها تدرك أن وضع القوا�د والمعایير یتطلب وقتا طویلا

�لى قرارات ا�ول الأعضاء. وینطبق الشيء نفسه �لى التصدیق �لى المعاهدات التي یصعب معها التنبؤ بدقة بمدى طول 
مدة �نضمام وما إذا كان سيتم تحقيقها. وأعربت ا�مو�ة �ء عن رغبتها في تهنئة الویبو �لى أدائها الممتاز في إطار الهدف 

السادس، وهو "ا�ترام ��ترام للملكية الفكریة"، حيث تم تحقيق جميع النتائج المتوقعة ��كامل. وفي الختام، �ستراتيجي 
 وشجعت الأمانة �لى مواص� هذا المسار. 2016/2017أقرت ا�مو�ة �ء �لأداء المالي والبر�مجي الإيجابي للویبو في الثنائية 

ه للأمانة �لى تقر�رها الشامل في الشكل الجدید. وأعرب الوفد عن سروره وأعرب وفد �تحاد الروسي عن امتنان .193
لملاحظة نتائج العمل الإنتا� للویبو �لال الثنائية الماضية، و�لى نحو ما يمكن رؤیته في تحقيق فائض �بير من ملایين 

ضلا عن التحكيم والوساطة في الفرنكات السو�سریة �تج عن نظامي لاهاي ومدرید ومعاهدة التعاون �شأن البراءات، ف
الویبو. وصرح الوفد بأنه ینبغي �لى الأمانة أن تضطلع بمزید من العمل لز�دة أداء �رامجها ا�تلفة، واتفق في الرأي مع �دد 

من مؤشرات الأداء قد تحقيقها. وأعرب عن تقد�ره لهذه النتي�ة �كنه رأى أنه يمكن  %74من الوفود الأخرى �شأن أن 
، بلغت 2016/2017�لمزید من العمل. ورأى الوفد أیضا أنه يمكن خفض �كاليف الموظفين. وأوضح أنه في الثنائية  القيام

من مجموع النفقات الإجمالية. ورحّب الوفد  %63مقارنة �لثنائية السابقة حيث بلغت �كاليف الموظفين  %1.8هذه الز�دة 
مليون فرنك  34نجازات من حيث وفورات التكاليف التي بلغت أكثر من بجهود الأمانة في ز�دة فعالية النفقات والإ

سو�سري، بما في ذ� من �لال تحسين عملية الشراء. ووافق الوفد �لى مقترح أن یتم توصية جمعية الویبو بمرا�اة نتائج 
 �لى النحو المقترح. 2016/2017الثنائية 

. وأعرب الوفد 2016/2017إ�داد تقر�ر أداء البر�مج للثنائية وأعرب وفد جمهوریة �ور� عن امتنانه للأمانة �لى  .194
عن سروره �لإنجازات الرئيس�ية في البر�مج المتعلقة بوضع إطار معياري دولي متوازن للملكية الفكریة و�دمات الملكية 

لفعا�. و�لى و�ه الخصوص، أ�اط الوفد الفكریة العالمية والبنية التحتية العالمية للملكية الفكریة وهي�كل ا�عم الإداري والمالي ا
�لما �لإنجاز ا�ي تحقق في البنية التحتية العالمية للملكية الفكریة مع إطلاق أداة �دیدة في مجال الترجمة الآلية تقوم �لى 

الملكية  . وتوقع الوفد أن توفر هذه الأدوات والخدمات لمس�ت�دمي2016ا�كاء �صطناعي لترجمة و�ئق البراءات في �ام 
 الفكریة �دمات �رجمة �الية الجودة وسهو� في الوصول إلى المعلومات المتعلقة �لبراءات والتكنولوجيات الجدیدة.

وشكر وفد البرازیل الأمانة �لى إ�داد تقر�ر أداء الویبو. وأقر الوفد أنه من و�ة نظر أ�د المندوبين ا�ي كان �ليه  .195
تقر�ر في الواقع أكثر سهو�، مما �سهل اس�تعراضه. وأشار الوفد إلى أن الفترة المشمو� صف�ة، أنه ال  300قراءة وثيقة من 

�لتقر�ر شهدت بدء سر�ن معاهدة مر�كش لتيسير النفاذ إلى المصنفات المنشورة لفائدة الأش�اص المكفوفين أو معاقي البصر 
نظمة وا�ول الأعضاء فيها. وأقر الوفد �س�تمرار الأداء أو ذوي الإ�اقات الأخرى في قراءة المطبو�ات، وهو إنجاز �بير للم 

الإيجابي لأنظمة التسجيل التي تد�رها الویبو ومساهمتها في ضمان مس�توى د�ل مس�تدام للمنظمة. و�لاوة �لى ذ�، أشاد 
ویبو. ورأى الوفد أن الوفد �لمس�توى العالي لبلوغ أهداف مؤشرات الأداء التي تبين الجهود المتواص� التي یبذلها موظفو ال

رقم يمكن تحسينه، ومع ذ� قال إنه لا �زال سعيدا بمس�توى الإنجاز العالي. ومن �حية أخرى، أشار إلى أن التقر�ر  74%
من أهداف التنمية المس�تدامة. ورأى أن  9�س�تمر في عرض أهداف التنمية المس�تدامة �لى أنها تقتصر في الغالب �لى الهدف 

. 2030اه المثير للقلق للطابع �نتقائي لاختيار أهداف التنمية المس�تدامة ا�ي يخالف روح أجندة �ام هذا اس�تمرار للاتج
واشار الوفد إلى أنه لا یعلم، استنادا إلى المعلومات المتوفرة في التقر�ر، �يف قامت الویبو بتعميم أهداف التنمية المس�تدامة 

الضروري الحصول �لى مزید من المعلومات حول ا�كيفية التي یقوم بها كل �ر�مج �بر الأهداف �ستراتيجية. وأفاد بأنه من 
تنفيذ أهداف محددة للتنمية المس�تدامة و�ا�تها. ومن شأن ذ� أن �زود ا�ول الأعضاء بمزید من المعلومات لتقييم تنفيذ الویبو 

ذه، بطبيعة الحال، قضية نوقشت أیضا في لجنة التنمية لأهداف التنمية المس�تدامة والمسا�دة التي تقد�ا المنظمة إ�يها. وه
والملكية الفكریة وأعرب الوفد عن �دم نيته �كرار العمل، و�كن یتضمن تقر�ر أداء الویبو المعلومات المحددة عن نفقات 

رنة �لميزانية المعتمدة. الميزانية، والتي تعُد أیضا معلومات �مة. وأ�يرا، أشار الوفد إلى �دوث انخفاض في نفقات التطو�ر مقا
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ثم طلب من الأمانة توضيح ما إذا كان تحقيق أهداف الثنائية بأقل من المصروفات المدر�ة في الميزانية �جما عن ز�دة 
ا�كفاءة أو �سبب عوامل أخرى، مثل �دم تنفيذ المشاریع. وذ�ر الوفد في هذا الس�ياق أن معدل �س�ت�دام الإجمالي 

)، �كن مشاریع أجندة التنمية أقل �كثير من ذ�. ثم طلب الوفد مزیدا من التوضي�ات ف� 28(الصف�ة  %98للميزانية بلغ 
، ا�ي یتعلق �للجنة الحكومية ا�ولية، وأوضح أن 4یتعلق �لجوانب المحددة لبعض البرامج. وتناول الوفد �لحدیث البر�مج 

یة �شأن الموارد الوراثية والمعارف التقليدیة وأشكال التعبير الثقافي ) تعرض مخاطر فقدان ص� الأ�شطة المعيار 44(صف�ة 
التقليدي/الفو�كلور في الویبو. وبي� ظل هذا الخطر في الثنائية الماضية في مس�توى ما بين منخفض إلى متوسط، فمن الممكن 

الموارد الوراثية التي جرت في ا�ورة السادسة  ز�دته في الثنائية الحالية، مع مرا�اة النتائج ا�يبة للآمال للمناقشات �شأن
، وهو تنس�يق أجندة التنمية، أشار الوفد إلى �دوث 8والثلاثين للجنة الحكومية ا�ولية في شهر یونيو. وف� یتعلق �لبر�مج 

اء ذ�. وأعرب الوفد في نفقات البر�مج مقارنة �لميزانية المعتمدة، وطلب تفسيرا للأس�باب ا�كامنة ور %7.1انخفاض بنس�بة 
أیضا عن اه�مه بأن یفهم �لى أفضل توقف تطو�ر نظام لضمان امتثال جميع أ�شطة المسا�دة التقنية لمبادئ أجندة التنمية. 

في  %24، أشار الوفد إلى �دوث ز�دة بنس�بة 9. وف� یتعلق �لبر�مج 75وأوضح أن هذه المعلومات وردت في الصف�ة 
ية الفكریة الوطنية التي اعتمدتها الب�ان النامية بمسا�دة من الویبو. وأعرب الوفد عن شكره للویبو �لى استراتيجيات الملك 

هذه النتي�ة، حيث أن اع�د ت� �ستراتيجيات ینطوي �لى إمكانية إ��ة فوائد الملكية الفكریة في ت� الب�ان من حيث 
�شأن المكاتب الخارجية، أثنى الوفد  20تكنولوجيا. وف� یتعلق �لبر�مج إنتاج منت�ات و�دمات �دیدة والحصول �لى نقل ال 

�لى العمل ا�ي قام به مكتب الویبو في البرازیل �عمه وفد البرازیل في عملية �نضمام إلى �روتو�ول مدرید. وأوضح أن 
كتب في ریو دي �انيرو مسا�د وفد �نضمام قيد البحث في ا�كونغرس البرازیلي. ومن بين الأ�شطة الأخرى، یقوم الم 

البراءات والعلامات الت�اریة في البرازیل في تجهيزه التقني، �لى سبيل المثال أنظمة �كنولوجيا المعلومات، وأعرب الوفد عن 
تقييم ذاتي  تطلعه إلى اس�تمرار التعاون مع الویبو �شأن هذه المسأ�. وفي الختام، أشار وفد البرازیل إلى أن الوثيقة المقدمة هي

من �انب الأمانة یؤدي �مة واضحة. وفي ضوء ذ�، طلب الوفد إد�ال تعدیل �لى فقرة القرار لاتباع الممارسة الناتجة من 
 ا�ورة الماضية للجنة البر�مج والميزانية. وأعرب الوفد عن رغبته في إضافة الجم� التالية إلى فقرة القرار: "[...] إقرارا بطبيعته

 ذاتي للأمانة، یوصى بأن جمعيات الویبو [...]".كتقييم 

 وشكر الرئيس وفد البرازیل �لى مدا�لته وأشار إلى التعدیل المطلوب لفقرة القرار. .196

مليون فرنك  55.9وا�ي أسفر عن فائض قدره  2016/2017وأشاد وفد أستراليا �لویبو لأدائها القوي في الثنائية  .197
ومات المالية في شكلها الجدید المبسط یوفر تقي� شاملا وشفافا لأداء الویبو في ا�ال سو�سري. ورأى أن تقديم هذه المعل

 المالي وفي أداء البر�مج للثنائية. وشكر الوفد الأمانة �لى ما قامت به من عمل في هذه الوثيقة.

وفقا للاس�تعراض المالي في تقر�ر  وأثنى وفد اليا�ن �لى الأمانة لعملها الشاق في إ�داد تقر�ر أداء الویبو. وقال إنه، .198
مليون فرنك سو�سري مقارنة �لبر�مج والميزانية  42.7، فإن الفائض یظُهر ز�دة قدرها 2016/2017أداء الویبو للثنائية 

في النفقات عن  وانخفاضمليون فرنك سو�سري  34.1، وهو ما �رجع أساسا إلى ارتفاع ا��ل من 2016/2017للثنائية 
مليون فرنك سو�سري. ورحب وفد اليا�ن  55.9. وبلغ الفائض في الثنائية نك سو�سريفرن مليو 8.6بما قيمته  يزانيةالم

�ز�دة ا��ل القائم �لى الرسوم وأقر بأن د�ل نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات يمثل جزءا �بيرا من الز�دة الإجمالية في 
تقد�ره لعمل الویبو في خفض النفقات وتطّلع إلى أن تواصل الویبو �ودها في هذا  ا��ل القائم �لى الرسوم. و�برّ الوفد عن

تقييم  506، وقال إن من مجموع 2016/2017الصدد. وتطرق الوفد إلى لو�ات الأداء حسب الهدف �ستراتيجي في 
أنها تحققت ��كامل. و�لإضافة ، �لى %74مؤشرا، أو  377، تم تقييم 2016/2017لمؤشرات الأداء في البر�مج والميزانية 

إلى ذ�، �ش�تمل تقر�ر أداء الویبو، لأول مرة، �لى بيا�ت الأداء للثنائية �كل من الأهداف �ستراتيجية التسعة. وأعرب 
الوفد عن سروره لرؤیة الجهود الجبارة التي بذ�تها الأمانة في تنفيذ البرامج. و�لى و�ه الخصوص، أعرب الوفد عن تأیيده 

للنفاذ المركزي  الویبو نظاملتطو�ر قوا�د بيا�ت �المية، مثل ر�ن البراءات  13لشدید للجهود التي بذ�تها الویبو في البر�مج ا
وقا�دة بيا�ت العلامات العالمية وقا�دة بيا�ت التصاميم العالمية وإ�شاء مركز الویبو للتطبيقات  إلى نتائج البحث والفحص
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) لإجراء البحوث والتطو�ر في مجال إيجاد طرق لاس�ت�دام أنواع أخرى من التقنيات، مثل ATAC(التكنولوجية المتقدمة 
، بعنوان "أفریقيا وآس�يا والمحيط الهادئ وأمر�كا اللاتينية والمنطقة العربية 9ا�كاء �صطناعي. وذ�ر الوفد أن البر�مج 

، بعنوان 18الصغيرة والمتوسطة ودعم ر�دة الأعمال" والبر�مج  ، بعنوان "دعم المشاریع30والب�ان الأقل نموا" والبر�مج 
، بعنوان "المعلومات و�كنولوجيا �تصالات"، هي �رامج أساس�ية تنفذها 25"الملكية الفكریة والت�د�ت العالمية" والبر�مج 

أن من الضروري أن تتناول  الویبو. وأعرب الوفد عن تطلعه إلى إد�ال تحسينات �لى هذه البرامج في المس�تقبل. وأوضح
الأمانة �شكل مناسب مؤشرات الأداء التي تم تقييمها بأنها قد تحققت جزئيا أو لم تتحقق عند تنفيذ البر�مج والميزانية للثنائية 

ا الحالية من �لال تطبيق ا�روس المس�تفادة من الماضي. و�لإضافة إلى ذ�، اقترح الوفد أن تقوم الأمانة بمراجعة ما إذ
كانت الأهداف الأولية ومؤشرات الأداء مناس�بة، إذا لزم الأمر. وأعرب الوفد عن �دم نيته ضبط أعمال الأمانة، و�كن في 

الوقت نفسه، رأى الوفد أن أ�د أهم مقاصد التقر�ر هو �س�تمرار دائما في تحسين البرامج. و��، أعرب الوفد عن أم� في 
يف من �دة القضا� وأن تنعكس مثل هذه التدابير �شكل مناسب في وثيقة البر�مج أن یتم �كييف تدابير هادفة للتخف 

 .2018/2019 للثنائيةوالميزانية 

وشكرت الأمانة الوفود �لى بيا�تها المؤیدة للشكل الجدید لتقر�ر أداء الویبو. وقالت إن ذ� ثمرة لجهد مكثف، بما في  .199
المس�تق� للرقابة التي قدمت توجيهاتها لهذه المبادرة ورحبت بها. وأعربت  ذ� إجراء حوار موسع مع اللجنة �ستشاریة

الأمانة عن أملها في �س�تمرار في تحسين إ�داد التقار�ر أثناء تقدمه. وأوضحت أن بعض جوانب التقر�ر تضمنت أیضا أقساما 
علم ا�روس المس�تفادة من أ�ل ت� مخصصة للم�اطر �لإضافة إلى أقسام عن التطلع إلى الأمام، وهي أقسام مخصصة لت

المؤشرات التي تم تحقيقها جزئيا أو �ير مكتمل، بعد أن یتم أولا تقييم الأس�باب التي دفعت مدراء البرامج �بر الأمانة إلى 
زیل ف� المشاركة ا�كام� في هذه العملية لت�دید ما يمكن تحسينه في المس�تقبل. وتناولت الأمانة السؤال ا�ي طر�ه وفد البرا

أو تحقيق النتائج في نفس الوقت، أشارت الأمانة إلى  تنفيذیتعلق �نخفاض النفقات، أو انخفاض اس�ت�دام الموارد، بي� تم 
وجود �دد من العوامل التي �ساهم في إدارة �ر�مج العمل مع انخفاض مس�توى الإنفاق. أولا وقبل كل شيء، فإن البر�مج 

نية لثنائية وا�دة تم إ�دادها قبل فترة طوی� من الفترة التي �شملها، وفي الواقع بدأت الأمانة التحضير والميزانية عبارة عن ميزا
قبل ثلاث س�نوات تقریبا من الفترة، و�� اضطرت الأمانة إلى وضع �دد من �فتراضات المتعلقة بتقد�ر التكاليف. وفي 

ما یتعلق الأمر بتنفيذ الخطة، فإن الأمانة قادرة أكثر �لى التفاوض بعض الأحيان، یتبين أن هذه �فتراضات متحفظة وعند
�شأن أسعار أفضل، �لى سبيل المثال، للترتيبات التعاقدیة أو للحصول �لى موارد أكثر فعالية من حيث التكلفة. و��، 

تائج بمس�توى أقل من الموارد. وفي هناك �دد من الأس�باب ا�تلفة التي تجعل الویبو قادرة �لى تنفيذ �ر�مج العمل وتحقيق ن 
بعض الحالات الأخرى، لم یتم تنفيذ الأ�شطة، و�كن تم بطبيعة الحال إطلاع ا�ول الأعضاء �لى هذه التقار�ر بطریقة شفافة 
وبطریقة. وفي كل قسم من أقسام �ر�مج التقر�ر، سوف �رى ا�ول الأعضاء تفسيرات توضح لماذا �كون هناك موارد أكثر 

المتعلقة �لسبب في  8وارد أقل �س�ت�دم لتحقيق نتي�ة معينة أو لنشاط معين. وف� یتعلق �لمسأ� المحددة في البر�مج أو م
تقييم مؤشر الأداء �لطریقة التي تم بها، أوضحت الأمانة أن التقييم ليس انعكاسا لمدى مرا�اة أ�شطة المسا�دة التقنية لبعد 

مانة أن الهدف المحدد لهذا المؤشر هو وضع نظام رسمي لتتبع �يفية التي �راعي بها عمل المنظمة أجندة التنمية. كما أوضحت الأ
توصيات أجندة التنمية، وأن النظام الرسمي لم یتم تطو�ره بعد. وهذا ما ینعكس في تقييم مؤشر الأداء و�كن هذا لا یعني أن 

بو. وف� یتعلق �لسؤال المحدد �شأن �س�ت�دام الإجمالي للميزانية، توصيات أجندة التنمية لا تؤ�ذ في �عتبار في عمل الوی 
، ویعتبر ذ� اس�ت�داما �اد� للميزانية وليس هناك أي %93بلغ في مجم�  8أوضحت الأمانة أن اس�ت�دام الميزانية للبر�مج 

لتكلفة، �لى سبيل المثال، من بخلاف تحقيق بعض كفاءات ا %100تفسير محدد للسبب في أن اس�ت�دام الميزانية أقل من 
أ�ل تنظيم دورات لجنة التنمية و�كاليف السفر، وما إلى ذ�. أوضحت الأمانة أنه من المعتاد في بعض البرامج أن �كون 

، كما هو موضح في تقر�ر أداء الویبو. وف� یتعلق %100، وفي �رامج أخرى �زید عن %100اس�ت�دام الميزانية أقل من 
أهداف التنمية المس�تدامة، أبلغت الأمانة اللجنة بأن منسق أهداف التنمية المس�تدامة س�يقدم المزید من بمسأ� تعميم 

المعلومات، إذا لزم الأمر، و�كن كملاحظة �امة، وكما ذ�ر وفد البرازیل، فإن المناقشات �اریة في لجنة التنمية، وفي الواقع 
لویبو في أهداف التنمية المس�تدامة، سواء ت� التي �رى الأمانة أنها �ساهم قدمت الأمانة خریطة مفص� للغایة لجميع أعمال ا
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فيها مباشرة وكذ� لت� التي تعتبرها �ساهم �شكل �ير مباشر. وقد تم القيام �رسم ا�ططات التفصيلية هذا �س�تمرار وصولا 

الرسم الأولي للمخططات لأهداف التنمية إلى مؤشرات الأداء في تقر�ر أداء الویبو. ومع ذ�، أشارت الأمانة إلى أن 
وأن تقر�ر أداء الویبو ینظر إلى العمل تم في الثنائية  2018/2019المس�تدامة قد تم إنجازه للبر�مج والميزانية للثنائية 

. ولم �كن رسم ا�ططات موجودة في ذ� الوقت لأنها كان قبل الموافقة �لى أهداف التنمية المس�تدامة. 2016/2017
أوضحت أن منسق أهداف التنمية المس�تدامة �لى اس�تعداد لتقديم توضي�ات إضافية إذا لزم الأمر. ثم �ادت الأمانة إلى و 

. وأوضحت أن الميزانية تم تقد�رها قبل �امين أو أكثر وأن 8مسأ� ما إذا كانت الأمانة قد خفضت �دد الأ�شطة في البر�مج 
ل الأعضاء، وأن ذ� هو أ�د المبادئ الأساس�ية لأجندة التنمية. و�� فإن الإ�ابة التنفيذ الفعلي استند إلى طلبات ا�و 

البس�يطة �لى الأس�ئ� هي أن الأمانة لم تتلق ا�كثير من مقتر�ات المشاریع من ا�ول الأعضاء. وقد تم اقتراح بعض المشاریع 
ر حول الملكية الفكریة، وتمت مناقشة هذا الحدث، �كن الویبو لم �كن قادرة �لى تنفيذها. وأ�د الأمث� �لى ذ� هو مؤتم

�كن ا�ول الأعضاء لم توافق بعد �لى طرائق التنفيذ. وهناك العدید من الأمث� التي تحتاج إلى التزام قوي من ا�ول 
 الأعضاء.

 لفقرة القرار. وفي اليوم التالي، أ�اد الرئيس فتح الباب �كلمات الوفود ف� یتعلق بتعدیل وفد البرازیل المقترح .200

وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وأعرب عن ارتيا�ه إزاء الصيغة السابقة للقرار ولم  .201
�ر قيمة مضافة للاقتراح المقدم من البرازیل. ومع ذ�، لم یبد الوفد رغبة في معارضة التعدیل إذا كان يحظى بقبول البرازیل 

 والوفود الأخرى.

 وتحدث وفد السلفادور �سم مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي وأید إدراج الصيغة التي اقترحتها البرازیل. .202

وهنأ وفد إیطاليا الرئيس �لى تعيينه وذ�ر أنه ليس �یه ا�تراض �لى قبول التعدیل المقترح لفقرة القرار حيث إنه نفس  .203
 .2016انية في �ام الصيغة التي أدرجتها لجنة البر�مج والميز 

وطلب وفد فر�سا ا�كلمة �شأن تفصيل، لا �لاقة � �لمناقشة التي تدور حول فقرة القرار المقتر�ة، یو�د في الوثيقة  .204
من ذ� الملحق، التي تتعلق �تحاد لش�بونة واتحادات الممو� من المساهمات،  2الواردة في المرفق الرابع. وقال إن الملاحظة 

فرنك سو�سري. وأشار الوفد إلى أن هذا  75000بمبلغ قدره  2016/2017�ى اتحاد لش�بونة في الثنائية  ذ�رت �دوث عجز
المبلغ لا ی�شى مع العجز في اتحاد لش�بونة ا�ي ظهر في الجدول أ�لاه. وطلب الوفد من الأمانة إ�ادة تنظيم ت� الأرقام 

 في الجدول. بحيث یتوافق العجز ا�ي یظهر هناك مع العجز المذ�ور

فرنك سو�سري �عتبارها عجزا �ى اتحاد لش�بونة في  75550وأوضحت الأمانة أن الحاش�ية في المرفق الرابع �شير إلى  .205
، عقب اع�د المعایير 2016. وهذا یقابل العجز ا�ي ظهر قبل إ�ادة صيا�ة النتائج المالية لعام 2016/2017الثنائية 

، بلغ مجموع العجز المعاد تقد�ره للثنائية لاتحاد 2016. وبعد إ�ادة صيا�ة النتائج المالية لعام 39 المحاسبية ا�ولية للقطاع العام
 فرنكا سو�سر�. وسيتم تصحيح الأرقام وفقا �� في التقار�ر ذات الص� في المس�تقبل. 5615لش�بونة 

 لویبو:، وهي تقر�ر أداء اWO/PBC28/7وقرأ الرئيس فقرة القرار المقتر�ة للوثيقة  .206

)، وأقرت WO/PBC/28/7تقر�ر أداء الویبو (الوثيقة  إذ اس�تعرضت إن لجنة البر�مج والميزانية .207
بطبيعة التقر�ر كتقييم ذاتي للأمانة، أوصت بأن تحيط جمعيات الویبو �لما �لأداء المالي والبر�مجي الإيجابي 

 .2016/2017للمنظمة في الثنائية 

 من �دول الأعمال. 9البند ثم أ�لن الرئيس القرار وأ�لق  .208
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تقر�ر التثبيت لشعبة الرقابة ا�ا�لية �شأن تقر�ر أداء الویبو للثنائية  من �دول الأعمال  10البند 
2016/2017 

 .WO/PBC/28/8استندت المناقشات إلى الوثيقة  .209

 من �دول الأعمال ود�ا الأمانة إلى عرض هذا البند. 10وافتتح الرئيس البند  .210

الأمانة البند ا�ي یوضح أن الویبو تقوم بتقييم أداء �رامجها س�نو�، استنادا إلى إطار الأداء المعتمد من �لال وعرضت  .211
تقر�ر أداء البر�مج. ,وقالت إن تقر�ر أداء البر�مج لت� الس�نة تمت إ�ادة هيكلته ليشمل معلومات مالية وأخرى متعلقة 

تقر�ر أداء الویبو". ووفقا لطلب ا�ول الأعضاء، قامت شعبة الرقابة ا�ا�لية بإجراء �لأداء أكثر شمولية وأعيدت �سميته بـ "
تثبيت مس�تقل �شأن تقر�ر أداء الویبو استنادا إلى اختيار عشوائي لأ�د مؤشرات الأداء �كل �ر�مج. وأشارت إلى أن 

 التثبيت الخامس المس�تقل �شأن تقر�ر أداء عملية التثبيت �ساهم في ز�دة تعز�ز المساء� عن النتائج دا�ل المنظمة وهي
الویبو ا�ي أجرته شعبة الرقابة ا�ا�لية. وأوضحت الأمانة أن أهداف التثبيت �تمثل في توفير التحقق المس�تقل من موثوقية 

تقر�ر التثبيت ؛ متابعة �ا� تنفيذ توصيات 2016/2017ومصداقية معلومات الأداء الواردة في تقر�ر أداء الویبو في الثنائية 
السابق من �لال أد� و�ئقية وأخرى معززة؛ وتقديم توصيات، عند �قتضاء، لتعز�ز إطار الأداء. كما أوضحت أن النطاق 
والمنهجية یتألفان من تقييم بيا�ت الأداء لأ�د المؤشرات ا�تار �شكل عشوائي من كل �ر�مج، كما هو مذ�ور في تقر�ر أداء 

�ر�مجا وأن الشعبة قامت أیضا بتقييم دقة نظام  31. وأفادت الأمانة بأنه تم اس�تعراض ما مجمو�ه 2016/2017الویبو للثنائية 
 121إشارات السير المس�ت�دم في تقديم تقار�ر عن تحقيق الهدف المحدد �كل مؤشر أداء وأجرت دراسة اس�تقصائية لعدد 

سؤولين عن تقديم تقار�ر عن أداء البر�مج. ويمكن تلخيص النتائج من مدراء البر�مج والمناوبين و�يرهم من الموظفين الم 
) بجمع وتقديم بيا�ت ذات ص� وقيمة، مما يمثل تحس�نا %90) �رامجا (28الإيجابية الرئيس�ية لعملية التثبيت كما یلي: قام (

) بجمع %81�ر�مجا ( 25قام  �ر�مج معلومات ذات ص� ومفيدة؛ و 27حيث قدم  2014/2015طفيفا مقارنة �لثنائية 
) بجمع بيا�ت %84�ر�مجا ( 26؛ وقام 2014/15�ر�مجا في الثنائية  23وتقديم بيا�ت دقيقة ويمكن التحقق منها مقارنة بـ 

. وأ�يرا، 2014/2015�ر�مجا في الثنائية  21من السهل الوصول إ�يها أیضا وتم الإبلاغ عنها في الوقت المناسب، مقارنة بـ 
) في الثنائية %81( 25�دد البرامج التي قدمت تقار�ر عن وجود تقييم ذاتي دقيق لنظام إشارات السير من ارتفع 

. ثم أشارت الأمانة إلى بعض الإنجازات الرئيس�ية المتعلقة بإدارة أداء 2016/2017) في الثنائية %84( 26إلى  2014/2015
، والتي يمكن تلخيصها �لى النحو التالي: تبس�يط 2016/2017ثنائية البرامج وإطار الإدارة القائمة �لى النتائج �لال ال 

وتنس�يق نموذج تقديم التقار�ر؛ واس�تمرار الجهود لتحسين تنس�يق الموارد مع النتائج التنظيمية المتوقعة؛ وإحراز تقدم جيد لز�دة 
الأمانة إلى أنه، في الجهود المتواص� لتبس�يط  إضفاء الطابع المؤسسي �لى إطار الإدارة القائمة �لى النتائج في الویبو. وأشارت

في الثنائية  38إلى  2012/2013في الثنائية  %60إطار الإدارة القائمة �لى النتائج، انخفض �دد الخبراء التقنيين من 
. وأوضحت كذ� أن فرص التدریب �كل 2016/2017نتي�ة متوقعة �لال الثنائية  39، وظل مس�تقرا عند 2014/2015
لتخطيط كل س�نتين والتخطيط الس�نوي تضمنت �لسات إ�اطة وتدریب عملي للمس�ت�دمين في نظام إدارة أداء من ا

المؤسسات، وعيادات دعم بدون مو�د محدد، ودورات تدریبية فردیة. وأوضحت الأمانة أن هناك نموذج لتخطيط القوة 
ائية من أ�ل �سهيل اتباع نهج أكثر شمولا للتخطيط العام� ا�صص قد أُدرج في تطبيق تخطيط إدارة أداء المؤسسة للثن

العام للویبو، وأن و�دة إدارة أداء المؤسسة المس�ت�دمة في رصد أ�شطة خطة العمل والإبلاغ عنها قد تم ربطها بعملية إدارة 
�نسانية في عملية التخطيط ا�اطر من أ�ل ز�دة إدماج إدارة ا�اطر في إطار الإدارة القائمة �لى النتائج. كما أُد�لت �لامة 

الس�نوي للعمل كجزء من الجهد المتواصل لإدماج تعميم مرا�اة المنظور الجنساني في الإطار التنظيمي للإدارة القائمة �لى 
النتائج. وأفادت الأمانة بأن هناك مجالا لإد�ال مزید من التحسينات في ا�الات التالية: يمكن لس�بعة �رامج أن تحسن من 

والشفافية وكفایة بيا�ت الأداء المس�ت�دمة لتقديم تقار�ر عن مؤشرات الأداء �كل منها؛ ويمكن لس�تة �رامج أن  الوضوح
تحسن من دقة بيا�تها؛ ويمكن لخمسة �رامج تحسين ا�كفاءة في جمع البيا�ت واتخاذ تدابير لتعز�ز العمليات الحالية لتقديم 

قديم تقار�ر عنها تالخاصة �لبرامج من أ�ل قياسها و يا�ة بعض "مؤشرات الأداء" التقار�ر، وأضافت أنه يمكن أیضا تحسين ص 
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بفعالية، و�لتالي التأثير �لى دقة نظام إشارات السير الخاصة بها. وأبلغت الأمانة اللجنة أن نتائج ا�راسة �س�تقصائية 
بطریقة �شار�ية وبناءة، مما يجعلها مفيدة، وأن الإطار أظهرت أن أ�لبية المس�تجيبين �رون أن الإدارة القائمة �لى النتائج تتم 

مناسب وملائم لأهداف الویبو �ستراتيجية، وكذ� مفيد للمساء� ل�ول الأعضاء. وقد شمل اس�تقصاء ذ� العام أیضا 
�ركز  من المشاركين في �س�تقصاء أن نصف مؤشرات الأداء الرئيس�ية �يهم %17سؤ� �شأن مؤشرات التأثير، وذ�ر 

من المشاركين في  %54�لى الأ�ر، و�لتالي تقيس الأ�ر الطویل الأ�ل الناتج عن �رامجهم. ومع ذ�، لوحظ أن حوالي 
من التعليقات  %69أو لا شيء من مؤشرات الأداء الخاصة بهم تقيس التأثير. وأ�رز  %20�س�تقصاء أفادوا بأن أقل من 

ز إطار الإدارة القائمة �لى النتائج، بما في ذ�، ضمن أمور أخرى، الحا�ة إلى مواص� الواردة في �س�تقصاء فرصا لز�دة تعز�
تعز�ز ومعالجة تصميم وجودة مؤشرات الأداء وتوضيح ملكيتها، ومعالجة الصعو�ت في قياس النتائج في دورة قصيرة �سبيا 

 عند تنفيذ الأ�شطة المعياریة وفي بعض أ�شطة بناء القدرات.

انة إلى بعض �س�تنتا�ات، وأشارت إلى أن عملية التثبيت قد أكدت، �شكل �ام، التحسينات و�لصت الأم .212
المس�تمرة في إطار الإدارة القائمة �لى النتائج في المنظمة، مشيرة إلى أن المزید من بيا�ت الأداء قد اس�توفت معایير التقييم، 

بما كانت �ليه في السابق عملية التثبيت. وأ�رزت نتائج  وأن الطریقة المس�ت�دمة لتسجيل الإنجازات قد تحسنت مقارنة
 ةمحدد�س�تقصاء الحا�ة إلى �س�تمرار في توفير التوجيه التقني للبرامج، و�لى و�ه الخصوص المسا�دة في وضع مؤشرات 

ا�ت ذات ) وكذ� الأدوات المناس�بة لاستيعاب البيSMARTزمنيا ( ةص� ومحدد اتوذ اللقياس ويمكن تحقيقه وقاب�
الص� تقديم تقار�ر عن المؤشرات، مما �سا�د �لى ضمان أن �كون إطار الإدارة القائمة �لى النتائج صالحا لرصد التقدم والن�اح 
المنشود وصنع القرار ف� یتعلق �لبرامج. وذ�رت الأمانة أن اس�تعراض شعبة الرقابة ا�ا�لية شمل تحدید الفرص لمواص� تعز�ز 

أو الأدوات والعمليات القائمة لجمع البيا�ت ذات الص� لتقديم تقار�ر عن هذه المؤشرات. وأفادت بأنه جرى المؤشرات و/
التركيز �شكل �اص �لى المؤشرات التي تفي جزئيا أو لا تفي بمعایير التثبيت �لال عملية التثبيت، مما أسفر عن تقديم 

مع شعبة أداء البر�مج والميزانية  30و 10و 9عمل �رامج الویبو توصيتين. تنص التوصية الأولى �لى أنه: ینبغي أن ت
)PPBD" :تحدید ومعالجة الأس�باب الجذریة للصعو�ت في القياس الفعال 1) لتقييم مؤشرات الأداء الخاصة بها بهدف "

حصول �لى المشورة " �س�تعانة �لبرامج الأخرى ذات المؤشرات المماث� لل2لبيا�ت الأداء الخاصة بهذه المؤشرات؛ "
والممارسات الجيدة ف� یتعلق �لطرق المس�ت�دمة لقياس هذه المؤشرات. وتنص التوصية الثانية �لى أنه: ینبغي �لى شعبة 

) أن �س�تعرضا و�راجعا �شكل منتظم البيا�ت المتعلقة 19) وشعبة �تصالات (البر�مج 16�قتصاد والإحصاء (البر�مج 
ویب الخاص بمؤشر �بتكار العالمي من أ�ل تحسين كفاءة طریقة الجمع والإرسال، وكذ� توقيت ووضوح بعدد زوار مواقع ال

البيا�ت المبلغ عنها في نهایة العام. ويمكن �زوید الموظفين في شعبة �قتصاد والإحصاء �لتدریب المناسب في اس�ت�دام 
 ت�ليل وإ�داد التقار�ر المس�تق� �شأن مؤشرات الأداء.أدوات الت�ليل �تمكينهم من القيام بعمليات التجميع وال 

وأشارت الأمانة، ف� یتعلق بمتابعة التوصيات السابقة، إلى أنه لا �زال هناك توصيات مفتو�ة حتى الآن من توصيات  .213
، ومع ذ�، لا �زال هناك توصية مفتو�ة من توصيات التثبيت �شأن التقر�ر 2014/2015التثبيت �شأن تقر�ر الثنائية 

راء لضمان أن تتضمن عملية �سليم الموظفين ف� بين البرامج إ�اطة كافية "وضع إج، وتنص �لى ما یلي: 2012/2013الثنائية 
الموظفين المثبتين". وأشارت  ومس�ت�دات �ا� �شأن جميع تدابير أداء البر�مج التي سيتم �ضطلاع بها أو إدارتها من قِبل

أعربت الأمانة  ام. وبعد أن أنهت ملاحظاتها،كذ� إلى أنه يجري اتخاذ تدابير لتنفيذ هذه التوصية وإ�لاقها �نهایة ذ� الع
 عن اس�تعدادها للإ�ابة �لى أي أس�ئ� أو تلقي أي تعليقات.

وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، ورحّب بتقر�ر التثبيت الصادر عن شعبة الرقابة ا�ا�لية. وأفاد بأن هذا  .214
عن تقد�ره � وقال إنه مفيد للغایة. وأشار إلى أن تقر�ر  التثبيت المس�تقل لتقر�ر أداء الویبو هو ممارسة جيدة، وأعرب

التثبيت یوضح أن إطار الویبو للإدارة القائمة �لى النتائج یعمل �شكل جيد وأنه يحظى ��ترام وتقد�ر مدراء البرامج ا��ن، في 
اص� تحسين نوعية مؤشرات الأداء �البيتهم، �رون أنه مناسب وملائم. ورحّب الوفد �لجهود التي تبذلها الأمانة من أ�ل مو 

والبيا�ت ذات الص�، مشيرا إلى أن تقر�ر التثبيت یبين أن هذه الجهود قد أسفرت عن نتائج. وأشار الوفد كذ� إلى أن 
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من البرامج بيا�ت دقيقة ويمكن التحقق منها، مما يمثل  %81من البرامج قد جمعت بيا�ت أداء ذات ص� ویقدم  90%
ة مقارنة �لثنائية السابقة. وأقر بأنه تم إحراز تقدم �بير من حيث جمع بيا�ت الأداء �كفاءة وفي الوقت المناسب ز�دة طفيف

وأن دقة التقي�ت ا�اتية للبرامج قد تحسنت. وأفاد بأنه �لنس�بة لبعض البرامج، لا �زال هناك مجال للتحسينات من حيث 
دقة بيا�ت الأداء والتحقق منها من �حية أخرى، وكذ� �لنظر إلى التجميع الفعال الوضوح والشفافية وا�كفاءة من �حية، و 

لهذه البيا�ت وإجراءات تقديم التقار�ر ذات الص�. وأوضح الوفد أنه �لنس�بة لغالبية البرامج، لا �زال یتعين إحراز تقدم في 
امة عمل الویبو وتأثيره �لى المدى الطویل. وشجع الأمانة التحرك نحو مؤشرات مو�ة نحو النتائج، مما �ساهم في تعز�ز اس�تد

�لى مواص� العمل �شأن هذه الجوانب، بما في ذ� من �لال �زوید البرامج �لمسا�دة التقنية اللازمة لتعز�ز معرفتها 
لى بأن معظم �س�تمرار بنظام إدارة الأداء. ورحّب الوفد بأن النظام ككل یعمل �شكل جيد. وأ�يرا، أشار �رتياح إ

التوصيات الواردة في عمليات التثبيت السابقة نفُذت ��كامل، وشجع الأمانة �لى مواص� العمل �شأن تنفيذ التوصية الوحيدة 
 المتبقية بحلول نهایة ذ� العام.

تقر�ر  وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وشكر شعبة الرقابة ا�ا�لية �لى تقديم .215
، ورحّب �لجهود التي WO/PBC/28/8، وا�ي ورد في الوثيقة 2016/2017التثبيت �شأن تقر�ر أداء الویبو في الثنائية 

بذ�تها الأمانة لتحسين دقة وكفاءة وتوقيت جمع البيا�ت التي أدت إلى نتائج أفضل مقارنة �لثنائيات السابقة. وأعرب عن 
ت �س�تثناء توصية وا�دة الصادرة من عمليات تثبيت سابقة قد تم تنفيذها ��كامل وشجع سروره بملاحظة أن جميع التوصيا

الأمانة �لى �نتهاء من تنفيذ التوصية المتبقية. و�لى نفس المنوال، أعرب الوفد عن توقعه تنفيذ التوصيات في الوقت 
 لجيد للنظام.المناسب �لال عملية التثبيت. و�لى هذه الخلفية، رحّب الوفد �لأداء ا

 ظرا لعدم وجود تعليقات أخرى، قرأ الرئيس فقرة القرار التي اعتمدت. .216

وأ�اطت لجنة البر�مج والميزانية �لما بتقر�ر التثبيت المعُد من قِبل شعبة الرقابة ا�ا�لية �شأن تقر�ر  .217
 ).WO/PBC/28/8(الوثيقة  2016/2017أداء الویبو للثنائية 

 2017لعام الس�نویة التقر�ر المالي الس�نوي والبيا�ت المالية  من �دول الأعمال 11البند 

 .WO/PBC/28/9استندت المناقشات إلى الوثيقة  .218

من اللوائح والقوا�د المالية، �كي تنظر لجنة البر�مج  8.11وقدم الرئيس البند ا�ي �شرح المتطلبات، بموجب اللائحة  .219
 د في التقر�ر الس�نوي.والميزانية في البيا�ت المالية �لى النحو الوار 

�ش�تمل �لى التقر�ر المالي الس�نوي والبيا�ت المالية للس�نة  2017وذ�رت الأمانة أن البيا�ت المالية الس�نویة لعام  .220
. وقد تم إ�داد البيا�ت المالية وفقا للمعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام، وصدر �شأنها تقر�ر 2017د�سمبر  31المنتهية في 

�ير مؤهل. ویقدم التقر�ر المالي مناقشة وتحليل لنتائج الس�نة وكذ� شر�ا تفصيليا للأجزاء المكونة للبيا�ت المالية مالي 
من النس�ة الإنجليزیة. وتلا البيا�ت نفسها �دد من الجداول  5المشار إ�يها �سم "نظرة �امة �لى البيا�ت المالية" في صف�ة 

ل للمعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام و�كنها تقدم معلومات مفيدة مثل الجدولين الأوليين في التي لا تعُد إلزامية للامتثا
ال��ن قدما تفاصيل عن المركز المالي والأداء المالي للمنظمة أ�دتها و�دة الأعمال. وأظهرت نتائج المنظمة لعام  2و 1المرفقين 
مليون فرنك سو�سري ونفقات إجمالية  413.5لي إ�رادات قدره مليون فرنك سو�سري بإجما 18.6فائضا قدره  2017
مليون فرنك سو�سري في �ام  37.3مليون فرنك سو�سري. ويمكن مقارنة ذ� �لفائض المعاد تقد�ره البالغ  394.8قدرها 
تفع إجمالي مليون فرنك سو�سري. وار  350.5مليون فرنك سو�سري وبإجمالي نفقات  387.7بإجمالي إ�رادات قدره  2016

. وارتفع صافي أصول 2016�لى أساس أرقام �ام  %6.6مليون فرنك سو�سري، أو  25.8بمقدار  2017الإ�رادات في �ام 
مليون فرنك سو�سري في �ام  149.4المنظمة المكونة من احتياطياتها وصنادیق رأس المال المتداول من الرقم المعاد تقد�ره 
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. وقد نتجت هذه الإشارات إلى الأرقام المعاد تقد�رها من 2017د�سمبر  31ي في مليون فرنك سو�سر  202.7إلى  2016
للقطاع وقد نتجت هذه الإشارات إلى الأرقام المعاد بيانها من اع�د المنظمة ا�ولية للمعایير المحاسبية ا�ولية تطبيق المنظمة 

ا�ي طبقته الویبو ف�  25. و�لى عكس المعيار الإلزامي ، أي قبل �ام من �ريخ تنفيذها2017اعتبارًا من ینا�ر  39العام 
�لا�تراف �لأر�ح والخسا�ر �كتواریة الناش�ئة عن التزام التأمين  39یتعلق �س�تحقاقات الموظفين، لا �سمح المعيار 

�ادة صيا�ة صافي أصول الصحي بعد نهایة الخدمة، و�� التزمت الویبو بتغيير س�ياس�تها المحاسبية وفقا ��. وهذا یعني إ
للمنظمة لعرضها في البيا�ت المالية. ویتم ��تراف في الوقت الحالي �لخسا�ر �كتواریة �ير المعترف بها  2016و 2015�امي 

سابقا ف� یتعلق �لتزامات التأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة في الویبو في بيان الوضع المالي وتوضح السبب في أن صافي 
مليون فرنك سو�سري. وقد  149.4مليون فرنك سو�سري، یظهر الآن بمبلغ  311.3، وهو 2016ول المس�� في �ام الأص

 2016مليون فرنك سو�سري التي تم الإبلاغ عنها في �ام  154.3زادت التزامات التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة والبالغة 
مليون  320.9�ولية للقطاع العام، وأصبحت الآن التزاما معاد تقد�ره بمبلغ من المعایير المحاسبية ا 39نتي�ة لتطبيق المعيار 

مقارنة مع رصيدها المعاد تقد�ره  2017د�سمبر  31فرنك سو�سري. وانخفضت التزامات التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة في 
لتزام من قِبل خبير �كتواري مليون فرنك سو�سري. وتم حساب هذا � 16.5. وهذا يمثل انخفاضا بمقدار 2016للعام 

مس�تقل، وبعد مشروع لتطبيق تطبيقات �كتواریة متسقة �لى نطاق منظومة الأمم المت�دة، قاموا في هذا العام بإجراء العدید 
من التعدیلات أ�رزها ف� یتعلق بجداول الوفيات المس�ت�دمة. كما تم تطبيق إحصاءات دوران الموظفين وأدت إلى تخفيض 

التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة. واس�تمر تخصيص الأموال �تمویل �ر�مج التأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة �لى أن یتم التزام 
المفروضة �لى �كاليف الموظفين. واعتبارا من  %6�لى أساس س�نوي إضافة الأموال المتبقية بعد سداد المدفو�ات من �س�بة 

مليون فرنك سو�سري  124.4لأموال ا�صصة للتأمين الصحي بعد نهایة الخدمة ، بلغ الرصيد الإجمالي ل2017د�سمبر  31
 .2017د�سمبر  31من التزام التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة في  %40.9بما يمثل 

. وأشار الوفد إلى أن الویبو 2017وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، ورحب �لنتائج المالية الإيجابية لعام  .221
 لأدائهاداءً ماليا طيبا للعام السادس �لى التوالي. وكما س�بق توضي�ه، فإن الحكمة �مة لضمان مواص� المنظمة حققت أ

الإيجابي في الس�نوات القادمة. ورأى الوفد أن صافي �نخفاض الهام في النقد �تج عن تنفيذ س�ياسة �ست�ر الخاصة 
�شير  73لتطورات �ه�م. وأشار الوفد إلى أن الجدول الموضح في الصف�ة �لویبو. وفي هذا الصدد، قال إنه سوف یتابع ا

إلى صافي "الأصول" و"الأصول المعاد تقد�رها" ولا �ش�تمل �لى صنادیق العمل ورؤوس المال �كل و�دة �لى عكس 
"صافي الأصول" والأعوام السابقة. وطلب الوفد إیضا�ات �شأن اس�ت�دام مصطل�ات مثل  2016البيا�ت المالية لعام 

 149مليون إلى  311و"الأصول المعاد تقد�رها". وفي ا�نهایة، أشار الوفد إلى أن صافي أصول الویبو قد أعيد تقد�ره من 
من المعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام. ورحّب الوفد بقيام الویبو بإد�ال  39مليون فرنك سو�سري �سبب تطبيق المعيار 

 وقت المناسب قبل س�نة وا�دة من المو�د ا�نهائي المطلوب.في ال 39المعيار 

وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وأشار �رتياح إلى النتي�ة المالية الإيجابية لعام  .222
مليون  413.5مليون فرنك سو�سري �لإضافة إلى إجمالي إ�رادات قدره  18.6التي أظهرت وجود فائض قدره  2017

هما د. وأفاد الوفد بأن التقر�ر المالي والبيا�ت المالية تم إ�دا2016مقارنة بعام  %6.6فرنك سو�سري. وقد ازداد ذ� بنس�بة 
وفقا للمعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام، رغم أن تأثير التعدیلات المتص� �لمنهجية الجدیدة أدت إلى انخفاض صافي الفائض 

التي تم إ�دادها �لى أساس �س�تحقاق المعدل. وأبدى الوفد  2017مليون فرنك سو�سري مقارنةً �لنتائج لعام  31.8بمقدار 
من المعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام قبل س�نة من المو�د ا�نهائي المطلوب.  39�رحيبه الشدید بقيام الویبو بإد�ال المعيار 

لس�نة السادسة �لى التوالي، مما يجعل الأداء المالي للویبو سل� ومس�تقرا. ومع ذ�، وأعرب عن سعادته �لفائض المحقق ل 
 أضافت الوفد أنه من المهم التأكد من اس�تمرار �تجاه الإيجابي في المس�تقبل.

ة وشكر وفد البرازیل الأمانة �لى إ�داد الوثيقة في �س�ة سه� �س�ت�دام. وقال الوفد إن ذ� یثبت أسلوب الإدار  .223
المفتوح والشفاف للمنظمة. وأشار الوفد �رتياح إلى اس�تمرار الویبو في الحفاظ �لى وضع مالي سليم ینعكس في الفائض 
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. وأفاد بأن هذه النتائج الإيجابية م�ش�ية مع ت� التي تم تحقيقها 2016مقارنة بعام  %35و�رتفاع في صافي الأصول بنس�بة 
الطلب المس�تدام �لى رسوم الویبو من نظم الحمایة العالمية إلى �انب الإدارة الحكيمة  في الس�نوات السابقة و�اءت نتي�ة

للنفقات. وأوضح الوفد أنه، في العام الماضي، كان �دد الإیدا�ات الس�نویة للبراءات والعلامات الت�اریة �لى المس�توى العالمي 
ة التعاون �شأن البراءات ونظام مدرید مع الز�دة المقاب� في مصحو� بعدد متزاید من طلبات الإیداع ا�ولية في نظامي معاهد

مليون فرنك  400، أكثر من 2017إ�رادات الرسوم من المس�ت�دمين، ومن هنا �اء ا��ل القياسي للویبو ا�ي بلغ، في �ام 
یبو. وف� یتعلق سو�سري لأول مرة في �ريخه. وأوضح كذ� أن س�ياسة �ست�ر تضمن تحقيق الأهداف الرئيس�ية للو 

بتوقعات د�ل معاهدة التعاون �شأن البراءات في المس�تقبل، رأى الوفد أن �تجاه الإيجابي ا�ي لوحظ �لال الس�نوات 
العشر الماضية ینبغي أن �س�تمر. وقال إنه يمكن �س�تفادة من الز�دة المتوقعة في الفائض في معاهدة التعاون �شأن البراءات 

فيضات في الرسوم لأصحاب مصل�ة معينين �لى النحو ا�ي اقتر�ه وفد البرازیل في الفریق العامل المعني من �لال توفير تخ 
بمعاهدة التعاون �شأن البراءات ف� یتعلق بتخفيض الرسوم لل�امعات. وهذا من شأنه أن �كون وس�ي� فعا� لز�دة �شاط 

 مجال التكنولوجيا. كما أنه س�يوفر �افزا قو� لتحقيق النتائج المتوقعة في البراءات من قِبل الجامعات التي تقدم البحوث القيمة في
الثنائية الحالية. كما س�يكون �قتراح متوافقا مع الأهداف �ستراتيجية، مع التأ�يد �لى التأثير الشامل والإيجابي للمنظمة 

وافقة �لى اقتراح تخفيض رسوم معاهدة التعاون وا�ول الأعضاء فيها. وبهذا المعنى، حث الوفد الوفود مرة أخرى �لى الم
 �شأن البراءات �لنس�بة لل�امعات في ا�ورة القادمة للفریق العامل المعني بمعاهدة التعاون �شأن البراءات.

. 2017وأید وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية بيان ا�مو�ة �ء ورحّب بعرض التقر�ر المالي والبيا�ت المالية لعام  .224
اسبية ا�ولية للقطاع للویبو قد أ�دت مرة أخرى امتثالا للمعایير المح 2017عرب الوفد عن سروره بأن البيا�ت المالية لعام وأ

أعرب عن سروره أیضا بأن الویبو تواصل تخصيص ا�تمویل اللازم للالتزامات المس�تقبلية المتعلقة �س�تحقاقات العام، و 
واعتبر الوفد ذ� بمثابة خطوة �مة في تغطية التزام �ير ممول. وأید الوفد السؤال ا�ي طرحته الموظفين بعد انتهاء الخدمة. 

ا�مو�ة �ء �شأن المصطل�ات المس�ت�دمة والقدرة �لى رؤیة أرصدة الأموال �حتياطية �سهو�. و�بع الوفد قائلا إنه �لى 
عراض مالي �كل اتحاد بعنایة هي مسؤولية أساس�ية �كل عضو في الرغم من أن هذه نقطة مفصّ�، فإن القدرة �لى إجراء اس�ت

ذ� �تحاد. ولهذا السبب، فإن اتفاقيات معاهدة التعاون �شأن البراءات ومدرید ولاهاي ولش�بونة تنص �لى أن �كون 
الأنظمة المالية للویبو تنص اتحاد ا�ول الأعضاء في كل اتفاقية من هذه �تفاقيات � ميزانيته الخاصة. وأشار إلى أن القوا�د و 

أیضا �لى حساب منفصل �كل صندوق احتياطي. ولمسا�دة الأعضاء �لى مراقبة هذه الحسا�ت �شكل أفضل، طلب الوفد 
بعض المسا�دة في توضيح التسمية، �لى نحو ما فعلت الویبو لس�نوات �دیدة من �لال وجود خط یوضح �حتياطيات 

 �كل اتحاد.

�ور� عن سعادته بوجود اتجاه لتزاید د�ل الویبو �لى مر الس�نين. وأشار إلى أن الموارد المالية  وأعرب وفد جمهوریة .225
من إجمالي الإ�رادات في �ام  %72للویبو تعتمد �شكل �بير �لى رسوم نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات، التي تمثل نحو 

علقة بخدمة العملاء ف� یتعلق بإجراءات تطبيق معاهدة التعاون ، ورأى الوفد أن من مصل�ة الویبو تعز�ز القدرة المت2017
 �شأن البراءات من أ�ل الحفاظ �لى وضع مالي سليم.

وقالت الأمانة إن النقطة الأساس�ية التي أثيرت هي ما ذ�ره وفدا سو�سرا والولا�ت المت�دة الأمر�كية ف� یتعلق  .226
. وتم إجراء التغيير �شكل 73المعاد تقد�رها" في �دول الشرائح في صف�ة ��كشف المتعلق بـ "صافي الأصول" و" الأصول 

أساسي من العام السابق عندما تمت الإشارة إلى �حتياطيات وصنادیق رأس المال العامل لتعز�ز ��ساق �بر البيا�ت 
هذا الجدول لتحسين ��ساق مع ت� المالية. وقد أدت الإشارة المتكررة إلى صافي الأصول في البيا�ت إلى �دوث تغيير في 

ل بدقة مما یتكون صافي ، هناك تفصيل لصافي الأصول وتوضح الفقرة الأولى تحت الجدو 61التسمية. ومع ذ�، في الصف�ة 
ظهرت هناك أنواع مختلفة من �حتياطيات، والفوائض المتر�كمة، واحتياطي المشاریع الخاصة، واحتياطي إ�ادة الأصول. و 

، وصنادیق رأس المال العامل. و�شكل هذه �حتياطيات وصنادیق رأس المال العامل ما یعُرف �سم صافي الأصول. التقييم
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والإشارة إلى صافي الأصول، س�يكون من الممكن إضافة  73وأضافت الأمانة أنه، و�لرجوع إلى �دول الشرائح في الصف�ة 
 واس إذا جعلت الأمور أكثر وضو�ا في المس�تقبل."�حتياطيات وصنادیق رأس المال العامل" بين الأق

 ونظرا لعدم وجود تعليقات أخرى، قرأ الرئيس فقرة القرار، التي اعتمدت. .227

أوصت لجنة البر�مج والميزانية الجمعية العامة والجمعيات الأخرى ل�ول الأعضاء في الویبو �لموافقة �لى  .228
 ).WO/PBC/28/9" (الوثيقة 2017ویة لعام "التقر�ر المالي الس�نوي والبيا�ت المالية الس�ن

یونيو  30في  العام� الأموالس ؤو وصنادیق ر  وضع �سدید �شتر�كات من �دول الأعمال 12البند 
2018 

 .WO/PBC/28/10استندت المناقشات إلى الوثيقة  .229

 30ال العام� في من �دول الأعمال، وهو "وضع سداد �شتر�كات وصنادیق رؤوس الأمو  12وافتتح الرئيس البند  .230
توضح وضع سداد �شتر�كات وصنادیق رؤوس الأموال العام� في  WO/PBC/28/10". وقال إن الوثيقة 2018یونيو 

. و�لإضافة إلى ذ�، س�تقدم الأمانة 2008، وتقدمت تفاصيل عن وضع �شتر�كات والمتأخرات منذ �ام 2018یونيو  30
. وتحتوي وثيقة "وضع سداد �شتر�كات" �لى معلومات تتعلق 2018یونيو  30مس�ت�دات عن المبالغ المس�تلمة منذ 

. وتتضمن المرفقات 2018یونيو  30�لمتأخرات في �شتر�كات الس�نویة والمدفو�ات لصنادیق رؤوس الأموال العام� في 
 .2016/2017ثنائية معلومات تتعلق بنظام �شتراك الأ�ادي ووضع �شتر�كات وصنادیق رؤوس الأموال العام� لل 

وأوضحت الأمانة أنه �لال توحيد التقار�ر من �لال تقر�ر الأداء الخاص �لویبو، تم إد�ال بعض التغييرات وتم الآن  .231
إدراج بعض المعلومات الواردة في تقر�ر الإدارة المالية ف� یتعلق �لاشتر�كات في وثيقة �شتر�كات. و�لى و�ه الخصوص، 

يقة معلومات تتعلق بنظام �شتراك الأ�ادي ووضع �شتر�كات وصنادیق رؤوس الأموال العام� في تتضمن مرفقات الوث 
 30. وأضافت الأمانة أنه من الممارسات المعتادة تقديم مس�ت�دات شفویة، منذ أن تم إ�داد الوثيقة، في 2016/2017الثنائية 

ول الأعضاء. وهذه �شتر�كات �لى النحو التالي: بور�ينا فاسو یونيو، ف� یتعلق �لمزید من �شتر�كات الواردة من ا�
فرنك  2532فرنك سو�سري، و�ابون  299388فرنك سو�سري، وفر�سا  8319فرنك سو�سري، وكابو فيردي  1424
فرنك سو�سري،  45579 وإندونيس�يافرنك سو�سري،  22789�سلندا إفرنك سو�سري، و 8688ي، وهندوراس سو�سر 

فرنك  11395فرنك سو�سري، وبيرو  22سو�سري فرنك سو�سري، والنيجر  22فرنك سو�سري، ومالي  11395وليتوانيا 
 فرنك سو�سري. 5697فرنك سو�سري، و�رینيداد وتو�جو  149سو�سري، والس�نغال 

 ونظرا لعدم وجود تعليقات أخرى، قرأ الرئيس فقرة القرار التي اعتمدت. .232

لما بمضمون "وضع �سدید �شتر�كات وصنادیق رؤوس الأموال العام� في وأ�اطت لجنة البر�مج والميزانية � .233
 ).WO/PBC/28/10" (الوثيقة 2018یونيو  30

 التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة من �دول الأعمال  13البند 

 .WO/PBC/28/INF/1استندت المناقشات إلى الوثيقة  .234

، وهي التقر�ر الس�نوي WO/PBC/28/INF.1الوثيقة وعرض الرئيس هذا البند من �دول الأعمال وشرح أن  .235
عن الموارد البشریة، یتم تقديمها إلى لجنة البر�مج والميزانية لأغراض معلوماتية وفقا للقرار ا�ي اتخذته اللجنة في دورتها 

  .. ود�ا الرئيس مد�ر إدارة الموارد البشریة لعرض التقر�ر2012المنعقدة في سبتمبر 
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وس�يُقدم إلى لجنة التنس�يق في دورتها  2018إلى یونيو  2017أن هذا التقر�ر یتناول الفترة من یوليو وذ�رت الأمانة  .236
المقب� �لال انعقاد جمعيات ا�ول الأعضاء في الویبو. وذ�رت أن التقر�ر یتناول بند�ن رئيس�يين، هما مسائل الموظفين التي 

التي تهم ا�ول الأعضاء. وأضافت أنه للمرة الأولى، أتيح ل�ول الأعضاء یتعين إبلاغها إلى لجنة التنس�يق و�يرها من البنود 
كتيب �دید للموارد البشریة يحتوي �لى بيا�ت وإحصاءات عن القوى العام� في المنظمة، وینبغي قراءة التقر�ر الس�نوي 

ن الفترة السابقة المشمو� �لتقر�ر، حيث يمثل �لاقتران مع هذا ا�كتيب. وأ�رزت الأمانة أن القوى العام� لم تتغير تغيرا �بيرا ع
، مما %30من القوة العام�، في �ين يمثل العنصر المرن لها حوالي  %70عنصرها الأساسي من الموظفين العادیين حوالي 

دة ف� يمكن المنظمة من �س�ت�ابة للتقلبات في الطلب �لى �دماتها. وذ�رت الأمانة أیضا أن الإنتاجية اس�تمرت في الز�
یتعلق بتقديم �دمات الویبو، كما هو موضح في الإنتاجية في نظامي معاهدة التعاون �شأن البراءات ونظام مدرید، حتى مع 

في �ام  %65، بعد أن كانت النس�بة 2017من إجمالي النفقات التنظيمية في �ام  %60انخفاض �كاليف الموظفين إلى 
دو� عضو ممث� الآن في قوتها العام�، في �ين  118�زال ملتزمة بتحسين التنوع وأن . وأضافت الأمانة أن المنظمة لا 2016

من الر�ال. وشددت �لى أن المنظمة تواصل التركيز �لى ز�دة  %46من النساء عموما، و %54یبلغ التوازن بين الجنسين 
ن �ود التوعية التي تضطلع بها المنظمة �لشر�كة مع تمثيل المرأة في المس�تو�ت الإداریة والرتب العليا. وذ�رت الأمانة أیضا أ

في تحقيق ثمارها، مع ز�دة في �دد المتقدمين بطلب الحصول �لى وظائف من ا�ول �ير الممث�، وز�دة  تبدأا�ول الأعضاء 
لموظفين، بعيدا عن في �س�بة المرشحات إلى ا��ور. وأكدت الأمانة �لى أن المنظمة تضمن تعز�ز مكان عمل محترم ومتناغم ل

المضایقات، من �لال وضع الس�ياسات ذات الص�، وتوفير التدریب والتعلم لرفع مس�توى الوعي، والمشاركة الفعا� مع 
وذ�رت الأمانة أیضا أن مة الأمم المت�دة في هذا الصدد. الموظفين. وقد بذُلت هذه الجهود �لتنس�يق الوثيق مع مبادرات منظو 

لجهود لتبقى اختيارا �ذا� للباحثين عن وظائف من �لال توظيف است�رات �مة في تدریب الموظفين الویبو تواصل بذل ا
وفي التنمية وأیضا من �لال تعز�ز �ر�مج المكافآت والتقد�ر �يها ا�ي يهدف إلى تعز�ز قيم الویبو الأساس�ية، ألا وهي تحقيق 

ولية. و�لاوة �لى ذ�، سيتم وضع �رتيبات عمل مرنة �دیدة في �ام ا�تميز، العمل كفریق وا�د و�بتكار والتصرف بمسؤ 
، من أ�ل توفير بيئة مواتية للإدارة الفعا� للوقت من أ�ل ز�دة الإنتاجية وا�كفاءة وتعز�ز التوازن بين العمل والحياة 2019

لس�نة التالية، مما �شكل عنصرا هاما في للموظفين. وأشارت الأمانة إلى أن المنظمة تعتزم إ�داد حصر لمهارات الموظفين في ا
�نمية قدرات الموظفين. وذ�رت الأمانة أن الجهود التي بذ�تها من أ�ل البقاء �رب عمل مفضل �ى الموظفين المؤهلين تأهيلا 

ظفين �اليا من جميع أنحاء العالم قد تعرضت لت�د�ت في الثنائية الأ�يرة �سبب سلس� من التدهور في شروط الخدمة للمو 
المهنيين. وأضافت أنها توا�ه �اليا �ددا �بيرا من قضا� �س�تئناف من موظفيها المهنيين نتي�ة لهذا التدهور في شروط 

الخدمة، وأن هذا مجال یتعين �لى الأمانة أن توليه اه�ما وثيقا، حتى یتس�نى لها �س�تمرار في تقديم �دمات متميزة وتلائم 
 المس�تقبل.

انيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق وشكر الأمانة �لى إ�داد التقر�ر وعرضه. وذ�ر وتحدث وفد ليتو  .237
الوفد أن الموارد البشریة هي العمود الفقري للمنظمة وأن إدارتها �شكل جيد هي الأساس لتحقيق الفعالية في أداء المنظمة. 

لية التوظيف التي تهدف إلى ضمان كفاءة الموظفين وكفاءتهم وفي �ين لم یت�اهل الوفد ا�نهج القائم �لى الجدارة في عم 
ونزاهتهم، إلا أنه ذ�ر أنه یولي أهمية �بيرة لضمان ا�تمثيل الجغرافي المتوازن في الأمانة. وفي هذا الصدد، أثنى الوفد �لى إدارة 

ث� تمثيلا �قصا، ومن بينها مجمو�ة ب�ان الموارد البشریة لجهودها في التواصل مع ا�ول الأعضاء �ير الممث� والمناطق المم 
أورو� الوسطى والبلطيق، من أ�ل ز�دة الوعي بفرص العمل المتا�ة في الویبو وتحفيز �ه�م بين المتقدمين للعمل ذوي 

�دة �بيرة المهارات العالية. وأعرب الوفد عن سروره بأنه بعد بعثات التوعية هذه، ازداد �دد المتقدمين من هذه الب�ان ز
 وأشار أیضا إلى التحسين التدريجي للتنوع الجغرافي في الأمانة.

الإسلامية) الرئيس �لى انت�ابه المس�تحق وشكر الأمانة �لى التقر�ر الشامل عن الموارد  -وهنأ وفد إ�ران (جمهوریة  .238
مباشرة بأداء المنظمة. وتطرق الوفد إلى ا�تمثيل البشریة، وأشار إلى أنه یعلق أهمية �بيرة �لى مسأ� الموارد البشریة لأنها تتعلق 

الجغرافي، وأقر بأن الفجوات بين مختلف ا�مو�ات الجغرافية قد تم تضييقها، و�كنه رأى أنه یلزم عمل المزید في المس�تقبل 
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ل سلمي ومتناغم لجميع لتضييق الفجوات الحالية أكثر من ذ�. وواصل الوفد تأیيده للجهود التي تبذلها الأمانة لتعز�ز مكان عم
 الموظفين دون أي تمييز.

وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء وشكر الأمانة �لى إ�داد التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة ا�ي تم تقديمه  .239
ومات إلى هذه ا�ورة لأغراض معلوماتية. وأبدى �رحيبه �لتحسين المتواصل للتقر�ر، ا�ي أثبت دوره كمصدر رئيسي للمعل

ل�ول الأعضاء. ومع الأ�ذ في �عتبار طبيعة المنظمة، ذ�ر الوفد أن الموارد البشریة الفعا� ضروریة لتحقيق ولا�تها وأهدافها 
وأن هذه الحقيقة تنعكس أیضا في النس�بة المئویة لتكاليف الموظفين في جميع نفقات المنظمة. ومن هذا المنظور، رأى الوفد أن 

ة للموارد البشریة �مة. كما أعرب عن اعتقاده بأن الجميع بين ��تراف �لویبو كمزود �دمة �المي في بيئة الإدارة المناس�ب
سریعة التغير والطلب �لى احتواء التكاليف من �انب ا�ول الأعضاء أمر صعب للغایة. و�لاوة �لى ذ�، فإن الوفد، 

أیضا أن تتبع المنظمة بدقة توجيهات لجنة الخدمة المدنية ا�ولية �شأن  كعضو في النظام المو�د للأمم المت�دة، أعرب عن توقعه
مسائل مثل مس�تو�ت الرواتب وحزم التعویض و�رامج المكافآت. ومع ذ�، أضاف الوفد أنه من الأفضل عقد مناقشات 

�يد �لى أهمية إرساء عمليات حول هذه القضا� في ا�ورة المقب� للجنة التنس�يق. وف� یتعلق �لتوظيف، أ�اد الوفد التأ
التوظيف �لى أساس الجدارة و�لى أ�لى معایير ا�كفاءة والمقدرة والنزاهة، مع مرا�اة الطبيعة التقنية للغایة للویبو وواقع 

الخدمات التي یتم توفيرها. وأشار إلى أن هذا المبدأ الرئيسي ضروري لتحقيق الولایة الفریدة للمنظمة، حتى في س�ياق الأمم 
المت�دة. ومع أ�ذ ذ� في �عتبار، أعرب الوفد أیضا عن تقد�ره للجهود الجاریة التي تبذلها الأمانة نحو ز�دة التنوع الجغرافي 

 لموظفيها وتحسين التوازن بين الجنسين.

ل الجغرافي وشكر وفد الصين الأمانة �لى التقر�ر الس�نوي وأثنى �لى �ود الأمانة ونتائجها الفعا� في مجالات ا�تمثي .240
والمساواة بين الجنسين والتوظيف وتحسين بيئة العمل. وصرح الوفد بأن نظام �دمة الملكية الفكریة العالمية في المنظمة آ�ذ 
في التوسع وأن الطلب �لى �دماتها یتنامى �سر�ة. ورأى أن الأمانة يمكن أن تضع تخطيطا معقولا للموارد البشریة من منظور 

 تلبية الطلب �لى الأعمال ا�ي یتزاید وتعز�ز التنمية المس�تدامة والقدرة التنافس�ية للمنظمة. طویل الأ�ل من أ�ل

وأعرب وفد جمهوریة �ور� عن تقد�ره للأمانة �لى إ�داد التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة. ورأى أن الموارد  .241
ولهذا فإن المعلومات الواردة في التقر�ر مفيدة للغایة في  البشریة هي من أهم موارد المنظمة وأ�رز القضا� بين ا�ول الأعضاء،

مواص� المناقشات الجاریة �شأن التوزیع الجغرافي. وشدد الوفد �لى أن المهمة الأساس�ية للویبو �تمثل في توفير �دمات �المية 
شؤون الموظفين والموارد المادیة للمنظمة  للملكية الفكریة، والتي بدورها تقدم الموارد المالية لهذه المنظمة. و��، یتعين إدارة

بطریقة تمكن من �ضطلاع بهذه المهمة �كفاءة وفعالية. وفي هذا الصدد، ذ�ر الوفد أنه یتعين �لى لجنة التنس�يق مناقشة 
 التوزیع الجغرافي مع مرا�اة تطو�ر �دمات الویبو العالمية للملكية الفكریة في بيئة مواتية للمس�ت�دم.

�یلند الرئيس �لى انت�ابه. وأعرب عن تقد�ره للأمانة �لى التقر�ر و�اصة الجهود المس�تمرة التي تبذلها الأمانة وهنأ وفد  .242
لتحسين ا�تمثيل الجغرافي. وأعرب عن سروره بأن هناك الآن طلبات من ب�ان أخرى، رغم أن �یلند هي وا�دة من الب�ان 

 إلى التقر�ر القادم للأمانة �شأن هذه المسأ�. �ير الممث� بعد في المنظمة. وأعرب عن تطلعه

وأعرب وفد اليا�ن عن تقد�ره لاس�تمرار الأمانة في الأ�شطة والمبادرات المتعلقة �لموارد البشریة. وأشار إلى أن إدارة  .243
ظفين في المنظمة الموارد البشریة �لى نحو ملائم ضروریة لضمان الإدارة المؤسس�ية السليمة. وفي ضوء حقيقة أن �كاليف المو 

تمثل حوالي ثلثي نفقاتها الس�نویة، ذ�ر الوفد أنه ینبغي �لى الأمانة مواص� تحسين إدارة الموارد البشریة وتوفير �دمات قيمة 
للمس�ت�دمين وتلبية احتيا�ات الإدارة والموظفين في الویبو، وكذ� لجميع أصحاب المصل�ة في الملكية الفكریة. وأوضح أن 

اس�ية للویبو �تمثل في تقديم �دمات أفضل للمس�ت�دمين، وأن الأسس المالية للمنظمة تقوم �لى الإ�رادات المتأتية المهمة الأس
من �دمات الملكية الفكریة العالمية الخاصة بها. وبناء �لى ذ�، ذ�ر الوفد أنه ینبغي النظر في التنوع الجغرافي لموظفي الویبو 
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للطلبات والتسجيلات ا�ولية والمس�ت�دمين واللغات المس�ت�دمة في الطلبات أو من �لال مرا�اة التوزیع الجغرافي 
 التسجيلات ا�ولية، �لإضافة إلى القدرة الفردیة للمرشحين.

وأعرب وفد الهند عن تقد�ره للأمانة �لى التقر�ر الس�نوي المفصل عن الموارد البشریة. وذ�ر أیضا أن كتيب الموارد  .244
ام� للویبو مفيد للغایة ویعُد وثيقة مرجعية جيدة. وأعرب الوفد عن تقد�ره لجهود الأمانة الرامية إلى البشریة �شأن القوة الع

تحقيق التوازن بين الجنسين والتوزیع الجغرافي النس�بي لقوتها العام�. ومع ذ�، رأى الوفد أنه لا �زال هناك ا�كثير من العمل 
توزیع الجغرافي في المنظمة، و�كنه قال إنه من الإيجابي أن تعمل الأمانة نحو مزید من ا�ي یتعين القيام به لتضييق الفجوة في ال 

 تضييق هذه الفجوة.

وأعرب وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية عن تقد�ره للتقر�ر المفيد، وعن سروره لمواص� الویبو التقدم في مجالات  .245
شدد �لى التركيز الأساسي لميثاق الأمم المت�دة �لى اختيار المرشحين التوازن بين الجنسين و�نمية قدرات الموظفين والتعلم. و 

�لى أساس الجدارة وا�كفاءة. ومع ذ�، شجع المنظمة أیضا �لى وضع استراتيجيات شام� للتنوع والتوظيف واستراتيجيات 
�لما ببرامج الأمانة ومبادرات التوعية  تخطيط القوى العام� التي تتناول المساواة بين الجنسين وا�تمثيل الجغرافي. وأ�اط الوفد

التي تهدف إلى تحسين التوزیع الجغرافي والتكافؤ بين الجنسين في المنظمة وشجع الأمانة �لى مواص� هذه الجهود. وأشار الوفد 
ظف ا�ي يحصل إلى التغييرات التي أد�لت �لى �ر�مج المكافآت والتقد�ر �لمنظمة، وطلب من الأمانة تأ�يد ما إذا كان المو 

�لى تصنيف أداء ضعيف أو تصنيف مرتبط به س�يكون مؤهلا للحصول �لى مكافأة مالية بموجب النظام الجدید لمكافآت 
الأداء المؤسسي. وأشار أیضا إلى أنه تم تصنيف �دد قليل للغایة من الموظفين �لى أن أداءهم ضعيف و�ساءل عما إذا كان 

مة. وأعرب الوفد عن قلقه �شأن الجوا�ز المالية أو المكافآت المقدمة للموظفين، بخلاف هذا هو القا�دة المتبعة في المنظ
الجدارة أو الأداء الفردي. ورأى الوفد أنه ینبغي منح الجوا�ز لأصحاب الأداء المتميز فقط، وإلا، فإن الجوا�ز س�تفقد أهميتها 

رض مع المبدأ الأساسي لمكافأة الأداء الفردي. وأعرب الوفد عن ويمكن أن یعتبرها الموظفون بمثابة اس�تحقاق، الأمر ا�ي یتعا
سروره لقيام الأمانة بتنفيذ تدابير لمكافحة التحرش الجنسي، وقال إنه �شعر �لقلق إزاء مشكلة التحرش المنتشرة في منظومة 

سسات الأمم المت�دة ویؤدي الأمم المت�دة، بما في ذ� التحرش الجنسي. وأضاف أن التحرش بجميع أشكا� یقوض �مة مؤ 
إلى الحد من را�ة الموظفين. وطلب الوفد المزید من التفاصيل حول تدابير التوعية التي تعتزم الأمانة القيام بها. وأعرب عن 

تطلعه إلى اس�تعراض الأمانة للنظم الحالية والس�ياسات المتعلقة بمكافحة التحرش. وأشار أیضا إلى أن نتائج ا�راسة 
ئية لص�ة الموظفين والأداء التي أجرتها الویبو أظهرت �دة مجالات مثيرة للقلق وطلب من الأمانة تقديم مزید من �س�تقصا

، إذا كا� في الوثيقة 21و 20المعلومات عن ت� ا�الات. وأعرب الوفد عن رغبته في معرفة مكان الجدولين 
WO/CC/74/5 ر�ر الموارد البشریة نفسه. وأعرب الوفد عن رغبته في معرفة أ�ن: المتعلقة بقضا� العدا� ا�ا�لية، أو في تق

" وما إذا كان يمكنه الحصول �لى المبلغ الإجمالي 2" يمكنه تحدید موقع البيا�ت المتعلقة بقضا� العدا� ا�ا�لية، و"1"
لعمل ا�ولية �لى مدى الس�نوات للتكاليف الإداریة الثابتة لل�الات التي فحصها كل من مجلس الطعون في الویبو ومنظمة ا

 " إذا كانت التكاليف قد زادت، ما إذا كانت الأمانة �يها فكرة عن سبب هذه الز�دة.3الخمس الماضية، و"

وشكر وفد المغرب الأمانة �لى تقديم التقر�ر وإ�داده، ووصفه بأنه غني �لمعلومات. وأشاد �لمبادرات التي اتخذتها  .246
لتوعية، من أ�ل تحسين ا�تمثيل الجغرافي. ورأى الوفد أنه من الأهمية القصوى اتخاذ جميع الخطوات الأمانة، بما في ذ� ا

اللازمة لز�دة ا�تمثيل التدريجي، �اصة من ا�ول الأعضاء �قصة ا�تمثيل في الوقت الحالي من منطقتها. وذ�ر الوفد أنه أكد 
وأعضاء الموظفين �شكل �ام وفقا لمبدأ التوزیع الجغرافي العادل �عتباره �لفعل �لى ذ� في بيانه �فتتا� وتناول الوظائف 
من اتفاقية الویبو. وحث الوفد الأمانة �لى مواص� �ودها لضمان  9أ�د أهداف الویبو الرئيس�ية المنصوص �ليها في المادة 

 المساواة بين الجنسين.

د التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة و�لى �شر كتيب وأعرب وفد �تحاد الروسي عن امتنانه للأمانة �لى إ�دا .247
الموارد البشریة ا�ي یعكس ا�ور الرئيسي ا�ي یؤدیه الموظفون في تطو�ر المنظمة. ورحّب �لاس�تنتا�ات المتعلقة �ز�دة 
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. وأعرب 2017في �ام  %60إلى  2016في �ام  %65إنتاجية الموظفين وكفاءتهم فضلا عن انخفاض �كاليف التوظيف من 
عن سروره �لمعلومات المتعلقة بتحسين ا�تمثيل الجغرافي ضمن القوى العام�. ومع ذ�، رأى أن من الضروري مواص� العمل 

 �لى تحسين ا�تمثيل من مناطق مختلفة، بما في ذ� مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وأورو� الشرقية، وأوراس�يا.

لتقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة وكتيب الموارد البشریة ا�ي وفرته الأمانة. وأشار إلى وأ�اط وفد المكس�يك �لما � .248
أن كتيب الموارد البشریة یقدم معلومات مفيدة وفهما واضحا للوضع العام �لى نطاق المنظمة ف� یتعلق ��تمثيل الجغرافي 

دد من �لال مشاركتها في خطة العمل �لى نطاق منظومة الأمم والتوازن بين الجنسين. وأشاد الوفد بجهود الأمانة في هذا الص
) ود�ا جميع المعنيين إلى مواص� الجهود الرامية إلى تحقيق المبادئ EMERGEالمت�دة و�ر�مج القائدات الناش�ئات (

ات عن التوجيهية للتكافؤ بين الجنسين وضمان أن �كون هذا هو القضية �لى المس�توى المؤسسي. وطلب الوفد توضي�
، في الوقت ا�ي �شير فيه %5�كاليف الموظفين، والتي حسب التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة، تم تخفيضها بنس�بة 

البيا�ت المالية إلى أن التكاليف العامة للموظفين قد زادت. وف� یتعلق �لإبلاغ عن �الات المضایقة و�اصة التحرش 
أنه لم �كن هناك سوى �ا� وا�دة رسمية للتحرش الجنسي، وإن لم �كن هناك  الجنسي، فقد أ�اط الوفد �لما بحقيقة

معلومات عن �دد الحوادث �ير الرسمية دا�ل المنظمة. ورأى الوفد أنه من المهم ضمان وجود قنوات اتصال سریة �تمكين 
ه من المهم أن تقوم الأمانة بإجراء الموظفين من الإبلاغ عن الشكاوى، وآمنة تضمن �دم وجود أعمال انتقامية. وذ�ر أیضا أن

اس�تطلاع رأي للاس��ع إلى شوا�ل الموظفين واحتيا�اتهم �شأن هذا الموضوع، اقتداء بمنظمات أخرى قامت بنفس الشيء، 
وطالب الوفد بإجراء اس�تعراض للإجراءات من أ�ل تجنب �دوث �الات من هذا النوع من �لال التدریب الإلزامي 

. وذ�ر الوفد أنه من الضروري للغایة أن یدرك الموظفون حقيقة أنه لن یتم التسامح مع هذا النوع من وكذ� ز�دة الوعي
المواقف. واقترح الوفد أن یقوم مكتب الأ�لاقيات وأمانة المظالم والموارد البشریة �لعمل �لى مثل هذه المواضيع، وأثنى �لى 

 ة الأخرى في هذا الصدد.العمل ا�ي یتم �لتعاون مع منظمات الأمم المت�د

�لى  وردت الأمانةشكرت الأمانة الوفود �لى تعليقاتها المفيدة، والتي ستسا�د الأمانة في أعمالها في المس�تقبل. و  .249
ضعيف، وأنه في ال  الأداء أصحابتمُنح للموظفين  أن المكافآت لاأوضحت و السؤال المتعلق ببر�مج المكافآت و��تراف، 

تقييم الأداء. وف� یتعلق من فئات عظم المكافآت، هناك شرط بأن �كون الموظفون قد حققوا أ�لى فئة الواقع، �لنس�بة لم
 في أن المدراء يميلون إلى یقتصر الأمر �لى هذه المنظمةلا و مشكله، أقرت الأمانة بأن هذه تقار�ر عن تدني مس�توى الأداءب 

وظفون بمس�توى أ�لى. وأضافت الأمانة أن أ�د الأس�باب هو �دم الإبلاغ عن الحالات التي ینبغي أن یعمل فيها الم
الإجراءات القانونية المتقنة للغایة المتا�ة للموظفين للا�تراض �لى التقد�رات الخاصة بقصور الأداء وأن إدارة الموارد البشریة 

ر فعا� وعندما یتم تصنيف تحاول التد�ل لضمان معالجة ضعف الأداء في وقت مبكر. ومع ذ�، عندما لا �كون هذه الآ�
الأداء �لى أنه �ير مرض، یل�أ الموظفون �نتظام إلى الإجراءات القانونية لإلغاء تقار�ر الأداء السلبية. وف� یتعلق �لتحرش 

) HLCMالجنسي، ذ�رت الأمانة أنها جزء من الفریق العامل رفيع المس�توى التابع للجنة الرفيعة المس�توى المعنية �لإدارة (
وأنها قدمت دعما مباشرا لهذه الجهود من �لال �بار ممثلي الویبو. وذ�رت الأمانة أن ما ینبثق من ذ� الجهد المشترك للأمم 

. 2018المت�دة سيتم العمل به وأنها بدأت �لفعل في وضع حزمة تدریبية إلزامية للموظفين، سيتم �شرها في أواخر �ام 
كس�يك �شأن �دد الحالات المبلغ عنها، أوضحت الأمانة أن العدد المذ�ور دقيق وأنه عندما وتناولت الأمانة اس�تفسار وفد الم 

یتم �ل القضا� �شكل �ير رسمي، لا یتم الإبلاغ عنها. وأضافت أن �ل �الات التحرش الجنسي هذه و�يرها من أشكال 
الأ�لاقيات، وأمين المظالم، وو�دة الر�ایة التحرش یتم العمل �ليه �شكل مشترك من قِبل إدارة الموارد البشریة، ومكتب 

�ج�عية، وو�دات أخرى. وف� یتعلق �سؤال وفد المكس�يك عن �كاليف الموظفين، أوضحت الأمانة أن الفترات التي 
سجل الوضع  یتناولها التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة والبيا�ت المالية مختلفة. وذ�رت أن البيا�ت المالية الس�نویة هي بيان

یوليو  1د�سمبر. ویتناول التقر�ر الس�نوي عن الموارد البشریة الفترة من  31ینا�ر إلى  1المالي ونفقات المنظمة عن الفترة من 
 .2018یونيو  30إلى  2017
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بنتائج واعتذر وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية عما إذا كان قد فاتته ذ�. وذ�ر الوفد أنه طرح السؤال المتعلق  .250
�س�تقصاء، وهو ا�راسة �س�تقصائية �شأن صحة الموظفين والأداء في الویبو. وأوضح أن هناك ملاحظة في الوثيقة عن 

 �دة مجالات مثيرة للقلق، وأبدى الوفد رغبته في الحصول �لى مزید من المعلومات حول ذ� أیضا.

دة الأمر�كية عن ا�راسة �س�تقصائية �شأن صحة وردت الأمانة عن �س�تفسار المقدم من وفد الولا�ت المت� .251
الموظفين والأداء، وذ�رت الأمانة أن ا�راسة �س�تقصائية تجرى �لتنس�يق مع �امعة ویبستر. وأ�رزت ا�راسة أن فئات 

أكثر معينة من الموظفين، مثل الموظفين المؤقتين وأولئك ا��ن كانوا یقومون بنفس العمل �لى مدى س�نوات �دیدة، هم 
عرضة للتو�ر. ومع ذ�، رأت الأمانة أن هذه النتائج ليست اس�تثنائية بل شائعة في منظمات الأمم المت�دة. وأضافت أن 

 المنظمة ستشارك في ا�راسة �س�تقصائية المقب� التي س�تجريها الأمم المت�دة �شأن التحرش الجنسي.

ارد البشریة و�لى تقديم هذه المعلومات. و�لى هامش ذ�، وشكر الرئيس الأمانة �لى عرض التقر�ر الس�نوي عن المو  .252
أوضح الرئيس أنه ف� یتعلق �لأس�ئ� ا�قيقة للغایة �شأن موقع �دولين، التي طر�ا وفد الولا�ت المت�دة، حيث لم یتضح 

�شكل مس�تقبل الویبو،  یو�دان في كتيب الموارد البشریة 21و 20مكان الجدولين في التقر�ر، أوضحت الأمانة أن الجدولين 
 وا�ي يمكن للوفود أن تجده في الجزء الخلفي من القا�ة.

 التزامات التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة من �دول الأعمال 14البند 

 .WO/PBC/28/11استندت المناقشات إلى الوثيقة  .253

ایة الخدمة". وأشار إلى أن الوثيقة من �دول الأعمال، وهو "التزامات التأمين الصحي بعد نه 14وافتتح الرئيس البند  .254
WO/PBC/28/11  ذات الص� تأتي اس�تكمالا للتقار�ر المر�لية السابقة المقدمة إلى لجنة البر�مج والميزانية لتزوید ا�ول

كفاءته  الأعضاء بمعلومات محدّثة عن التقدم المحرز في عمل الفریق العامل المعني �لتأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة لز�دة
 والحصول �لى �كاليف التزامات التأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة.

وقد تم إ�داد عرض الأمانة بعد القرار ا�ي اتخذته لجنة البر�مج والميزانية في دورتها السادسة والعشر�ن بضرورة  .255
دمة ا�ي أ�شأته اللجنة الإداریة الرفيعة اس�تمرار الأمانة في المشاركة في الفریق العامل المعني �لتأمين الصحي بعد انتهاء الخ

المس�توى التابعة للم�لس التنفيذي. وقدم الفریق العامل آخر تقر�ر � عن أعما� إلى ا�ورة الحادیة والس�تين للجمعية العامة 
عية العامة في دورتها . وس�يقدم الأمين العام التقر�ر ا�نهائي للفریق العامل إلى الجم 2018و�یه الولایة لإنجاز أعما� في �ام 

، ركز الفریق العامل �وده �لى تطو�ر اتفاقات جماعية مع مدراء الأطراف الثالثة، وتحليل 2017الثالثة والس�بعين. ومنذ �ام 
النفاذ إلى خطط التأمين الصحي الوطنية ل�ول الأعضاء، والنظر في تدابير احتواء التكاليف المحتم� الأخرى. وتحتوي هذه 

 ة �لى تفاصيل الحا� الحالية لهذا العمل. وأعربت الأمانة عن اس�تعدادها للإ�ابة �لى أي أس�ئ�.الوثيق

وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وقدم شكره للأمانة �لى إ�داد الوثيقة وعرضها.  .256
قد انخفضت �شكل طفيف لتصل إلى مبلغ  2017لخدمة لعام واشار الوفد إلى أن التزامات الویبو �لتأمين الصحي بعد نهایة ا

مليون فرنك سو�سري، و�رجع ذ� أساسا إلى �دوث تغير في �فتراضات �كتواریة. ومرة أخرى،  304.4إجمالي قدره 
هذا أدى إلى من المعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام في الوقت المناسب، وأشار إلى أن  39رحب الوفد بإد�ال المعيار 

. ومع ذ�، فإن الأ�ذ بهذا المعيار من المعایير المحاسبية 2016ز�دة �بيرة في التزامات التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة لعام 
ا�ولية للقطاع العام ف� یتعلق �س�تحقاقات الموظفين س�يضمن شفافية أفضل وقابلية للمقارنة في إطار منظومة الأمم المت�دة. 

وفد إنه یولي أهمية �بيرة لمعالجة التزامات التأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، �اصة مع مرا�اة الوضع المالي الجيد للویبو. وقال ال
 وتمثل �لتزامات مبالغ �بيرة، و�لتالي رأى الوفد أنه من الأفضل خفضها في أقرب وقت ممكن أو �لى الأقل تدريجيا.
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�شأن التزامات  WO/PBC/28/11�ء وشكر الأمانة �لى إ�داد الوثيقة وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة  .257
من المعایير المحاسبية ا�ولية للقطاع العام قبل س�نة وا�دة من  39التأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة. ورحب بإد�ال المعيار 

ز�دة �بيرة في التزامات التأمين الصحي المو�د ا�نهائي المطلوب للتنفيذ. و�لى الرغم من أن إد�ال هذا المعيار قد أسفر عن 
مليون فرنك  154.3مليون فرنك سو�سري بدلا من  320.9مع إقرار التزام إجمالي قدره  2016بعد نهایة الخدمة لعام 

سو�سري، فإن هذه خطوة موضع �رحيب بها لأنها ستسمح �ز�دة الشفافية وإمكانية المقارنة بين مؤسسات الأمم المت�دة. 
حظة ذات ص�، رحب الوفد بتطبيق الویبو للافتراض �كتواري المشترك الصادر عن فرقة العمل التابعة لش�بكة وفي ملا

. وهنا أیضا، رحب 2017، في وقت سابق من ذ� العام، في بيا�تها المالية لعام ية والمعنية �لمعایير المحاسبيةالمالية والميزان 
قد  2017ت�دة. وأشار إلى أن التزامات الویبو �شأن التأمين الصحي بعد الخدمة لعام الوفد �لمواءمة بين وكالات الأمم الم 

مليون فرنك سو�سري. ورأى الوفد أن ذ� نتج أیضا عن تغيير  304.4انخفضت إلى �د ما لتصل إلى مبلغ إجمالي قدره 
، وهي أنه �لى الرغم من أن العرض المبسط في �فتراضات �كتواریة الأساس�ية، مما أدى إلى نقطة �مة أراد الوفد طر�ا

المنسقة هي تدابير شفافية مرحب بها، فإن القضية الحقيقية التي توا�ها الویبو، هي أنه لا  �كتواریةللأرقام و�فتراضات 
� یبقى �ما للغایة ینبغي إغفال التزامات التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة، �ما كان الرقم ا�قيق المكتوب. وأوضح الوفد أن ذ

و�شكل تحد� �بيرا �لنس�بة للویبو، حيث أنه التزام حقيقي للغایة لا بد من معالجته بتدابير حقيقية تت�اوز مجرد تبس�يط 
المحاس�بة. و�لنظر إلى حجم �لتزام، فإنه لا يمكن القيام بذ� بين عش�ية وضحاها، فالقضية تتطلب اه�ما متواصلا وینبغي 

�شكل تدريجي و�كن �شكل �اسم، �اصة �لنظر إلى النتائج المالية الجيدة للویبو. وذكرّ الوفد �لتدابير التي تم معالجتها 
من الوثيقة قيد المناقشة،  8و 7اتخاذها وتقديمها إلى لجنة البر�مج والميزانية في ا�ورات السابقة، �لى النحو المبين في الفقرتين 

 عمل من أ�ل التخفيض التدريجي والحاسم لالتزامات التأمين الصحي بعد نهایة الخدمة.ود�ا الأمانة إلى مواص� ال

وأعرب وفد المكس�يك عن امتنانه �لى المعلومات التي تم مشاركتها في ذ� الصباح. وقال الوفد إنه لا �زال �شعر  .258
الخدمة وأید القلق ا�ي أعربت عنه �لقلق إزاء �دم وجود تدابير محددة لتعویض التزامات التأمين الصحي بعد انتهاء 

المنطقتان اللتان تحدثتا من قبل. واقترح الوفد أن تبحث الأمانة مقتر�ات قد تجعل من الممكن ز�دة احتياطيات التأمين 
الصحي بعد انتهاء الخدمة، مضيفا أنه من الضروري اتباع نهج تدريجي للتخفيف من ا�اطر المتكبدة ف� یتعلق بهذه 

 امات ومع مرا�اة الأرقام الجيدة التي یعكسها الفائض ا�ي تحققه المنظمة حتى ذ� الحين.�لتز 

وشكرت الأمانة الوفود �لى النقاط التي أثيرت، وقالت إنه من المثير للاه�م أن وفدیين تحد� عن تمویل التأمين  .259
س�تطر�ه الأمانة �لتأ�يد في مناقشاتها ا�ا�لية.  الصحي بعد انتهاء الخدمة نظرا للوضع المالي الجيد للمنظمة. وهذا شيء

و�لعودة إلى نقطة �قترا�ات المحددة لمحاو� احتواء هذه المسؤولية، قالت الأمانة إنها تنتظر �شغف النتائج التي یتوصل إ�يها 
 الفریق العامل وتقر�ره ا�نهائي.

  اعتمدت.ونظرا لعدم وجود تعليقات أخرى، قرأ الرئيس فقرة القرار التي .260

إن لجنة البر�مج والميزانية أوصت جمعيات الویبو، كل ف� یعنيه، بأن تلتمس من الأمانة أن تواصل المشاركة  .261
في الفریق العامل التابع لش�بكة المالية والميزانية والمعني �لتأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، وأن �رصد أیة مقتر�ات 

 عية العامة للأمم المت�دة في دورتها الثالثة والس�بعين.محددة یقد�ا الأمين العام إلى الجم 

 عملية الإصلاح ا�س�توري وضع من �دول الأعمال 15البند 

 .WO/PBC/28/12استندت المناقشات إلى الوثيقة  .262
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بعنوان "وضع عملية الإصلاح  WO/PBC/28/12من �دول الأعمال، والوثيقة  15وعرض الرئيس البند  .263
. ونقل 2003و 1999ا�س�توري"، للنظر فيها. وذ�ر أن هذه الوثيقة �شير �لى و�ه الخصوص إلى تنفيذ تعدیلي العامين 

 الرئيس ا�كلمة إلى الأمانة لتقديم الوثيقة.

توري"، و�لى و�ه وذ�رت الأمانة أن اللجنة �قشت في دورتها السادسة والعشر�ن موضوع "عملية الإصلاح ا�س�  .264
ال��ن أ�دت الأمانة �شأنهما عرضا. وبعد ذ�، طلبت اللجنة من  2003و 1999الخصوص �ا� تنفيذ تعدیلي العامين 

الأمانة تقديم تقر�ر إلى ا�ورة الثامنة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية عن وضع تنفيذ التعدیلات. وبناءً �لى ذ�، تتناول 
وضع عملية الإصلاح ا�س�توري في الویبو وتقدم المس�ت�دات ذات الص� �شأن تقد�ا. ووفقا  WO/PBC/28/12الوثيقة 

�لى اتفاقية الویبو س�ي�د من �دد ولا�ت المدراء العامين إلى فترتين �بتتين مدة  1999لما �اء في الوثيقة، فإن تعدیل �ام 
 اتفاقية الویبو و�يرها من المعاهدات التي تد�رها الویبو المد�� �لى 2003كل منهما ست س�نوات. وس�تكون تعدیلات �ام 

" إضفاء الطابع الرسمي �لى نظام �شتراك الأ�ادي والتغيرات في فئات 2" إلغاء مؤتمر الویبو؛ و"1�لى النحو التالي: "
س�نتين للجمعية " تنظيم دورات س�نویة �ادیة وليس كل 3؛ و"1994�شتر�كات التي كانت معمول بها �لفعل منذ �ام 

العامة للویبو والجمعيات الأخرى للاتحادات التي تد�رها الویبو. وأشارت الأمانة إلى أن أ� من هذه التعدیلات لم ید�ل �يز 
التنفيذ لأن المد�ر العام لم یتسلم بعد العدد المطلوب من الإخطارات بقبول التعدیلات من ا�ول الأعضاء في الویبو. ومنذ 

ل عملية الإصلاح ا�س�توري �لال ا�ورة السادسة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية، تلقى المد�ر العام تقديم عرض حو 
اللازمة  129من أصل  53، ليصل العدد الإجمالي للإخطارات إلى 2003و/أو  1999أربعة إخطارات إضافية بقبول تعدیلي 

. وهكذا تم اقتراح أن تحيط لجنة 2003زمة تعدیلات �ام المطلوبة لح 135إخطارا من أصل  19و 1999لتعدیلات �ام 
 .WO/PBC/28/12البر�مج والميزانية �لما بمضمون وضع عملية الإصلاح ا�س�توري، كما هو مبين في الوثيقة 

 وفتح الرئيس الباب ل�ول الأعضاء لطرح الأس�ئ�. .265

. WO/PBC/28/12الواردة في الوثيقة وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء وشكر الأمانة �لى المس�ت�دات  .266
ورحب الوفد �لجهود التي تبذلها الأمانة في توعية ا�ول الأعضاء من أ�ل المضي قدما في التصدیق �لى حزمة الإصلاح 

. وقد نتج عن ذ� أربعة تصدیقات إضافية، ومع ذ� لا �زال هناك شوط طویل بعد 2003و 1999ا�س�توري لعامي 
م المطلوبة �كل من الحزمتين. وحث الوفد جميع ا�ول الأعضاء �لى مواص� �ودها من أ�ل الوصول إلى الوصول إلى الأرقا

العدد المطلوب من الموافقات، لجعل النصوص الرئيس�ية للمنظمة �تمشى مع الأداء التشغيلي ا�ي قررته ا�ول الأعضاء في 
 .2003و 1999�امي 

أورو� الوسطى والبلطيق، وأعرب عن شكره للأمانة �لى توفير ما هو �دید  وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان .267
. وأشار الوفد إلى أنه في الوقت WO/PBC/28/12�شأن وضع عملية الإصلاح ا�س�توري �لى النحو المبين في الوثيقة 

في عمليات التصدیق �يها من الحالي، هناك أربعة تصدیقات إضافية، ومع ذ� یتعين �لى �البية ا�ول الأعضاء المضي قدما 
 2003و�ام  1999أ�ل الحصول �لى �دد كافٍ من المصادقات للسماح بدخول كل من حزمتي الإصلاح ا�س�توري لعام 

 �يز التنفيذ.

وشكر وفد البرازیل الأمانة �لى تقديم هذه الوثيقة ورحب بجهود التوعية المبذو� حتى الآن. وشجع الوفد الأمانة �لى  .268
ود التوعية التي أثمرت �لفعل عن نتائج مشجعة. وقد �كون �دد الإخطارات الإضافية الأربعة بقبول التعدیلات ما مواص� �

من التصدیقات  %7زالت بعيدة �دا عن الوصول إلى الحد الأدنى المطلوب لبدء نفاذها. ومع ذ�، فإنها تمثل حوالي 
الإضافية مقارنة �لرقم السابق، و�� من المهم أن تواصل الأمانة عملية التوعية. وأشار الوفد أیضا إلى أن ا�ول الأعضاء قد 
أ�لنت عن أن عمليات التصدیق الوطنية الخاصة �لتعدیلات قيد التنفيذ، و�ا ربما �كون من المفيد العودة إلى ا�ورة التالية 

تحدیث لهذه المعلومات، إن لم �كن الأمر مرهقا للغایة، لأن ذ� قد یثير اه�ما �دیدا من ا�ول الأعضاء. ورأى  لتقديم
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�اما من الموافقة �لى عملية الإصلاح ا�س�توري. وأعرب الوفد عن توقعه �لى الأقل دخولها  20الوفد أنه أمر �م بعد مرور 
 �يز التنفيذ.

 مقترح البرازیل، العودة إلى هذه المسأ� في دورة مقب� للجنة البر�مج والميزانية.واقترح الرئيس، �لى غرار  .269

وشكرت الأمانة الوفود �لى إعرابها عن دعمها لجهودها للحصول �لى إخطارات إضافية �لقبول. وردا �لى طلب  .270
قضية الهامة �لى �دول الأعمال محدد من وفد البرازیل، أشارت الأمانة إلى أنه س�يكون من دواعي سرورها إبقاء هذه ال 

. وهذا من شأنه أن یعطي الأمانة مزیدا من 2019وتقديم مس�ت�دات أخرى في دورة سبتمبر للجنة البر�مج والميزانية في �ام 
 الوقت لجمع المعلومات وعرض المزید من المس�ت�دات حول هذه المسأ�.

و العودة إلى هذه المسأ� في دورة لجنة البر�مج والميزانية في واقترح الرئيس فقرة قرار تمش�يا مع اقتراح البرازیل، وه .271
، أي ا�ورة الثانية للجنة البر�مج والميزانية في ذ� العام. ورأى الرئيس أن ذ� أفضل لأن �دول أعمال 2019سبتمبر 

 ا�ورة الأولى س�يكون مزدحما �سبب القراءة الأولى لميزانية الثنائية.

 قرار المعدل وقرأه �لى المندوبين �لى النحو التالي:وأ�د الرئيس صيغة ال .272

)، WO/PBC/28/12إن لجنة البر�مج والميزانية أ�اطت �لما بوضع عملية الإصلاح ا�س�توري (الوثيقة  .273
 .2019وا�تمست من الأمانة أن تطلعها �لى مس�ت�دات وضع العملية في دورتها الثلاثين في سبتمبر 

 أخرى، قام الرئيس بإ�لان فقرة القرار ا�نهائي هذه.ونظرا لعدم وجود أي مدا�لات  .274

 منهجية تخصيص الإ�رادات والنفقات بحسب كل اتحاد من �دول الأعمال 16البند 

 .WO/PBC/27/13و WO/PBC/25/16استندت المناقشات إلى الوثيقتين  .275

ادات والميزانية حسب كل من �دول الأعمال، وهو "مراجعة منهجية تخصيص الإ�ر  16ثم انتقل الرئيس إلى البند  .276
، مراجعة WO/PBC/25/16اتحاد". وأشار الرئيس إلى أن هناك وثيقتان في إطار هذا البند من �دول الأعمال هما الوثيقة 
، وهي WO/PBC/27/13منهجية تخصيص الإ�رادات والميزانية حسب كل اتحاد، وهي وثيقة من إ�داد الأمانة؛ والوثيقة 

�ت المت�دة الأمر�كية. وذكرّ الرئيس الوفود بأنه في �ج��ات السابعة والخمسين للجمعيات العامة مقترح مقدم من وفد الولا
هي موضوع  اتحادل�ول الأعضاء في الویبو، أوضحت الجمعية العامة أن "منهجية تخصيص الإ�رادات والميزانية حسب كل 

�شأن منهجية تخصيص الإ�رادات والنفقات حسب كل اتحاد في  شامل وقررت أن تواصل لجنة البر�مج والميزانية المناقشات
من التقر�ر العام  89دوراتها المقب� استنادا إلى الو�ئق ذات الص� والمقتر�ات الأخرى المقدمة من ا�ول الأعضاء" (الفقرة 

 تقديم أیة تعليقات س�ياقية أو ). ثم د�ا الرئيس معدي ت� الو�ئق إلىA/57/12للجمعيات العامة في العام الماضي، الوثيقة 
ثم طلب من وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية  WO/PBC/25/16تقديم الو�ئق. ثم ا�تمس الرئيس من الأمانة تقديم الوثيقة 

 تقديم أیة تعليقات �لى مقتر�م.

ونفقات المنظمة  وذ�رت الأمانة أن عرض و�ة نظر �تحاد �شأن إ�رادات ونفقات المنظمة یتطلب تخصيص إ�رادات .277
للاتحادات �لى أساس منهجية للتخصيص. وأشارت إلى أن المنهجية الحالية لتخصيص الإ�رادات والنفقات للاتحادات، �لى 

. و�لمقارنة مع الثنائيات 2007، یتم اس�ت�د�ا منذ �ام 2018/2019النحو المبين في المرفق الثالث للبر�مج والميزانية للثنائية 
، تم تنقيحها في مثل هذه الحالات 2018/2019ب الممارسة السابقة، فإن الحسا�ت للبر�مج والميزانية للثنائية السابقة، وحس

التي تم فيها تقد�ر أفضل وتتبع أفضل للنفقات من �لال نظامي تخطيط موارد المؤسسات وإدارة أداء المؤسسات المعتمد�ن 
"ا�تمست من الأمانة إجراء دراسة عن البدائل المحتم�  2015یبو في أكتو�ر �دیثا. وذكرّت الأمانة بأن الجمعية العامة للو 
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لمنهجية تخصيص الإ�رادات والميزانية حسب كل اتحاد للنظر فيها في ا�ورة الخامسة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية". 
، لت�ليل المنهجية الحالية وتحدید WO/PBC/25/16وبناءً �لى ذ�، أجرت الأمانة اس�تعراضا شاملا، تم تقديمه في الوثيقة 

التحسينات المحتم�، وفرص التنقيح، والبدائل لتخصيص الإ�رادات والنفقات للاتحادات. واستند �س�تعراض إلى تحليل 
شامل للمبادئ الأساس�ية لتخصيص التكاليف وللأ�شطة التي تنفذها �رامج الویبو، مع مرا�اة الإطار التنظيمي الأساسي. 

في هذه الوثيقة. و�لإضافة إلى ذ�، في �ام  2016ظرت ا�ورة الخامسة والعشرون للجنة البر�مج والميزانية في �ام ون
، في ا�ورة السابعة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية، تم اس�تلام ورقة مناقشة مقدمة من وفد الولا�ت المت�دة 2017

 الأمر�كية.

قد قدمت إلى اللجنة  WO/PBC/27/13ة الأمر�كية لجنة البر�مج والميزانية بأن الوثيقة وذكرّ وفد الولا�ت المت�د .278
أشار إلى أن الوثيقة �شرح نفسها بنفسها. وأضاف الوفد أنه �رحب �لفرصة المتا�ة لمواص� المناقشات حول  2017في �ام 

ة للجنة البر�مج والميزانية كما هو منصوص �ليه من منهجية التخصيص للإ�رادات والميزانية بحسب �تحاد في ا�ورة الحالي
التي أشار إ�يها الرئيس. وأعرب الوفد عن تقد�ره لأداء الویبو المالي القوي ومركزها  A/57/12قبل الجمعية العامة في الوثيقة 

�لال الرسوم. وأعرب الوفد عن المالي القوي. �ير أنه ما زال قلق للغایة �شأن �دم التوازن المالي بين �تحادات الممو� من 
تقد�ره لملاحظات المد�ر العام في افتتاح ا�ورة الحالية، و�لت�دید المتعلقة بمعالجة هذا الخلل وا�اطر التي يمثلها للمنظمة. 

تمثل  ، كانت منهجية تخصيص ا��ل والميزانية حسب �تحاد2017وذ�ر الوفد أنه كما لوحظ في قرار الجمعية العامة في �ام 
موضو�ا شاملا وقررت الجمعية العامة أن تواصل لجنة البر�مج والميزانية مناقش�ته في دوراتها المقب�. و�لإضافة إلى ذ�، 

أن �تحادات الممو� من �لال  إلى  2018/19ا�ي أقر البر�مج والميزانية للثنائية 2017أشار قرار جمعية الویبو لعام 
ز متوقع يجب أن تدرس اتخاذ التدابير وفقا لمعاهداتها لمعالجة هذا العجز. وقد عقدت النقابتان الرسوم والتي ستتعرض لعج

، �كنها لم تت�ذ أیة إجراءات 2018اللتان تعانيان من عجز متوقع، وهما اتحاد لش�بونة واتحاد لاهاي، مجمو�ات عمل �ام 
ش�بونة في عجزها و�كنها اتخذت إجراءات من شأنها أن تعزز ملموسة لمعالجة �الات العجز المتوقعة. وقد نظرت مجمو�ة عمل ل 

هذا العجز فقط من �لال اع�د تخفيضات معينة في الرسوم. ومع ذ�، وافق الفریق العامل �لى مواص� المناقشات �شأن 
أعما�. وبعد ملاحظة الخيارات المتا�ة لاس�تدامتها المالية. ولم یدرج فریق عمل اتحاد لاهاي عملية النظر في عجزه في �دول 

هذا الإغفال، أضافت الولا�ت المت�دة الأمر�كية البند عن طریق تقديم ورقة مناقشة �شأن الحا�ة إلى معالجة عجز لاهاي. 
وأجرت مجمو�ة عمل لاهاي مناقشة أولية حول هذا الموضوع و�كنها لم تت�ذ قرارا. ولاحظ الوفد أیضا، من أ�ل اس�تكمال 

حيث قام  2018ادات الأخرى الممو� من �لال الرسوم قد عقدت أیضا اج��ات للفریق العامل في �ام الموضوع، أن �تح
المكتب ا�ولي بإ�داد �داول الأعمال. ولم تضع مجمو�ة عمل مدرید رسو�ا �لى �دول الأعمال، �كن اقترحت الولا�ت 

شار الوفد إلى أن المراجع الخار� للویبو قد سلط الضوء في المت�دة الأمر�كية إضافة البند عن طریق تقديم ورقة مناقشة. وأ
�لى الحا�ة لمراجعة رسوم مدرید حيث لم یتم فحصها �لال العشر�ن س�نة الماضية. وواصل الوفد �دیثه مو�ا   9التوصية

العامل لمعاهدة . وقد أدرج الفریق 2019الشكر للأمانة �لى تأ�يداتها بأن فریق عمل مدرید س�يفحص هيكل رسومه في �ام 
البراءات مناقشة الرسوم في إطار العدید من بنود �دول أعما�، بما في ذ� التطو�ر المس�تقبلي لنظام معاهدة التعاون �شأن 

البراءات ومشروع تجریبي �شأن تحر�ر بعض رسوم معاهدة التعاون �شأن البراءات وتقديم تخفيضات في الرسوم لمقدمي 
ولم یتم اتخاذ أي قرارات، �كن سيس�تمر إجراء مناقشات �دیة متعلقة �رسوم معاهدة التعاون  الطلبات من بعض الب�ان.

�شأن البراءات. وأعرب عن اعتقاده بأن المكتب ا�ولي یلعب دورا حيوي في طرح مناقشات الرسوم أمام أعضاء 
لأعمال وو�ئق العمل �كي تنظر فيها �تحادات الممو� من �لال الرسوم في الویبو حيث یقوم بإ�داد مشرو�ات �داول ا

الفرق العام� لأنه یعرف متى �كون هناك �ا�ة لتعدیل الرسوم بناء �لى تغير الممارسات والظروف. و�� طلب الوفد من 
المكتب ا�ولي مسا�دة أعضاء �تحادات الممو� من �لال الرسوم في الویبو في التوصل إلى قرارات �شأن الرسوم وا�ي 

أنه تعز�ز �س�تدامة المالية لجميع النظم التي تمول من �لال الرسوم. واس�تمر الوفد في توضيح أن السبب وراء طر�ه من ش
لمثل هذه المسأ� هو أنه یعتقد أن منهجية الميزانية الحالية للویبو قد شجعت �لى �ع�د المفرط �لى نظام وا�د، هو نظام 

حساب �نمية أنظمة الویبو الأخرى الممو� من �لال الرسوم وقدرتها �لى المساهمة في  معاهدة التعاون �شأن البراءات، �لى
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وقد مكن ذ� �تحادات التابعة للویبو التي تمول من �لال الرسوم والتي تعاني من العجز، أن تظل تعاني من  المنظمة ككل.
قشة جرت حول هذا الموضوع. وأشار الوفد إلى أن العجز دون اتخاذ أي إجراء كما شهد� �لال العام الماضي منذ آخر منا

ومعاهدة التعاون �شأن البراءات،  یتم تمویلها من �لال الرسوم هي كل أنظمة التسجيل الأربعة الحالية التابعة للویبو التي
ومدرید، ولاهاي، ولش�بونة، �يها معاهدة ��كمة ساریة المفعول تنص �لى خمسة عناصر رئيس�ية. �كون للاتحاد ميزانية، 

و�شمل الميزانية إ�رادات ونفقات �تحاد ومساهمته في النفقات العامة. ویتم سداد نصيب �تحاد من هذه المصاریف المشتركة 
ا یتناسب مع مصل�ة �تحاد فيها. ويجب أن �كون الرسوم �بتة بحيث �كون الإ�رادات في الظروف العادیة كافية لتغطية بم

نفقات المكتب ا�ولي، وأ�يرا، يجب تنس�يق الميزانية مع �تحادات الأخرى. وصرح الوفد بأن تطبيق الویبو لمبدأ القدرة �لى 
سمح للاتحادات التي تعاني من عجز بعدم دفع أي مشاركات في النفقات المشتركة، و�نيا،  ا�فع أدى إلى تحقيق أمر�ن. أولا،

كان نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات يمول �س�تمرار حصة �ير متناس�بة من نفقات الویبو العامة حيث أنه كان یو� 
الوارد في المرفق الثالث في وثيقة البر�مج  11دول �س�تمرار فوائض �بيرة. ووفقا لحس�بة �س�يطة قام بها الوفد، �س�ت�دام الج

من جميع أ�شطة الویبو �ارج أنظمة التسجيل  %88، كان اتحاد معاهدة التعاون �شأن البراءات يمول 2018/19والميزانية 
یتعلق �لص�ة المالية من التكاليف الإداریة لهذه الأ�شطة. وف�  %91ویل تمليف �ير المباشرة للاتحاد وكان الأربعة، أو التكا

للمنظمة، رأت الولا�ت المت�دة الأمر�كية أن جميع �تحادات الممو� من �لال الرسوم ینبغي أن �كون مكتفية ذاتيا و�كون 
قادرة �لى المساهمة �شكل أكثر إنصافا في النفقات المشتركة للمنظمة. ومن �لال القيام بذ�، يمكن إ��ة المزید من الأموال 

ز و�نمية �رامج الویبو الغنية والمتنو�ة، بما في ذ� نفقاتها المتعلقة �لتنمية. ورأى الوفد أن مناقشة منهجية تخصيص الميزانية لتعز�
�مة لجميع اتحادات الویبو ولجميع ا�ول الأعضاء في الویبو. وفي المناقشات التي جرت حتى الآن، تم التوصل إلى أرضية 

أن جميع أعضاء الویبو یؤیدون تحقيق الشفافية في ميزانية جميع �تحادات. وأید الأعضاء مبدأ مشتركة. وكان من الواضح 
وجوب معالجة �تحادات الممو� من �لال الرسوم والتي كانت تعاني من العجز لعجزها. وقد تم إدراج ذ� في قرار الجمعية 

لأعضاء الویبو من �لال الحصول �لى مسا�دة من المكتب ا�ولي العامة للویبو في العام الماضي. و�� رأى الوفد أنه يمكن 
الموافقة �لى التعدیلات التي من شأنها أن تحقق المزید من التوازن بين اتحادات الویبو الممو� من �لال الرسوم �لى المدى 

لتعدیلات تعدیلات �لى الطویل و�متثال لالتزامات المعاهدات من قبل جميع أعضاء �تحاد. ويمكن أن تتضمن هذه ا
منهجية تخصيص الميزانية، والتي �شمل �حتياطيات وأهداف صنادیق رأس المال العامل، واحتياطيات الثنائية المتوقعة، 

والإ�رادات، والفوائض، وكذ� هيكل الرسوم ومس�تو�تها، والتي كانت ضمنا نطاق عمل �تحادات. وتعتقد الولا�ت المت�دة 
أن نظرتها المالية للویبو يجب ألا تعتمد �لى نظام وا�د �عم الجزء الأكبر من المنظمة بأكملها. وأ�يرا، طلب الوفد  الأمر�كية بقوة

 .2020/2021من المكتب ا�ولي تقديم عرض تقديمي مفصل عن منهجية التخصيص المطبقة في البر�مج والميزانية 

دته البالغة لرؤیته یترأس العمل. وأشار الوفد إلى أن عمل وهنأ وفد فر�سا الرئيس �لى انت�ابه، وأعرب عن سعا .279
اللجنة یتقدم �سر�ة �بيرة، و�� طلب تأجيل بند �دول الأعمال إلى وقت لاحق للحصول �لى مزید من الوقت للتشاور 

 وإ�داد بيا�ته.

 واختتم ا�ورة الصباحية.وأ�اط الرئيس �لما بطلب وفد فر�سا بإ��ة مزید من الوقت للنظر في بند �دول الأعمال  .280

من �دول الأعمال، وهو منهجية تخصيص الإ�رادات والنفقات  16، أ�اد الرئيس فتح البند 9وبعد اختتام البند  .281
 .بحسب �تحادات. وذ�ر الرئيس أن المشاورات مس�تمرة وأنه لم �كن ینوي اتخاذ قرار في ذ� اليوم وفتح الباب للتعليقات

تأیيده لإجراء مناقشات مفتو�ة ومدروسة وبناءة حول س�بل معالجة بعض أو�ه القصور في وأعرب وفد أستراليا عن  .282
تمویل الویبو وتحسين تأمين السلامة و�س�تدامة المالية للویبو �لى المدى الطویل، لا س�� �لنس�بة لاتحادات مثل اتحاد 

مجمو�ة من التدابير لتحقيق �س�تدامة ا�اتية المالية  لش�بونة. وواصلت أستراليا رأيها بأن اتحاد لش�بونة بحا�ة إلى النظر في
في المس�تقبل بدلا من �ع�د �لى الحصول �لى ا�تمویل من اتحادات الویبو الأخرى. وأعرب الوفد عن خيبة أم� لعدم تقديم 
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�دة الأمر�كية عن شكره أي توصيات في مجمو�ة عمل لش�بونة الأ�يرة لمعالجة �س�تدامة المالية. وأعرب وفد الولا�ت المت
 �لى عم� في إ�داد اقترا�ه وتطلع إلى إجراء مناقشات مثمرة حول �يفية المضي قدما.

وقال وفد السوید إنه من الأفضل أن �كون كل نظام ممول ذاتيا، وأن وجود نظام محاس�بة �تميز �لشفافية � أهمية  .283
�سهو�. وأعرب أیضا عن تأیيده للبيان ا�ي أدلى به وفد الولا�ت قصوى حتى يمكن تتبع التنمية �قتصادیة �كل نظام 

 المت�دة الأمر�كية.

وقال وفد إیطاليا إنه قد أ�اط �لما بصورة كام� �لو�ئق المقدمة في إطار هذا البند من قبل أمانة الویبو ووفد  .284
، 2017و 2016و 2015ناقش�ته بدقة في أعوام الولا�ت المت�دة الأمر�كية. وذكرّ الوفد بأن هذا الموضوع ذاته قد تمت م 

�لال دورات لجنة البر�مج والميزانية وفي بعض الحالات أیضا �لال الجمعيات حيث س�بق � أن أعرب عن موقفه �شأن 
هذه المسأ�. ولم تتغير و�ة نظره منذ ذ� الحين. وصرح الوفد بأنه فشل في فهم القيمة المضافة لترك منهجية التخصيص 

الية ومبدأ القدرة �لى ا�فع، والتي �رى الوفد أنها لا �زال صالحة للغرض، مما �سمح للمنظمة �لوفاء بولا�تها ا�ولية. وأشار الح
إلى أن الویبو يمثل في المقام الأول مؤسسة سليمة من الناحية المالية العامة كما نوقش في الأ�م السابقة، مع وجود فائض جيد 

من الأعوام القياس�ية �لنس�بة  2017كان �ام  لق �ز�دة إ�راداتها. في الواقع،اتجاه إيجابي ف� یتع وتوافر 2017في �ام 
لإیدا�ات الملكية الفكریة. �نيا، تمثل الویبو منظمة وا�دة ذات ميزانية وا�دة. و�رى الوفد أن مبدأ التضامن بين جميع 

حمایة الملكية الفكریة في جميع أنحاء العالم، من �لال التعاون بين ا�ول،  اتحادات الویبو يمثل مفتاح مسا�دة الویبو �لى تعز�ز
أهمية تخصيص موارد مالية و�شریة كافية للسماح للویبو  الضوء �لى . وسلط الوفد1967من اتفاقية الویبو لعام  3وفقا للمادة 

في ذ� القيام بمبادرات لز�دة الوعي بين أصحاب المصل�ة  بتنفيذ أ�شطة الترويج الفعال لجميع أنظمة الملكية الفكریة العالمية، بما
المعنيين، في مختلف المناطق الجغرافية. واعتبر أن إدارة الویبو لمزید من أنظمة الملكية الفكریة العالمية يمثل أداة رئيس�ية �عم 

شركات الصغيرة والمتناهية الصغر وذ� �بتكار والتنمية �قتصادیة �لى المس�توى المحلي. �لى و�ه الخصوص ف� یتعلق �ل 
لتعز�ز قدرتها التنافس�ية في الأسواق الوطنية وا�ولية. ومن المهم بصفة �اصة أیضا �سهيل انضمام الب�ان النامية وأقل الب�ان 

مع الأهداف العامة نموا إلى نظم الملكية الفكریة العالمية، من أ�ل الوصول إلى تمثيل جغرافي أكثر تواز� وأوسع نطاقا تمش�يا 
بغرض تعز�ز مساهمة الویبو في تحقيق أهداف الأمم  3و  2 ين�ستراتيجيتالخصوص، أ�ذ الهدفين  لهذه النظم. و�لى و�ه

المت�دة للتنمية المس�تدامة. ورأى الوفد أن هذا لا يمكن أن یتحقق بطریقة �اد� إلا من �لال الحفاظ �لى المنهجية الحالية 
ق �لى أن منهجية التخصيص يمثل موضوع شامل وهو السبب في أن أي تغيير قد �كون � تأثير واسع �لى دون تغيير. وواف

المنظمة ككل، مع ما یترتب �لى ذ� من عواقب سلبية �اصة �لى المناطق الجغرافية حيث لا �زال هناك �ا�ة إلى تعز�ز 
إن تغيير منهجية التخصيص الحالية يمكن أن تؤ�ر سلبا �لى الأداء الملكية الفكریة وتطو�رها �كفاءة. واختتم الوفد كلمته قائلا 

 العام للویبو بصفتها وكا� متخصصة �بعة للأمم المت�دة.

وأكد وفد �تحاد الروسي �لى موقفه ا�ي أعرب عنه سابقا في جمعيات الویبو العامة نيابة عن ب�ان آس�يا الوسطى  .285
وأید الوفد ضرورة وجود منهجية مناس�بة للبر�مج والميزانية وإجراء تحليل مفصل  وأورو� الشرقية وكذ� بصفته الوطنية.

لهذا من �لال �ست�ر والمنشورات ومصادر المعلومات الأخرى. وشدد أیضا �لى أهمية ا�عم المس�تمر لمبادئ الویبو ووجود 
نهجية س�يؤدي إلى �كامل فعالية عمل النظام نظام مو�د مناسب للميزانية للمنظمة بأكملها. ورأى الوفد أن اس�تعراض الم 

 ا�ولي وكذ� حمایة الملكية الفكریة �لى المس�توى العالمي.

كافيا ویقدم تفاصيل كافية. �رادات والنفقات حسب �تحادات ورأى وفد سو�سرا أن الأسلوب الحالي لتخصيص الإ .286
عتقد أن منهجية التخصيص توفر توجيهات مفص� و�� لم �كن هناك سبب لتعدیل هذا ا�نهج. وأوضحت سو�سرا أنها ت 

و�سمح بتخصيص النفقات حسب �تحادات بطریقة شفافة و�اد� ومنصفة. وكان هذا ا�نهج عمليا ومناس�با للویبو، ویتألف 
من �دم تخصيص نفقات إضافية للقطا�ات التي لا �سير بطبيعتها �لى خطى توليد الأر�ح. ومن شأن أساليب التغيير أن 

ثير شكوكا ف� یتعلق بجميع الأ�شطة التي لم تحقق ربحا من �لال تخصيص أرقام سلبية، وهذا هو الحال �لنس�بة لأ�لبية ت 
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الأ�شطة دا�ل المنظمة. وأشار الوفد أیضا إلى أنه من الواضح أن الغالبية العظمى من إ�رادات المنظمة تأتي من معاهدة 
الطبيعي والمناسب أن یتم اس�ت�دام ذ� �تمویل أ�شطة �مة دا�ل الویبو. وتقوم التعاون �شأن البراءات. و�� كان من 

منظمة الویبو بتنفيذ مجمو�ة واسعة من الأ�شطة مثل نظام �سجيل البراءات والعلامات الت�اریة والرسوم وال�ذج الصناعية 
وق الملكية الفكریة وتعز�ز المعرفة في هذا ا�ال، �لى والبيا�ت الجغرافية وأ�شطة بناء القدرات والمسا�دة التقنية والتوعية بحق

سبيل المثال من �لال أكاديمية الویبو، و�لطبع التطو�ر التنظيمي ا�ي يجري فيه العمل الهام �اليا، لا س�� في مجال الرسوم 
ل ا�ول الأعضاء المسؤولية و�لتزام وال�ذج الصناعية والموارد الوراثية والمعارف التقليدیة والفو�كلور وحقوق المؤلف. وتتحم

�تهيئة الظروف المناس�بة للویبو �كي �تمكن من تفعيل هذه الأ�شطة، وعند القيام بذ�، يجب مرا�اة مبدأ أساسي. و�رى 
داء الوفد أن ا�نهج المو�د لميزانية الویبو يمثل أمرا �اسما ولا ینبغي التشكيك في هذا المبدأ لأنه يمثل الأساس الصحيح لأ

المنظمة لوظيفتها �لى الو�ه الصحيح. وأشار إلى أن العدید من الأ�شطة التي ذ�رها لم تحق أر��ا. وفي الواقع، يمكن تصنيف 
�البية الأ�شطة �لى أنها تعاني من العجز.إن ا�نهج المو�د في إطار المنهجية الحالية هو ا�ي مكن المنظمة من �ضطلاع 

قق ربحا أم لا أم كانت تعاني من عجز. وكانت سو�سرا مقتنعة بأن كافة الأ�شطة التي نفذتها بهذه الأ�شطة، سواء كانت تح
الویبو �مة. وبطبيعة الحال، تو�د �ى ا�ول الأعضاء أولو�ت مختلفة ومصالح قویة أو ضعيفة في الأ�شطة ا�تلفة. ومع 

 تتطلب الموارد المالية اللازمة لتحقيقها. وتمثل منهجية ذ�، لم يمنع هذا كل هذه الأ�شطة من أن �كون مشرو�ة، و�لتالي
التخصيص الحالية وس�ي� لضمان تحقيق ذ� �لضبط. وقد ثبت بمرور الوقت أن الحل مفيدا وشفافا. "كان الأفضل في بعض 

ر الوفد بأن موقفه الأحيان �دو الجيد، ودعو� نبقى مع الجيد". وصرح الوفد بأن المنظمة يجب أن تبقى مع ما هو جيد. وذكّ 
. وفي ت� �ج��ات، جرت 2015وتعليقاته قد تم تقديمها �لتفصيل في ا�ورات ا�تلفة للجنة البر�مج والجمعيات منذ �ام 

مناقشات تقنية شدیدة التعقيد في الجلسة العامة، وفي �ج��ات �ير الرسمية، في مجمو�ات صغيرة وثنائية الأطراف وأحيا� 
ت تعقد في أوقات متأخرة للغایة في الليل. وكانت النتي�ة معروفة. فلم �كن هناك توافق في الآراء �لى تغيير المنهجية ما كان

الحالية. وأشار إلى أن كل الوفود لا �شاركه الرأي وأن هناك و�ات نظر مختلفة حول بعض الجوانب الأساس�ية التي تتعلق 
رغبته في الرد �لى بعض النقاط التي أ�رتها الوفود الأخرى أثناء المناقشات في بتشغيل المنظمة. و�� أعرب الوفد عن 

ا�ورة الحالية للجنة البر�مج والميزانية. وأ�اط الوفد �لما بأن الفریق العامل المعني �لاتحادات الممو� من �لال المساهمات 
ماتهم. وكانت هذه الهيئات هي الهيئات ا�تصة بمناقشة كان یناقش في الس�نوات السابقة ضرورة إجراء مراجعة نهائية لمساه

من �دول الأعمال حيث أ�رز  6هذه المسأ�. وف� یتعلق �تحاد مدرید، أشار الوفد إلى البيان ا�ي أدلى به في إطار البند 
نوات الأ�يرة وأنه تم توقع �دوث أن النتائج التشغيلية لاتحاد مدرید تظهر اتجاها إيجابيا بما ی�شى مع �تجاه السائد في الس� 

. وف� یتعلق �لبيان ا�ي أدلى به وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية، و�لى و�ه 2018/19فائض للبر�مج والميزانية في 
الخصوص الأحكام الواردة في نصوص المعاهدة الخاصة �لاتحادات، لاحظ وفد سو�سرا أن بعض ت� الأحكام قد أدرجت 

الخاص �ع�د الإصلا�ات ا�س�توریة. وقررت الجمعيات تعدیل بعض الأحكام المتعلقة  2003عيات لعام في قرار الجم 
��تمویل. وطلب الوفد تأ�يدا من الأمانة �شأن هذه النقطة. وأشار الوفد، في هذا الس�ياق، إلى أنه وفقا للمناقشات التي 

كانت الوفود مجمعة �لى الرغبة في إجراء هذه التعدیلات المتعلق �لإصلا�ات ا�س�توریة،  15جرت في إطار البند 
والتغييرات، التي تعكس ممارسة طوی� الأمد للمنظمة، حتى یتم إضفاء الطابع الرسمي �ليها في نهایة المطاف. ثم أشار الوفد 

ديم الأمانة عرضا تقديميا إلى �قتراح ا�ي تقدم به في وقت سابق من اليوم وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية یطلب فيه تق
�شأن منهجية التخصيص �لال ا�ورة التاسعة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية. وللمضي قدما في هذا الموضوع، طلب 

 الوفد من الرئيس إ��ة مزیدا من الوقت لإجراء مشاورات رسمية أو �ير رسمية.

في الجمعية العامة للویبو لعام  2018/19والميزانية في الویبو لعامي وأشار وفد اليا�ن إلى القرار المعتمد �شأن البر�مج  .287
، وا�ي تعلق بأن �كون �كل اتحاد إ�رادات كافية لتغطية نفقاته الخاصة. و�� كان من الضروري تخصيص الميزانية 2017

 بطریقة شفافة و�اد�.
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لتوزیع الإ�رادات والنفقات �لى �تحادات كانت  الإسلامية) إلى أن المنهجية الحالية -وأشار وفد إ�ران (جمهوریة  .288
. وأشار إلى الوضع المالي المس�تقر والمتدرج في المنظمة وذ�ر أن أداء الویبو استند إلى مبدأ 2007مس�ت�دمة منذ �ام 

الوفود  التضامن في المنظمة ككل. ورأى الوفد أن منهجية التخصيص لا ینبغي أن تتعارض مع مبادئ المنظمة واتفق مع آراء
الأخرى بأن الشفافية تمثل أداة �مة لأغراض الإدارة من أ�ل �س�ت�دام الأمثل للموارد وز�دة ا�كفاءة. وذ�ر الوفد أنه لا 

يمكن لأ�د تحدي هذا المبدأ. وفي الوقت نفسه، لا ینبغي أن �كون بمثابة وس�ي� لتعریض المبادئ الأساس�ية للمنظمة والمبادئ 
الویبو للخطر. وأشار الوفد أیضا إلى أن أي تغييرات في المنهجية لن تحقق أي ميزة مالية. وبدلا من ذ�،  التوجيهية لاتفاقية

س�يكون لها تأثير سلبي �لى الهدف العام للمنظمة وهو تعز�ز حمایة الملكية الفكریة في جميع أنحاء العالم. وفي الختام، ذ�ر الوفد 
ضييق فجوة محددة أو معالجة مش�كل معينة. ومع ذ�، لم �ر الوفد أي مشكلة في أن أي اقتراح �دید ینبغي أن �سهم في ت 

منهجية التخصيص الحالية و�لتالي لم یقتنع بعد �لضرورة أو �لقيمة المضافة لتعدیل المنهجية الحالية لتوزیع الإ�رادات والنفقات 
 حسب �تحادات.

تخصيص الإ�رادات والنفقات حسب �تحادات ليست �دیدة.  وذكرّ وفد فر�سا بأن المحاد�ت المتعلقة بمنهجية .289
، سواء من �انب ا�ول الأعضاء أو من 2015وأشار إلى أن المناقشات كانت تتطلب قدرا �بيرا من الوقت والطاقة منذ �ام 

�انب الأمانة. وأعرب الوفد عن رغبته في البدء في مدا�� من �لال تقديم لمحة سریعة عن ت� المناقشات. ففي �ام 
، تم طرح الموضوع في لجنة البر�مج والميزانية وفي الجمعيات لأن بعض الوفود أرادت أن يحدث تمييز ضد اتحاد معين 2015
، توصلت الجمعيات أ�يرا إلى توافق في الآراء، �تمثل 2015�د للتضامن بين �تحادات الأخرى. ومرة أخرى في �ام ووضع 

، �لال ا�ورة 2016في التذكير بأهمية "الإدارة الفعا� والشفافية الفعا� في عرض �ر�مج وميزانية الویبو ". وفي �ام 
ية، و�لال الجمعيات اللاحقة، قدمت الأمانة إلى ا�ول الأعضاء العدید من الخامسة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزان 

الخيارات المتعلقة بتعدیلات المنهجية. وكان وضع هذه الخيارات مرهقا �شكل �اص للأمانة العامة. ومع ذ� كانت النتي�ة 
ية دا�ل المنظمة بدلا من �لها. وفي �ام واضحة. فس�تؤدي جميع السيناریوهات المتوقعة دون اس�تثناء إلى تفاقم قضا� الميزان 

، اس�تمرت المحاد�ت. وقدم وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية الوثيقة إلى لجنة البر�مج والميزانية مرة أخرى. وتحدثت 2017
الوفد الفر�سي  الوثيقة عن نفسها وأوضحت الرؤیة التي �ى ذ� الب� ف� یتعلق �لویبو �وكا� �بعة للأمم المت�دة. كما قام

بت�دید رؤیته، إلى �انب العدید من الوفود الأخرى. وأ�يرا، لم �تمكن الجمعيات إلا من �تفاق �لى حقيقة مفادها أن 
المنهجية تمثل مسأ� شام�. ولم یتم التوصل إلى توافق في الآراء �شأن أي �انب آخر من هذه المسأ�. و��، لم یتم 

. ثم ذ�ر الوفد أن "الجنون �تمثل في فعل الشيء نفسه 2015راء �شأن جوهر الموضوع منذ �ام التوصل إلى توافق في الآ
مرارا و�كرارا مع توقع نتائج مختلفة" وذ�ر أن هذه ا�كلمات ملائمة في الس�ياق الحالي لأنها كانت كلمات فاحص �راءات 

التي تنم عنها ت� ا�كلمات تدعو إلى �دم �كرار  ��تراع، وهو مثل ألبرت اینش�تا�ن. وصرح الوفد بأن ا�كاء والحكمة
المناقشات الحالية إلى الأبد عندما �كون النتي�ة معروفة للجميع. ومع ذ�، ونظرا لأن ذ� قرار الجمعيات الأ�يرة، ینبغي 

نه �لتذكير بموقف للجنة مواص� المناقشات حول هذا الموضوع في إطار لجنة البر�مج والميزانية الحالية. وواصل الوفد بيا
فر�سا �شأن هذا الموضوع ولاحظ أن تغيير منهجية تخصيص الإ�رادات والنفقات حسب �تحاد لن �كون مناس�بة. والواقع 

مليون فرنك سو�سري وفقا للمعایير  56أن النتائج المالية التي سجلتها الویبو كانت جيدة، بل حتى ممتازة، بفائض قدره 
اع العام. ونقل الوفد المثل الفر�سي ا�ي قال إنه لا ینبغي لأ�د تغيير الفریق الفا�ز. ورأى الوفد أن هذا المحاسبية ا�ولية للقط

ینطبق �شكل مثالي �لى الحا� المطرو�ة وسأل لماذا بحق الجحيم یتصور المرء ضرورة تعدیل المنهجية التي سمحت للمنظمة 
افته بصورة �كبر �لنظر إلى أنه بفضل عمل الأمانة العامة، رأت اللجنة بتسجيل مثل هذه النتائج. وهذا أمر سخيف و�زید سخ

�لفعل أن مثل هذه التعدیلات س�تؤدي إلى تفاقم مش�كل الميزانية دا�ل المنظمة بدلا من �لها. وصرح الوفد بأنه لا يمكن 
�لها. ولن �كون ذ� سخيفا فحسب، لأ�د أن �سعى حقا إلى تنفيذ إصلاح دا�ل المنظمة یؤدي إلى تفاقم المش�كل بدلا من 

بل س�يكون بمثابة تخریب. وف� یتعلق بمتطلبات الإدارة الفعا� والشفافية الفعا� في تنفيذ وعرض �ر�مج وميزانية الویبو، أشار 
الحالية. بذ� وأن هذا الشرط قد تم الوفاء به ��كامل واستيفاءه من �لال المنهجية  وفد إلى أن جميع الأعضاء ملتزمونال

وینبغي عرض أي شيء یظهر عكس ذ�. ثم ذ�ر الوفد أنه �رغب في ا�ترام التعل�ت التي قد�ا إليه رئيس الجمهوریة 
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وقد د�ا الرئيس في ذ� البيان جميع  الفر�س�ية قبل بضعة أ�م �لال بيانه لجميع سفراء الجمهوریة الفر�س�ية في جميع أنحاء العالم.
في الرؤیة الفر�س�ية للعالم. واستندت الرؤیة الفر�س�ية للعالم في الویبو إلى المبدأ المو�د والتضامن ا�ي السفراء إلى المشاركة 

جعل من الویبو وكا� �بعة للأمم المت�دة. ثم ذ�ر الوفد أنه اس�ت�دم صورة شجرة، في العام الماضي، في تفسيراته. وأعرب الوفد 
یق تخيل جسم � یتكون من �دد معين من الأعضاء والعضلات، أي �دد عن رغبته في التوسع في هذه الصورة عن طر 

هناك �از هضمي ونظام تنفسي. و�ساءل  يق هدف مشترك. وبين هذه الأعضاء،معين من المكو�ت التي تعمل معا لتحق 
د المغذیة الضروریة الوفد عما س�ي�دث عما إذا قرر الجهاز الهضمي أو إذا قررت الرئتين فجأة �دم توفير الأو�س�ين والموا

الأ�س�ين الشرط الأساسي لأ�شطة بقية الجسم. وذ�ر أن الإ�ابة معروفة. ففي الجسم الحي، يمثل الهضم الجيد للمغذ�ت و 
يویة.الویبو هي هيئة يمثل التوزیع ا�ا�لي الجيد للموارد التي وّ�تها شرطا لا بد منه لبقاء الجسم. ويمثل نهج التضامن اللازم لح 

د عنصرا أساس�يا لتحقيق الهدف الأساسي للویبو وهو "تعز�ز حمایة الملكية الفكریة في جميع أنحاء العالم، وضمان التعاون المو�
من اتفاقية الویبو. واختتم الوفد بيانه، كما ذ�ر في الجمعيات السابقة، بأنه لن یقبل أن یتم  3الإداري بين �تحادات" وفقا للمادة 

بعض الب�ان و�تحادات للنفقات وفقا لقدرتها �لى ا�فع، لأن هذا  المو�دة للمنظمة، و�اصة تحملظيفة التشكيك في الو 
 من شأنه أن �شكك في التعاون من أ�ل �نمية الب�ان وهو يمثل حجر الزاویة في الویبو.

شفافية الميزانية  صوصهبخوتحدث وفد إندونيس�يا بصفته الوطنية، وقال إنه یؤید من حيث المبدأ المناقشات التي تجري  .290
وكذ� منهجية التخصيص. كما لم �كن �ى الوفد أي ا�تراض �لى شفافية عرض الویبو للبر�مج والميزانية. ومع ذ�، أعرب 

الوفد عن رغبته في التأ�يد �لى أن المناقشات المتعلقة بما إذا كان ینبغي تغيير منهجية التخصيص في المنظمة أم لا ینبغي أن 
يقة أن الویبو منظمة حكومية دولية وليست منظمة تهدف للربح. وأعرب الوفد أیضا عن رغبته في التأ�يد �لى أن تعكس حق 

من اتفاقية الویبو، التي تطرق إ�يها  3أي مناقشات تجري في إطار هذا البند من �دول الأعمال ینبغي أن تعكس دائما المادة 
ضمان التعاون الإداري بين �تحادات. وأعرب الوفد عن أم� في أن تصل  بعض الوفود �لفعل، وأن أهداف المنظمة �شمل

المناقشات في إطار بند �دول الأعمال إلى نتي�ة لا تحدث أي أ�ر سلبي �لى الأداء العام للمنظمة المتعلق بتعز�ز حمایة 
 الملكية الفكریة.

 �برت عن شكوكها �شأن الحا�ة إلى تغيير وأعرب وفد البرازیل عن رغبته في �نضمام إلى الوفود الأخرى التي .291
منهجية التخصيص الحالية. وذ�ر أنه س�بق أن أعرب في ا�ورات السابقة عن بعض الملاحظات الت�ذ�ریة �شأن المناقشات 

یلية التي تجري حول هذا الموضوع. �ير أن هذا لا یعني أنه لا ینبغي معالجة مسأ� عجز ا�تمویل. وقد أعطت جميع المواد ا�تمو 
للمعاهدات ذات الص� ولایة واضحة لت�دید الرسوم بمس�توى �كفي لتغطية نفقات �تحاد. وقد نوقش هذا الأمر �لفعل في 
العام الماضي �لال الجمعية العامة، وتوصلت ا�ول الأعضاء إلى قرار �شأن هذه المسأ�، ا�ي كلف �تحادات الممو� من 

متوقع �لال الثنائية �لنظر في تدابير تتفق مع المعاهدة الخاصة بها لمعالجة هذه المسأ�.  �لال الرسوم والتي تعاني من عجز
 ورأى الوفد أن هذه المسأ� قد تم تناولها �لفعل بموجب القرار الحالي للجمعية العامة.

دا للوفد بأنها في وأعرب وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية عن رغبته في الرد �لى بعض التعليقات السابقة التي ب .292
طبيعتها �كتيكات للتخویف عن طریق الإيحاء بأن مطالبة �تحادات �لالتزام بمعاهداتها والحصول �لى د�ل �كفي لتغطية 

نفقاتهم تؤ�ر بطریقة ما �لى أموال معاهدة التعاون �شأن البراءات التي أتيحت لتنفيذ مجمو�ة كام� من �رامج الویبو 
وصرح الوفد بأن هذه قراءة �ير صحي�ة لأهدافه، ومن الواضح أنها لم تمثل جزء من أي اقتراح كتابي  والمسا�دات التقنية.

تقدم به الوفد. وسوف �س�تمر هذه الخدمات �كامل قوتها، وفي الواقع أن التعدیلات التي اقتر�ا الوفد، هي ببساطة تتعلق 
لاف معاهدة التعاون �شأن البراءات، بتقديم مساهمات �اد� في �لتوصية بأن تقوم �تحادات الممو� من �لال الرسوم، بخ

ا�مو�ة الشام� من الأ�شطة التي تنخرط فيها الویبو. وف� یتعلق بمبدأ الجنون والجسد ا�ي به أعضاء مختلفة، ذ�ر الوفد أن 
تحادات التي لا تم� �اليا القدرة الویبو الآن �تمتع بجسم ذو صحة جيدة، و�كن یبدو أن بعض أطرافه �لفة. وهذه هي �

�لى دفع أي شيء للمنظمة، و�كاليفها �ير المباشرة. وس�يكون من الجنون تجاهل هذه الأجزاء المتضررة من الجسد. وفي 
 الختام، ذ�ر الوفد أن مبدأ التضامن في نظره �شمل ا�ترام �لتزامات التعاهدیة من �انب كل دو� من ا�ول الأعضاء.
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د ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، وذ�ر أن ا�مو�ة تحدثت عن مسأ� منهجية وتحدث وف .293
التخصيص �لال اج�عها التنس�يقي. وشعر أعضاء مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق �لارتياح �لنس�بة �كيفية عمل 

حول تعدیلات محتم�. وشعرت مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى  النظام الآن ولم �كونوا �لى اس�تعداد لإجراء مناقشات إضافية
 والبلطيق �لارتياح �كيفية عمل النظام الحالي.

ورأى وفد الصين أن �مة الویبو العالمية، �عتبارها أهم منظمة �المية للملكية الفكریة، هي �شجيع �بتكار والإبداع  .294
لثقافية لجميع الب�ان من �لال نظام دولي للملكية الفكریة یتسم �لتوازن من أ�ل تحقيق التنمية �قتصادیة و�ج�عية وا

والفعالية. ��، عند دراسة وتخطيط نموذج الإنفاق في المنظمة، ینبغي ل�ول الأعضاء ألا تنظر فقط إلى الإ�رادات الحالية 
ور استراتيجي وأن تت�ذ القرارات �شأن والفائض والعجز في نظم �سجيل الملكية الفكریة بل يجب أن تنظر إ�يها من منظ

أفضل طریقة للمضي قدما لتطو�ر النظم. وذ�ر الوفد أنه �لنظر إلى التاريخ، فقد شهد نظام معاهدة التعاون �شأن البراءات 
، �لنس�بة للأنظمة الأخرى، لا س�� نظام لاهاي. وفي الوقت الحاضر الشيءأیضا عملية تطو�ر وتعز�ز مبدئية، و�دث نفس 

ید�ل النظام في مر�� التطور السریع. وإذا تغيرت منهجية تخصيص الموارد الحالية بصورة مفاجئة، فسيزداد العبء المالي 
�لى النظام ویعرقل تطو�ره بما یلحق آ�ر سلبية بمس�ت�دمي الملكية الفكریة. و�لتالي، رأى الوفد أنه في ضوء الوضع الحالي، 

نهجية توزیع الإ�رادات والمصروفات الحالية تغييرا حك�. وسوف يحتاج الأمر إلى دراسة كام� ینبغي أن �كون أي تغيير في م 
 كما يجب أن تدرس جميع التأثيرات �شكل شامل قبل اتخاذ القرار.

 وذ�ر الرئيس أنه كان �لى درایة بوجود سؤال وا�د من وفد سو�سرا إلى الأمانة ود�ا الوفد إلى �كرار سؤا�. .295

وأشار إلى وجود بعض الأحكام التي نقلها  2003سو�سرا إنه أشار إلى عملية الإصلا�ات ا�س�توریة لعام وقال وفد  .296
�شأن الإصلا�ات ا�س�توریة  2003وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية والتي شكلت جزءا من قرار الجمعية العامة للویبو لعام 

 د من الأمانة أن تؤكد أن هذا هو الحال �لفعل.وقررت جمعية الویبو تعدیل ت� الأحكام. وقد طلب الوف

وذ�رت الأمانة أنه إذا لم �كن مخطئة، فإن نص المعاهدة ذات الص� ا�ي �شير إليه وفد سو�سرا یتعلق �تفاق  .297
 مدرید. وطلبت الأمانة الحصول �لى تأ�يد من الوفد حول ما إذا كان هذا هو الحال.

 مث� المحتم�.وأكد وفد سو�سرا أن ذ� كان أ�د الأ .298

وأشارت الأمانة في تحليلها إلى أن الوفد �شير إلى الأحكام المتعلقة ��تمویل في المعاهدات ذات الص� وما إذا كانت قد  .299
�دلت أم لا ضمن عملية الإصلا�ات ا�س�توریة. وقد أكدت الأمانة أنه إذا اتخذ� اتفاق مدرید كمثال، فقد تم اع�د 

، �لى و�ه الخصوص، لتتوافق �لى و�ه الت�دید مع التعدیلات ذات الص� لاتفاقيتي �ر�س 1-12التعدیلات �لى المادة 
من اتفاقية �رن، ف� یتعلق �لشرط المتعلقة بضرورة انعكاس  1-25من اتفاقية �ر�س والمادة  1-16و�رن، أي المادة 

�اد� وشفافة. وقد أوضحت التفسيرات الواردة في الإ�رادات والمصروفات الخاصة �لاتحاد في ميزانية المنظمة بطریقة 
الملاحظات المصاحبة الغرض من ت� التعدیلات بجلاء. وقد استندت هذه التوصيات أولا وقبل كل شيء إلى التعدیل 

ظمة �شأن ا�تمویل في اتفاقية الویبو، وا�ي أوضح أیضا أن ميزانية المنظمة تعرض إ�رادات ونفقات المن 11المقابل للمادة 
و�تحادات التي تد�رها المنظمة بطریقة �اد� و�تميز �لشفافية. ولم �س�تمر المراجعات لتشمل �قي الأحكام المتعلقة ��تمویل ولا 
س�� الأحكام التي تقترح، حسب �قتضاء، أن رسوم اتحادات معينة س�تكون كافية لتغطية نفقات ت� �تحادات. وأعربت 

الإشارة إلى أن ذ� كان مطبقا في الممارسات وفي اللوائح والقوا�د المالية التي اعتمدتها وأقرتها ا�ول الأمانة عن رغبتها في 
الأعضاء، والتي تطلبت أن �شمل البر�مج والميزانية المقترح تقد�رات الإ�رادات والنفقات للفترة المالية التي تتعلق بها من 

 ل �كل اتحاد �لى �دا.�لال نموذج مو�د للمنظمة، وكذ� �شكل منفص
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وذ�ر الرئيس أنه لن یقوم بتلخيص مختلف الآراء وأنه من الآمن القول إنه لم �كن هناك توافق في الآراء �شأن �دد من  .300
 من �دول الأعمال لإعطاء الوفود مزیدا من الوقت للتشاور. 16النقاط. ثم رفع بعد ذ� البند 

�شأن منهجية تخصيص الإ�رادات والنفقات بحسب �تحاد. وذ�ر أن من �دول الأعمال  16و�اد الرئيس إلى البند  .301
مناقشات كام� وفعا� جرت �شأن الموضوع في اليوم السابق وأن �ددا من الوفود قد شار�ت في العمل بصورة �ادة 

بعضها البعض  وأ�لنت مواقفها. وكان هناك أیضا ا�كثير من النقاش في المساء حول هذه القضية. وكانت الوفود تت�دث مع
وكانت المناقشات مس�تمرة. و�� لم �رغب الرئيس في اقتراح إجراء مناقشة موضوعية، و�كنه أراد فتح الباب لطرح أیة 

 تعليقات.

وقال وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية إنه �رغب من أ�ل تحقيق الشفافية في إبلاغ اللجنة بأنه قد قام بصيا�ة لمشروع  .302
من �دول الأعمال وشاركها مع الوفود المعنية وكذ� مع المنسقين الإقليميين. وسيرسل منسق  16تعلق �لبند القرار المقترح الم 

ا�مو�ة �ء هذا �قتراح إلى المنسقين الإقليميين الآخر�ن، وأعرب الوفد عن تطلعه إلى إجراء مناقشات حتى يمكن التوصل 
 مال.إلى قرار إيجابي �شأن هذا البند من �دول الأع

 وشجع الرئيس �لى إجراء مزید من المشاورات حول هذا الموضوع ورفع هذا البند من �دول الأعمال. .303

من �دول الأعمال �شأن منهجية تخصيص الإ�رادات والنفقات بحسب �تحاد ولاحظ أنه  16و�اد الرئيس إلى البند  .304
ن المناقشات التي عقدت بعد ظهر ذ� اليوم بين �دد تم تعميم فقرة مقررة مقتر�ة. وكان الرئيس �رى أن �قتراح �جم ع

 16�بير من أعضاء لجنة البر�مج والميزانية المهتمين اه�ما قو� بهذه القضية. ثم شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار المقتر�ة للبند 
 من �دول الأعمال:

 لجنة البر�مج والميزانية: .305

، وبعد 89و 88، الفقر�ن A/57/12الوارد في الوثيقة  2017عام �لإشارة إلى قرار الجمعية العامة ل "1"
وكذ�  WO/PBC/27/13و WO/PBC/25/16إجراء مناقشات متعلقة بذ�، مع مرا�اة الو�ئق 

 بيا�ت ا�ول الأعضاء

و�لإشارة إلى أنه لم �كن هناك توافق في الآراء �شأن المسائل التي نوقشت في إطار بند �دول  "2"
 الأعمال الحالي 

فقد تقرر أن یطلب من الأمانة أن تقدم �لال ا�ورة التاسعة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية  "3"
ومنهجية توزیع الإ�رادات والنفقات حسب  2020/21تفسيرا شفو� لمشروع البر�مج والميزانية المقترح لعامي 

 �تحاد المس�ت�دم.

وذ�ر الرئيس أنه في �ين أن بعض الوفود قد تفضل وجود قرار مختلف، فقد يمثل �قتراح قرارا ربما �كون أمامه  .306
قتراح كما هو فرصة أكبر لجذب إجماع في الآراء. و�رر الرئيس أنه ینبغي للوفود أن �س�تغرق وقتا طویلا في نظر في �

مطلوب، و�كنه ذ�ر أیضا أن �ددا من الوفود قد أشار إلى أنه من أ�ل تحقيق ا�كفاءة ینبغي أن یتم اختتام ت� الأمس�ية. ثم 
 فتح الرئيس الباب للتعليق.

 وشكر وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية ت� الوفود التي سا�دت في صيا�ة القرار وذ�ر أن القرار أشار إلى أنه لا .307
یو�د �اليا توافق في الآراء �شأن منهجية تخصيص الميزانية. ورأى الوفد أنه من المؤسف أن �كون هذا القرار ضرور�. وذ�ر 

أن الوفود قد نجحت في التفاوض، و�كن ما تم التفاوض �ليه كان قرارا قال إنه لا یو�د اتفاق، لا �لى �س�تمرار ولا �لي 
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ارت الولا�ت المت�دة الأمر�كية إلى �دم رضاها عن منهجية تخصيص الميزانية الحالية منذ �ام تغيير المنهجية الحالية. وقد أش
. وأبدى الوفد مرونة في الإشارة إلى أن التغييرات لا ینبغي أن تحدث �لى الفور. ولم یصر �لى التوزیع النس�بي 2015

�دة تدريجية في المشاركة في النفقات �لى المدى الطویل. للنفقات المباشرة و�ير المباشرة و�كنه أشار إلى أنه يمكن تحقيق ز
�كن للأسف، لم �ر الوفد أي مرونة مماث� من قبل ا�ول الأعضاء الأخرى التي واصلت الإصرار �لى �دم إد�ال أي 

أن تدعم تطبيق تغييرات �لى تطبيق منهجية الموازنة الحالية. وذ�ر الوفد أیضا أن الولا�ت المت�دة الأمر�كية لا �س�تطيع 
منهجية تخصيص الميزانية التي أسفرت عن �دم قيام اتحادات الویبو التي تمول من �لال الرسوم بأي مساهمات في النفقات 
المشتركة للمنظمة. و�� لا يمكنها أن توافق �لى ميزانية تمثل انته�كا لأحكام اتفاقية الویبو ومعاهدات �تحادات الممو� من 

وكل ذ� یتطلب التعاون ودفع النفقات المشتركة من �انب جميع �تحادات الممو� من �لال الرسوم. �لال الرسوم، 
وأعرب الوفد عن استيائه مرة أخرى تجاه ت� �تحادات التي یتوقع أن تعاني من عجز ولم تت�ذ خطوات ملموسة في 

العجز �يها. وأبدى الوفد اس�تعداده للتفاوض طي� الوقت مجمو�ات العمل الخاصة بها �راسة التدابير اللازمة لمعالجة أو�ه 
ا�صص �ورة لجنة البر�مج والميزانية الحالية بدلا من إ�لاقها قبل الأوان. ومع ذ�، �سبب �دم مرونة الوفود الأخرى، لم 

 تغيير أي شيء لأن هذه �كن من الممكن إحراز تقدم في المناقشة. وقد أصرت إ�دى مجمو�ات ا�ول الأعضاء �لى أنه لن یتم
المنهجية مس�ت�دمة لعدد من الس�نوات �لى الرغم من عيوبها. وأشار الوفد إلى أن المنهجية لم �كن یقصد بها السماح لبعض 

اتحادات الویبو الممو� من �لال الرسوم �لتصرف �شكل �ير مسؤول، وإهمال التزاماتها والحصول ولا �سدد شيئا مع 
لا یتجزأ من المنظمة. وأعرب الوفد عن أم� في أن یقترح المكتب ا�ولي مشروع ميزانية یظهر مساهمة �د�اء بأنها جزء 

 جميع �تحادات الممو� من �لال الرسوم في النفقات العامة.

وأعرب وفد سو�سرا عن شكره لجميع الوفود �لى عملها البناء والفعال للغایة �شأن هذا الموضوع. وأعرب عن رغبته  .308
 توضيح أن الطریقة الحالية تنطبق �لى إ�داد الميزانية ما لم یتم تغييرها.في 

وأید وفد فر�سا البيان ا�ي أدلى به وفد سو�سرا وأعرب عن خيبة أم� ا�كبيرة في اس�تمرار إصرار العدید من الوفود  .309
 یتعين إثبات الجانب السلبي لها.�لى تغيير منهجية تخصيص الميزانية التي عملت �شكل جيد لس�نوات �دیدة والتي لا �زال 

 و�ساءل الرئيس عما إذا كانت هناك أیة وفود أخرى �رغب في أ�ذ ا�كلمة. .310

واعتذر وفد فر�سا عن أ�ذ ا�كلمة مرة أخرى و�كنه أراد إضافة شيء إلى البيان ا�ي سلمه للتو. وأعرب الوفد عن  .311
فقط قام الوفد ا�ي رغب في تغيير  2018للغایة أنه في �ام  رغبته في أن �سجل في التقر�ر أن فر�سا و�دت أنه من المفاجئ

. 2015منهجية التخصيص بطلب تقديم عرض تقديم حول هذا الموضوع، �لى الرغم من أن المناقشات كانت �اریة منذ �ام 
ذا الطلب في �شكل �ام، كانت هناك �ا�ة لفهم التعدیل قبل إجراء التعدیل. و�� كان وفد فر�سا یتوقع أن یأتي مثل ه

 وقت سابق، وذ�ر أن حقيقة أنه قد �اء الآن فقط يحمل ا�كثير من المعاني التي تتعلق �لجدل نفسه.

وطمأن الرئيس الوفود بأن جميع البيا�ت سوف تنعكس في تقر�ر �ج�ع. ثم لاحظ أنه یبدو أنه لا تو�د ا�تراضات  .312
 �لى فقرة القرار المقتر�ة التي قرئت مرة أ�يرة:

 نة البر�مج والميزانية:لج  .313

، وبعد 89و  88، الفقر�ن A/57/12الوارد في الوثيقة  2017�لإشارة إلى قرار الجمعية العامة لعام  "1"
وكذ�  WO/PBC/27/13و WO/PBC/25/16إجراء مناقشات متعلقة بذ�، مع مرا�اة الو�ئق 

 بيا�ت ا�ول الأعضاء
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افق في الآراء �شأن المسائل التي نوقشت في إطار بند �دول و�لإشارة إلى أنه لم �كن هناك تو  "2"
 الأعمال الحالي 

فقد تقرر أن یطلب من الأمانة أن تقدم �لال ا�ورة التاسعة والعشر�ن للجنة البر�مج والميزانية  "3"
فقات حسب ومنهجية توزیع الإ�رادات والن 2020/21تفسيرا شفو� لمشروع البر�مج والميزانية المقترح لعامي 

 �تحاد المس�ت�دم.

ذ�، أقر الرئيس القرار وشكر الوفود، �لى و�ه الخصوص، التي عملت بجد للتوصل إلى صيا�ة مقبو� وفي أعقاب  .314
 وأعرب عن امتنانه لمرونة الوفود التي مكنت لجنة البر�مج والميزانية من أ�ل تحقيق ا�كفاءة من الوصول �لاج�ع إلى نهایته.

 من �دول الأعمال: مشرو�ات �كميلية للخطة الرأسمالية الرئيس�ية  17البند 

 .WO/PBC/28/13استندت المناقشات إلى الوثيقة  .315

من �دول الأعمال، "مشرو�ات الخطة الرأسمالية الرئيس�ية التكميلية، ا�ي اقترح  17أ�لن الرئيس عن بدء البند و  .316
�شأن الهجرة إلى النظم الس�ابية والفرص المس�تقبلية لتحسين البنية بموجبه مشرو�ان �كميليان للخطة الرأسمالية الرئيس�ية 

وذ�ر أن الوفود تحتاج إلى مزید من  WO/PBC/28/13التحتية للمباني. وأعطى الرئيس ا�كلمة للأمانة لتقديم الوثيقة 
 الوقت �راسة الوثيقة.

) اعتمدت من 1: (2017الویبو في �ام وأعربت الأمانة عن شكرها للرئيس وذ�رت بأن جمعيات ا�ول الأعضاء في  .317
�تحادات الممو� من �لال المساهمات، احتياطي اتحاد معاهدة التعاون �شأن البراءات واتحاد مدرید �تمویل المشرو�ات 

والتي تبلغ قيمتها  A/57/9في الوثيقة  2018/19للثنائية  2027-2018المطرو�ة في الخطة الرأسمالية الرئيس�ية لأعوام 
لاتحاد مدرید لم �س�ت�دم ��كامل  2014/15) أشارت إلى أن الفائض في الثنائية 2مليون فرنك سو�سري ( 25.5مالية الإج

مليون فرنك سو�سري  1.1، وقررن تخصيص الرصيد المتبقي البالغ 2018/19في مشرو�ات الخطة الرأسمالية الرئيس�ية في 
في المس�تقبل والتي س�تفيد جميع �تحادات. وكان من  27-2018ئيس�ية للمشرو�ات الشام� المشتركة للخطة الرأسمالية الر 

) لاحظت أن ت� القرارات لا تخل �لمناقشات المشار إ�يها في 3المفهوم أن القرار قد اتخذ �لى أساس مخصص لمرة وا�دة (
تمثل  2027-2018أسمالية الرئيس�ية من الوثيقة المقدمة إلى الجمعيات. و�لاوة �لى ذ�، ذ�رت الأمانة أن الخطة الر  2الفقرة 

وثيقة حية شملت خطة طوی� المدى وقد تمت الموافقة �لى المشرو�ات الأولية فيها في العام السابق. وشددت الأمانة �لى 
 وقد �ددت الأمانة، في الحا�ة إلى ��تراف �لفرص الجدیدة التي ظهرت للمنظمة أثناء قيا�ا بعملها �لال أي ثنائية معينة.

، الفرص التي يمكن تصنيفها إلى فئتين مختلفتين. وقد �شأت الفئة الأولى من بيئة �كنولوجيا المعلومات 2018غضون �ام 
والمناظر الطبيعية المتطورة �سر�ة، ولا س�� التحول إلى اع�د التكنولوجيا الس�ابية التي من شأنها أن تمكن المنظمة من أن 

لخارجية المتغيرة، بما يمكنها من توفير �دمات فعا� من حيث التكلفة لأصحاب المصل�ة تظل مرنة وتتكيف مع البيئة ا
والمس�ت�دمين. ومن المتوقع أن یؤدي �لق قدرة طوی� الأ�ل للاس�تفادة من الخدمات الس�ابية إلى تحقيق مكاسب �بيرة من 

ز أمن أصول ونظم المعلومات، وز�دة تنوع حيث ا�كفاءة في المدى المتوسط والطویل، وقدرة أكبر �لى التنظيم، وتعز�
مزودي الخدمات، مما یقلل من ا�اطر طوی� المدي. كما أوضحت الأمانة أن الفئة الثانية من الفرص في الوثيقة تنبع من فرص 

ا سوق العقارات لتعز�ز حرم الویبو، وضمان أنه یظل صالح لأغراض ودعم اس�تمراریة العمل. س�تكون المشرو�ات في كلت
الفئتين متشعبة لمصل�ة جميع اتحادات المنظمة، في �ين أن �كلفة ت� العناصر التي يمكن عزوها مباشرة إلى اتحادات معينة، 

المقدمة إلى لجنة البر�مج والميزانية نصت  WO/PBC/28/13سيتم تخصيصها لاتحادات محددة. وذ�رت الأمانة أن الوثيقة 
 3من مشرو�ات التكنولوجيا الس�ابية ذات الأولویة العالية، بتكلفة تقد�ریة تبلغ حوالي ) اقتراح لمشرو�ين 1�لى ما یلي: (

) الس�ياق والحا�ة، كما ذ�ر الرئيس، للمشرو�ات المس�تقبلية المتعلقة �لمباني والبنية التحتية التي 2ملایين فرنك سو�سري (
مقتر�ات محددة في مناقشات لجنة البر�مج والميزانية في  تتطلب المزید من العمل وا�راسة التي س�تقوم بها الأمانة، لعرض
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ات الص� لتيسر �لى ا�ول الأعضاء التوصل إلى قرار، . وقد أوضحت الأمانة أن الوثيقة قدمت جميع المعلومات ذ2019�ام 
 من �حتياطيات، بما في ذ� تحدیث �شأن �ا� مشرو�ات الخطة الرأسمالية الرئيس�ية والمشرو�ات الخاصة الأخرى الممو�

� الخاصة �لاحتياطيات. و�لصت الأمانة إلى أن وكذ� المعلومات المالية ذات الص� وفقا للس�ياسة المنق�ة ذات الص
 مقتر�ات المشرو�ات الواردة في الوثيقة متوافقة تماما مع المبادئ الواردة في الس�ياسة المنق�ة المتعلقة �حتياطيات المنظمة.

 عن شكره للأمانة �لى النظرة الشام� وفتح الباب لأي أس�ئ� أو تعليقات فوریة.وأعرب الرئيس  .318

وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق مشيرا إلى أن المشرو�ين المقتر�ين المتصلين �لهجرة  .319
�س�ت�دام الفعال للموارد. وفي هذا الس�ياق، إلى النظم الس�ابية قد سعيا إلى ضمان �دمات أفضل وأكثر أما� فضلا عن 

أعربت مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيقية عن دعمها للموافقة �لى تمویل مشروعي البر�مجين الإضافيين من احتياطي 
سين الویبو. وأ�اطت مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق �لما بأن الأمانة قد قدمت بعض الت�ليلات �شأن فرص التح 

المس�تقبلية للمباني والبنية التحتية، بما في ذ� تقديم الخدمات الأساس�ية لموظفي الویبو والتي من شأنها أن تمثل وس�ي� لضمان 
 توفير ظروف عمل أفضل للأسر الشابة، و�اصة النساء.

الخطة الرأسمالية  وتحدث وفد سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء ورحب �لأهداف ا�كامنة وراء �قتراح الخاص بمشرو�ات .320
 الرئيس�ية، وأشار إلى "إ�شاء قدرات طوی� الأ�ل للویبو لاس�ت�دام مقدمي الخدمات الس�ابية وهجرة التطبيقات القديمة"

و"�رحيل البرید الإ�كتروني إلى الس�ابة ��كترونية" يهدف إلى تحسين التكاليف، وز�دة خفة الحركة والمرونة، وتحسين 
أصحاب المصل�ة، وكذ� تعز�ز القدرة �لى القدرة �لى الصمود واس�تمراریة العمل. ورأت ا�مو�ة �ء أن تقديم الخدمات إلى 

�ست�ر المس�تمر وا�ي یتطلع للأمام في بنية تحتية �دیثة �س�تجيب للاحتيا�ات الخاصة للمنظمة هو أمر أساسي لضمان 
س�تقبل، مع اس�ت�دام مواردها �كفاءة وتحقيق مدخرات حي� أمكن. تمكن الویبو من مواص� تقديم �دمات �الية الجودة في الم 

ولاحظت ا�مو�ة �ء الت�ليل الجاري ا�ي تقوم به الأمانة ف� یتعلق �لاحتيا�ات المتعلقة �لمباني والخيارات المتعلقة 
لمقتر�ة في �لخدمات المقدمة للموظفين. وأعربت ا�مو�ة �ء عن دعمها للموافقة �لى المشرو�ات ا

 .WO/PBC28/13 الوثيقة

وأید وفد الولا�ت المت�دة الأمر�كية مشروعي التكنولوجيا الس�ابية المقتر�ين نظرا للفوائد وا�كفاءات الناتجة المتوقعة.  .321
وذ�ر الوفد أن موافقته �لى هذ�ن المشرو�ين لا تمس موقفه �شأن منهجية تخصيص الميزانية لمشرو�ات الخطة الرأسمالية 

من الوثيقة وأشار إلى أنه لم �كن معتادا �لى المصطل�ات، ولا س�� في  6إلى الفقرة  الرئيس�ية في المس�تقبل. وأشار الوفد
مليون فرنك سو�سري الموجود في بند احتياطي المشرو�ات الخاصة ا�ي لم یعد مطلو�، ومن ثم سيتم  0.9إشارة إلى مبلغ 

اطيات التي تم إ�ادة المبلغ �ير المس�ت�دم إ�يها. إ�ادته إلى بند الفائض المتر�كم. و�� طلب الوفد توضي�ات �شأن �حتي
% 94الخاصة �لز�دة المتوقعة في �كاليف الإيجار بنس�بة  33ورحب الوفد أیضا بتقديم مزید من المعلومات ف� یتعلق �لفقرة 

 .2020اعتبارا من �ام 

، �رجع إلى حقيقة أن المبنى المس�تأجر قد 33وأوضحت الأمانة أن الز�دة المتوقعة في الإيجارات المشار إ�يها في الفقرة  .322
قام �شرائه مؤخرا ما� �دید، وسيتم إجراء تقييم لحا� المبنى. وس�تكون هناك �ا�ة لت�دید بعض المباني للامتثال للوائح 

لمس�توى والمتطلبات المحلية المعمول بها في سو�سرا، و�اصة كانتون جنيف. وقد تم التفاوض �شأن مبلغ الإيجار ليظل عند ا
الحالي في الس�نة القادمة، مما �سمح للأمانة العامة بفهم الخيارات المس�تقبلية التي توفرها الملكية الجدیدة، وإجراء دراسات 
اس�تقصائية للسوق لتقييم فرص السوق والنظر في الفرص المتا�ة الأخرى. وف� یتعلق بمسأ� المصطل�ات، ذكرّت الأمانة 

من النس�ة الإنجليزیة من القوائم  23توضي�ات المقدمة في اليوم السابق وأشارت إلى الصف�ة �لمناقشات التي جرت وال 
من بيان الوضع المالي. وعرض صافي الأصول عناصر  1المالية الس�نویة، والتي تنص �لى صافي أصول المنظمة في القائمة 

ي والتي �ر�كمت نتي�ة للإ�رادات التي تجاوزت متعددة للخطر كانت الفوائض المتر�كمة فيها هي الفوائض �لى أساس س�نو 
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النفقات. و�لتالي، كانت المصطل�ات ت�شى مع مصطل�ات المحاس�بة المالية وكما ذ�ر آنفا، كان صافي الأصول يمثل 
 �حتياطيات وصنادیق رأس المال العامل في المنظمة.

وفود لأي ردود. ورأى الرئيس أنه لم �كن هناك وشكر الرئيس الأمانة �لى التوضي�ات وأ�اد فتح الباب لتقديم ال .323
 طلبات أخرى للحضور، فقرأ فقرة القرار التي تم اع�دها.

أوصت لجنة البر�مج والميزانية جمعيات الویبو، كل ف� يخصه، �لموافقة �لى تمویل مشروعي البر�مجين و  .324
رنك سو�سري، من احتياطي الویبو والإ�اطة ملایين ف 3التكميليين لخطة الرأسمالية الأساس�ية، البالغ مجمو�ه 
 �لفرص المس�تقبلية لتحسين البنية التحتية للمباني.

 اختتام ا�ورة - من �دول الأعمال 18البند 

قدم الرئيس البند ا�نهائي وهو اختتام ا�ورة. ولم �كن هناك خطوات رسمية یتم اتخاذها في إطار هذا البند، حيث تم  .325
ت في إطار بنود �دول الأعمال ا�تلفة. وللتوضيح، أشار الرئيس إلى أن جميع القرارات التي تم سردها البت في جميع القرارا

س�تقوم الأمانة بت�د�ثها مع القرار�ن السابقين ال��ن تم اتخاذهما، أي القرار�ن  WO/PBC/28/14 Provفي الوثيقة 
لوثيقة، بمجرد تحد�ثها، أساس إ�داد تقر�ر لجنة البر�مج . وستشكل ت� ا2وفي إطار البند  16المت�ذ�ن في إطار البند 

والميزانية ا�ي س�يقدم إلى الجمعية العامة. كما سيتم �شر الوثيقة إ�كترونيا بجميع لغات الویبو وسيتم إرسالها إلى منسقي 
الأس�بوع، مما سا�د  ا�مو�ات. وأعرب الرئيس عن شكره للمندوبين �لى مشاركتهم النشطة في مختلف الموضو�ات في هذا

اللجنة �لى التحرك من �لال بنود �دول الأعمال بطریقة سریعة وفعا�. وشكر الرئيس المترجمين والفنيين وموظفي المؤتمرات 
 والزملاء وفریق الأمانة، وتطلع إلى العمل معهم مرة أخرى �لال العام المقبل أو نحو ذ�.

ن أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي، وهنأ �ئبي الرئيس �لى تعيينهما و�لى قيادة وتحدث وفد السلفادور نيابة عن مجمو�ة ب�ا .326
�ج�ع بفعالية، وإدارة الوقت وتعز�ز التفاهم في ظل وجود مواقف متباینة. كما شكرت مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية 

أت ا�مو�ة أن هناك قرارات �مة قد اتخذت وا�كاریبي جميع الأعضاء ا��ن أ�روا المناقشات بمقتر�اتهم ومساهماتهم، حيث ر 
�شأن العدید من البنود التي كانت مدر�ة في �دول أعمال �ج�ع. كما أعربت مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي عن 

ية القيمة وتفسيراتها شكرها للأمانة �لى تنظيم �ج�ع، ولجميع هيئات الویبو المشاركة والممث� في ا�ورة �لى عروضها التقديم 
والتي �ذت القرارات التي تم اتخاذها. وفي الختام، أعربت مجمو�ة ب�ان أمر�كا اللاتينية وا�كاریبي عن شكرها لخدمات 

 مؤتمرات الویبو وفریق الترجمة لما قدموه من دعم قيم طوال �ج�ع.

وأعرب عن شكره للرئيس �لى إدارته للمناقشات  وتحدث وفد ليتوانيا �سم مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق، .327
�لال ا�ورة، وأعرب عن شكره كذ� لأمانة الویبو لالتزا�ا بعمل اللجنة وشكره للجنة التدقيق المس�تق� التابعة للمنظمة 

لوسطى والبلطيق وشعبة الرقابة ا�ا�لية �لى �متهم البالغة الأهمية للأداء الصحي للمنظمة. وأعربت مجمو�ة ب�ان أورو� ا
عن تقد�رها للعمل ا�ي قام به المراجع الخار� للهند �لال الس�نوات الست الماضية، وتمنت للمراجع الخار� الجدید من 
المملكة المت�دة كل الن�اح في هذه المهمة. وأعربت مجمو�ة ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق عن شكرها للمترجمين الفوریين 

رات �لى �ودهم ا�ؤوبة التي �رمي إلى توفير ظروف عمل ممتازة للمندوبين. وأ�يرا، شكرت مجمو�ة وموظفي �دمات المؤتم
ب�ان أورو� الوسطى والبلطيق جميع الوفود �لى العمل بفعالية �لال ا�ورة، و�لى جميع المناقشات الجادة التي جرت أثناء 

 اس�تعراض �دد من الو�ئق واتخاذ قرارات هامة.

سو�سرا �سم ا�مو�ة �ء، وهنأ الرئيس �لى إدارة ا�ورة �كفاءة وفعالية �لى مدار الأس�بوع، مشيرا إلى  وتحدث وفد .328
السر�ة التي تم بها العمل، وأن هناك فرق واضح عن بعض دورات لجنة البر�مج والميزانية التي عقدت مؤخرا. ورأت 

لوصول بصورة راقية إلى نتائج إيجابية، وأعرب الوفد عن شكره ا�مو�ة �ء أن توجيهات الرئيس المتميزة قد ساهمت في ا
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للأمانة �لى توا�دها وعملها ا�ؤوب قبل ا�ورة وأثناءها، وكذ� أعرب عن شكره للمترجمين و�دمات المؤتمرات �عمهم 
 المعتاد وحرفيتهم.

 انت�ا�تهما، وشكر الرئيس �لى وتحدث وفد إندونيس�يا �سم مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادي، وهنأ �ئبي الرئيس �لى .329
إدارته ل�ورة بصورة ماهرة أدت إلى انتهائها في وقت مبكر، الأمر ا�ي من شأنه أن �سا�د الوفود المقيمة في جنيف �لى 
التحضير بصورة أفضل للجمعية العامة. وأعربت مجمو�ة آس�يا والمحيط الهادئ عن شكرها للمنسقين الإقليميين للمرونة التي 

ت في �ج�ع وعن شكرها للأمانة و�دمات المؤتمرات والمترجمين الشفویين ومكتب المستشار القانوني واللجنة ظهر 
 �ستشاریة المس�تق� للرقابة وشعبة الرقابة ا�ا�لية والمراجع الخار�، لتقار�رهم الممتازة.

الأفریقية، عن شكره للرئيس �لى �وده الجد�رة �لثناء أثناء ا�كلمة التي ألقاها نيابة عن ا�مو�ة أعرب وفد المغرب، و  .330
في رئاس�ته ل�ورة، و�لى التوجيهات الفعا� والمهنية والتي مكنت اللجنة من تحقيق تقدم سریع. وهنأت ا�مو�ة نواب الرئيس 

ود المبذو� قبل وأثناء القادمين �لى انت�ابهم، وأعربت عن شكرها للمترجمين �لى تيسير �تصال وأثنت �لى الأمانة للجه
الأس�بوع ا�ي ساهم �لتأ�يد في سير العمل بصورة جيدة. وا�ترفت ا�مو�ة بجدارة المندوبين الزملاء ا��ن لم یألوا أي �دا 

من أ�ل إحراز تقدم في عمل اللجنة. ورحبت ا�مو�ة بحا� الميزانية ونتائجها، ورأت أن ا�ورة شهدت بعض المناقشات 
وأعربت ا�مو�ة عن تطلعها بفارغ الصبر لفرصة للاس�تفادة من الإنجازات التي تحققت في ا�ورة التالية. كما أعربت المثمرة 

 ا�مو�ة عن شكرها للفریق المنسقين الإقليميين �لى �ودهم ا�ؤوبة.

لوفد نواب الرئيس �لى وقال وفد الصين أن ا�ورة بقيادة الرئيس كانت �الية ا�كفاءة وتمت بطریقة �نية، وهنأّ ا .331
انت�ابهم. وأثنى الوفد أیضا �لى ا�ول الأعضاء لإبداء مرونة �لال ا�ورة، مما مكن اللجنة من التوصل إلى توافق في الآراء 

د عن امتنانه لخدمات . وأعرب الوف2018�شأن معظم بنود �دول الأعمال، بما مثل قا�دة جيدة لتقديمها للجمعية العامة لعام 
 للمترجمين لما بذلوه من �ود.رات و المؤتم

وأعرب الرئيس عن شكره للجنة �لى تعليقاتها وأبدى أطيب تمنياته لأولئك ا��ن سيسافرون إلى العواصم وأعرب  .332
 ورة.عن أم� في رؤیة المندوبين �نية والتعاون معهم أثناء الجمعيات أو في لجنة البر�مج والميزانية في العام التالي. وتم اختتام ا�

 [یلي ذ� المرفق]
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Mirbek MONOLOV (Mr.), Head, Financial and Economic Section, State Service of IP and 
Innovation under the Government of the Kyrgyz Republic, Bishkek 
 
LITUANIE/LITHUANIA 
Renata RINKAUSKIENE (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
Joana PAPIRAITE (Ms.), Trainee, Permanent Mission, Geneva 
 
MALAISIE/MALAYSIA 
Priscilla Ann YAP (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
MEXIQUE/MEXICO 
Juan Raúl HEREDIA ACOSTA (Sr.), Embajador, Representante Permanente Alterno, 
Misión Permanente, Ginebra 
Enrique MONTAUDON RAMÍREZ (Sr.), Director, Divisional de Administración, 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Ciudad de México 
María del Pilar ESCOBAR BAUTISTA (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 
Paulina CEBALLOS ZAPATA (Sra.), Asistente, Misión Permanente, Ginebra 
Martha Gabriela ACEVES VILLALBA (Sra.), Coordinadora, Departamental de Negociaciones 
Internacionales. Dirección Divisional de Relaciones Internacionales, Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial (IMPI), Ciudad de México 
 
OMAN 
Hilda AL HINAI (Ms.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission to the World 
Trade Organization (WTO), Geneva 
Mohammed AL BALUSHI (Mr.), First Secretary, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 
 
OUGANDA/UGANDA 
George TEBAGANA (Mr.), Second Secretary, Ministry of Foreign Affairs, Permanent Mission, 
Genève 
 
RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 
Si-Young PARK (Mr.), Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property Office 
(KIPO), Daejeon 
Sangdong HWANG (Mr.), Senior Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean 
Intellectual Property Office (KIPO), Daejeon 
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RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 
Luděk CHURÁČEK (Mr.), Director, Economic Department, Industrial Property Office (IPO), 
Prague 
Martin TOČĺK (Mr.) Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
ROUMANIE/ROMANIA 
Adrian VIERITA (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
Traian FILIP (Mr.), Minister Plenipotentiary, Deputy Permanent Representative, Permanent 
Mission, Geneva 
Albert ROBU (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
Monica OPROIU (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
Rafael-Nicolae CHIBEA (Mr.), Expert, Economic Department, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 
Daniela GǍGEANU (Ms.), Expert, Economic Department, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 
 
ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 
Jan WALTER (Mr.), Senior Intellectual Property (IP) Advisor, Permanent Mission, Geneva 
Francis ROODT (Mr.), Senior Policy Advisor, International Policy Directorate, Intellectual 
Property Office (IPO), Newport 
 
SINGAPOUR/SINGAPORE 
Muhammed Fuad Bin JOHARI (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
SUÈDE/SWEDEN 
Maria RÖNNBÄCK (Ms.), Controller, Swedish Patent and Registration Office (SPRO), 
Stockholm 
Malin WIKLUND (Ms.), Controller, Swedish Patent and Registration Office (SPRO), Stockholm 
 
SUISSE/SWITZERLAND 
Ursula SIEGFRIED (Mme), conseillère juridique, Institut fédéral de la propriété intellectuelle, 
Division du droit et des affaires internationales, Berne 
Reynald VEILLARD (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 
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TADJIKISTAN/TAJIKISTAN 
Nurali NAZAROV (Mr.), Head, Finance Department, Patent Office of Tajikistan (POT), 
Dushanbe 
Haydar RAJABOV (Mr.), Head, Finance Department, Patent Office of Tajikistan (POT), 
Dushanbe 
 
THAÏLANDE/THAILAND 
Pajaree UNGTRAKUL (Ms.), Trainee, Permanent Mission, Geneva 
 
TURQUIE/TURKEY 
Tuğba CANATAN AKICI (Ms.), Legal Counsel, Patent and Trademark Attorney, Permanent 
Mission, Geneva 
 
II. OBSERVATEURS/OBSERVERS 
 
(dans l’ordre alphabétique des noms français des États/ 

in the alphabetical order of the names in French of States) 

 
ARABIE SAOUDITE/SAUDI ARABIA 
Mohammed YAGOOB (Mr.), Senior Patent Specialist, Saudi Patent Office (SPO), Riyadh 
 
AUTRICHE/AUSTRIA 
Robert ULLRICH (Mr.), Head, Austrian Patent Office, Vienna 
 
BÉLARUS/BELARUS 
Zhanna HRYBKO (Ms.), Head, Financial and Economic Department, National Center of 
Intellectual Property, Minsk 
 
BÉNIN/BENIN 
Chite Flavien AHOVE (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 
 
BOSNIE-HERZÉGOVINE/BOSNIA AND HERZEGOVINA  
Josip MERDŽO (Mr.), Director, Institute for Intellectual Property of Bosnia and Herzegovina, 
Mostar 
Boris SESAR (Mr.), Secretary, Institute for Intellectual Property of Bosnia and Herzegovina, 
Mostar 
 
BURUNDI 
Nadine NDAYIZEYE (Mme), directrice, Office burundais du droit d’auteur, Ministère de la 
culture et des sports, Bujumbura 
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Rose NZOBAMBONA (Mme), conseillère, Ministère de la culture et des sports, Bujumbura 
 
CÔTE D’IVOIRE 
Kumou MANKONGA (M.), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
CROATIE/CROATIA 
Alida MATKOVIĆ (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
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DJIBOUTI 
Oubah MOUSSA OUBAH (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
FINLANDE/FINLAND 
Jukka PELTONEN (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
GÉORGIE/GEORGIA 
Nikoloz GOGILIDZE (Mr.), Chairman, National Intellectual Property Center of Georgia, 
SAKPATENTI, Mtskheta 
 
GHANA 
Cynthia ATTUQUAYEFIO (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
HAÏTI/HAITI 
Pierre-André DUNBAR (M.), ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, 
Genève 
Nazaire ALTEMAR (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 
 
INDONÉSIE/INDONESIA 
Erry Wahyu PRASETYO (Mr.), Second Secretary, Intellectual Propery Issues, Permanent 
Mission to the World Trade Organization (WTO), Geneva 
 
IRLANDE/IRELAND 
Michael GAFFREY (Mr.), Ambassador, Permanent Mission, Geneva 
Mary KILLEEN (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
ISRAËL/ISRAEL 
Judith METZER (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
KOWAÏT/KUWAIT 
Abdulaziz TAQI (Mr.), Commercial Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
MALTE/MALTA 
Nicoleta CROITORU-BANTEA (Ms.), Political Officer, Permanent Mission, Geneva 
 
MONACO 
Gilles REALINI (M.), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
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PAKISTAN 
Zunaira LATIF (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
PÉROU/PERU 
Cristóbal MELGAR (Sr.), Ministro Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
 
PHILIPPINES 
Arnel TALISAYON (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
Jayroma BAYOTAS (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
POLOGNE/POLAND 
Agnieszka HARDEJ-JANUSZEK (Ms.), First Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
Oliwia OSTROWSKA (Ms.), Trainee, Permanent Mission, Geneva 
 
PORTUGAL 
Maria BAPTISTA (Ms.), Director, Bureau for Cultural Strategy, Planning and Assessment 
(GEPAC), Lisbon 
João PINA DE MORAIS (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO/DEMOCRATIC REPUBLIC OF THE CONGO 
Trésor MAMBAMDU MANGWANDA (M.), chargé de l’OMPI, Direction des organisations 
internationales, Ministère des affaires étrangères et de l’intégration régionale, Kinshasa 
Joël GULIMWENTUGA MULENGA (M.), chargé des contributions, Direction des organisations 
internationales, Ministère des affaires étrangères et de l’intégration régionale, Kinshasa 
 
RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE POPULAIRE DE CORÉE/DEMOCRATIC PEOPLE’S 
REPUBLIC OF KOREA 

Myong Hak JONG (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
RÉPUBLIQUE DOMINICAINE/DOMINICAN REPUBLIC 
Ysset ROMAN (Sra.), Ministra Consejera, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 
 
SÉNÉGAL/SENEGAL 
Elhadji Samba MBAYE (M.), directeur administratif et financier, Ministère de l’industrie et de la 
petite et moyenne industrie, Agence sénégalaise pour la propriété industrielle et l’innovation 
technologique (ASPIT), Dakar 
Lamine Ka MBAYE (M.), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
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TCHAD/CHAD 
Sounny Kodi YOUSSOUF SOUNNY (M.), chef, Ministère des mines, du développement 
industriel, commercial et de promotion du secteur privé, N’Djamena 
 
UKRAINE 
Olena BOIARKINA (Ms.), Director, Department of Finance Work and Administrative Support, 
Ministry of Economic Development and Trade of Ukraine, Kyiv 
Valeriy ZHALDAK (Mr.), Director, Department for Intellectual Property, Ministry of Economic 
Development and Trade of Ukraine, Kyiv 
 
YÉMEN/YEMEN 
Mohammed FAKHER (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
ZAMBIE/ZAMBIA 
Muyumbwa KAMENDA (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
ZIMBABWE 
Vimbai Alice CHIKOMBA (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
Tanyaradzwa MANHOMBO (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
III. AUDITEURS EXTERNES/EXTERNAL AUDITORS 
 
K. S. SUBRAMANIAN (M./Mr.) Directeur général, conseiller juridique principal et 

responsable de l’information/Director General, 
Principal Legal Advisor and Central Public Information 
Officer, Office of Comptroller and Auditor General of 
India 

Priya PARIKH (Mme/Ms.)  Directeur, Bureau du contrôleur-vérificateur 
général des comptes de l’Inde/Director, Office of 
Comptroller and Auditor General of India 

 
IV. ORGANE CONSULTATIF INDÉPENDANT DE SURVEILLANCE DE L’OMPI (OCIS)/ 
 WIPO INDEPENDENT ADVISORY OVERSIGHT COMMITTEE (IAOC) 
 
Gábor ÁMON (M./Mr.)  Président/Chair 
Egbert KALTENBACH (M./Mr.)  Vice-président/Vice-Chair 
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V. BUREAU/OFFICERS 
 
Président/Chair:  Andrew STAINES (M./Mr.) (Royaume-Uni/United 

Kingdom) 

Vice-présidents/Vice-Chairs:   Raúl VARGAS JUÁREZ (M./Mr.) (Mexique/Mexico) 
Liene GRIKE (Mme/Ms.) (Lettonie/Latvia) 

Secrétaire/Secretary: Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Ms.) (OMPI/WIPO) 
 
VI. BUREAU INTERNATIONAL DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 

INTELLECTUELLE (OMPI)/ INTERNATIONAL BUREAU OF THE WORLD 
INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 
Francis GURRY (M./Mr.), directeur général/Director General 
Ambi SUNDARAM (M./Mr.), sous-directeur général, Secteur administration et gestion/Assistant 
Director General, Administration and Management Sector 
Naresh PRASAD (M./Mr.), sous-directeur général et chef de cabinet, Cabinet du directeur 
général/Assistant Director General and Chief of Staff, Office of the Director General 
Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Ms.), directrice, Département de la gestion des programmes 
et des finances (contrôleur)/Director, Department of Program Planning and Finance (Controller) 
Frits BONTEKOE (M./Mr.), conseiller juridique/Legal Counsel 
Maya BACHNER (Mme/Ms.), directrice, Division de l’exécution des programmes et du 
budget/Director, Program Performance and Budget Division 
Magdi BONA (Mme/Ms.), contrôleur adjoint, Bureau du contrôleur/Assistant Controller, Office of 
the Controller 
Janice COOK ROBBINS (Mme/Ms.), directrice, Division des finances/Director, Finance Division. 
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